Once Días

de Mayo

Teresita Martín

Windmills International Editions Inc.

California - USA – 2015

Once Días de Mayo

Autor: Teresita Martín

Writing: 2015

Edition Copyright 2015: Teresita Martín

Diseño de Portada: WIE

Dirección General: Cesar Leo Marcus

Windmills International Editions Inc.

www.windmillseditions.com

windmills@windmillseditions.com

A mi madre

De ella recibí la fuerza y el amor

Para continuar y seguir viviendo

Biografía de la autora

Me piden que escriba una biografía e incluya una foto mía. Así es que lo hacen todos los escritores para resaltar las cualidades y educación que a través de los años han podido lograr.

Solo puedo decir que mi nombre es Teresita Martin Aguiar (incluyo el apellido de mi madre). Nací en la ciudad de Cárdenas, provincia de Matanzas Cuba un 6 de Octubre del 1943. Abandone mi país a los 16 años de edad, en 1959, junto a mi madre y hermanos para reunirnos con mi padre en Venezuela, donde se había radicado un año antes, y en 1962, nos trasladamos a los Estados Unidos de América, lugar que resido desde ese entonces.

Mis estudios primarios y segundarios se desarrollaron de manera muy peculiar, ya que estudie en diferentes escuelas, (Cárdenas, Matanzas y la Habana) y cuando me disponía a ingresar en la escuela de comercio de Cárdenas, abandone mi país. En Venezuela viví tres años en los cuales no continúe mis estudios. Ya en los Estado Unidos ingrese en el Miami Dade Community College donde estudie Administración en la rama de contabilidad.

Creo que los títulos y una bonita pose en una foto no hacen al ser humano, mi currículo es mi alma, la misma que está en cada línea de este libro. Soy una más dentro del pueblo que camina con moral y dignidad, con destreza y capaz de lograr la verdadera razón de ser.

Eso son mis títulos y mi foto, los que muchos aun teniéndolos no han podido alcanzar la grandeza de vivir.

Índice

Prologo... 07

I- Amaneció… 09

II- El sufrimiento… 14

III- Un nuevo amanecer… 21

IV- Viaje a Italia... 37

V- Viaje al infinito... 44

VI- Tiempo para pensar... 50

VII- Injusticia Social... 55

VIII- Domingo, Mayo 2... 80

IX- El Código Da Vinci... 93

X- Despertar... 123

XI- Alexandra… 134

XII- De Milán a Verona... 154

XIII- Mensajes a Julieta... 157

XIV- Viaje hacia Venecia... 176

XV- ¡Por fin Venecia!... 183

XVI- Camino a Florencia... 190

XVII- Llegada a Roma... 205

XVIII- Momentos de reflexión... 226

XIX- Día de las madres... 237

XX- Nápoles… 241

XXI- La última noche...  250

XXII- Final del Viaje... 255

XXIII- Regreso a casa... 265

XXIV- La casa de mis abuelos... 273

XXV- ¡Aprendí!... 276

XXVI- Llegada a casa... 282

XXVII- El comienzo o el final... 286

XXVIII- Un Ángel llamado Og... 294

XXIX- Un extraño despertar... 309

Capítulo Final... 312

Colofón... 320

Prólogo

Hoy he decidido comenzar a escribir

Muchas veces había sentido el deseo de escribir, pero nunca me tomé el tiempo de tomar acción, de volcar todo en palabras, porque tenía temor de mis propios pensamientos. 

Cuando se ha vivido y se ha sentido el frío de tantos inviernos, nace el deseo de expresarlo, sin importar lo que se escriba, ni siquiera te detiene la idea que todo quede en un cajón, olvidado e ignorado por aquellos que hubieran deseado leerlo.

Al final de cada día, mis pensamientos vuelan hacia muchos de los momentos vividos, entonces llegan los recuerdos, los hechos que en muchas ocasiones me hicieron feliz y en otras, me dejaron un sabor tan amargo en la garganta que a veces no me permitían tragar.

Cada amanecer se convertía en un despertar colmado de melancolía, aceptando que nunca se apartará hasta el final de mis días, y así, sin percatarme hacia donde me llevaban mis propios pensamientos, comenzaron a surgir las palabras que inevitablemente se albergaban dentro de mí, colmando de una misteriosa sensibilidad mí cuerpo ya cansado. 

En muchos momentos trataba de comprender ese vivir por vivir del pasado, preguntándome porque no evite los errores que luego marcaron mi vida con una profunda cicatriz que no ha podido sanar, reconociendo que lo peor fue no haber aceptado quien era y por lo que de verdad debí haber vivido, aun creyendo que no era real.

La lucha por explicar lo inexplicable lleno mis días de sentimientos difíciles de sobrellevar. Se no tener el tiempo para corregir el pasado y será algo difícil renacer en el presente pero, puedo abrigar las esperanzas que el futuro, que está por llegar, puede ser mejor.  

Pero no me angustio por mí pues estoy en el ocaso de mi vida, sin embargo, siento pena por quienes todavía tienen la oportunidad de levantarse para lograr algo, sin esperar que la vida les dé una oportunidad, o un milagro de esos que, casualidades de la historia o mensajes de la misericordia de Dios, les permita recuperar sus vidas aunque sea de forma simple, pero más verdadera.

La existencia es un privilegio recibido de Dios, esta debió de haber sido la única y verdadera razón de mi propia vida, pero me negué la dicha de entender o no supe aprender, que sólo una vez pasamos por este camino, creí que estaba llena de sobrada sabiduría para ser jueza de mi propia existencia.

Poco hacía falta para tener una vida colmada de felices momentos, pero qué difícil ha sido comprenderlo, por no aceptar esa simple verdad ni haber cambiado las cosas que me hicieron flaquear y fracasar.

Como dijera un día Charles Chaplin:

“La vida es una obra de teatro que no permite ensayo… Por eso, canta, ríe, baila, llora y vive intensamente cada momento de tu vida… antes que el telón baje y la obra termine sin aplausos”

I - Amaneció

Amaneció un día gris.

Los mismos días que muchas veces nos acompañan en los meses de verano. Siempre esperé el verano para deleitarme con muchos días de playa y sol para liberarme de las inquietudes que llenaban mi juventud irresponsable y desmedida. Esos días me hacían sentir feliz aunque, a veces, me entristecían.

De cierta manera me dejaban entender que los momentos equivocados dominaban mi estado de ánimo y que, día a día, mis propios errores me habían hecho sentir culpable por no darme la oportunidad de vivir según mi verdadera naturaleza, la que debió ser la razón de mi vida. Sin embargo, permití que todo pasara, dejando caer el telón y terminando sin aplausos.

Lo que sí aprendí es que, como todos, he sido la causante de los reveses y equivocaciones de mi vida. No me di la oportunidad de ver más allá de las apariencias, porque así somos los seres humanos, abrimos los ojos ante lo que queremos ver y escuchamos lo que deseamos oír pero, no lo que en verdad deberíamos comprender para llegar a la verdad y no negarnos el derecho de una vida mejor.

Siento haber dejado atrás cada momento de mi existencia sin un verdadero valor y sin el deseo de lograr los sueños que siempre me acompañaban, aun sabiendo que algo estaba al alcance, inclusive en situaciones difíciles. Entonces de haberlo aprendido, habría gozado de muchos días hermosos aunque el cielo estuviera oculto por nubes grises.

Esos días llenos de grandes momentos me hubieran hecho sentir la dicha de haber vivido. Muchas veces me he preguntado: ¿Cómo es posible que cada ser humano no pueda ni desee alcanzar el entendimiento ni la comprensión? Sin pensar igual dar crédito a muchas razones que nos aconsejan, aunque no sea nuestra verdad. Por desgracia esto es imposible porque cada uno de nosotros estamos convencidos que somos superiores a Dios, capaces de cambiarlo todo en nuestra propia vida.

No tengo muchas personas a mí alrededor, los dedos de mis manos sobran para contarlas. Lo increíble es que, al igual que los dedos, somos tan diferentes que a veces nos ahogamos luchando por buscar aire para respirar. Pero solo logramos desesperadamente encontrar muy escaso oxígeno para seguir. La búsqueda de las razones para la comprensión es una tarea muy difícil, casi imposible, así somos y no lo podemos resolver.

“Soy el amo de mi destino, soy el capitán de mi alma”

Hermosas palabras y profundo sentimiento que ayudó a sobrevivir al que después fuera presidente de Sudáfrica, el señor Mandela. Si lo hubiese repetido mil veces habría entendido las muchas razones que me separaba de la realidad.

¡Oh Dios mío, cuanta ignorancia llena la vida de los incautos!, debí comprender que tenía el derecho de guiar mi camino para que, de esa manera tan simple, alcanzar la plenitud de vivir y entonces comprender que sí podía cambiar, para engrandecer y transformar mi vida en un mundo lleno de hermosas y grandes realizaciones.

Debí haber aceptado mis fracasos como fuerza correctora para crecer y así rectificar lo mal hecho para haber alentado lo que hice bien. Entonces habría valido la pena vivir para continuar dentro de mi propio camino, sin fracasos ni dudas.

Sé que en la juventud vivimos momentos que sentimos mágicos pero, cuando envejecemos el alma se rompe por tantas equivocaciones y  ese dolor no se puede soportar. Es entonces cuando comprendemos cada uno de nuestros fracasos. Por no abrir los ojos ante lo real, no dejamos entrar el futuro, ni nos damos cuenta que la lucha por lo bueno tenía que haber sido la verdadera razón de vivir. 

El mundo

Al igual que ayer, hoy el cielo continúa nublado. La vida sigue y el mundo gira, nada lo detendrá. Europa está al borde del  abismo, los países árabes continúan con las mismas luchas ideológicas del comienzo de los siglos, Asia no deja de ganar terreno en todos los aspectos económicos del planeta y África continua con su batalla contra el hambre y la miseria. Mientras América Latina sigue dormida ante lo inevitable. La realidad cotidiana de nuestros pueblos y los líderes que los guían son como las moscas blancas invisibles que ahogan y dañan las cosechas. No las dejan crecer para dar sus mejores frutos.

Mi país adoptivo, Estados Unidos de América, está sufriendo la transformación más inquietante de toda su historia, y la mayoría del pueblo americano no está percatado del cambio político y social  que podría destruir los principios que fueron fijados por los padres de la patria, en la declaración más importante de la historia americana: ¡La Constitución!

Creo ser justa al pensar que el hombre, con su arrogante ambición, egoísmo y sentimientos mezquinos, creo una sociedad donde hay dos futuros, maravilloso para unos y miserable para otros.

Siempre podemos tomar decisiones correctas

A veces, sin desearlo, nos equivocarnos y es cuando comienzan los momentos difíciles. Otras sin embargo nos ayuda, nos llena y nos complace, aun reconociendo que es simple. Pero nos da la paz interior que tanto necesitamos y es cuando aprendemos que, si hacemos algo por la razón correcta entonces podemos llegar hasta el fin.

Comenzando la lucha entre lo que debió haber sido, y aquello que debí haber alejado, me llevó a la inquietud de buscar palabras para empezar a escribir, así, los menos elocuentes, los más reservados e introvertidos, como siempre me he manifestado en la vida es que nace el deseo y el llamado de intentar hacerlo sin detenerme ante el análisis de considerar si todo estaría bien o al final solo ha sido un sueño realizarlo. 

En ese resume diario, es cuando alcanzo a deducir lo difícil que se hace descubrir las circunstancias de un pasado que ya no puedo recuperar, y un futuro, que de cierta manera, será difícil poder alcanzar. Esa verdad oculta me deja entender que de haber comprendido las circunstancias que surgen cada día me hubiese ayudado a tener todo el tiempo para reflexionar y luchar por mis propias convicciones.

Esos grandes errores del pasado, y lo que encierra el haberlos vivido, me ha llenado de un profundo y enorme vacío. Sin poder evitar los días grises, aquellos que siempre fueron hermosos, hoy me hacen estremecer, y por ellos comienzo a escribir.

Acepto que pasamos por esta vida solo una vez y no me siento capaz de considerar que tengo sobrada sabiduría para ser jueza de todos mis días. Cometiendo el mayor de los errores al dejar a un lado lo mejor de mí y permitir que entraran los fracasos. Por esto hoy, cuando el tiempo se ha ido, solo queda recordar para manifestar en muchas hojas blancas, lo que fui y lo que dejé de ser, lo que sentí y lo que olvidé. ¡Cuando más importaba!

En muchos días y noches trate de encontrar algo que me llevara a la verdad, que aun trato de comprender para aceptar. Dice un refrán muy simple y tan antiguo como la misma vida

“Recordar es volver a vivir”

¡Hoy estoy recordando para tratar de terminar de vivir!

II- El sufrimiento

El sufrimiento hace al viento mover nuestras alas

Cuando mi madre se fue, en ese sueño eterno aquella madrugada de febrero, sentí que la luz se apagaba para mí, todo se derrumbó en mi vida. En muchos momentos siempre hablando con Dios, le había pedido con verdadera devoción que me diera a mí el dolor de perderla pero que no le diera a ella la pena de perder a un hijo. Yo, que nunca lo tuve, lo sentía como lo más insufrible para el alma. Por eso, cuando llegó el momento de su partida, aun padeciendo la peor de las penas, le di las gracias a Dios por haberme escuchado. 

Había vivido segura de haber conocido toda la gama de sentimientos posibles, sin embargo, nunca imaginé la magnitud de la aflicción por la pérdida de la única persona que verdaderamente me amaba por encima de todo, siempre supe que en momentos felices y aun de desolación, con su amor me hacía sentir un ser especial.

Esta sería la etapa más triste de mi vida y la más espinosa por superar, si ello  fuera permisible. Cada día que ha pasado, aun con el cielo azul y las noches radiantes con estrellas de fuego, y la luna llenándonos con su esplendor, no puedo arrancarme el sentimiento de cuánto la he necesitado.

Lo peor es que he llevado dentro de mí la culpa de no haber hecho más por ella, de haberla abandonado en muchos momentos, inclusive en aquel horrible hospital cuando la dejé sola al cuidado de personas que no le interesaba y cuando más me necesitaba. Escapando como una cobarde de su lecho de angustia y dolor con la excusa de fumar un cigarrillo, como si eso hubiese sido lo más importante. Y en sus últimos momentos no supe tomar sus manos para que supiera que yo estaba allí.

¿Por qué la abandoné aquella noche en aquel cuarto frío y oscuro?  ¿Por qué me alejé de ella cuando tenía que estar a su lado hasta el último momento de su vida y sobre todas las cosas, haberle dicho que la amaba?

No tengo respuesta y eso duele, me aniquila como ser humano, pero más que todo, como la hija que no supo responder a su madre en el momento final, cuando era todo lo que importaba. No puedo darme excusas, porque sencillamente no las tengo, tal vez he sido un ser insensible que no merece la comprensión de los que están a mi lado.

Hoy siento que el dolor fue mi peor enemigo, no me permitió entender en esos momentos que, mi cobardía, era el reflejo del miedo ante ese dolor. No justificaré mi conducta irreprochable, simplemente esa era yo. Sé que habrá más días grises y siempre los sentiré hermosos, porque me traerá su recuerdo. El mismo que el tiempo nunca podrá borrar, porque está dentro de mí e imposible de poder separar y alejar. La primavera también será hermosa pero llenará mis días con un profundo sentimiento de la necesidad que tengo de ella.

Entonces viene a mi mente una estrofa de una antigua poesía:

“Cuando la primavera dé,

A los arados campos nueva vida,

Nuestro dolor crecerá pues,

Que puede renovar más la primavera

Que nuestra necesidad de ti”

He podido sentir cómo duele el alma. La que llevamos adentro y hace vibrar todos nuestros sentidos. Si alguien duda por un momento que no existe, comete el mayor error de la vida. Renegarla es negarnos a nosotros mismos.

El dolor de haber perdido a mi madre para siempre, de no tenerla conmigo, y las culpas que he llevado desde su partida es que me ha hecho entender lo equivocada que llevé mi vida y resulta insoportable llevar ese sentimiento. Llevándome a entender que ser yo no bastaba para haber sido suficiente. ¡Estúpida de mí! Me creía invencible después de fracasos y situaciones difíciles. Estos me habían llevado muchas veces al abismo y me habían atrapado, ahogando lo mejor de mí. No quise percatarme de que la vida no me estaba dando lo mejor como tampoco comprendí que más tarde ya no habría tiempo para recibirlo aún por mi propia culpa.

Pero, después de estos fracasos, trataba que llegara la paz. Me levantaba y, como las aves, emprendía vuelo en busca de otros nidos más atrayentes. Entonces, volvía a sonreír, pensando que otra etapa de mi vida se cerraba dejando entrar así lo inesperado. No podía renegar de Dios pues simplemente Él no tenía la culpa, me había enseñado todos los caminos y yo simplemente escogía los equivocados.

Esta lucha interna atormentaba mis noches y me daba miedo amanecer. Trate inútilmente de encontrar alguna razón para continuar en las personas que creía podían ayudarme en esta desolación tan inmensa que llenaba mi alma, pero todo fue inútil. Me sentía peor y no podía ni siguiera expresar lo que sufría calladamente, era una más en el centro de los defectos del ser humano.

De nada había valido las enseñanzas ni los consejos que me negué aceptar. Así nacía nuevamente todos los días la pregunta: ¿Por qué?

En muchos momentos sacaba el valor real para comprender entonces, que solo he sido el producto de un presente dañado por el pasado. Irremediablemente me quedaba totalmente sola, llorando y gimiendo mi dolor como una fiera enjaulada dentro de mi propia cárcel. Llamé a Dios aun sabiendo que lo había olvidado por tanto tiempo. Le pedía a la Virgen que consolara mi alma destrozada sabiendo que no tenía el derecho de hacerlo porque también de ella me había olvidado. Solo en mi alma había sufrimiento. No podía encontrar el consuelo y aunque nunca he podido escribir una poesía, alguna de las muchas que he leído me ha llegado al alma como fuente de sentimiento escondidas dentro de mí.

Podrá nublarse el sol eternamente;

Podrá secarse en un instante el mar;

Podrá romperse el eje de la tierra como un débil cristal.

¡Todo sucederá!

Podrá la muerte cubrirme con su fúnebre crespón,

Pero jamás en mi podrá apagarse

La llama de tu amor.

           Amor eterno de Gustavo Adolfo Bécquer

Los días continuaban como si nada hubiese sucedido, pero para mí era como si el reloj se hubiese detenido. Trataba de cualquier manera poder levantarme cada mañana y me daba cuenta que mi cuerpo pesaba y no atinaba a encontrar el motivo que me hiciera reaccionar. Había abandonado mi apartamento que tantos recuerdos guardaba dentro de él. Comencé una nueva vida al lado de mi hermano para tratar de sentir que todavía estaba viva, hacía lo que pensaba era lo mejor para mí. Pero los caminos que me ayudarían a vivir se hacían cada vez más estrechos.

¡Mi tristeza era mayor que mi propia voluntad!

La llamada en medio de la noche

Una noche, a una avanzada hora, sonó el teléfono. Desperté sobresaltada y sin prender la luz contesté agitadamente:

¿Quién es? – Solo pude decir – al otro lado de la línea escuché una voz conocida, no tuve que  escuchar más.

Mi hermano tenía dolor en el pecho y teníamos que llevarlo al hospital. Lo primero que  me vino a la mente fue llamar al 911 pero lo escuché decir que no pues él nunca iría al mismo hospital donde padeció mi madre.

Sentí que mi cuerpo se estremecía pero no de dolor sino de miedo. Un miedo terrible. El mismo que había sentido cuando mi madre estaba agonizando y no supe entenderlo.

Es difícil poderlo describir pero el temor a lo inesperado me hace sentir dolor pero también una desesperación que ahoga mis sentidos. El pecho lo sentí apretado por la angustia. Pude vestirme rápidamente y antes de lo que podía imaginar ya estaba lista para ir hacia el hospital donde sabíamos estaría, en caso de emergencia, el cardiólogo de la familia.

El camino se hizo interminable, lo hicimos con tensión y solo atinaba a mirarlo y preguntarle - ¿Cómo te sientes?

-Estoy bien, duele pero lo puedo soportar - Su respuesta era demasiado sencilla para lo que estaba sintiendo. Mis piernas temblaban y me daba cuenta que mi pies no atinaba a controlar el pedal del acelerador de mi automóvil. En aquel momento hubiera deseado ser la que tuviera ese dolor.

Todo pasó demasiado rápido. Mi hermano se recuperaba pero, las noticias no eran alentadoras.

“Los médicos dicen que no pueden volver a operar porque el riesgo es casi un 90% de que resulte lo peor” 

El conocimiento del pronóstico del médico me desarmó. No podía creer que la vida de mi hermano estuviera en un hilo.

Él lo decía con tal serenidad que hizo sentirme miserable. No supe qué decir ni contestar. Estar en conocimiento que él tenía más valor que yo, me desarmaba. Volvía a ser la cobarde ante el dolor. Pero en ese momento supe que no lo abandonaría. Estaría a su lado bajo cualquier precio enfrentándome a una realidad que no era muy fácil poder llevar. No iba a repetir mis errores, necesitaba estar a su lado, no para limpiar mis culpas ni aliviar mi dolor, sino para alcanzar la razón de vivir aunque estuviera llena de pena mi alma. Esa noche no pude conciliar el sueño, la inquietud llenaba mi cuerpo y mi alma.

En el pasado me había considerado una persona fuerte y dura aun con los mismos defectos de todo ser humano pero la vida me volvía a  demostrar todo lo contrario.

En ese instante pude comprender que estaba en uno de esos momentos que, sin poder, debía tener un corazón de hierro para levantarme y una razón que me ayudara a continuar aunque el temor y el miedo dominaran todo mi sentido.

¡Estaba aquí para cumplir una misión en la vida! – Me decía - ¿Acaso podría fallar en las próximas que podrían venir?

Mi hermano, al que había visto nacer, al que había cuidado desde niño, tenía su vida en manos de Dios y yo tendría que esperar. Como si el tiempo quisiera probar mi debilidad humana.

No bastaba el dolor de la pérdida de mi madre. Sabía que vendrían otros muchos, si aún estaba. Llevaría la angustia de lo inesperado aunque doliera, y me sienta aún más desdichada. Entonces recordé algo que siempre me había preguntado en momentos difíciles:

¿Acaso es cierto que Dios nos da lo que podemos resistir?

Aprendí a rezar desde muy niña, después lo fui olvidando y hoy, en mi inmensa pena, solo miro al cielo sin hacer preguntas, solo recuerdo las últimas palabras de Jesús crucificado:

“Padre, hágase en mi tu voluntad”

Pedirle a Dios que alivie mi calvario sería injusto. Entonces solo una plegaria podía brotar de mis labios: ¡Dejad Padre el dolor dentro de mí! ¡Pero lléname de fuerzas para soportarlo!

III- Un nuevo amanecer

Comienza un nuevo día

La claridad de la mañana entraba por la ventana. El sol se reflejaba en las paredes de mi apartamento. No había dormido bien. Sentía la cabeza como plomo sobre mis hombros. Imaginaba que todos descansaban. Me daba cuenta que cada día sería un tormento. Entendía que no era fácil vivir esperando algo que podía suceder.

Apoyé mi cara en la ventana. Quise mirar el cielo azul celeste que me parecía encantador. Al sentir el resplandor del sol me hizo pensar que calmaría mis pensamientos. 

Pero no pude soportar la inquietud que llevaba adentro. Salí de mi apartamento sin saber hacia dónde me dirigía. Manejé mi auto sin un rumbo específico – al menos eso pensaba - cuando entonces me di cuenta que estaba frente al edificio donde estaban las oficinas del psiquiatra, el cual me había recomendado mi médico.

Por un momento me sentí paralizada por un sentimiento que no sabía entender pero ya estaba allí y sentí que no debía retroceder – como siempre lo había hecho cuando algo me hacía sentir insegura. No lo pensé más, con firmeza y seguridad guie mis pasos hacia la puerta de entrada de la consulta. Cuando iba abrir la puerta, que me separaba del encuentro con algo para mi desconocido, volví a sentir el deseo de alejarme preguntándome: ¿Qué podía ayudarme un psiquiatra?

Pero continúe sin mirar hacia atrás. Para mi sorpresa no tuve que esperar mucho, esa tarde el médico no tenía muchos pacientes.

“Parece que no hay tantos locos”  – pensé para mis adentro. Pero disimulando una triste sonrisa me pregunté ingenuamente: ¿A quién le puede importar si estoy loca?

El encuentro con la verdad

-¡Buenos días!, soy el doctor Sanabria. Su presentación fue cordial y de cierta manera animó un poco mi estado deprimido

-Veo que es primera vez que vienes a la consulta – hablaba con voz pausada y sin quitar la vista de la hoja de papel que tenía frente a él.

-Así es doctor – contesté tratando de ser indiferente - Es primera vez que visito a un psiquiatra. Pude ver una sonrisa en el rostro de aquel joven médico y enseguida hizo una pregunta que me sorprendió.

-¿Le tienes miedo a los psiquiatras?  - No supe qué contestar, me sentí tonta y casi estúpida pero me repuse y contesté con firmeza.

-No le tengo miedo pero sí dudas de que usted pueda aliviar en algo lo que llevo dentro de mí.

-Bueno, para eso estoy con usted. A ver si puedo adivinar y de alguna manera ayudarla a encontrar soluciones a todo lo que no dudo puede ser sus peores males

En ese momento sonreí - ¿Me estaba diciendo que iba a tratar de “adivinar” o yo había escuchado mal?

-Doctor Sanabria, esto no es un asunto de adivinar - continué hablando sin reparar si me escuchaba o no - Sé que usted no puede hacer algo que alivie mi pena y mi dolor  pero al menos, creo, hablando con usted pueda encontrar algunas razones que me ayude a sentirme mejor.

-Es cierto, no soy un Santo milagroso pero le aseguro que estudié lo suficiente para entender y comprender a mis pacientes – su respuesta me desconcertó por un momento.

-Disculpe si he sido grosera – fue una excusa simple pero sentí que la tenía que dar. Era yo la que había ido a verlo, él no me conocía ni me había buscado. ¿Por qué entonces tenía que demostrarle que no creía en él?

Estaba allí para buscar el apoyo que tanto necesitaba. Lo había intentado muchas veces con personas que estaban a mi lado pero nunca fue posible. Mis hermanos, aunque llenos del dolor por la ausencia de mi madre, continuaban sus vidas.

Tenían sus parejas e hijos por quien seguir luchando cada día y eso los ayudaba a llevar la pena con más serenidad. Además, cada uno de ellos había estado en cada instante de aquellos días terribles que acompañaron el final que no deseábamos y sabíamos triste y nos llenaba de desolación.

Mis íntimas amigas tenían, como es natural, sus propios problemas y no es que fueran egoístas pero pude razonar que mi dolor no podía estar presente en cada momento para agobiar y hacer llorar.

Tuve la intención de acercarme a la iglesia para tratar de hablar con un sacerdote con la esperanza que me ayudara a entender las razones por las cuales hacía sufrir mi alma. Pero, ¿Cómo lo iba hacer si me había alejado de toda vida cristiana? Los días se habían tornado cada vez más insoportables. No importaba los esfuerzos que yo hiciera para poderme levantarme y seguir adelante. Me sentía encerrada en un mar de penas y confusiones sin saber cómo poder salir. 

El doctor Sanabria no tuvo que hacer preguntas – comencé a hablar como si él no estuviese presente. Mi voz a veces se quebraba por las emociones que estaba sintiendo. Cuando pude callar por un momento escuché su voz entonces aguda y fuerte haciéndome dos preguntas que no esperaba.

-¿De qué te culpas? – ¿Acaso crees que tus errores han sido la causa de todas tus penas y el motivo del dolor que llevas dentro de ti?  Lo miré a los ojos. Deseaba saber en ese momento si me hablaba el médico o el hombre que tenía delante de mí.

-Escúcheme – No me dejó contestar. Comenzó a hablar sin dejar de mirarme.

-Todos, sin distinción de situaciones, somos los motivos de nuestras propias experiencias en la vida.

-No podemos retroceder pero sí podemos entender lo que hicimos bien y lo que hicimos mal. Pero eso no nos hace culpables pues aunque hoy te resulte imposible comprender el ser humano está lleno de muchos errores - Mi padre siempre repetía una frase que él nunca apartaba de su mente: “los errores son la base de la sabiduría”. 

-Si vivir fuera algo simple y sencillo entonces no existiría el ser humano porque nosotros mismos hacemos la vida.

-Entiendo la pena que llevas dentro.  Pero no acepto tus culpas porque como dijo Jesús un día: “Que levante la mano quien está libre de pecado” - ¿Acaso crees que habrá alguien que pueda hacerlo?

-Todo cuanto me has contado – continuo diciendo - ha sido basado en tus equivocaciones, tu carácter inseguro y a la vez complejo,  en momentos eres noble y en otros te conviertes en un ser humano sin sentimientos perdiendo todo lo bueno que tienes dentro de ti. Amas a las personas que están a tu lado pero, las alejas sin excusa y sin darte una auténtica razón. Crees en Dios pero te alejas de él porque simplemente al hacerlo justificas tus errores para que no te condene. Me cuentas de todos tus momentos malos pero no me has dicho uno solo de dicha y felicidad, como si no hubiesen existidos. Sientes que te dañaron los fracasos pero no te das cuenta de las tantas ingratitudes de los que han estado a tu lado que te ayudaron a ellos. Esto te hizo crecer en un mundo demasiado complejo y difícil de superar. Los momentos que te hicieron fallar puedo asegurarte que fueron motivados por los mismos que llenan a todo ser humano. ¡La incomprensión!

-Desgraciadamente los defectos de los demás nos hacen más duros y más incomprensibles y de cierta manera destruye todo lo bueno que podemos sentir y dar. Eso, mi estimada amiga, es la naturaleza de todo ser humano.

-Te preguntas, ¿Por qué te alejas? Pero, no desea ver que muchos se alejaron de ti sin ser tú la culpable.

-Amaste y deseaste sentirte amada aun con tus defectos pero no lo pudiste lograr porque te equivocabas en el momento de dar tu amor y no desearon amarte.

-A veces es más fácil culparnos a nosotros mismo que tratar de culpar a quienes nos hicieron fallar. Eso es algo noble de tu parte pero te destruye. Deseas encontrar un camino lleno de paz, sin reproches y sin culpas pero piensas que puedes encontrarlo en los que están a tu lado. Sin embargo te puedo asegurar que mientras estés en el mismo lugar y con las mismas personas todos tus días serán iguales, no tendrás esperanzas y lo peor, no encontrarás la paz que tanto estas buscando como tampoco podrás encontrar la fe que perdiste.

-No te estoy diciendo que te alejes de tu propia vida – su voz resonó dulce y reconciliadora - Lo que trato de decirte es que entiendas que tienes que buscar un tiempo para  ti. A solas, para reflexionar y recordar que un día sí fuiste una persona con virtudes y buenos sentimientos.

¿Qué cometiste errores? ¿Que sientes que le fallaste a tu madre cuando más ella lo necesitaba? - Puede ser cierto. Pero todo pudo ser una secuencia de los otros muchos momentos que sin darte cuenta te destruyeron emocionalmente y moralmente. Todas las culpas no son tuyas, debes de aceptar y aprender que muchas situaciones y las personas que han estado a tu lado ayudaron a que tú las sintieras. No puedes alejar de tu vida a los que han causado esas culpas pero, tienes que aprender a vivir con ellos.

-Aun los que nos aman son egoístas pero deben de seguir siendo la razón de tu vivir diario. Buscar otras personas es encontrar más dificultades y a tu edad estas están de más y sobran. Busca un camino simple y sencillo pero que te ayude y sobre todas las cosas encuéntrate a ti misma, no pienses en lo que dejaste de hacer, piensa en lo que puedes hacer hoy.

¿Estas dispuesta a encontrarte y luchar por tu razón de ser?

La pregunta flotó en mi mente como si estuviera en un sueño que no podía despertar. Sí, podía justificar mi conducta acusando a los otros pero dentro de mi sabía que no debía de hacerlo. Yo creía haber sido una persona sin sentimientos pero lo horrible era que en muchos momentos, no sabía cómo expresarlo. El miedo ante el dolor me dominaba y no me dejaba reaccionar. Acercarme a la muerte de un ser tan amado era mayor que mis propias fuerzas. Reía cuando tenía que llorar, hablaba de muchas cosas sin sentido cuando tenía que demostrar mis sentimientos de pena. Tenía que abrazar ese cuerpo amado y débil que se iba, más, sin embargo, me alejaba de él y entonces hoy lo sufro, me destruye. Porque el dolor que sentía era más fuerte que el amor que no supe expresar.

¿Cómo podía mirar hacia el cielo y buscar respuestas si no las podía encontrar en mí? En la sombra de mi soledad no podía soportar el intenso dolor que se albergaba en mis adentro. ¿Es que así voy a responder siempre cuando tenga que enfrentar los momentos difíciles? No podía contestar. Como tampoco alcanzo dar excusas, sé que nunca las habrá porque solo yo llevaría conmigo este sentimiento.

El doctor Sanabria me miró fijamente. De nuevo sus ojos se clavaban en mí como si tratara de adivinar mis pensamientos. De nuevo otra pregunta brotó de sus labios. Pero en ese momento lo hacía con una ternura tan intensa que llegó a conmover mi alma atribulada.

-Si le preguntara cual ha sido el momento más lindo en su vida junto a su madre, dígame:

¿Cuál sería su respuesta?

Volví a sonreír pero me quedé callada, cerré mis ojos y mis pensamientos volaron hacia uno de los momentos más felices que pude ofrecerle a mi madre.

-Si le dijera que fue cuando la llevé a México y pude llevarla a la tumba de Jorge Negrete -  ¿Le parecería increíble?  – exclamé.

-No, al contrario quisiera que me lo contaras, si puedes hacerlo.

¡México, el recuerdo más feliz junto a mi madre!

Sucedió en los años 70, no recuerdo exactamente la fecha pero sí sé que en aquel entonces el Presidente Nixon ordenó devolver los impuestos que habíamos pagado. Creo que lo hizo para ayudar a la economía del país. Cuando recibí aquel dinero no tuve la menor duda de lo que deseaba hacer. Sin pensarlo dos veces preparé un viaje a México. Deseaba llevar a mi madre ya que sabía el gran amor que sentía hacia ese hermoso país.  ¡Y lo hicimos!

Ella junto a mí, sin más compañía que mi gran deseo de proporcionarle esos momentos de dicha y gozo. Fueron días maravillosos que nunca he podido olvidar y aunque ella nunca me lo dijo, sé que fue feliz”

Llegamos a México con el temor a lo desconocido – continué mi relato -En el aeropuerto nos esperaba una familia la cual no conocíamos pero habían sido constatadas por una de mis cuñadas que había tenido la oportunidad de hacer amistad con ellos en Miami. Llegamos al hotel temprano en la noche y después de chequear fuimos hacia nuestra habitación. Dejamos las maletas y decidimos bajar para ir a cenar algo.

Era nuestra primera noche en México y no sabíamos que hacer. El hotel estaba ubicado en el centro de la urbe capitalina. Salimos a la gran avenida Juárez. Allí encontramos un restaurant y nos sentamos en una mesa redonda sin saber qué comeríamos. Decidimos pedir un suculento plato lleno de frutas frescas. Esa fue nuestra primera cena mexicana.

Al salir de nuevo a la calle me di cuenta que mi madre se apoyaba en mí, yo era su fuerza ante lo desconocido. Recuerdo que subimos a nuestra habitación y decidimos acostarnos a dormir ¿Qué otra cosa podríamos hacer? – era demasiado temprano pero consideré que era preferible hacerlo ya que nos habían informado de los grandes peligros que podríamos enfrentar en esa gran ciudad.

La noche me pareció interminable. Antes de las cinco de la mañana ya estábamos despiertas. Nos dimos un buen baño y esperamos que amaneciera. A las siete de la mañana bajamos y fuimos al comedor para desayunar. A diferencia de la noche anterior, pedimos huevo a lo ranchero, para mi sin picante y ella sí aceptó comerlo con esa salsa, que en aquel entonces yo no comía.

El desayuno fue fabuloso y estando desayunando pudimos escuchar los comentarios de unas parejas donde contaban lo bien que la habían pasado la noche anterior en la taberna del hotel con los mariachis. Me quedé como tonta y recuerdo que  le dije a mi madre:

“Mima, esta noche no vamos a fallar. Haremos todo lo que podamos sin mirar el tiempo ni la hora”

Antes de salir del hotel para comenzar nuestros primeros pasos como turista hice reservaciones para un tour de noche que nos llevaría a la Plaza Garibaldi donde sabía estaban los mariachis, después nos llevarían a un club nocturno donde cenaríamos y veríamos un espectáculo puramente mexicano.

¡Esa noche no sería igual que la anterior!

El grupo de la excursión se reuniría a las nueve de la mañana para comenzar el recorrido. Entonces, sin temor, salimos a caminar de nuevo por la avenida Juárez, cruzamos la gran avenida y empecé a tomarle película a mi madre en su primer día mexicano.

Fue un día precioso y lleno de muchos momentos interesante, mi madre estaba feliz. Nos llevaron a muchos lugares históricos e importantes, conocimos, entre otras cosas, el palacio presidencial, la plazoleta del Zócalo y después visitamos la antigua iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe donde pude ver la emoción de mi madre al mirar el cuadro de la virgen morena. La cual por razones inexplicable aprendí amar a través del amor de mi madre.

Hice un paréntesis en mi relato. Me daba cuenta que las lágrimas brotaban de mis ojos. Recordar su devoción por la Virgen de Guadalupe en ese momento fue tan profundo que me di cuenta que desde entonces todas las vísperas del día doce de Diciembre estuvimos juntas para esperar las mañanitas cantadas a la Virgen. Aun hoy continúo haciéndolo. Todos los 12 de Diciembre a las 12 y un minuto de ese nuevo día espero “Las Mañanitas” y no puedo evitar que las gotas de agua nublen mis ojos.

¡Por el amor a la Virgen que había olvidado y por el recuerdo de mi madre!

Continúe mi relato - En la tarde, nos llevaron a Xochimilco, lugar que conocíamos por las tantas películas y novelas que habíamos visto durante toda nuestras vidas. Nos montamos en una de las famosas canoas que por casualidades de la vida llevaba mi nombre. ¡Íbamos todos contentos!

Pero más mi madre que no dejaba de sonreír. De pronto se nos acercó otra canoa, esta venía con un grupo de Mariachis. No dudé, enseguida les pedí que nos cantaran las canciones que habían hecho de México tan famoso. Cuando empezaron a cantar pude ver a mi madre emocionarse y pude escuchar que estaba cantando.

En un gesto, que todavía no sé cómo lo pude hacer, me incliné hacia un lado y en un segundo le arrebaté el sombrero mexicano a uno de los integrantes de la banda y se lo puse a mi mamá en la cabeza. La felicidad que vi en su sonrisa y en sus ojos nunca lo la voy a olvidar, mi madre estaba disfrutando lo que tanto amaba. ¡Su música mexicana!

Al día siguiente nuestro recorrido incluyó las Pirámides y después visitamos una tienda de artesanía mexicana donde con mutuo acuerdo, compramos un juego de jarras pequeñas que todavía hoy están en la sala de mi casa.

En la tarde libre nos fuimos caminando, ya sin temor, hacia un mercado para comprar algunas cosas para traer de regalo a nuestra familia. Recuerdo que ella compró una guayabera a mi padre y  fue el único momento donde mi carácter incomprensible fue más allá de lo deseado. Al llegar de vuelta al hotel mi madre estimó que la medida de la guayabera era demasiado grande para mi papá y me dijo que tendríamos que volver para cambiarla. Como siempre, me puse frenética. Volver allí me era totalmente desesperante, siempre había aborrecido ir de compras. Fui todo el camino peleando, pero gracias a Dios y aun con mí carácter incomprensible, mi madre pudo cambiar la guayabera y siempre le di gracias a Dios que ella lo hubiera hecho no haciendo caso a mi horrible manera de proceder.

El día terminaba como lo habíamos deseado. Pero todo no acabó allí, sabíamos que al día siguiente el grupo se iría camino a Tasco para después seguir hacia Acapulco, pero yo tenía otros planes.

En la carpeta del hotel solicité los servicios de un guía turístico. Con mi madre me quedaría en ciudad México para cumplir una misión. Todos se marcharon y nosotras nos quedamos y a las ocho de la mañana, como estaba programado, nuestro guía llegó y nunca olvidaré su nombre, se llamaba Fernando.

Cuando nos acomodamos en el auto Fernando preguntó cómo comenzaríamos nuestro paseo. La respuesta que pude dar supuse sería de gran sorpresa para él:

-Fernando – le dije - nuestro primer deseo es visitar el Panteón Nacional donde reposa los restos de Jorge Negrete.

Para mi gran sorpresa Fernando no se asombró, tal parecía que estaba acostumbrado a las extravagancias de los turistas, pero si hubiese sido yo, estoy segura que me sorprendería pues, contratar un guía turístico para ir a un cementerio no creo que sea algo muy usual. 

Y allí fuimos. A la entrada del Panteón encontramos muchas personas vendiendo flores, por un momento pensé en parar para comprar algunas pero me detuve pues no sentía que era necesario. Después sabría que debí de haberlo hecho.

Caminamos entre las tumbas pero no fue difícil encontrar la que buscábamos. Sabíamos perfectamente cómo era la de Jorge Negrete. Tantas veces la habíamos visto en fotos y documentales que la teníamos grabada en nuestra mente. El arco apareció ante nosotras y sin reparo le dije a mi madre:

“Viejita, aquí está la tumba de tu ídolo”

Tomé mi cámara y pude filmar cada momento que ella estuvo en aquella tumba que representaba mucho para ella.

Entonces se sentó al borde del muro que la rodeaba y miró cada pedazo de tierra cubierta de hierba la cual cubría la tumba. No quise ser exagerada pero a través del lente de la cámara pude observar un gesto de llanto en el rostro de mi madre.

Hoy no sé si fue mi imaginación o si ella lo sintió así. Nunca se lo pregunté. A nuestro regreso a casa y haciendo los cuentos dijo que se había emocionado. Sé que mi madre fue feliz y tuvimos las vacaciones más lindas de nuestras vidas. En el viaje solo atinaba a cuidarla y complacerla. Los momentos vividos juntas nunca los he olvidado.

La película que tomé se echó a perder con el tiempo pero mis recuerdos de aquel viaje nunca han salido de mi alma, lo llevo como algo muy hermoso.

-Entonces mi estimada amiga – me interrumpió el Doctor Sanabria que pude notar no había perdido ni una sola palabra de la historia.

-Sí puedes decir que tienes muchos recuerdos lindos que te unen a tu madre - la voz del doctor Sanabria se me antojo escucharle suave y a la vez alegre. Creo que había encontrado algo que me negaba a recordar por el dolor.

-Sí, creo que sí: ¿Pero acaso eso puede disculpar lo que hice al final? ¿Cree usted que mi madre me pueda perdonar y yo sentir algún día paz?

-Y porque no. ¡Las madres siempre perdonan! Tu no la abandonaste, fue tu miedo a perderla lo que te hizo actuar como lo hiciste, eres susceptible al dolor pero más que todo no soportas el sufrimiento que arrastra los momentos cuando nos tenemos que despedir para siempre de ese alguien que amas por encima de todo en la vida.

No pude decir algo más. Quizás no fue mucho lo que aquel hombre me había dicho. Pero sentí el deseo de entender.

Camino hacia la verdad

Cuando salí de la oficina del doctor Sanabria lo hice con los ojos secos y con la mente más clara,  mi cabeza no pesaba sobre mis hombros.

Había escuchado cada palabra que me había dicho el Doctor Sanabria y sentía que había dicho algunas verdades.

Deseaba entender mis errores aunque tuviera que vivir con ellos. Tampoco podía cargar con todas las culpas pero era injusto que justificara mis acciones juzgando a los demás.

Al pasar los días recordé algo que escribió un día Fran Liszt al registrarse en un hotel:

-¿De dónde vienes? – Contesto – “de las dudas”

- ¿Hacia dónde vas? – Contesto –“hacia la verdad”.

Me di cuenta que necesitaba ser yo misma para ser suficiente y encontrar ese algo que me permitiera continuar y que llenara mi vida  para  seguir viviendo y motivara el deseo de la búsqueda de muchos días de paz.

Volvía a sentir dentro de mí la fuerza para mantenerme firme. Sentía que al paso del tiempo podía continuar. Aunque siempre llevara la pena y el dolor por la pérdida de mi madre y el gran sufrimiento de mi actuación equívoca e incomprensible. Tenía que aprender a aceptar mis culpas y mis fracasos que me destruían. Como también encontrar muchas respuestas a tantas dudas espirituales que estaban tan dentro de mí y que me había llevado a la oscuridad.

Pero en mi búsqueda incansable, con el tiempo, descubrí algo que nunca voy a olvidar.

“No importa cuánto te alejes e interpongas mares entre tú y tus sentimientos. Donde quiera que vayas, llevaras contigo tu propio peso, lo que eres y lo que sientes. Pero si luchas  lograrás que el dolor y las culpas no te dominen y te destruya porque tienes que seguir el camino tal como lo ha decidido Dios”

Esa es la gran verdad que muchos, al igual que yo, no deseamos entender. De hacerlo quizás el peso de la vida se pudiera llevar con más sensibilidad.

Qué difícil puede ser emprender un camino desconocido pero cuando lo hacemos, percibimos que hicimos lo correcto y, de alguna manera, deseamos seguir en él. ¡Tenía que continuar!

Ese es el gran misterio de la vida. Haber vivido al lado de una persona que me amó y que supe amar. Sentir su risa, mirarme en sus ojos, escuchar su voz. Sentir su piel suave cuando la rozaba con ternura y cariño. Y después todo se va, todo termina. ¡Ya nada queda! ¡Como si no hubiese existido!

¡Oh Dios mío, qué difícil es poder entender y aceptar!

IV- Viaje a Italia

¡Así nació mi viaje a Italia!

Sabía que el futuro no está escrito y solo podía forzar mi propio camino en el presente. Fue entonces que decidí alejarme por unos días pensando que me podía ayudar tal y como me lo había dicho el doctor Sanabria.

Así, sin más razón, comencé a preparar un viaje que en el pasado me había ilusionado y que nunca había podido o no quise realizar, ¡Conocer Italia!

Hoy, puedo decir que fue una decisión correcta. Puede parecer ridículo, pero esta idea me colmó y no dudé seguir mis instintos: “Tenía que abrir los ojos y dejar entrar el futuro si Dios lo permitía”.

Cuando compré el pasaje me temblaron las piernas. No sabía a ciencia cierta lo que estaba haciendo pero lo importante fue que lo hice, aunque aún me llena la tristeza. Hoy siento alivio al recordar mi viaje a tierras italianas.

Admito que, por unos días, me sentí en paz y mis recuerdos no fueron tan tristes. Las culpas comenzaron a alejarse un poco de mi alma y lo más importante, aprendí llevar mi dolor con amor y pude encontrar de nuevo a Dios.

Me hacía sentir bien mirar el cielo pensando que El y mi madre estaban conmigo.

Al hacer la reservación para mi viaje no me preocupé en leer las condiciones que las mismas tenían. Cuando lo hice, ya era tarde, todo estaba listo. ¡Tenía que marcharme! 

Partí casi sin dar mucha explicación, mis hermanos rieron, mis sobrinas me miraron con asombro y mis amistades quedaron mudas. Nadie podía dar crédito a lo que estaba a punto de realizar y no los podía culpar, sabía que era yo misma, y esto sería lo más importante.

Aquella noche de abril, escribí en lo que podía llamar mi diario que solo yo pude leer, ya que era una confesión y solo me pertenecía. 

“Me falta siete días y unas horas para comenzar lo que podría ser mi aventura Italiana. Me pregunto qué siento al pensar en ese viaje. Pero no sabría qué contestar. Es una aventura que no puedo siguiera imaginar y no me permito sentir emociones que no podría explicar. A veces siento mi pecho apretado pues ya no soy la joven fuerte y segura de otros tiempos y me pregunto muchas veces si estoy haciendo lo correcto.

¡Pero qué importa! - ¿Qué puede suceder? Hoy sé que en ciertos momentos la razón es más fuerte que la realidad.  ¡Tengo que hacerlo! Lo decía mi voz interior. Tenía que ir en busca de algo que aquí no podía encontrar. Necesitaba algún tiempo para reflexionar y entender a dónde voy y el ¿Por qué? Sentía la  confianza de encontrar muchas respuestas que me harían bien”

Lo que no pude imaginar que descubriría, durante mi viaje, que la vida también podía ser una secuencia de sueños hermosos dignos de realizarse, los cuales me había negado la dicha de cumplirlos. Nunca pude soñar en cosas sencillas aunque no critico a quien lo haga. Pienso que al haber vivido sin mirar más allá, regalé lo más importante que Dios me había dado: ¡El privilegio de vivir!

No debí haber medido por lo que disfruté, sino por aquellos momentos que me hubieran hecho de verdad feliz.

Aunque los sueños, por muy hermosos que sean y nos llenen de esperanzas en un tiempo por llegar, realmente pertenecen al futuro incierto e impredecible.

No podemos contar con ellos para levantarnos todos los días y continuar. Sin embargo, lo que sí cuenta es sentirlos y luchar por ellos.

Tener sueños es querer tener la vida en nuestras manos y aprender a vivirla. Siempre había sido un sentimiento que estaba dentro de mí. Pero no supe luchar por ello. Si al menos hubiese aprendido que si apartaba en algo las equivocaciones vividas entonces engrandecía en sabiduría e inteligencia. Hubiese comprendido que el futuro puede ser una maravillosa esperanza que me llenaría con pequeñas cosas, y me fortalecerían para seguir aunque no hubiesen sido reales. Romper los sueños es como robarle a un niño la ilusión de Papa Noel o los Reyes Magos. ¡Había roto los míos!

El viaje a Italia me hizo paralizar algo de mi pasado y fortaleció mis sueños no realizados, dándome la oportunidad de separar lo bueno de lo malo y lo malo de lo bueno. Iba en busca de encontrar la paz. Un infinito regocijo llenó mi espíritu al darme cuenta que me encontraría con el pasado de la humanidad que tantas veces había estudiado. Que tanto me había gustado conocer.

Le doy gracias a Dios por haberme dado la capacidad para tomar esta decisión que, en cierta manera, me asustaba pero me marcaría para siempre.

¡Mi aventura Italiana ha sido muy importante para mí!

Contaré mi historia con el objeto de transmitirla a aquellos que un día pudieran sentirse perdidos como yo y, quizá, estimularlos a imitarme para que de alguna forma, puedan alejar las penas que los ahogan y desesperan. Sé que la vida no es fácil, casi puedo pensar que en ella pagamos todas nuestras culpas y sin darnos cuenta nos pasamos todo el tiempo que vivimos reprochando nuestras propias suertes sin pensar que cada día es maravilloso y digno de ser vivido.

Lo grandioso de esta jornada fue que me hizo consciente de mis deseos por continuar. Sin embargo, hoy sé que no será posible porque lo hice demasiado tarde. ¡Así somos! Esperamos demasiado tiempo para entender lo que en verdad vale la pena.

Escribir no es fácil, más aún si nunca lo hemos hecho. Pero, hoy siento que ello me llena de algo indescriptible. Es como hablar al viento, diciendo lo que pienso sin importar si lo hago bien o no. No pretendo llegar a la altura de los grandes escritores, solo deseo ser yo misma y eso me basta. Tantas cosas que he experimentado me despiertan el ánimo de hablar creyendo que si no lo hago cometo un grave error conmigo misma. Y, como escribiera un día Oriana Fallecí: “Hay momentos, en la vida, en los que callar se convierte en culpa y hablar en una obligación”.

Todo escritor elige tramas más profundas y quizás debiera haber elegido algo más interesante para hacerlo. Pero con el relato de mi viaje he podido expresar mis sentimientos y sortear muchos de los tantos obstáculos que me dificultaba arrancar. Por eso, elegí este tema tan simple.

Mi deseo ha sido demostrarme a mí misma que si tenemos el valor de luchar para tener sueños y realizarlos, entonces alcanzaremos una vida mejor, con más motivos para vivirla. Así, evitamos que la tristeza y el fracaso guíen nuestros caminos.

Una vez tuve una conversación con uno de mis sobrinos. Un muchacho increíblemente estudioso, aplicado y con un afán de saber que me sorprendió.

Pero aún es un  niño y no le ha llegado el momento de aprender a vivir. En silencio le pedí a Dios que lo guiara por el camino correcto para que al paso del tiempo, el no cometiera tantos errores como yo cometí. Cuando creía tener toda la razón para hacer siempre lo que pretendía y vivir como deseaba sin tomar en cuenta a las personas que estaban a mi lado y no haber entendido que el verdadero valor de mi vida estaban en ellas las cuales llenaban mis días con el verdadero amor que como persona necesitaba y podía de una manera simple realizar mis verdaderos sueños e ilusiones.

La Partida

¡La maleta estaba hecha y la suerte estaba echada!

Mi viaje comenzaría en menos de veinticuatro horas. Mi cuerpo agitado no sabía cómo conciliar el sueño. Me levanté y recorrí todo mi apartamento como si buscara algo que no aparecía. Sabía que todos estarían durmiendo en la tranquilidad de la noche, pero sólo podía pensar y sin siquiera imaginar cómo empezaría mi viaje. Cerré mis ojos y, lo más importante, me pregunté: ¿Cómo terminaría?

Todo trascurrió aquel sábado de mayo ya pasada las dos de la tarde en Miami. Por primera vez en mi vida estaba completamente sola y rodeada de personas que no significaban nada en mí. Supe en ese momento que atrás dejaba cuanto yo era, principalmente, me alejaba de las personas que amaba y representaba hoy todo en mi vida. Antes lo había hecho con injustificada rebeldía, hoy lo hacía para apagar en algo mi enorme tristeza.

Pero lo que sí puedo decir es que nunca antes había estado tan sola. Siempre en cada momento de mi vida había tenido por compañía a mis padres, mis hermanos, mis sobrinos y grandes amistades que sin importar lo que yo representaba, estaban a mi lado.

Este viaje a Italia sería un salto pero, no de independencia, ni escapar hacia al vacío. Era un salto que tenía que hacer, para encontrarme y ayudarme a prevalecer en estos días tan difíciles que debilitaba mi propia existencia.

Ahí estaba sola, en el pasillo de la puerta número diez que me llevaría al avión con destino a Roma, desde donde seguiría a Milán. Es increíble sentir como el ser humano resiste y lucha. Pienso que otros han perdido más, pero lo mío es mío y con ello tenía que vivir y luchar.

Desde el primer momento, al quedarme sola en aquel pasillo del aeropuerto, intenté buscar a alguien que me dijera que estaría conmigo durante el viaje que ya estaba por comenzar. Pero, para mi angustia, comprendí enseguida que por compañía solo tendría mis pensamientos, a Dios y el recuerdo imborrable de mi madre.

No tuve otra opción que relajarme y decirme que así tendría que ser. Sin embargo, en las horas sucesivas, me fui dando cuenta de que la nostalgia y necesidad por las personas que amaba, lejos de ser malo, era algo que llenaba mi alma y me hacía sentir dichosa por tener pocos aunque grandes amores. Creo que nunca olvidaré mis horas solitarias y en completo silencio, apenas perturbado por el susurro de los acompañantes de mi soledad.

¡Ya no había marcha atrás! Los caminos estaban listos para ser recorridos. Me iba con mi maleta llena de pequeñas ilusiones y grandes esperanzas. Pude haber tenido el tiempo para renunciar pero no lo hice. Sabía que tenía que luchar como no lo había hecho antes y por lo cual acumulé tantos errores que formaron las líneas de muchos fracasos. Iba a caminar por un pasado que no era el mío y el solo darme cuenta de ello enardecía mi alma y ayudaba mi cuerpo a continuar.

V- Viaje al infinito

Un viaje demasiado largo

El vuelo transcurrió sin ningún inconveniente, el avión estaba lleno de personas que hablaban diferentes idiomas, excepto español e inglés. Mi asiento debía haber quedado junto a una ventanilla, que por motivos que no pude comprender y aún hoy me pregunto el ¿Por qué? no existió.

No obstante, ese asiento tenía la comodidad de, cuando sintiera sueño, apoyarme y tratar de dormir. Sin embargo, enseguida me percaté de que tenía una desventaja: si necesitaba ir al baño tendría que molestar a mis acompañantes de viaje. Por eso, en todo el viaje de casi diez horas, pude ir al baño solo una vez pero, esto no me inquietó pues todas las veces que había estado dentro de la boca de un avión jamás hacía la intención de encerrarme en esos baños estrechos e incómodos, que de cierta manera me hacían sentir temor.

A medida que las horas pasaban por encima del Atlántico, empecé a sentir cómo mis piernas se entumecían. Hice muchos esfuerzos por acomodarme durante el viaje pero todo fue inútil. ¿Por qué los aviones con largas horas de vuelo no eran más cómodos?

Era una pregunta un tanto tonta pues sabía que no tendría respuesta y mis piernas, en definitiva, se iban a cansar. No pude menos que reírme aunque no hubo quien lo notara ya que todos estaban sumidos en sus propias experiencias. ¡Así es la vida cuando estás sola!

La comida abordo no fue nada espectacular aunque bastaba para sentirme bien. Como es mi costumbre, pedí un vaso de agua pero, al tomarla más me pareció un purgante pues estaba completamente del tiempo y no muy fresca.  Comprendí entonces que estaba pasando la barrera entre lo conocido y lo desconocido. Dejaba atrás mi mundo moderno para entrar en el tiempo del viejo mundo que me había sido  totalmente diferente pero en el fondo de mí, siempre había soñado por conocer.

Recuerdo de España

No pude disimular otra sonrisa y sin proponérmelo, después de haber terminado mi suculenta cena, y recordando el vaso de agua del tiempo, comencé a divagar sobre aquel viaje que realicé a España en el año 1980.

Qué difícil es a veces entender los caminos que la vida nos pone delante y de qué manera tan diferente los recorremos. España representó mis primeros pasos para encontrarme con la historia del pasado la cual siempre me había hecho pensar que podía ser realmente fascinante y había sido también otra de mis mayores ilusiones, conocerla de cerca.

En aquel viaje no iba en busca de respuestas porque pensaba que las tenía todas. No iba en busca de paz porque sentía que vivía en ella. Fue una época donde mis sentimientos y filosofía de vivir eran totalmente diferentes a la que hoy me guiaba en este viaje a Italia.

El dolor no estaba dentro de mí, al contrario, creía ser dueña de todo los sentimientos posibles y sentía que vivía feliz.

Mis padres estaban a mi lado, mis hermanos tenían sus propias vidas y todo marchaba bien. Lo sentía de esa manera y nada lo podía cambiar.

Mas sin embargo, hoy, puedo sentir que España fue un escape a mis inquietudes y mi deseo infinito de aventura de ir a lo desconocido.  Sentimiento oculto dentro de mí que siempre me había acompañado a lo largo de toda mi vida.

Hubieron muchos momentos en ese viaje que pude sentirlo como algo  mágicos. Y hoy pienso que fue  realmente  maravilloso.

Recuerdo a mi madre despidiéndose de mí en el aeropuerto. Y, hoy sentada en este avión que me llevaría a Italia me pregunté: ¿Qué habrá sentido ella cuando vio que yo desaparecía ante sus ojos? Una oleada de tristeza llenó mi alma y sin poder evitarlo, a mis ojos volvieron a asomarse las gotas de agua que me han acompañado desde aquella madrugada de febrero.

¡Dios mío! Como no pude darme cuenta que ellos, mis padres, pero en especial mi madre, quedarían allí con la inquietud de saberme muy lejos y sin poder imaginar cual sería mi destino. Hoy entendía que no había sido un error sino parte del camino que tenía que recorrer.

En ese mi primer viaje al continente Europeo pude conocer muchos castillos pero sobre todo, muchas iglesias. Aunque en aquel entonces debo de confesar no me decían nada. De cierta manera había olvidado lo aprendido a través de mi abuelo. No deje exteriorizar mis sentimientos cristianos.

Pude conocer ciudades que me podían haber motivado, pero no fue así, la mayoría de ellas me fueron indiferentes.

Y aun así, con ese sentimiento de desinterés pero lleno de incontrolable deseo de aventura, otros momentos me hicieron sentir algo en el estómago que en aquel momento no supe entender.

Cuando me pare en el muelle de Galicia y mirando hacia la lejanía me imagine los cientos de “Gallegos” que habían zarpado desde allí para llegar a tierras de América, especialmente a mi país, Cuba.

¡Recordé a Julio, el bodeguero de la esquina de la casa de mis abuelos!

Otro de los momentos inolvidables fue cuando pude llegar hasta lo más alto del camino para encontrarme con los famosos Picos de Europa.

Después, en otro momento, cuando a la hora justa escuché misa en el tan famoso Valle de los Caídos y pude ver, en el momento de la consagración de la Ostia, como un rayo de sol entraba desde lo alto del techo reflejándose en aquel pan bendecido. Sin darme cuenta, mi cuerpo se estremecía de emoción.

Aquella mañana cuando pude entrar a la iglesia en Sevilla, para admirar la imagen de la Virgen de la Macarena. Pero, más aun, cuando llegué a aquel pequeño pueblo pesquero y parada en lo que sería para mí un “malecón” pude ver en la lejanía una franja color azul oscuro entre el cielo y la arena y, frente a mí, bajo el muro que tenía delante, pude ver las pequeñas embarcaciones enterradas en la arena. Eran las seis de la tarde y la marea se había alejado de la orilla. ¡Esta imagen de la naturaleza la recordaría toda mi vida!

Sí, estuve en presencia de lugares maravillosos pero me negaba el derecho a sentir la sensibilidad de entender y de  admirar, estaba en mi mundo equivocado y me sentía indiferente a todo, lo que contaba era mi aventura. Estos son los errores de los años jóvenes que me acompañaron muchos años. Y lo peor es que no puedo borrar el tiempo.

También hubo momentos malos, que al contarlos motivaron risas en los que me escucharon cuando los narraba, y siempre he deseado olvidarlos.

Viví la experiencia de una bañadera en la cual el agua no caía dentro de ella sino en el piso donde estaba parada. Sentí el olor fuerte del pescado y mariscos que entraba por el enorme ventanal que había en mi habitación.  Robaron mis maletas cuando quise despedirme del Barrio de Santa Cruz y desear subir a la Giralda en Sevilla. Lloré como nunca por la pérdida de todas mis cosas pero, principalmente por mis rollos de fotografías y los regalos que llevaría a mis seres queridos. Tuve que correr por una interminable escalera,  cuando en Granada avisaron de una “posible” bomba en el hotel donde estábamos alojadas. Y como si todo fuera poco, Salí corriendo de la famosa tienda de Madrid, El Corte Ingles localizada en la plaza La Puerta del Sol, cuando no pude soportar el olor terrible de la falta de desodorante que entró a mis pulmones como una verdadera “bomba”. 

¡Y, al final tuve una desagradable pelea con un camarero al pedirle un vaso de agua con hielo!

Estas fueron parte de mis experiencias de aquel viaje a España y que marcan la diferencia de mi viaje a Italia. Pero, hoy siento el deseo infinito de volver y pedirle perdón a ese hermoso país por mi conducta incomprensible.

Esa noche sentada en el avión, camino a Italia y recordando a España con respeto y admiración, volví a recordar a Dios y en silencio le pedí que me llenara de toda sensibilidad y sentimiento para volver algún día a ese hermoso país y que nunca más me preguntara: ¿Puede un simple vaso de agua con hielo marcar la diferencia entre dos culturas?

Entonces me di cuenta que aprendería aceptar la parte buena y alejar todas las que  podían pensar que eran malas. Esa es la grandeza del ser humano – me dije para mis adentros – desear entender  y  tener la inteligencia y la capacidad de aprender.

VI- Tiempo para pensar

Suficiente tiempo para pensar

Cerré  mis ojos, no tenía otra opción,  tendría muchas horas para reflexionar y lo más importante, para encontrarme a mí misma. Sabía que la principal razón de mi viaje era ayudarme a aceptar el dolor por la pérdida de mi madre pero también tenía que entender  ¿Quién soy? 

Nada valdría la pena si no lograba ambos objetivos. Sabía que dentro de mí estaba la posibilidad de poder ayudarme a encontrar las verdades que encierra el dolor y por aquellos otros momentos que me hubiera gustado haber luchado para vivir.

¡Yo era el motivo principal de esta huida!

Dejé que mi imaginación llenara todos mis sentidos. Lo primero que vino a mi mente y comprendí fue darme cuenta que hasta hoy, increíblemente, nadie me había preguntado ¿Quién eres?

Nos preocupamos por muchas cosas que son inservibles. Pero nunca nos preocupamos por conocer de verdad a las personas que están a nuestro lado. Dejamos que surjan situaciones diferentes pero no deseamos reconocer el verdadero valor de cada uno de nosotros.

Si hoy me hicieran esa pregunta. Con simples pero sinceras parábolas hubiese contestado:

He sido una mujer que anhelaba escalar muchas montañas. Haber alcanzado la cima de ellas para sentirme más cerca del cielo. Mirar hacia abajo y descubrir la belleza de la creación. Deseando elevar mis ojos, en cada momento de mi vida, hacia el cielo azul o nublado para encontrar la luz de toda verdad para que guíe mi camino sin tropiezos ni dudas.

¡Más sin embargo, me alejé de Dios! ¡Decidí siempre mirar hacia la oscuridad!

Me hubiera gustado no haber sentido miedo ni temor para navegar por el inmenso mar. Sentir la luz del día. Observar las estrellas en la penumbra de la noche. Que el aire guiara mi  nave hacia muchos lugares desconocidos para conocer la belleza del mundo.

¡Pero no tuve el valor de hacerlo!

Sentía el deseo inmenso de haber sonreído siempre. Para que con mi sonrisa llenar de alegría a todos los que amaba y hubiesen estado a mi lado sintiendo penas y tristezas. Me hubiera gustado ser el baluarte de todos lo que estaban en mi vida para ayudarlos a borrar todo lo malo que nos separaba y que solo conseguía destruirnos sin verdadera razón. Haber reforzado la dicha de tenernos.

¡Pero no lo hice! Sentía temor de ese sentimiento. ¡Negándome la dicha de sonreír!

He sabido amar a  todos los que han compartido mi vida. He podido entender que muchos amigos se van y otros se quedan para siempre. Pero hoy he tenido la dicha y el valor para aceptarlos tal como son, para no perderlos.

¡Me negaba el instinto de hablar y dar la espalda!

Pude aprender que si deseaba conservar una amistad debía de hacerlo sin decir palabras, solo escuchando mirando y sonriendo. Entonces me verían como alguien sabia e inteligente y siempre estarían junto a mí. ¡Aunque el hacerlo era una tarea difícil!

¡Así somos y nada podrá  hacernos cambiar!

He soñado que las guerras terminen porque de ellas solo aprendemos el odio y el rencor. La miseria y el dolor. No puedo alcanzar el entendimiento de la imposición de las ideas ideológicas. Teniendo siempre la angustia de ellas. Sin importar como llamarla nunca he podido aceptar que me obliguen a un sistema que es inmoral y destruye mi condición humana. Como dijo Juan Pablo II:

“Las ideas se proponen pero no se imponen”

He soñado que un día todo nos tomemos de las manos y cantemos juntos un himno a la vida. Más aun, que miremos hacia el cielo y poder sentir que el Dios que nos enseñaron amar sí existe y es el mismo para todos.  Habla un solo idioma. Solo tiene un color de piel. Aun bautizándolo con nombres diferentes, es el mismo que nos cobija en su misericordia y en su infinito amor.

¡Hoy me  arrepiento de haberlo olvidado!

He pedido perdón por todos mis errores. Aceptando que no soy perfecta y en el fondo de mi alma pude haber reconocido el poder de cambiar y ser capaz de amar y ser  amada por el solo hecho de haber nacido y ser, hija de Dios.

He podido cerrar mis ojos y bajar mi rostro con humildad cuando inconscientemente he ofendido. Aprendiendo a creer en la decencia como también en la dignidad del ser humano. No enarbolando la bandera de la moral, sino resaltando el significado de lo que representa vivir con esas grandiosas cualidades.

Amo la libertad y me siento orgullosamente conservadora en mis ideas sociales por los principios que me enseñaron mis padres y mis abuelos. Enardece mi alma sentir así. No permitiendo que, aun con mis errores y fracasos, hayan hecho flaquear mi condición humana. He deseado abrirme  a la vida y al mundo de hoy, el cual vive en la confusión de sus propios procederes.

¡Pero, reconozco que todo es una tarea un algo ardua de emprender!

¡Ah! Pero también conocí el amor. Ese que se siente y nos hace cosquilla en el estómago y que nos estruja el alma. Pude haber sido la madre de sus  hijos y la que acompañara todas sus noches como mujer.

Pero, la vida no lo dispuso así, los caminos fueron torciéndose y cuando pude darme cuenta ya solo quedaba el recuerdo, el mismo que he guardado dentro de mí durante todos estos años.

He deseado una y mil veces volverlo a ver, no para continuar lo que quedo atrás sino simplemente para mirarlo a los ojos. El primer amor nunca se olvida aunque haga daño recordarlo.

Sentirlo fue maravilloso. Y por qué no decirlo, me hubiera gustado haber caminado por la vida apoyada en su brazo y haber envejecido junto a él con los recuerdos del pasado.

¡Que poco deseo hablar de un amor que ha perdurado dentro de mí durante tantos años!

Los grandes defectos también se hicieron presentes en mí

Deseaba alcanzar suficiente sabiduría para aceptar a cada ser humano tal y como se representaban así mismo. Pero es una tarea dificultosa e imposible de lograr. Ese sentimiento no me permite entender y es cuando caigo en ese vacío que me  ahoga y no me permite respirar.

No soporto la vulgaridad y la reprimo con todas las fuerzas de mi carácter. Creo que los malos defectos no se deben de justificar. No soporto los complejos ni las envidias que llenan muchas de la conducta en el ser humano de hoy. Detesto las ironías y las burlas porque de ellas solo recibimos ofensas.  

No sé perdonar aquellos que han pisoteado mi dignidad. Les niego el derecho de un saludo o lo más sencillo, una mirada. No bajando mi rostro para pedir perdón, sino por desprecio. Soy rencorosa con los que de alguna manera han deseado dañarme.

¡Y lo peor, no sé olvidar!             

Odio, por decir así, las injusticias sociales, la represión de los pueblos marginados. Desprecio a los gobiernos corruptos, a los llamados liberales, a los ateístas que abogan por la dominación del ser humano. A los que desean matar a indefensas criaturas, destruyendo así el bendito derecho de nacer.

Desprecio a los que miden la vida a través de lo material. Separo de mi vida a los arrogantes y engreídos porque solo de ellos se alcanza la hipocresía.

¡Siento que en muchos momentos de mi vida he despreciado a la humanidad!

Y si con mis defectos he podido dañar mi alma solo puedo decir que:

¡Solo ante Dios me arrodillo  y me inclino para pedir perdón!

¡Esa  soy yo!

VII- Injusticia Social

La injusticia social y el hombre

En un movimiento casi titánico en el estrecho espacio de mi asiento, pude alcanzar mi mochila y sacar de ella mi carpeta secreta, la que lleva conmigo por mucho tiempo y donde guardo muchas hojas de informaciones que me han servido como guía en mi pequeño mundo para aprender.

No sentía el deseo de seguir pensando en mí. Podía encontrar en mis pensamientos muchas otras verdades que me harían reflexionar y así de esa manera dejaría pasar las largas horas que me separaba de mi destino. Entonces encontré algo que había escrito en el pasado.

Cada vez que he podido conocer la lucha de las diferencias de clases sociales y la separación del ser humano por el origen de su raza me atemoriza y me duele, reconociendo así que aún esa condición inhumana existe en mi país adoptivo. Iba al encuentro de la historia del pasado pero pude darme cuenta que no era justo hacerlo si no aceptaba las que encierran en el presente. 

He leído grandes y terribles historias que se han escrito inclusive a través de la sangre derramada de los llamados irónicamente “negros” sintiendo en mi garganta el deseo infinito de gritar con coraje y dolor: ¡No lo llamen así!

Sé que desgraciadamente muchos han sido la causa de daños irreparables, pero no podemos juzgar porque también han sido muchos los “rubios de ojos azules” que han hecho mucho daño en nuestra sociedad. Han cometido las mismas atrocidades y no por eso han sido marginados ni juzgados.

Para mí los de piel morena son seres humanos tan hermosos como el cielo azul y el brillo de las estrellas. Sienten el mismo dolor y el mismo amor. Padecen y sufren  igual que los de piel blanca. Condeno las humillaciones que han tenido que soportar  a través de los años pasados y aún en el presente.

Admiro de la manera que han sabido levantar su rostro hacia el cielo como no lo hacen los muchos hipócritas que se hacen llamar “cristianos”. Siento un gran respeto por todos aquellos que han sabido seguir el camino del bien y hasta han superado, dentro de esta sociedad ridícula e intransigente, todas sus penumbras alcanzando así hasta la gloria de ser héroes y personajes que la historia no podrá borrar nunca.

La lucha por la igualdad

He deseado razonar para poder entender lo que ha significado la realidad de nuestra existencia y este caminar tantas veces sin sentido y lleno de duras y largas espinas.

Las historias han sido narradas en cientos de manuscritos y los que hemos tenido la dicha de poderlos estudiar o simplemente leerlos, nos podemos dar cuenta cuán difícil es el camino que han tenido que recorrer. Para muchos desagradecidos que no aprecian la dicha de haber nacido en libertad y en una verdadera democracia es muy fácil vociferar y engañar. Como los “ricos” de Hollywood que teniendo los bolsillos llenos de millones son capaces de apoyar los sistemas sociales que oprime al verdadero pueblo “negro” sin ser agradecidos que por ese pueblo ellos han llegado hasta la cima de la gloria. Como la Jane Fonda, la Bárbara Streisand y el galán George Clooney. Activistas reconocidos en los escenarios más inverosímiles.

Casas lujosas, autos exclusivos, joyas y prendas de los mejores modistos del mundo. Según reportes aparecidos en las redes de Internet. La señora Streisand mantiene un fortuna de alrededor de los 340,000.000.00 (Millones de dólares). La señora activista de la Fonda su fortuna, según esa misma agencia de información, mantiene una fortuna de no menos de $120,000.000.00 (Millones de dólares) y el arrogante galán activista y muy amigo del que ocupa hoy la Casa Blanca, el señor Clooney disfruta de una fortuna alrededor de los $180,000.000.00 (Millones de dólares). ¡Qué fácil es ser “activista social” cuando los bolsillos están llenos de los dólares del pueblo “negro” americano!

Y qué decir de la que vocifera del racismo y hace escuela en África para los pobres hambrientos olvidando que en su país hay niños de su propia raza que sufren de hambre y de un estado social miserable de vida. Llevándolos, en la adolescencia al camino de las drogas, los asaltos y hasta el crimen

La señora Oprah Winfrey amansa una fortuna que muchos ciudadanos americanos quizás ni conocen. Según informaciones no verificadas, la señora que exhorta la división de las razas y recibe al actual presidente norteamericano bailando pop en su show, es la dueña de una fortuna estimada en 2.9 billones de dólares.

Y para terminar esta terrible realidad. No puedo dejar de nombrar al Reverendo Jesse Jackson, activista de los derechos humanos de los negros. El Pastor millonario que ostenta una agradable fortuna de alrededor de los $10,000.000.00 millones. De este último  personaje siempre me he hecho una pregunta: ¿Cómo ha podido acumular tanto dinero, si no trabaja como lo hacemos nosotros? ¿Será acaso que su fortuna es por las donaciones de los hombres y mujeres de su raza por ser Pastor de la iglesia de quién?

Si recuerdo estos datos, no corroborados por mí, no ha sido con el propósito de llenar páginas en blanco. Es para que el que pueda leerlo sepan de una manera simple como viven los que abogan por una sociedad que esta daña por los que llamaría:

“Los miserables divisionistas”.

¡Viva el liberalismo! ¡Viva los liberales! Con millones de dólares en el bolsillo mientras el pueblo “negro” en USA tiene que pagar caro el simple galón de leche. Viviendo en las peores condiciones urbanas.

A esos ricos de Hollywood no les duele, no les hace daño. No son reprimidos ni se les niega el derecho a vivir con lujos y extravagancias. En verdad, con sus hipocresías sociales no les interesan las desgracias de los “negros” como ellos quieren dejar ver ante la opinión pública.

¡Pobres hombres y mujeres dignos de la raza negra que son engañados y llenan esos bolsillos de estas personas sin moral ni conciencia!

¡Cuánto más se puede despreciar!

Pero de qué manera podemos olvidar lo que en realidad existe y que en nuestro endemoniado egoísmo no deseamos ver para seguir la vida que creemos maravillosa. El enorme egoísmo del ser humano abarca todas las dimensiones posibles y nos hace ser irracionales. Cuando en verdad nos debemos hacer muchísimas preguntas para encontrar respuestas. ¿Dónde está el dolor de la miseria, las injusticias que ahogan a tantos seres humanos?

No me equivoco al pensar que vivo en el país más humanitario de la tierra, la historia lo puede corroborar. Pero como todas las historias en su comienzo sé que hubo luchas horrendas e injusticias imperdonables. Hoy podemos decir que tuvieron la grandeza de aprender para corregir algunos de ellos, aunque se tomara demasiado tiempo para hacerlo.

Recuerdo la lucha de los “blancos” contra los indios nativos. La lucha contra los mexicanos para arrebatarles las tierras que hoy componen algunos de los estados como California y Texas.

La esclavitud de los negros, para mí la peor de todas, que gracias a la bondad de un presidente blanco y republicano llevó a su pueblo a una dolorosa guerra entre el Norte y el Sur, donde murieron muchos blancos y negros, pudiendo entonces abolir ese estado social que tanto dolor causó a tantas mujeres y hombres por el único pecado de haber nacido con la piel morena.

Nunca he podido evitar sentir compasión y dolor cuando he podido leer historias de hechos tan tristes y que aún hoy existe en nuestra sociedad.

Hollywood llenó pantallas para contar muchas de esas historias que hacían brotar lágrimas. La pantalla chica mostró muchas series destacando el sufrimiento de esa raza humillada. 

Leer y escuchar relatos que han dominado la historia de nuestros tiempos ha sido la mayor influencia en mí para poder juzgar. Pero he podido vivir convencida que sí existen seres humanos decentes, nobles y dignos. Grandes personajes han ocupado la historia de nuestro mundo moderno y me niego aceptar que las luchas por la justicia social, la igualdad de todos los hombres y la derrota del hambre plegada a la miseria hayan sido en balde. Gandhi en la India, Nelson Mandela en el África y el Dr. Martín Luther King en Estados Unidos de América.

Tres hombres diferentes, tres épocas separadas por el tiempo pero las tres unidas por un mismo ideal que muchos juzgábamos sin razón, alegando que eran activistas guiados por fuerzas sin razones e intransigentes, sin darnos cuenta que lo único que los impulsaba era la lucha por el ser humano que ellos representaban y amaban.

¡Qué gran estupidez juzgar sin conocer, sin entender!

¡Luchar por la igualdad social no es ser intransigentes sino cristiano si de verdad se hace con la razón del corazón!

Avasallar a un pueblo y doblegarlo ante los pies de un dictador sangriento y despiadado. Renegando de Dios y blasfemando en contra de los países libres y democráticos, eso sí es la fuerzas sin razón. Donde las ideas no se pueden exteriorizar, donde el hombre no tiene libertad para pensar, donde a los niños y a los jóvenes se les obliga inclusive a delatar a sus propios padres y hermanos. ¡Eso sí es ser intransigentes y criminales de pueblos indefensos!

El Dr. Martin Luther King no fue un hombre “sin razones”. Fue un hombre que quiso luchar por la igualdad social de su pueblo de la raza negra. Me he preguntado muchas veces ¿Cuántos niños y jóvenes en las escuelas han estudiado las palabras del famoso discurso que aquel día 28 de agosto de 1963 pronunció en las escalinatas del Monumento a Lincoln después de 100 años de que fuera firmada la emancipación de la esclavitud?  “Yo tengo un sueño”

En ese discurso, el Dr. King invocó la Declaración de Independencia de los Estados Unidos, la Proclamación de Emancipación y la Carta Magna, la Constitución. También, con palabras sencillas pero profundas, lleno de hermosas alusiones bíblicas su retórica demostrando su valor cristiano hasta al más alto nivel, como la mencionada:

“llego como un precioso amanecer para terminar una larga noche de cautiverio” sacada del Salmo 30:5 según las escrituras bíblicas.

La formación religiosa del gran líder negro se manifiesta claramente cuando dice “hijos de Dios” “la gloria de Dios será revelada, y se unirá todo el género humano”

Estas palabras no fueron arrancadas del historial liberal de los hombres de ayer. Estas palabras salieron de un alma llena de sensibilidad y amor cristiano dirigida para toda una generación.

“Tengo un sueño hoy”

              “Tengo un sueño: que un día todo valle será alzado y toda colina y montaña será bajada, los lugares escarpados se harán llanos y los lugares tortuosos se enderezarán y la gloria del Señor se mostrará y toda la carne juntamente la verá.

              Esta es nuestra esperanza. Esta es la fe con la que vuelvo al Sur. Con esta fe seremos capaces de cortar de la montaña de desesperación una piedra de esperanza. Con esta fe seremos capaces de transformar las chirriantes disonancias de nuestra nación en una hermosa sinfonía de fraternidad. Con esta fe seremos capaces de trabajar juntos, de rezar juntos, de luchar juntos, de ir a la cárcel juntos, de ponernos de pie juntos por la libertad, sabiendo que un día seremos libres.

              Este será el día, este será el día en el que todos los hijos de Dios podrán cantar con un nuevo significado “Tierra mía, es a ti, dulce tierra de libertad, a ti te canto. Tierra donde mi padre ha muerto, tierra del orgullo del peregrino, desde cada ladera suene la libertad”.

              Y si América va a ser una gran nación, esto tiene que llegar a ser verdad. Y así, suene la libertad desde las prodigiosas cumbres de las colinas de New Hampshire. Suene la libertad desde las enormes montañas de Nueva York. Suene la libertad desde los elevados Alleghenies de Pennsylvania.

              Suene la libertad desde las Rocosas cubiertas de nieve de Colorado. Suene la libertad desde las curvas vertientes de California. Pero no solo eso; suene la libertad desde la Montaña de Piedra de Georgia. Suene la libertad desde el Monte Lookout de Tennessee. Suene la libertad desde cada colina y cada topera de Mississippi, desde cada ladera.

              Suene la libertad. Y cuando esto ocurra y cuando permitamos que la libertad suene, cuando la dejemos sonar desde cada pueblo y cada aldea, desde cada estado y cada ciudad, podremos acelerar la llegada de aquel día  en el que todos, hijos de Dios, hombres blancos y hombres negros, judíos y gentiles, protestantes y católicos, serán capaces de juntar las manos y cantar con las palabras del viejo espiritual negro: ¡Al fin libres! ¡Al fin libres! ¡Gracias a Dios Todopoderoso, somos al fin libres!

Hemos venido a la capital de nuestra nación en cierto sentido para cobrar un cheque. Cuando los arquitectos de nuestra república escribieron las magnificentes palabras de la Constitución y de la Declaración de Independencia, estaban firmando un pagaré del que todo americano iba a ser heredero. Este pagaré era una promesa de que a todos los hombres –sí, a los hombres negros y también a los hombres blancos- se les garantizarían los derechos inalienables a la vida, a la libertad y a la búsqueda de la felicidad.

              Hoy es obvio que América ha defraudado en este pagaré en lo que se refiere a sus ciudadanos y ciudadanas de color. En vez de cumplir con esta sagrada obligación, América ha dado al pueblo negro un cheque malo, un cheque que ha sido devuelto marcado “sin fondos”.

Traducción de Tomas Albaladejo

¡Yo también tengo un sueño hoy!

Que un día nos tomemos de la mano hombres, mujeres y niños de todas las razas. De todas las creencias cristianas. De todos los que vinimos a este gran país en busca de oportunidades y de una verdadera libertad. Los que aún son pobres, los militares que defienden nuestra soberanía, los veteranos que lucharon por nuestra libertad y como aquel 28 de Agosto donde más de doscientos cincuenta mil de seres humanos se unieron como una alianza de fuerza y voluntad.

Entonces todos juntos hacer la fila más grande que se haya podido hacer en la historia del mundo. Ocupando todas las calles de la capital estadounidense y poniendo nuestra mano derecha en el pecho, al lado del corazón,  miremos hacia el frente para recitar el juramento a nuestra bandera, entonar con gallardía nuestro himno nacional y que al mirar hacia el cielo azul brillante encontremos un letrero flotando por el viento cálido con dos hermosas frases:

In God We Trust!   God Bless America!

Y con legítimo derecho decirles a todos los mandatarios, presentes y pasados. A los oficiales del gobierno: ¡Hemos venido a “cancelar el cheque sin fondo” que ustedes también nos han dado! Porque al igual que hace muchos años atrás, ustedes traicionaron al pueblo americano, negros y blancos. Fingiendo un patriotismo hipócrita y un sentimiento oscuro que no puede ocultar al dividirnos y separándonos. Y que nunca aceptaremos la traición ni el deshonor en que ustedes han llenado de ofensa a nuestra querida nación.

¡Quizás un día pueda ver este sueño hecho realidad!

No podía dormir y seguía pensando. La mente a veces pienso que se me va a explotar. Las noticias cada día son más desalentadoras para una sociedad que no medita, no piensa, que se deja llevar como corderos cuando van a ser sacrificados. Vivo en el nuevo continente y voy en busca del viejo mundo para de cierta manera comparar todo aquello que nos hace ser iguales.

Aclaro que siempre he sido una estudiosa de la historia de los hombres y mujeres del pasado. Algunas me atemorizaron y otras me dejaron conocer la grandeza del hombre.

Al pensar en estas historias, he sentido que puedo encontrar muchos momentos que me puede ayudar a desvanecer en algo, si fuese posible, el dolor que está tan dentro de mí. Dándome cuenta que había encontrado la primera razón que el Dr. Sanabria, entre líneas, supo indicarme con sus palabras de cierta manera que:

¿Estas dispuesta a encontrarte y luchar por tu razón de ser?

Me di cuenta que si disfrutaba mi viaje a Italia en la búsqueda de las historias que acontecieron en el pasado antes de la conquista del nuevo mundo entonces me ayudaría para elevar mi espíritu, pero más que todo me haría regocijarme, por decir así, de este viaje que comenzaba con dudas y miedo.

No por menos puedo dejar de pensar en el comienzo de las luchas al momento del descubrimiento de nuestras tierras. El nuevo continente, desconocido por todos. Ajeno a todos los arrogantes poderes que prevalecían entonces, en la Europa no antes conocida. 

La tierra descubierta ocupada por pequeños pueblos compuestos de tribus de hombres y mujeres indefensos e ignorantes de leyes. La conquista se puede comparar con las mismas luchas de los indios americanos. El hombre “blanco” siempre deseando ocupar todos los territorios, todas las riquezas al precio que fuera necesario.

¡Sin importar la vida ni la condición humana!

Siempre me he preguntado: ¿Cuántos jóvenes de hoy, con la educación que reciben en las aulas primarias de las escuelas en Estados Unidos, pueden exponer la verdadera historia del nacimiento de América?

¡Me sorprendería saber que “todos” no están altamente informados de los hechos que aconteció la conquista del continente americano!

Faltan horas para llegar

Siento que el sueño desea dominar mi cuerpo y mi mente. Mis piernas se entumen y me es difícil, a veces, hasta respirar. Faltan horas para llegar a mi destino, sé que estoy encima del mar Atlántico y encima de muchas nubes que no me permite ver la grandeza del mar. Ya me estoy alejando de mi mundo, de mi vida y de todo lo que en ella representa. Siento el cosquilleo del temor a lo desconocido, no alcanzo a medir la grandeza de mi acción pero me siento con fuerzas para prevalecer. Entonces continué  pensando,

¿Qué más podía hacer?

Volví a pensar que no deseaba traer a mi alma el dolor que dejó en mi la partida de mi madre y no por egoísmo ni porque no sienta el deseo de hacerlo. Pero siento intensamente que debo recordarla con el gran amor que está dentro de mí. Que su recuerdo se convierta en los momentos felices e inolvidables, tal y como la recordé en la consulta del Dr. Sanabria. Comprendía que esto tendría que ser una más de mis mayores batallas, sé que no puedo evitar el dolor pero tengo que aprender a vivir con él y darle a mi madre lo más hermoso de mis sentimientos y de mis recuerdos.

Tomé algunos más de los documentos bien guardados por mí. Parecerá ilógico que en un viaje de “vacaciones” se pueda llevar tantos papeles e inclusive libros. Pero, ¿Acaso no iba hacia Europa?

¿Podía cometer el mismo error de cuando pude visitar España?

No, que importaba que mi maleta y mochila estuviesen llenas de algo que a mí me llenaba de mucha satisfacción tener y poder llevar conmigo para que me acompañara en cada momento de mi estancia en esa desconocida pero siempre admirada tierra.   

¡No podía apoyarme en mi memoria ya algo gastada por el tiempo!

La vida del hombre ha tomado un giro casi comparado a las historias del pasado. Creo que están llenos de grandes y horribles defectos, haciendo de este vivir incomprensible una gama de grandes situaciones complejas y espinosas.

El hombre se ha llenado de hipocresía y de falsedades y no dudo por un momento que ambas cualidades son producto del complejo y la maldad que los domina y de cierta manera ayuda aniquilar lo que es bueno, lo que en verdad es real.

El individualismo de muchos golpea irremediablemente la conciencia miserable que llevan dentro de sí como una lanza que hiere o mata creyéndose con el  derecho a juzgar y no permitir ser juzgados.

La bajeza humana ha cruzado el umbral más importante que identifica el proceder de cada hombre o cada mujer en nuestros días.

Debemos de aceptar que vivimos en un mundo con enormes prejuicios sociales los cuales nacen de la falta de educación, la imagen equivoca de los fanáticos religiosos, El complejo y la inseguridad que se acoplan para despojar la verdadera calidad de la raza humana haciendo de esta la más terrible cualidad que ha dominado en todos los tiempos.  

Palpamos la sociedad corrupta en cada momento. La misma que data desde el comienzo de nuestros días. Solo hay que estudiar para entender todo lo que el hombre ha sido capaz de hacer para destrozar, a través de sus acciones, la moral y la inteligencia del ser humano. Dominando con sus principios podridos las nobles mentes de todos los incrédulos, de todos los frustrados y de todos los débiles, los cuales tratan de encontrar sus fuerzas en la indecencia y en la inmoralidad.  

No aceptar que el deterioro de nuestra sociedad es basado en estas condiciones humanas es un grave error. Pero tratar de remediarla y luchar por eliminarla es una tarea ardua e imposible de poder lograr.

Siempre he pensado que la educación y la moral comienza desde la niñez en la formación de una verdadera familia, continua en las paredes de las aulas donde tienen que recibir la mejor de las educaciones y más que todo, por la enseñanza de que si existe Dios.

Pero sin mentiras ni fanatismo, sino con el verdadero concepto de la divinidad para saber entender y vivir con dignidad y vergüenza. No importa la raza, no importa de dónde venimos, no importaría la conducta equivoca del desenfreno de vivir si todo lo supieran llevar con decencia y respeto.

Siento el dolor y la pena de saber que no puedo hacer cambiar a los que están a mi lado. Muchísimo menos a los seres humanos que se gozan en dañarse así mismo sin darse cuenta que con su actitud solo destruyen lo más hermoso de sus propias vidas.

Pensando en este concepto que tengo de la vida humana traigo a mi mente la existencia del Presidente Mandela.

El hombre que sufrió en su propia carne las injusticias sociales pero que supo luchar por sus principios y condición como ser humano. Las historias lo relatan y a ellas me acojo en pocas palabras para divagar en algo sobre ese pueblo que aún sufre la más terrible de las miserias.

África representa el tercer Continente más grande del mundo después de Asia y América. La división política de este Continente está dividida por 54 países independientes, 23 territorios de países no africanos y 7 territorios no reconocidos. La población africana se estima de alrededor de 800 millones de personas. Aunque este dato es imposible de precisar por la falta de un censo correctamente realizado por los gobiernos existentes. Se estima que un 80% de la población africana pertenece a la raza negra. Existe en diferentes zonas influencia francesa, española, portuguesa, holandesa e ingleses por nombrar algunas.

Pero los gobiernos ineficientes y corruptos continúan ejerciendo el poder absoluto y de cierta manera dictatorial. La ayuda mundial hace de estos países aumentar la burocracia en vez de aliviar la miseria, el analfabetismo y las enfermedades como el sida y la malaria.

Muchas han sido las instituciones no-lucrativas que han trabajado arduamente para ayudar al pueblo africano. La falta de toda posibilidad y de condición ha hecho que estas ayudas hayan disminuido a través de los años. Religiosos de diversas creencias han dado inclusive su propia vida tratando de llegar a los lugares más alejados de toda civilización para ayudar a los niños y también a los adultos.

Pero cuando he podido ver, a través de reportajes las condiciones miserables de cientos de niños muriendo de hambre y sin cuidados médicos me he preguntado siempre: ¿Dónde está los resultados de todos aquellos que han luchado? ¿Por qué continua el despotismo de los que gobiernan?

El Presidente Mandela no estaba errado en sus convicciones

Desgraciadamente hemos tenido que sufrir y vivir estos sistemas que lejos de proveer paz y beneficios han traído las más horrendas de las luchas del ser humano. Pero precisamente por la avaricia del poder y el deseo mezquino por dominar cada pedazo de tierra es que muchas de estas naciones se vieron en la “obligación” de caer en los brazos de lo que ellos han llamado “la corrupción imperialista basada en el capitalismo”

Las naciones democráticas y baluarte de la libertad, como siempre ha sido los Estados Unidos de América, tuvieron que luchar contra los que pretendían la dominación del mundo y por ello sus dominios imperialistas se desarrollaron implacablemente. Y me pregunto: ¿Acaso podemos juzgarlo? Pienso que gracias a esta condición, hoy el pueblo americano puede decir que vive dentro de una sociedad libre aunque lleven muchos defectos que no han podido resolver. El imperialismo americano es el significado de ¡Obtener para sobrevivir! Pero quizás, de haberse desarrollado con más dignidad y justicia social podría pensar que hubiese sido la condición perfecta para los pueblos indefensos y pobres. ¡De esa manera nunca hubiese llegado a prevalecer el sistema horrible de la miseria y el dolor inhumano de tantos pueblos indefensos!

El Presidente Mandela estableció su gobierno basado en la “igualdad entre blancos y negros” de lo cual estoy totalmente identificada y convencida que esa separación y la esclavitud que perduró por años en tierras africanas puede ser comparada a la misma vida esclava que vivieron los afro-americanos en Estados Unidos de América.

Remonto mis pensamientos al pasado desde la época de Enrique el Navegante, hijo del Rey Juan 1 de Portugal cuando planeó adquirir territorios africanos para Portugal, hasta el descubrimiento europeo de América en el 1492. Este último periodo fue seguido por un gran desarrollo del tráfico de esclavos negros al nuevo mundo.

Había tantas riquezas en las tierras descubiertas que países como Francia, Holanda, el Reino Unido, los españoles y daneses no escatimaron fuerza para las conquistas y la toma de estos nuevos territorios. Siempre llevando consigo la esclavitud de los negros africanos.

Por eso no puedo juzgar al Señor Mandela. Era su afán incontenible de lograr una África unida como un solo pueblo, blancos y negros bajo una misma bandera y bajo una misma idiosincrasia. ¡Solo ser africanos pero sin esclavitud! ¡Trató de educar a su pueblo a través de la paz pero en igualdad! Tal como lo soñó Martin Luther King.

-El sueño me dominaba, mire el reloj que llevaba en mi muñeca y pude darme cuenta que estaba a punto de amanecer en Europa.

Ya estábamos llegando y seguir pensando me era imposible pues tenía que descansar un poco para tener fuerzas para el arribo a tierra italiana. Pero no lo pude hacer. Mis pensamientos dominaban mis sentidos y entonces quise pensar en dos sentimientos que había motivado mi viaje a Italia. Si al menos pudiera alcanzar uno de ellos – pensé – entonces significaba que todo había salido bien.

¡Poder alcanzar la vida o el amor sería maravilloso!

El deseo de vivir y amar

Hoy pretendo vivir cada momento que la vida me pueda brindar, aun percibiendo que para hacerlo tengo que vivir con la firmeza de mis convicciones, no tratando de vivir la vida de muchos y olvidando la mía.

Siento el miedo del presente y me atemoriza el futuro incierto pero, deseo llenar mi alma con muchas esperanzas. Deseo intensamente sentir amor. Sentir amor por los días grises. Por el verano que nos ahoga con el intenso sol. Por el frío que entra en el cuerpo y nos hace temblar”

Deseo amar los colores de las flores, las montañas por su enorme grandeza y al mar por su inesperada fiereza. Pero lo más importante, deseo amar la vida, amar a cada uno de aquellos que están a mi lado.

Porque amando creo que me acerco al Dios que olvidé y que en muchos momentos rechacé. Debí haber entendido siempre que amar a Dios por encima de todo era y sería lo más importante en mi vida. Porque Él es la luz de esperanza y el consuelo a todas las penas y sufrimientos. Negarlo ha sido desde el principio el pecado más horrible de toda la humanidad.

Por eso es que tenemos tantas desgracias y tantas historias terribles. Como si la fuerza del diablo estuviera dentro de nosotros.

¡De conocer a Dios, sería el verdadero significado de lo real! Aunque deseen negarlo y sea rechazado por tantos impíos.

Pero aquí estoy, soñando que un nuevo día puede ser mejor que ayer y que lo puedo alcanzar con esperanza e ilusión aunque no encuentre respuesta y así no hacerme más preguntas. Esa debe de ser mi razón, la verdadera, aunque  nunca lo he podido manifestar y haciendo de mí silencio una culpa que está dentro de mí. Sentía el miedo de hablar porque temía a la incomprensión de los que no me entenderían. El miedo y el temor han sido mis compañeros por muchos años y eso ha motivado la debilidad que hoy no puedo disculpar y me hace sentir una terrible tristeza.

Ser yo no ha sido suficiente ni un camino fácil. Pero hoy he deseado recorrerlo aunque sin desearlo, puede ser demasiado tarde. Siento la necesidad de hacerlo para cuando pase el tiempo, pueda decir que con mis palabras sencillas pude llegar al corazón de muchos con amor y también a la cima de las montañas para encontrar la verdad de toda realidad. Sé que he llevado mi vida con errores y fracasos. Pero no culparé a los demás. Yo he sido la causa y no lo justifico pero, tampoco me condenaré por ello tal y como me lo dijo el Doctor Sanabria.

Por eso hoy deseo rogarle a Dios que no permita que la ignorancia, la apatía, el desinterés condenen mi corazón a no sentir y desear ver mi verdad.

Ser como soy no es un delito pero tampoco una virtud. Quizás cuando ya no esté muchos se olviden de mí. Pero sé que dejaré algo para recordarme.

-Fui una mujer que no pudo realizarse pero deseaba tener sentimientos. Quiso sembrar un árbol en el alma de muchos para al final alcanzar su mayor ilusión: ¡Sentir amor!

Siempre que haya un hueco en tu vida, llénalo de amor.

Adolescente, joven, viejo: siempre que haya un hueco

En tu vida, llénalo de amor.

En cuanto sepas que tienes delante de ti un tiempo

Baldío, ve a buscar al amor.

No pienses: “sufriré”  No pienses: “me engañarán”

No pienses: “dudaré”

Ve, simplemente, diáfanamente, regocijadamente, en

Busca del amor.

¿Qué índole de amor? No importa: todo amor está

Lleno de excelencia y de nobleza.

Ama como puedas, ama a quien puedas, ama todo lo

Que puedas…pero ama siempre.

No te preocupes de la finalidad de tu amor.

El lleva en sí mismo su finalidad.

No te juzgues incompleto porque no responden a tus

Ternuras: el amor lleva en si su propia plenitud.

Siempre que haya un hueco en tu vida, llénalo de amor.

Amado Nervo

¡Quien dude del sentimiento del amor está perdido! ¡La vida le cobrará el precio de no haber sabido amar!

El final de mis pensamientos

Como dice un refrán “juventud divino tesoro” Pero hoy entiendo que esa etapa de nuestras vidas nos convierte en personas incomprensibles, rebeldes, egoístas y en muchísimas ocasiones hasta malvado. Comenzando así el desarrollo de lo que verdaderamente somos o mejor dicho, creemos que somos. Es cuando deseamos dejar establecida la fuerza de nuestra voluntad. El carácter y la determinación de cada ser humano se sublevan ante cualquier obstáculo. Podemos sentir nobleza y amor pero también llegamos al sentimiento de  la maldad, el desprecio, a la indiferencia y hasta muchas veces al odio.

La juventud nos llena de una experiencia que no existe y no sabemos calcular cuánto daño podemos trasmitir pero más aún, lo que podemos heredar. Se hace demasiada pesada y no nos damos cuenta que los consejos, las razones no llegan al entendimiento. Las arrojamos como inservibles porque simplemente no llegamos a encontrar la realidad de los que en un momento nos detenemos a escuchar.

Pero cuando llegamos a la vejez es que nos damos cuenta que la misma es la culminación de todo lo vivido. Donde lo bueno y lo malo de un pasado se vuelve el significado auténtico de nuestra existencia. Y así las alegrías, lo que llamamos felicidad y los grandes logros morales y espirituales entonces nos llenan de satisfacción personal y prevalece en nuestra condición como seres humanos como lo máximo y la más alta cualidad del verdadero objetivo en la vida.

Mirando entonces por una ventana el esplendor de un día precioso y valorando cada pedazo de piedra que pudimos levantar. 

Pero también aceptar la tristeza, valorar los errores y los fracasos que no supimos evitar y que nos llena de desconsuelo nuestras noches y siempre haciéndonos la misma pregunta: ¿Por qué?

Ese vivir nos demuestra que en algún momento pudimos haber cambiado para saber amar, comprender y sobre todas las cosas ser mejor. Por eso el no haber cumplido conmigo misma sin medir las etapas de la vida, el tiempo y ni el alcance que la vida me podía proveer ha sido uno de los grandes errores cometido en mi pasado.  Con pena sé que es algo que ya no puedo borrar pero hoy una gran ansiedad se apodera de mí pensando que al final del camino el destello de una luz llenará toda mi alma y me ayudará a entender para exclamar:

¡Por fin entendí el privilegio de vivir!

¡Pero que tarea tan difícil y complicada es remediar el pasado por las faenas que lo acompaña! Es como tratar de mover una enorme roca desde la cima de una montaña. Es como desear parar el movimiento aterrador de las grandes olas del mar cuando se avecina una tormenta.

Volcamos entonces nuestro rostro hacia el  infinito, que un día no tuvimos conciencia de tratar de alcanzar y así, cuando las tormentas llenan de pena el alma es entonces que abrimos los ojos para pedir perdón, si es que lo merecemos.

Me enseñaron a creer pero no a prevalecer

Recordé a mis padres y abuelos maternos. De ellos aprendí la moral, como tendría que ser mi conducta y el proceder correcto de mis acciones. Me instruyeron que Dios existe y que la Virgen parió sin pecado concebido. Conocí que Jesús fue enviado por el Padre para salvarnos de nuestros pecados. Que la unión de la familia tendría que ser la razón más importante de mi vida. Que el amor entre todos los seres humanos tenía que predominar aun por encima de todas las diferencias humanas. Que había nacido desnuda pero que tenía que cubrir mi cuerpo como algo sagrado. Que el sexo existe pero no para el beneplácito de mi cuerpo sino para la culminación total de un verdadero amor. ¡En fin, el “Que” se convirtió en la única verdad de mi educación moral!

Quizás de estos “Que” fue que nacieron todas mis preguntas, todas mis dudas. Y lo más incomprensible, la falta de respuestas.

Por esas tan incomprensibles razones y en la penumbra de la soledad que me acompaña en este vuelo interminable, vuelco mi alma en una infinita ansia de entender el porqué de tantos momentos difíciles de entender.

¡Oh divina juventud que llenaste mi alma de inmensas e interrogantes dudas! ¡Que me ayudaste a flaquear! ¡No puedo condenarte pero si tengo el derecho de reprocharte por no haber hecho despertar mi alma!

También me enseñaron que en nuestro cuerpo guardamos nuestro espíritu. Pero tú, endemoniada juventud, hiciste que entrara en mí el espíritu malo. Ese que hace daño que aniquila y destruye sin piedad. Esto me hace aceptar la idea que el pasado no perdona. Como también existe un mundo lleno de situaciones incomprensibles que no podemos evitar. Entonces cuando las luces comienzan a pagarse es cuando sentimos que ya no queda el tiempo para perdurar aun ni en los recuerdos. Por tanto hoy en la quietud de mi soledad vuelco mi alma hacia lo más profundo de mis sentimientos. No quiero el perdón pero si la comprensión en mi misma.

Sé que ya estoy llegando a mi destino y puedo sentir una enorme sensación de inquietud y casi de miedo pero también me llena de fuerza y no me pregunto cómo lo realizare solo pienso que mi camino será cumplido.

VIII- Domingo, Mayo 2

Domingo, Mayo 2, 2010 8:00 AM 

Por el altoparlante escuché la voz del Capitán de vuelo. No pude entender lo que decía pero para mí no era necesario. El avión aterrizaba en el Aeropuerto Internacional Leonardo Da Vinci, en Roma.

El impacto de las ruedas en la pista de aterrizaje me indicó que ya habíamos llegado. Sentí como los latidos de mi corazón se aceleraban en mi pecho.

¡Llegaba finalmente a tierra italiana!

¡Benvenuti a Roma!  

No tuve que escuchar más. Me di cuenta que estaba sintiendo una gran agitación dentro de mí. Lo más importante era que arribaba al camino que había elegido. Había salido de Miami el sábado a las 4:00 PM. Pero ya era domingo y eran las ocho de la mañana en Roma.

Tal como estaba programado, nuestro avión aterrizó puntual. Traté de mirar por la ventanilla del asiento que estaba enfrente de mí. Deseaba ver lo más que podía de esa hermosa mañana que a través de la ventanilla me parecía como algo celestial.

Me sentía enardecida con la sola imagen que tenía ante mis ojos, como me hacía vibrar cuando al llegar la primavera, allá en New Jersey, podía ver los árboles de cerezos que florecían con diferentes colores. Pero solo por saber que estaba en Roma quise sentir esa misma emoción porque en realidad no existía algo espectacular, pero yo sentí el deseo de verlo así.

Salí de aquel avión lo más rápido que pude y cuando pude estar ya en el comienzo de un ancho pasillo me di cuenta de algo que temía. Había arribado a la terminal número uno y tendría que ir hasta la terminar número tres para alcanzar el avión que me llevaría a Milán.

Con gran determinación, cargué con mi mochila y mi cámara comenzando así mis primeros pasos en tierra Italiana. Aun con el temor justificado de perder mi vuelo hacia Milán. 

No obstante, hubo algo que me ayudó. El boleto que me habían dado en Miami para el abordaje del avión hacia Milán señalaba el pasillo y la puerta correspondiente. Así, me guíe por los letreros que, en varios idiomas, iban apareciendo delante de mí, hasta que vi la anhelada puerta B6.

Al llegar a esa puerta entonces me di cuenta que me sobraba el tiempo para abordar el avión, lo que tranquilizó mi cuerpo cansado y me permitió disfrutar, por un breve momento, mi encuentro con el moderno aeropuerto de Roma.

El paso por la aduana había sido rápido y sin complicación y pude emerger inmediatamente después del chequeo normal de pasaporte. Al salir pude ver un grupo de muchachas que con pequeños carteles anunciaban algunos vuelos que saldrían hacia otras ciudades del país, pero el que yo necesitaba ver no estaba.

Me acerqué a una de ellas para pedir información pero, con sorpresa, vi que no había el más mínimo esfuerzo para entenderme y ayudarme. Esto sorprendió mi inteligencia, porque en ese momento no podía pensar que los europeos eran bastante diferentes a nosotros los americanos cuando se trata de la atención al público.

El aeropuerto de Roma estaba en plena actividad, personas que se movían de un lado a otro tratando de encontrar la puerta indicada donde seguro esperaba el avión que los llevarían a su destino final. Al comenzar a caminar me sentí sorprendida.

A diferencia de lo que había pensado, cuando en mi imaginación había dibujado encontrarme con un aeropuerto reflejando las características de la legendaria Roma antigua, donde vería enormes columnas rústicas y paredes talladas con figuras antiguas y religiosas, pude darme cuenta que estaba caminando por pasillos modernos rodeados de elegancia a través de las variadas tiendas donde se apreciaba la moda Europea.

Llamando también mi atención la elegancia de los viajeros. Los hombres con trajes bien cortados y las mujeres con elegantes faldas y bonitos juegos de zapatos y carteras.

¿Qué me había hecho imaginar que el aeropuerto de Roma era toda antigüedad?

Quizás fue una imaginación mal infundado o el simple hecho de creer que solo en Estados Unidos podíamos tener modernos edificios para albergar la aviación del país.

Si había llenado mi mente con esas características, comprendí enseguida lo equivocada que había sido mi imaginación. El no ver la antigüedad reflejada en todas sus dimensiones en aquel aeropuerto me llevo a la primera de muchas otras sorpresas en mi encuentro con Italia. 

¡Estaba en Europa pero dentro de paredes modernas que no tenían que envidiar ningún otro de mi mundo moderno!

La nostalgia

En espera de la salida del avión hacia Milán, sentí que la nostalgia invadía mis sentidos. Tan sola estaba en aquel lugar colmado de tantas personas desconocidas que mi pensamiento huyó de regreso a Miami. Entonces comprendí que aquello era algo más que encontrarme a mí misma – por hacerlo, estaba dando todo de mí.

Sentí una oleada de tristeza, en aquel instante hubiera deseado escuchar la voz de alguno de mis hermanos o de mis amigas pero, tuve que respirar profundamente pensando lo alejada que estaba de todos ellos. Había bastado unas horas para estar a muchos kilómetros lejos de lo que representaba mi vida. 

¡Así vivimos y nada podrá cambiar!

¡Siempre llevaremos con nosotros ese sentimiento que de cierta manera llena todos los espacios de nuestra propia vida!

Pensé que ese sentimiento me hacía reflexionar para encontrar muchas de las respuestas que no había tenido la oportunidad de conocer o entender.

Llamaron para abordar y esperé mi turno para entrar al avión. Ya estaba deseando llegar a mi destino para relajarme de toda la agitación y de la enorme inquietud que había experimentado en todas las horas pasadas. En camino por el largo pasillo que servía de entrada al avión pensé, sin darme cuenta, sobre los grandes misterios de la vida.

¡Estaba comenzando un viaje de sueños!

Si al comienzo de mi viaje me esperaba Italia ahora, camino a Milán, me esperaba la ilusión y la esperanza.

Milán, mi primer encuentro con Italia

En menos de una hora y media de vuelo, ya estaba en la hermosa capital de  Lombardía. Afortunadamente, el aeropuerto no era tan grande como el de Roma por lo que recoger mi maleta fue más fácil de lo que esperaba. También gracias a la ayuda de mi amiga “la rubita”,  que le había atado un pañuelo con muchos colores antes de mi partida,  la pude identificar con facilidad.   

Si en Roma había corrido, en Milán lo hice más rápido y mis piernas respondieron a mi empeño de buscar con ansiedad el aire libre, el cual me había faltado por tantas horas y echaba de menos. También, deseaba intensamente encontrarme con mi “guía turística” pues sabía que esta hablaría español y desde que dejé el aeropuerto de Miami, solo había dicho tres palabras: “gracias”, “agua” y “Coca-Cola”.  

No soy muy habladora cuando no conozco a las personas que me rodean.  Pero, TRES PALABRAS en tantas horas me hicieron sentir miserable. Era como si fuera la única persona en la tierra, estando rodeada por cientos de ellas.

Lo que no pude imaginar en ese momento es que pasaría muchas más horas hablando conmigo misma.   Cuando por fin salí al aire libre sentí que revivía. Llovía un poco y hacía un frío que hasta se me antojó agradable. Sin pensarlo un segundo, comencé la búsqueda de mi guía, pero me llevé la segunda gran sorpresa de mi aventura, no la encontraba por ningún lado. Busqué incansablemente, entraba y salía del edificio, pensando que a lo mejor no la alcanzaba a ver por el cansancio y somnolencia que dominaba mis sentidos. Pero era real, mi guía no estaba y, de nuevo, me asusté. 

Hoy recuerdo esos momentos y me sonrió.  Pero, he de confesar que fueron tensos y difíciles. Si en todas las horas anteriores, me había sentido totalmente sola, en esos momentos, me aterrorizaba el sentimiento de indefensión al verme abandonada a mi suerte.

A un lado, en las afuera del edificio pude ver un joven que me pareció latino. No era fácil para mí, pero me llené de fuerzas y me dirigí hacia él con la esperanza de no equivocarme. Mis primeras palabras en Italia fueron “¿usted habla español?”  Cuando aquel joven me contestó que sí, no pude por menos que darle gracias a Dios por haberlo puesto en el lugar indicado. Venía de Venezuela y, al igual que yo, estaba esperando que lo vinieran a buscar. Pero, para mi sorpresa, el joven no me dio oportunidad de continuar la conversación. Comprendí que lo mejor era alejarme de él para buscar ese alguien que nunca llegó.

El taxi de Milán.

Mi angustia aumentaba igual que mi cansancio. Sin poder dar crédito a lo que me sucedía, tomé la decisión de tomar un taxi y correr la aventura de irme sola hacia el hotel que me habían asignado. ¿Qué podía pasar?  Pensé en tres posibilidades: “Me podían asaltar” “podían violarme” o en el peor de los casos, “simplemente arrojarme en un rio y jamás aparecería” Así, me lancé a un riesgo mayor del que ya había corrido. Por lo menos, en el avión sabía que llegaría a Italia. Pero, en aquel taxi, no podía predecir cuál sería mi destino.

Hoy me río del miedo que sentí al ocupar el asiento de atrás de que aquel auto. El valor es el dominio a la cobardía y esto fue lo que realmente sucedió aquel día de mayo que nunca podre borrar de mi mente. Siempre, lo recordaré como algo genial y significativo.

Sentada ya cómodamente sin saber adónde iba veía que la ciudad se desplazaba ante mis ojos mientras, intentaba calmar mis nervios. Me volví y mire por la ventanilla, era domingo y las calles estaban casi desiertas, habían pocos autos circulando y solo pude ver unas cuantas personas caminando por las anchas aceras.

Por curiosidad femenina, fije mis ojos hacia el hombre que guiaba aquel vehículo. Era un hombre relativamente joven, vi que su piel era de un color blanco que me pareció hermoso, su pelo lacio y negro contrastaba con su rostro bien perfilado, en fin – me dije para mis adentro – “todo un conjunto del hombre varonil italiano”.

Quite mi vista como un relámpago, pensé que si notaba mi modo de mirarlo podía pensar que era una de esas “señoras mayores americanas” que venían a Italia en busca de romances con algún joven italiano como había visto en tantas películas de Hollywood. No tuve por menos que volver a reír y pensé, que si hubiese tenido veinte años menos, quizás no hubiera dudado en coquetear con el taxista.

Pero, ya ese tiempo había pasado para mí.  Para mi gran alegría, llegue sana y salva al hotel. El costo del taxis apenas siete euros por lo que al pagar, como es nuestra costumbre en América, le entregue el total con una propina.

Pero con un enorme asombro, pude darme cuenta que el joven taxista se negaba rotundamente a aceptar aquella propina.

En ese momento no podía entender, me hablaba en italiano y quizás por mi enorme cansancio no podía asimilar lo que el trataba de decirme.

Trató de devolverme el dinero más de dos veces y yo insistía sin dar crédito a lo que estaba sucediendo, me sentía agobiada por tanto rechazo que para mí no tenía sentido, Su gesto demostraba una seriedad en su rostro que me impresionó.

No estaba acostumbrada al rechazo de una merecida propina y aquel apuesto joven lo hacía con firmeza y gallardía.

Pero al final ganó mi sagacidad femenina. Con una sonrisa pude lograr que no se negara a recibir lo que para mí era justo y correcto, aunque pude sentir que se iba disgustado e inconforme y me pregunté: ¿Por qué?

Después, al pasar el tiempo supe que en Italia y quizás en toda Europa no es común dar propinas. Por lo que llegué a entender y darme cuenta el por qué aquel joven me  miraba como si estuviera algo loca. Los europeos no dan propinas – recordé cuando ellos visitan nuestras playas de Miami Beach. Para mi tranquilidad durante todo el resto de mi viaje, no cometí el mismo error.

Con mi maleta en mano, caminé por el largo tramo que me llevaría a la entrada principal del hotel. Pero, como una ráfaga de aire, volví a recordar detalles de mi viaje a España cuando montamos en aquel taxi en Madrid para dirigirnos hacia el hotel:

“A diferencia del taxista en España, el taxista italiano fue un hombre agradable y cortés. Recordé al español. Tenía puesto en la radio del auto una canción que la escuché romántica.

De pronto aquel hombre tosco y regordete. Sin una razón ni excusa, elevó su mano derecha hacia arriba y emitiendo un grito que nunca he podido olvidar dijo: “Joder, deja que haga con su culo lo que quiera”

¡Qué enorme diferencia! El taxista italiano fue indiferente pero, correcto. El español fue atrevido y un tanto grosero desde mi condición moral, pero después pude darme cuenta que así eran y no debí de haberlo juzgado mal.

¡La idiosincrasia de los pueblos no se puede cambiar ni se puede medir por su cultura! Lo que para mí era “grotesco” para ellos era algo muy natural.

¡Juzgar sin tener conocimiento es un acto  erróneo y nos hace cometer graves errores! El taxista italiano me había dado una lección de la diferencia entre dos mundos totalmente distintos al no desear aceptar la propina. El de España me hizo recordar de nuevo el vaso de agua tibia.

Un Ángel bajado del cielo

Al entrar al salón principal del hotel, escuché una voz que la sentí mágica. Con un acento claramente español la joven que aparecía delante de mi hablaba  contestando preguntas y dando instrucciones a tres parejas igualmente españolas. Después, sabría que esa muchacha seria mi guía turística en todo el recorrido de mi aventura italiana. Esperé pacientemente que terminara su elocución con las personas que atendía.  Cuando lo hizo, me acerqué a ella con la infinita esperanza que fuera quien tanto buscara en el aeropuerto de Milán.

– Disculpe señora vengo de Miami para unirme al grupo de… – ¡Que alegría! Mis esperanzas se habían hecho realidad, había encontrado a la persona indicada y destinada para mí, nunca había tenido la dicha de sentir la imagen o escuchar la voz de un ángel pero, aquella mañana, tuve la sensación de haber conocido uno y su nombre nunca olvidaré, su nombre era Mónica.

No puedo decir que entre Mónica y yo surgió algo especial en el primer momento, pues fue muy poco el tiempo que pudimos compartir a mi llegada pero, sí puedo enfatizar que fue suficiente tratar con ella en aquellos breves momentos para darme cuenta que era una persona educada, inteligente y sobre todas la cosas, exquisitamente amable. 

Recibí de ella toda la información que necesitaba y con la llave de mi habitación en mano ya pude sentirme tranquila y segura. ¡Ya había logrado mis primeros momentos en Italia!   

La Última Cena De Da Vinci

Como enfaticé, nuestra conversación fue cordial y simple. Al entregarme las  llaves de la que sería mi habitación y darme las indicaciones donde pude conocer que mi viaje comenzaría al día siguiente y antes de separarme de ella, recordé de mi intención de visitar la iglesia Santa María de la Gracias, para conocer La Última Cena de Leonardo da Vinci. Y así se lo hice saber.

¡Su respuesta fue brutal!

–Teresita, creo que no vas a poder entrar, pues, para hacerlo, tienes que hacer reservación y si no la tienes se va hacer muy difícil poder entrar.

-¡No pude creer lo que me decía! – No tenía conocimiento de esa situación

–Mónica - le contesté - tiene que haber una posibilidad.

-Pues, -me respondió- lo que puedes hacer es ir hasta la iglesia y averiguar si hay alguna cancelación, quisiera darte otra alternativa pero no la tengo.

No pude por menos que mirarla con verdadera desolación, no podía ser posible que mi primera intención en Italia se esfumara de una manera tan relevante.

Frustrada visita a la iglesia Santa María de la Gracias

No lo pensé ni por un segundo, subí mi enorme maleta a mi habitación, cargué mi cámara al hombro y salí en busca de un taxi.

Si ya lo había hecho una vez ¿Por qué no hacerlo de nuevo para ir en busca de algo que tanto ansiaba?

Mónica no se había equivocado. Al llegar a la iglesia encontré una cantidad enorme de personas que con pequeños carteles pedían inclusive comprar entradas. Comprendí que iba a ser imposible lograr lo que tanto deseaba, pero no me di por vencida y me llegué hasta donde las personas se identificaban para entrar. Estoy segura que allí dije todos los argumentos necesarios para tratar de conmover al señor que autorizaba la entrada, pero todo fue en vano.

El tal señor no se conmovió ante mis suplicas y entonces comprendí que me iría de Milán sin ver La Última Cena de Da Vinci.

A mi regreso al hotel en otro taxi, sentí que no estaba desilusionada ni desanimada. Me di suficiente razones para animarme, diciéndome a mí misma que esto era normal y no todo podía salir bien, algunas cosas pueden fallar.

Aquella noche en la soledad de mi habitación, sabía qué pensaría mucho sobre todas las muchas razones que me llevaba a desear ver esa famosa pintura. No tan solo por lo que representaba en la historia de las artes sino también para nosotros los católicos pero, más aun, por los misterios que la rodeaba.

¿Sería real la gran verdad oculta que nunca me preocupé por conocer?

Cuantas historias habían rodeado la existencia de Dios y la cristiandad. Siempre había tenido mis propias dudas cuando leía las historias contadas en la Santa Escritura y entonces venían a mi mente muchas preguntas que como siempre no encontraba respuestas.

Esa noche ya en lo que sería mi aposento por una noche no dudé en sacar de mi enorme maleta el libro del Código de Da Vinci y la pequeña Biblia que me acompañaban en mi viaje. Cuando lo incluí en mi equipaje mis amigas me habían preguntado:

¿Por qué llevas estos libros? – ¡Porque voy hacia la historia!

Sabía que tendría todo el tiempo para reflexionar. La soledad me acompañaba y podía darme el lujo de hacer lo que fuera necesario para pasar mis primeras horas en Milán. 

Esa noche – pensé - sería un encuentro entre Dan Brown, su Código Da Vinci, la Sagrada Escrituras y yo. Entonces comencé a escribir en mi libreta de apuntes.

Nota de la autora

Deseo destacar que la novela en si fue extraordinariamente escrita. No puedo juzgar al autor por su obra pero si lo puedo hacer por las razones y el significado de la misma.

              Según informaciones sacadas de la red de internet, la novela vendió aproximadamente cuarenta millones de ejemplares. Hollywood compro los derechos de la misma y la película se exhibió en todos los teatros cinematográficos del mundo.

Al ver todos estos resultados en un principio me inquieto, pero después me lleno de una gran esperanza.

Por razones de creencia o de indiferencia, cientos de millones de seres humanos que viven en toda la faz de la tierra no desearon leerla ni verla en la pantalla grande.

IX- El Código Da Vinci

Analogía de un libro en palabras sencillas

Cuando leí la famosa novela de Dan Brown “El Código Da Vinci”, la cual muchos católicos se negaron a leer. No sé si por mandato de la iglesia o por el contenido de la misma que iba en contra de sus principios cristianos. Quedé extremadamente impactada.

No solo por los relatos que en ella surgieron de una manera tan elocuente sino por la acumulación de datos históricos que la acompañaron. Brown no se limitó a escribir una novela. Lo hizo sabiendo que había recopilado suficiente información de lo que se ha escrito sobre la historia cristiana y más que todo, sobre la vida de Jesús. Así nuestras mentes se llenarían de un sentimiento algo difícil de poder explicar.

Recuerdo cuando leí una de las frases escrita en las últimas páginas del libro que hizo temblar mi imaginación y sensibilidad:

“Adornada por artes de maestros, ella reposa al fin en su morada”

¡María Magdalena!

¿Por qué tendría que ser la gran verdad oculta por los siglos y siglos? 

“El Santo Grial, el secreto escondido que solo los dignos tendrían el privilegio de conocer” 

Siempre había sentido dudas de lo inexplicable, no podía asimilar la magnitud de lo que había escrito el señor Brown.

Me era imposible coordinar mis pensamientos al momento de leerlo. Sabía que muchos misterios se escondían detrás de los muros que forjaron las grandes historias de la Iglesia Católica y de la vida de Jesús.

Pero aceptar como real de que hubo descendencia del hijo de Dios era algo más que imposible de poder aceptar. Dar crédito a lo narrado en ese libro me hacía pensar que era contradecir la Sagrada Escritura. No soy tan tonta para negar que muchos pudieran haber escrito historias porque en todas las épocas han existido quienes han escrito para dejar constancia de hechos y situaciones.

¿Por qué entonces no aceptar que en el comienzo de la era de Cristo también se pudo haber escrito grandes verdades pero también falsas historias?

Datos históricos revelan que el Evangelio de Marcos se tardó casi sesenta años para terminarlo. Esto me hace pensar que era algo fácil poder escribir, de cierta manera, incorrectamente y con datos mal infundados. Muchas historias pudieron haber sido reales pero otras más pudieron haber sido la propia imaginación de quien las escribía o simplemente, el resultado de lo que en verdad sentían y creían. ¡Las historias nacen de dos maneras: la que vivimos por nuestras propias experiencias y la que nace de nuestras creencias e imaginación!

Claro que dudar es un error pero: ¿Creer?  Aun sabiendo que la revelación de esta supuesta verdad sería la mayor de todas las historias de la cristiandad y comprendiendo que no sería fácil aceptarla sentía que algo faltaba. Algo no estaba suficiente claro como para pensar y aceptar que es la gran verdad. ¿Podría ser verdad que lo divino se hizo hombre en todas sus manifestaciones?  ¿Podemos entonces aceptar que lo divino en la existencia de Jesús hecho hombre ha sido la mayor creación del Padre?

Me siento en una encrucijada y me pregunto si soy capaz de pensar igual que lo hizo Santo Tomas “Ver para creer”  ¡Oh Dios mío cuanto hubiese deseado haberte conocido! Entonces no hubiese dudado, no tendría que ver las llagas en tu cuerpo para creer en ti y no dudar.

Siempre me había sentido abatida con enormes sensaciones de dudas cuando mi alma se llenaba de muchas preguntas relacionadas con mi religión Católica y Apostólica.  Esta lucha interna de cierta manera me atormentaba y más  cuando no encontraba respuesta, aun leyendo la Sagrada Escritura. No me disculpo pero, estas dudas y preguntas me alejaron de mi iglesia.

Pero hoy me pregunto: ¿Por qué tendría que creer en el mensaje dado por Da Vinci a través de una de sus obras maestras?  Al menos – pensé - es lo que ha pretendido mostrar Brown en su tan famosa  novela o el mismo Da Vinci al pintar su extraordinaria “La Ultima Cena”.

Si hay algo que me ha enseñado la vida es que cada ser humano expresa sus creencias y cuentan sus historias según sus propias conclusiones y sin importar que sean reales o falsas. Una vez leí algo que siempre me llamó la atención y nunca he podido olvidar: “Un buen escritor para escribir una gran novela tiene que decir algunas falsedades” Esto se puede aplicar también a las muchas historias y a las artes. Tomando como ejemplo todo lo que se ha escrito referente a la muerte, en nuestros tiempos, del mayor criminal que ha existido, Adolfo Hitler. Cuantas historias se han escrito. Cuantos hechos se han desarrollado para justificar la muerte de ese gran dictador alemán. Cuántas de ellas podemos aceptar como verídicas. La única conclusión que tenemos es que según lo escrito por el hombre, Hitler murió. Pero las circunstancias y los hechos no podemos darlo por verídicos porque en verdad los que estuvieron presentes no están para contarlo.

Solo los datos militares dan por hecho que en aquel funesto escondite se hallaba escondido junto con un gran número de fieles seguidores. Incluyendo su amante. ¡La historia cerró ese capítulo!

No había más que buscar. Así sucedió también con las investigaciones del asesinato del presidente John F. Kennedy.

¿Quién puede garantizar que el reporte que vio la luz pública es la verdad de lo que aconteció aquel 22 de Noviembre de 1963?

Las grandes historias se ocultan, se evaporan con el tiempo y son muy pocos aquellos que tienen el privilegio de decir: ¡Yo conozco la verdad!

Volviendo al pasado puedo pensar que Da Vinci no escribió falsos testimonios, sino lo reflejó en su famosa pintura porque creyó en esa verdad oculta. Como lo trataron de hacer  otros grandes de la historia de la humanidad: Isaac Newton científico inglés, Sandro Botticelli afamado pintor italiano y Víctor Hugo poeta, dramaturgo y escritor romántico francés.

Destruir la divinidad de Jesús ha sido y será siempre una de las mayores luchas del hombre. ¡Negarlo sería infantil!

Hombres especulativamente han creado la imagen de Jesús como alguien más que nació y murió.

Pero no creer en él como el hijo de Dios y muchísimo menos como el Mesías que llegaba para la salvación de todas las almas es desear  rechazar a Dios. ¡Aunque en muchas ocasiones necesitan nombrarlo!

La ciencia y el arte siempre han sido el mayor precursor de la negatividad de la existencia de Dios, aun hoy en nuestros días. El mundo izquierdista, ateo y los tantos que no tienen el más mínimo sentido de conocimiento crean historias para justificar la no creación divina. Sin importar que están haciendo un daño superior a una guerra con armas.

¿Cómo pueden ellos justificar la creación del hombre y la mujer? Criaturas humanas dotados de hermosura y extraordinarios órganos vitales concibieron la vida, aunque hoy muchos desea llamarlas imperfectas.

¿Qué materia logró hacer que nuestros cuerpos se desarrollaran de manera infrangible? ¿Qué aerolito nos dio la inteligencia a través de nuestro cerebro?  ¿Cómo puede explicarse los latidos de nuestro corazón?

¿Cómo podemos distinguir los colores del Arco Iris, absorber el perfume de las flores y poder disfrutar de las grandes praderas llenas de verdor?

Pero sobre todas la cosas. ¿Cómo pueden justificar el dolor en el alma, la felicidad de momentos vividos y la creación de la vida de un ser humano en el vientre de la mujer engendrado por el semen del hombre?

¿Acaso el mono fue capaz de estas y más creaciones divinas? ¡Oh Dios! Que difícil se hace poder entender pero qué fácil es llenar de dudas el alma del ser humano. Por nuestras propias culpas necesitamos dudar para así justificar nuestros errores, me lo he repetido millones de veces. ¡Sin darnos cuenta que Él nos enseñó el camino y no supimos o simplemente no quisimos aceptarlo!

¿Quién fue Leonardo Da Vinci?

Para todos los que tengan la sensibilidad de entender sus pinturas tienen que aceptar que fue un hombre dotado de un alma artística inigualable, un verdadero genio universal y considerado como uno de los más grandes pintores de todos los tiempos.

Sus obras maestras fueron consideradas patrimonio universal siendo las más destacadas <La Mona Lisa> conocida también como <La Gioconda>, <La Virgen de las Rocas>, para mí la más hermosa y que decir de <La Ultima Cena> Esta última inmortalizada y reproducida en todas las dimensiones posibles llevándola a ocupar un lugar especial en hogares católicos. Da Vinci, indiscutiblemente, fue uno de los grandes precursores del movimiento renacentista italiano. Pasando a la historia como un personaje cumbre en la historia del arte.

“El gran caballo” seudónimo que lo identificó tras haber sido reconocido en toda Italia y no puedo dudar que así podría ser llamado por todos los siglos. Pasarán años y todas las generaciones conocerán su arte como algo sublime y por el cual siempre será recordado. Su misterio artístico lo llevó a la más alta expresión del sentimiento poético con sus pinturas.

Solo pudo ser igualado por otro genio de las artes, “Miguel Ángel” muchos consideraron que podía ser su mayor rival. Pero comparar a dos genios sería un grave error y no hacerlo entonces, se cometería la falta más grande de la historia artística.

Brown en su famosa novela nos hace entender que Da Vinci había pertenecido al Priorato de Sion conociendo la verdad escondida y que por tal había sido uno de los guardianes del secreto del Santo Grial.

Pero los datos expresados en esa novela tan discutida pueden darnos las dudas y las interrogantes. Después de leer el libro por primera vez e intrigada por tantas historias decidí tomarme el tiempo para investigar, deseaba intensamente encontrar la posible verdad o la posible falsedad.

Sabía que al hacerlo me encontraría con la contradicción normal de cada uno de los grupos que expresarían sus creencias pero más que todo, sus convicciones. ¡No me equivoqué!

Los fervientes creyentes de Jesús, millones de ellos, exponen muy claramente las equivocaciones y hasta cierto punto, los errores expresados en la novela.

Los seguidores de la creencia de que Jesús no fue el hijo de Dios y que tuvo descendencia al desposarse con María Magdalena apoyaban la teoría y justifican lo escrito por Brown. 

Pero los que creemos firmemente en la existencia del hijo de Dios no aceptamos historias que nos confunda pero también nos llena de grandes interrogantes.

Estoy consciente que la Sagrada Biblia no bajó de los cielos, sería estúpido de mi parte creer que Dios la envió para que la leyéramos pero, para desgracia del hombre, las divisiones y la separación de ideas y sentimientos han hecho que la historia se haya convertido en una guerra sin cuartel y la cual siempre será dificultosa de ganar.

La verdad  -------------   La falsedad

___________________________

El Cáliz de las Contradicciones

¿Cuál pudiera ser la verdad?

O ¿Cuál sería la falsedad?

“Muchos han comercializado con ilusiones y falsos milagros, engañando a la estúpida multitud. La segadora ignorancia nos confunde. ¡Oh, miserables mortales, abrid los ojos!”

Frases dichas por Leonardo Da Vinci escritas en el Código de Da Vinci, página 343.

El carácter del artista

Leonardo Da Vinci, en todas las historias escritas tratando el tema de su vida privada, lo muestran como un hombre homosexual. Habiendo sufrido grandes y terribles demostraciones de repudio en aquellos tiempos convirtiéndolo en un hombre totalmente solitario y por decir así, un Anti-Cristo.

No podemos dudar que, aunque era un hombre dotado de una enorme sensibilidad artística, su personalidad abrazaba la conducta negativa hacia la iglesia Católica.

¿Qué ser humano avasallado por su moral cuestionada no haría lo mismo? ¡Quizás no lo pudo soportar! 

La frase anterior dicha demuestra un Da Vinci lleno de rencor y también de dolor. En esas frases no mencionaba al “Sangrial” como lo destaca la novela de Brown. Pienso que estaba juzgando a quien más lo juzgaba a él.

Utiliza las palabras <falsos milagros> su referencia dejaba bien claro la crítica  directa a la iglesia por los nombrados milagros realizados por hombres y mujeres que habían dedicado su vida a la Fe cristiana de tal manera que recibían la gracia del padre y del hijo dándoles el poder de la santificación a través de milagros comprobados por la propia iglesia y por aquellos que lo recibían.

En la próxima frase utiliza seis palabras que lo demuestra más claramente: 

¡Oh miserables mortales, abrid los ojos!

Sorprendentemente no hablaba del Santo Grial sino acusaba a los creyentes de la Fe en Cristo y los llama “miserables” en su afanado sentimiento de crítico y enjuiciando a los feligreses católicos <quizás> dejando sentir el dolor de ser marginado por su orientación sexual.

¿De qué otra manera podía responder?

¿Cuál fue la motivación que lo impulsó a pintar La Ultima Cena incluyendo a María Magdalena como uno de los discípulos?

Da Vinci no pudo ser un fiel creyente de los Evangelios escritos por los Apóstoles gnósticos. Quizás sus sentimientos anti-cristianos envenenaron su alma y le hizo creer fervientemente en la falsedad de los hechos bíblicos narrados por los apóstoles.

Al pintar su obra maestra quiso demostrar la feminidad existente en la vida de Jesús, como había sido imaginado, no como una fiel creyente sino como la mujer perteneciente a su marido.

Otros pintores en aquel tiempo también habían resaltado en sus obras la figura de María Magdalena, no fue solo Da Vinci. Podemos entender que la vida misma y lo que se escribía en los siglos XI y XII, aproximadamente, sobre la historia de Jesús tuvo mucho efecto en todos ellos. Estas historias hicieron pensar a los grandes de las artes que la unión de Jesús con la infortunada María Magdalena era una realidad. 

Si existe un secreto sobre la vida de María Magdalena, ¿Cómo podría explicarse que la ciencia, la cual ha tratado de encontrar respuesta que afirme que la tierra no fue creada por Dios, no haya podido confirmar la existencia de María Magdalena en la vida de Jesús y por lo cual  la descendencia? 

Si los datos aparecido en el libro del Señor Brown fueran reales y por tanto la gran verdad oculta ¿Cómo explicaríamos que la búsqueda de la misma ha sido inútil?

En mi incansable deseo de encontrar algunas respuestas pude hallar otras pinturas de La Última Cena donde se muestra imágenes de muchas más personas alrededor de la mesa donde Jesús bendijo el cáliz y el pan. Incluso esas mismas pinturas mostraban la mesa a veces redonda y otras rectangulares y en varias de esas pinturas se destacan figuras femeninas cerca de Jesús.

¡Y que importa si hubo mujeres en ese momento al lado de Jesús, adorando así al hijo de Dios!

Recordé entonces la vida de Santa Teresa de Ávila, de Santa Teresita del Niño Jesús, la Madre Teresa de Calcuta como ejemplo de cristiandad. Nacidas en nuestros siglos y conocidas por muchos que tuvieron el privilegio de estar en sus vidas cuando se dedicaban amar al Padre y al hijo por sobre todas las cosas de la vida humana, cumpliendo con los Evangelios y llevando sus vidas de penitencia pero también con un amor infinito hacia el prójimo como así lo pidió Dios a través de su hijo Jesús:

“Jesús, no quiero probar ninguna alegría fuera de ti”                                     

Frase de Santa Teresita del Niño Jesús

Si entonces en aquel tiempo hubiese vivido la Madre Teresa de Calcuta, estoy convencida que hubiese estado a su lado, adorándolo, limpiando sus pies con infinito amor.

Santa Teresita del Niño Jesús rozaría su túnica con verdadero amor y Santa Teresa de Ávila ayudaría a calmar su sed. Entonces me pregunto: ¡También hubiesen escrito que de ellas hubo descendencia de Jesús por el simple hecho de haber estado a su lado amándolo!

¡Dios mío, hasta dónde puede llegar la mente del hombre capaz de desear destruir la existencia de Dios a través de la vida de Jesús, su hijo!

¡Está escrito!

Evangelio según Mateo “El árbol se conoce por los frutos” “Cuídense de los falsos profetas: se presentarán ante ustedes con piel de ovejas, pero por dentro son lobos feroces. Ustedes los reconocerán por sus frutos” ¿Cosecharían ustedes uvas de los espinos o higos de los cardos?

Lo mismo pasa con un árbol sano: da frutos buenos, mientras que el árbol malo produce frutos malos. Un árbol bueno no puede dar frutos malos, como tampoco un árbol malo puede producir frutos buenos. Todo árbol que no da buenos frutos se corta y se echa al fuego. Por lo tanto, ustedes los reconocerán por sus obras”

Elección de los doce, según el Evangelio de Lucas

“Aconteció por aquellos días que salió El hacia la montaña para  orar, y pasó la noche orando a Dios. Cuando llegó el día llamó a sus discípulos y escogió a doce de ellos, a quienes dio el nombre de apóstoles: Simón, al quien puso el nombre de Pedro, Andrés, Santiago, Juan, Felipe, Bartolomé, Mateo, Tomas, Santiago el de Alfeo, Simón llamado el Celador, Judas de Santiago y Judas Iscariote que fue el traidor”

No hubieron otros, entonces: ¿Por qué creer en los supuestos documentos encontrados por tres Ingleses que según ellos demuestra la existencia de María Magdalena en la vida de Jesús, no como fiel seguidora de su palabra sino como un apóstol más? 

Hacer conjeturas de los hechos es el más grande de los errores que pueda cometer el hombre. Y acusar a la mujer sin razón es indigno y cobarde. 

El Santo Cáliz - La Ultima Cena, según el evangelio de Lucas… “Tomando el cáliz, dio gracias y dijo: Tomadlo y distribuidlo entre vosotros, porque os digo que desde ahora no beberé del fruto de la vid hasta que llegue el reino de Dios. Este cáliz es la nueva alianza en mi sangre, que será derramada por vosotros”

“Derramada por vosotros” ¡No dijo: que era su  descendencia y la continuación de El en la tierra!

¡Nos estaba preparando para la muerte!

Al bendecir el fruto de la Vid entonces El Cáliz se convierte en la Sangre Real  de Cristo como alianza entre su divinidad y nosotros los que caminaremos a través de la vida. “Tomadlo y distribuidlo entre vosotros”

No es posible identificar la alianza como la unión de El con María Magdalena como han deseado demostrar los que han tratado de llevar la falsedad por medio de la historia. Sí, el Santo Cáliz existió y no había más copas sobre la mesa como deseó demostrar Da Vinci. Y me he preguntado muchas veces:

¿Por qué tendría que ocultar Jesús la unión con María Magdalena si en aquel tiempo todos los príncipes de las sinagogas tenían sus compañeras?

¿A quién tendría que darle explicación Jesús? Cuando su vida se desarrolló a través de los mandato del Padre.

¿Quién fue José de Arimatea?

Según relato de la obra de Robert de Boron en el siglo XII,  “Jesús, ya resucitado, se le aparece a José de Arimatea para entregarle el Grial y ordenarle que lo lleve a la isla de Britania, manera para identificar a la Isla Británica. Autores posteriores relataron que José había utilizado el mismo cáliz para recoger la sangre y el agua emanadas de la herida abierta por la lanza en el costado de Cristo y que más tarde, en Britania,  “Estableció una dinastía de guardianes para mantenerlo a salvo y escondido” 

¿Por qué esos relatos han perduran a través de los siglos de la existencia de Jesús? He tratado de encontrar incansablemente donde se niegue la veracidad de esta historia pero todo ha sido inútil.

El hombre en si no ha podido establecer con documentos claros y precisos la negatividad de estas historias. Y me pregunto: ¿Si esta historia no ha sido real, no es menester que los enemigos de Dios y del hijo hubiesen distribuido esos documentos con el legítimo propósito de demostrar la no existencia de Jesús de Nazaret?

Si pensáramos con inteligencia podríamos decir que el valor del Santo Cáliz puede ser considerado la joya más valiosa de todos los tiempos. Poseerlo representaría la adquisición más importante y la más ansiada. ¿Pudo entonces ser esta la razón de Arimatea al desear proteger el Santo Cáliz con el único propósito de evitar que cayera en manos de aquellos que lo hubiesen deseado tener?

Si el relato de Boron hubiese sido fundado en la requisas del Cáliz entonces, ¿Podemos pensar que sí pudo existir veracidad en los hechos para resguardar el más grande de los tesoros que se podía poseer en la historia de la humanidad?

Y entonces entenderíamos:

“El Santo Grial, el secreto escondido que solo los dignos tendrían el privilegio de conocer” 

Y si hubiese habido pruebas que apoyen la negación de esta historia. ¿Por qué no la divulgan y la muestran si tan convincente es la existencia de la misma?

Por siglos y aun en nuestro tiempo la búsqueda incansable del Santo Grial es la más ardua de todas las búsquedas de objetos de historia después de Cristo. Cuantas historias he podido leer, cuantos relatos han acontecido a través de todos los tiempos y todavía hoy, el hombre, no ha podido sacar a la luz ni una sola razón que niegue la existencia del Santo Grial.

Ni la propia Iglesia Católica ha podido encontrar el cáliz oculto. No he dudado que con el poder de la iglesia, el poseer tan valiosa joya, hubiese dado la certeza de la existencia del Grial, para entonces la iglesia católica sería la entidad religiosa más agraciada pero también la más controversial, por el temor a los impíos y el deseo infrangible de obtenerla al precio que fuese posible, inclusive asesinar.

El Priorato de Sion

Afiliación espiritual establecida en el año 1099. Según la historia, existió después de la liberación de Jerusalén del poder musulmán por los Cruzados de Europa Occidental, el Priorato edificó una iglesia llamada <El Priorato de Nuestra Señora de Sion>. Perduró por alrededor de cuatro siglos hasta que en el 1617, sus últimos miembros se unieron a los jesuitas.

Fue una de las tantas órdenes religiosas y sociedades que han existido a lo largo de la historia de la Iglesia Católica. Pero este Priorato de Sion del 1099 no tiene nada que ver con el nombrado en el libro de Brown. Este último no es más que un invento de personaje creado por Plantard.

Tampoco hubo <gran maestres> en el Priorato original la cabeza de un  Priorato es un <prior, superior de una orden religiosa> y no un gran maestre. Por consiguiente, el Priorato tal como se presentó en la novela de Brown, Lynn Picknett y Clive Prince ha sido considerada como uno de los grandes fraudes históricos del siglo XX.

¿Quién es Pierre Plantard?

Fue el fundador del Priorato de Sion el 20 de Julio de 1956 de acuerdo a lo registrado en el Boletín Oficial de la República Francesa número 167, página 6731, caracterizándose por su inclinación a los “rosacrucianos” modernos.

El fin de esta organización, no espiritual, era el propósito de la instauración de un linaje secreto de la dinastía merovingia en los tronos de Francia y el resto de Europa, cuyo mito fue ampliado y popularizado por el libro “El enigma sagrado en 1982” y más tarde por el de la novela “El Código Da Vinci”.

Cuenta la historia que los manuscritos encontrados por el padre Berenger Sauniere cuando arreglaba su iglesia fueron escritos verdaderamente por el mismo Plantard y ayudado por su amigo Philippe de Cherisey. Estos escritos pretendían mostrar la continuidad de la dinastía merovingia de los reyes francos y de este modo atribuir un linaje real a Plantard. Un tribunal francés ordenó registrar la casa de Plantard, recopilando muchos documentos, incluyendo alguna proclamación de Plantard como rey legítimo de Francia. Al final Plantard admitió haber ideado todo y ordenaron la prohibición de sus actividades relacionadas con la del Priorato y vivió en el anonimato hasta su muerte el 3 de Febrero de 2000, en Paris.

Contradicción

En ninguna de las historias del Priorato de 1099 se hace mención de la supuesta veracidad oculta que se trata de demostrar en la novela de Brown. Dicha institución religiosa al final de su existencia se incorporó a la orden de los jesuitas, como ya mencioné, y cabe preguntar ¿Acaso la orden de los hermanos jesuitas no ha sido las más importante de la historia del cristianismo?  ¡Quien lo dude está cometiendo el mayor de los sacrilegios!

¡La orden religiosa ha sido y será siempre una de la más importante! Aun existiendo historias horribles, los Jesuitas igual que la orden de los Carmelitas ocuparán siempre en la historia cristiana un lugar de honor, sacrificio y humildad.

El Concilio Ecuménico de Nicea y Constantino

Constantino primer emperador Romano y fiel creyente de la fe pagana. Habiendo comprendido la situación existente entre las dos religiones la pagana y la cristiana. Y como hombre suficientemente inteligente y dándose cuenta de la gran influencia cristiana en aquellos tiempos. En el Concilio de Nicea reunifica la cristiandad con la fe pagana. No significaba que aceptaba a Jesús como divino como lo deja ver Brown en su novela.

Estaba consolidando su poder para evitar mayores luchas y así ser el emperador de todos los romanos. La historia de la Cruz aparecida puede ser un relato ficticio, pero la influencia de su madre si pudo llevarlo a comprender que la llegada de Cristo sí era verdadera. En aquel tiempo, la lucha de poder iba más allá de todo escenario. Pelear por ello era cosa de imperios y reinados y no podía cometerse errores que después serían devastadores.

Constantino encendió la brecha aun siendo pagano hasta los últimos días de su propia vida. Reforzó la iglesia cristiana. Ayudó a edificar nuevas iglesias. Siendo la principal, la construcción de la que es hoy la Basílica de San Pedro en la plaza principal del Vaticano. Pudo haber sido un gobernante oportunista, pero fue un gran apoyo para la continuidad de la Iglesia Católica.

¡Jesús, hijo de Dios!

En aquel tiempo, según los evangelios de los apóstoles, Jesús predicaba en las sinagogas, en los montes y en todo lugar para llevar la palabra del Padre a todos aquellos que lo escuchaban.

Su misión tenía que ser cumplida y esta, la predicación, era la más importante. Sin embargo Brown lo identifica en su libro como “una figura histórica de inmensa influencia, tal vez el líder más enigmático e inspirador que ha tenido nunca la humanidad” -  continúa diciendo – “derrotó a reyes, inspiró a millones de personas y fundó nuevas filosofías”

Lo siento señor Brown. Jesús no derrotó a reyes. Los reyes continuaron por todos los siglos venideros. No pudo inspirar a millones de personas porque en aquel tiempo la tierra no tenía millones de habitantes y mucho menos en el territorio Judío de Jerusalén. No fundó nuevas filosofías. El solo trasmitió la palabra de Dios, su padre verdadero, el mismo Dios que había enviado a Moisés Los Diez Mandamientos para el pueblo judío.

Si lo pensáramos bien entenderíamos que los mensajes de evangelización de Jesús quizás fueron los motivos que llevaron a la separación del pueblo Judío y más tarde a las diferentes creencias, sin contar los paganos. El pueblo humilde creyó en sus palabras pero los  príncipes de las sinagogas dudaron que sus mensajes representaran la llegada del Mesías.

No todo lo escrito y lo expresado a través de las artes no necesariamente nos debe de hace creer que la historia ha sido irreal.  Sería tonta si no aceptara que la historia de la iglesia católica había estado marcada por muchos momentos horribles donde inclusive hasta matar era suficiente razón para subsistir.

Pero no podía aceptar dentro de mí las confusiones que llenaba cada página de ese libro. Sabia e intuía que mi iglesia siempre ocultaba grandes historias y muchas interrogantes importantes. Pero: ¿Que sería del ser humano si nos negáramos a no creer? ¿Hasta dónde llegaría nuestra maldad y la indecencia moral?

Muchas veces  no podía entender el porqué de esa negativa tan horrible que nos ha llenado de tantas preguntas. Siento que las verdades bien dichas pueden ser mejor que las ocultas injustificadas.

Desde el comienzo de la vida todo ha estado dentro de una gran oscuridad, como si fuera una historia de ficción. los personajes aparecidos en el antiguo testamento hasta la llegada y el final de Jesús ha llevado a los pueblos del mundo a dudar, a no creer, a pensar que nada existe, que detrás de las nubes no existe un firmamento.

Pensar que la luna no sale de noche. El sol no brilla en las mañanas. Las estrellas son solo reflejos de las luces que salen de todos los confines de la tierra. Lo que es peor, no desean creer que solo un ser supremo pudo ser capaz de  crear todo el universo. El hombre de hoy ha podido llegar a la luna, ha recorrido millones de millas y ha llegado a Marte pero porque no se preguntan:

¿Si eso lo ha podido hacer el hombre, por qué no ha llegado al firmamento? ¿Y saben el por qué? Pues porque el firmamento es Dios y solo se puede llegar a Él a través de nuestras almas, por eso existe la muerte, porque es cuando se desprende de nuestro cuerpo y se eleva hasta lo infinito y dichosos los que pueden llegar al Él. 

No deseo con mis pensamientos ser crítica de la obra de Brown.  Me siento segura al pensar que sí existen los secretos pero no los que él trata de decirnos. Los signos, los astros y la ciencia no han podido demostrar con firmezas lo contrario. 

De alguna manera contundente, desearía que alguien me diera una respuesta convincente de cómo se creó la vida del ser humano. Pero que no me lo diga un amigo u otros que no desean creer en Dios. Porque simplemente no creería una sola palabra ya que entendería que las mismas serían motivadas por la negación de la divinidad. Y me digo: Cómo me contestarían si preguntara: ¿Puede un astro engendrar en el vientre de una mujer? ¿Pueden los signos dar vida a una criatura que se forma de manera milagrosa poco a poco en los meses de embarazo de una mujer?  ¿Puede la ciencia hacernos nacer para después envejecer y llegar al final de nuestros días?

¿Por qué la ciencia no ha evitado la muerte? ¿Saben por qué?  Porque solo Dios es el que nos crea y nos lleva según sus mandatos divinos.

“Este cáliz es la nueva alianza en mi sangre, que será derramada por vosotros”

¿Qué nos enseñó estas palabras? ¿Acaso la vida y la muerte? No lo sé, pero me atrevo a pensar que así fue dicha y así se cumplirá. La ciencia jamás podrá encontrar respuestas. Lo divino no admite preguntas y la ciencia nunca podrá encontrar respuestas.

Y en el cielo, ese firmamento que no hay hombre que pueda alcanzar sino a través de la muerte, nos esperan las almas que nos han acompañado en esta vida.          

¿Cuántas verdades más han podido ocultar? ¡Qué importa! las verdades están en nosotros. Si no la sabemos entender ni deseamos verla entonces podemos decir que estamos perdidos en una horrible oscuridad. La misma que llena el alma de tantos seres humanos. Como ha llenado la mía cuando me separé de Dios. 

Pero también me he preguntado muchas veces ¿Por qué nos han ocultado tantas historias horribles que de hablarlas conocido en un principio hubiese sido por nuestro bien y por el bien de la iglesia? Pero, ¡Que importa! Quizás  los hombres que guiaban la fe en aquellos tiempos y los que la guían hoy conocen el peligro que corremos si la dejan saber.

¿Acaso no pidieron crucificar a Jesús, el Rey de los Judíos? ¿Acaso a San Juan Bautista no le cortaron la cabeza por proclamar la venida del redentor? ¿Acaso no es real que existen pueblos enteros que se ataron al ateísmo y condenan a los hombres de bien por el simple hecho de creer en Dios? ¿Acaso generaciones de hombres y mujeres son incapaces de no entender y asimilar lo que podía representar el conocimiento de la historia de la cristiandad?

¿Acaso justificaban esa negación pensando que si la verdad caía en manos de hombres impuros podía destruir lo divino y apoyar las teorías anti-cristo que siempre ha llevado a una lucha incansable de demostrar que la existencia de Dios no es real y mucho menos la existencia del hijo?

Hoy, al igual que en el pasado, negar a Dios es más importante que aliviar el hambre y la miseria en el mundo. Los cambios en los hombres surgen irremediablemente llegando hasta el punto de exigir, como también prohibir, la palabra “Dios” en las escuelas. En los centros públicos. Negando también el derecho de decir “AMEN”  que significa “ASI SEA”. Luchan por demostrar  que todo ha sido creado por una evolución de la materia. Sin importar que la misma ciencia no ha podido llegar a una autenticidad relevante porque algo la limita y la obstruye.

¡Cuántas dudas siempre habían llenado mi alma deseosa de comprender! Ansiaba continuar mi viaje para encontrarme con mi iglesia, la misma que había aprendido a conocer, respetar, amar y también olvidar. Deseaba intensamente encontrarme con ese algo más que una pintura reveladora, deseaba profundamente encontrarme con Dios y sabía que ni Da Vinci podría evitarlo.

Puedo recordar lo que un día había escuchado del hijo de un campesino cubano y muy amigo mío, cuando su padre hablando con un ministro de una iglesia Evangélica le manifestó de manera sencilla pero rotunda:

“Yo voy a esperar que Dios baje para ir detrás de Él, que ese es el camino verdadero”.

¿Acaso no podemos pensar y aceptar que el pensamiento de un campesino es más elocuente, sincero y encierra más veracidad que la de cualquier hombre intelectualmente superior?

Claro que sí, no negaron verdades, lo que hicieron fue que  las ocultaron porque consideraron que no estábamos preparado para comprender. A veces enfrentarla  nos hace impotente e incapaces porque no sabemos actuar y nos paraliza el cuerpo y el alma. 

Durante mucho tiempo he fijado mi mirada en todas las réplicas de La Ultima Cena, a veces creía ver más de lo que debía de encontrar, otras, sin embargo, me reconfortaba entender que lo que el hombre puede crear no es necesariamente lo que Dios nos había indicado para sentirnos cerca de Él.  Sé que tenemos que creer sin preguntar ni dudar, solo nuestra fe es la que debe de prevalecer. ¡Estúpida de mí cuando dejé de pensar y sentir así!

Sentí tristeza por las tantas y grandes confusiones que siempre había albergado dentro de mi alma, pero también sentí una dulce alegría.

Cerré mis ojos como haciendo una plegaria al Dios que deseaba encontrar y al que siempre debí de haber honrado aun con mis pecados y defectos para pedirle perdón por mis equivocaciones y mi debilidad cristiana.  Entonces vino a mi mente el recuerdo de la historia de San Agustín y el niño en la playa que tanto me impactó en mis años de estudios sobre mi religión.

San Agustín y el niño

Estando caminando San Agustín por el mar y pensando cómo encontrar a Cristo y entender la Divina Trinidad, la unión de Dios, el hijo y el espíritu Santo, se sentó en una piedra que estaba por el mar y ve que un niño, enfrente de él, que hace un agujero en la arena. Al momento de terminar, vio que el niño corría hacia el mar y en un caracol, traía agua y la echaba en el agujero que había hecho. San Agustín se decide a levantarse, pero ve que el niño continúa corriendo por agua y echándola en el agujero. No pudiendo aguantar su curiosidad, San Agustín le habla al niño:

-Niño, ¿qué estás haciendo?

-Pues ¿que no ves?

-Sí, pero dime ¿qué estás haciendo?

-Quiero echar toda esa agua, aquella que ves en el mar, aquí en este pozo.

-San Agustín, se ríe, y se vuelve a sentar en la piedra y le dice al niño – Ah que niño tan listo ¿Cómo es que quieres meter toda esa agua en ese pósito, estás loco?

El niño se quedó pensativo por un momento y respondió, “que si aquello era imposible hacer, más imposible era el tratar de descifrar el misterio de la Santísima Trinidad que es la existencia de Dios, el Hijo y el espíritu Santo en una misma persona”

San Agustín quería entender, al igual que yo, pero un niño le enseñó que no necesitaba una luz para creer. Si existe el misterio quien somos nosotros para dudar.

Hoy siento, después de mi frustrado intento de ver la Ultima Cena, que no tengo que creer en lo que pudo pensar y hacer el inmortal  Da Vinci. Su obra quedara por siempre pero su legado, según Brown, no podrá prevalecer porque sencillamente, no ha sido real.

No pongo en duda su gran talento artístico pero tampoco tengo que dar razón a algo que el solo creyó de igual manera que hubieron otros y siempre existirán.

El hombre por naturaleza humana es lo alto suficiente para crear obras a su criterio y pensamientos, dudar de ellos podría ser una equivocación pero, creer quizás sería un error mayor.

Si Da Vinci creyó en su interior la historia de María Magdalena entonces:

¿Quién soy yo para juzgar? ¿Pero quién soy yo para aceptarla?

Vuelve la Nostalgia y Milán

Después de muchas reflexiones, me volvió a invadir la nostalgia de lo que tan lejos estaba de mí. Miré el reloj y me di cuenta que en Miami serían las 10:30 de la mañana. Sin pensarlo, comencé a marcar el teléfono de mi amiga la rubita.

Primero para que supieran de mí y segundo para escuchar su voz. En todos los años pasados y alrededor de esta misma hora siempre en domingo, habíamos hablado. Este día no tendría que ser diferente por muy lejos que estuviera. ¡Qué  alegría escucharla!

En minutos, le conté todo lo que pude y por ultimo no pude evitar decirle lo que sentía. “Rubita te extraño”.

Extrañaba a mis hermanos, a mis amigas. En especial a la Rubita. Siempre, le había dicho que algún día ella podía hacer este viaje a Italia, pero no pudo ser. Esto me hacía sentir mal porque sé que lo hubiera disfrutado tanto o más que yo, realizando algo más que una bonita ilusión.

Las horas pasaban y seguía sola en esa gran ciudad, sin hablar una sola palabra excepto conmigo misma. Salía y regresaba a mi habitación si saber qué hacer. El hotel estaba lleno de personas pero ninguna me indicaba que eran las que deseaba encontrar.

En ocasiones, me sentaba en la pequeña barra del bar y pedía que me sirvieran una copa de vino blanco. Esa noche tomé tres… de alguna forma tenía que apaciguar mis nervios.

Por la hora que era en Milán, podía pensar en dormir, pero, por la hora de Miami, apenas comenzaba la tarde.

Entonces en un alarde de valentía, decidí caminar por alguna de las calles de Milán. Ahí fue cuando me di cuenta que ya estaba en Italia.  Había visto modernos aeropuertos, había visto algo de  Milán cuando iba en aquel taxi hacia el hotel y cuando iba hacia la iglesia de Santa María de la Gracias pero, no había sido suficiente. Cuando caminé a través de las calles que rodeaban el hotel, fue entonces que percibí lo que sería la verdadera Milán.

Sus calles estrechas con sus adoquines grises, edificios de apartamentos con sus estrechos balcones y paredes que demostraban el pasar de los años.

Todo lucia gris, como si no existiera la luz solar en aquel día de Mayo. Al llegar a una esquina pude ver las líneas de trenes que se extendían por las calles como señal de tránsito, y de pronto, pude alcanzar a ver el tren que circulaba tranquilamente por esa misma calle. La Europa antigua se abría ante mis ojos. Italia la estaba empezando a conocer y me sentí regocijada.

Solo deseaba que el tiempo corriera y que llegara la mañana del lunes para unirme a las personas que estarían conmigo y comenzar el viaje que esperaba con ansiedad e ilusión.

De vuelta en mi habitación, volví a sentir el aire frío de mayo que entraba a través de la ventana abierta. Esto me produjo una sensación de alivio en mi cuerpo cansado y respiré profundamente para sentirlo dentro de mí. Podía haberme dado un baño para ayudarme a descansar, pero, no lo hice pensando que después perdería el sueño.

Ya avanzaba la noche y, para mi sorpresa, escuché el timbre del teléfono, ¡Que alegría! era mi hermano el “flaco”. Escucharlo era como si de nuevo escuchara que me hablaran los ángeles del cielo. Él quería saber cómo había llegado pues no sabía de mí. Me sorprendió pues le había pedido a la rubita que les avisara a mis hermanos, después supe que le había dejado el mensaje en el teléfono porque él no había contestado su llamada. Me sentía feliz de hablar con mi hermano desde la distancia. Necesitaba ese calor para terminar mis horas de aislamiento que sufría.   

Después de haber hablado con mi hermano, mire la hora en mi reloj y me di cuenta que tenía que continuar manteniéndome despierta. Era necesario que mi cuerpo se adaptara a la hora de Europa para que no me sucediera lo mismo de aquel día de mi llegada a Madrid, cuando sin proponérmelo, dormí horas y horas, despertándome después pasada la diez de la noche, perdiendo el tiempo y no habiéndome dado la oportunidad de adaptar mi mente a las horas de diferencias que me separaban de un continente a otro. 

No podía dormir, no tenía con quien hablar y no entendía una sola palabra de lo que se decía en la televisión. Entonces, desde la cama volví a observar la noche que asomaba traviesa a través de la ventana de mi habitación.

Aun con la soledad que me acompañaba, el no haber encontrado a mi guía en el aeropuerto y de no haber podido conocer La Última Cena, sentía en mi interior que este viaje a Italia sería algo muy especial en  mi vida pero, más aún muy importante para mi alma solitaria y con ansias de vivir aun en el dolor.

Y no pude evitarlo, recordé a mi madre y sentí un deseo infinito de hablar con ella para decirle por qué estaba allí y porqué la extrañaba tanto:

“Viejita querida, no importa las lágrimas que puedan brotar de mis ojos, no importa el dolor que siento en mi alma, estás aquí conmigo y hasta el día en que Dios permita que pueda reunirme contigo.

No me he ido para olvidarte. No, eso nunca podrá suceder porque tú eres todo en mi vida, lo fuiste cuando estabas y hoy que te has ido, en ese viaje que no acabo de aceptar, eres aún más. Ayúdame a encontrar la paz para poder seguir, porque Dios lo quiere así. No me dejes sola en esta penumbra que me ciega y me desespera. Perdona por todas las veces que pude haberte fallado pero, por favor, si puedes envíame tu amor y nunca me abandones en mis noches y días de soledad y tristezas”

Y como un susurro dentro de mí pude decirle:

“Siempre estarás en mí. Nunca arrancaré este sentimiento de adoración que hoy duele y muchas veces desgarra mis sentidos, pero luchare para siempre recordarte con amor y no con tristeza porque tú serás siempre mi gran amor”

Abrí los ojos, sentía que el sueño estaba dominando mis sentidos. Miré el reloj y  pude darme cuenta que ya podía dormir.

X- Despertar

Un despertar lleno de esperanzas

A Las 4 de la mañana del lunes, me desperté sobresaltada, pensando que me había quedado dormida. Me di un baño caliente. Necesitaba hacerlo pues no había dormido bien en toda la noche. A las siete y media, tenía que estar en el vestíbulo del hotel, donde nos reuniríamos con Mónica para comenzar el viaje que tanto esperaba.

Bajé alrededor de las seis y media maleta en mano pues, ese mismo día, saldríamos de Milán hacia Venecia. Recuerdo que desayuné muy poco y solo tomé un capuchino calientico que me  hizo muy bien. La noche anterior, no había cenado bien y necesitaba ambientar mi estómago. Esa mañana, eché de menos mi “cortadito frío”. ¡Es increíble como los hábitos y las costumbres llegan a dominar nuestra existencia!

Siete de la mañana y ya estaba sentada en uno de los cómodos sofás del vestíbulo. Había una señora sentada al otro lado pero no me atreví a hablarle. Temía que me contestara en un idioma que no entendiera. De pronto, vi aparecer una señora muy bonita y sonriente. La miré y, sin pensarlo dos veces, le pregunté:

-¿Usted habla español?

Cuando me dijo que sí, se me abrió el cielo. Por fin empezaba a conocer a mi grupo. La primera señora que había visto, sentada en el cómodo sofá resulto ser la persona más simpática del grupo, era brasileña. Ninguno hablábamos portugués y ella no hablaba español, pero nos entendíamos con sus gestos y mímicas que muchas veces nos hacía reír. Ella estaba sola al igual que yo y esto me hizo sentir un poco mejor y más cómoda. Pienso que todos la recordaremos siempre.

Después se unieron el resto de los que habían venido de Puerto Rico, entre ellos el esposo de la señora bonita. Por último, conocimos a los argentinos y los españoles, entre los que estaban dos hermanas españolas de Zaragoza muy agradables. En total éramos 18 personas, más Mónica  y el chófer.

Salida en el bus

Tal y como estaba previsto, salimos en el autobús para comenzar nuestros primeros pasos por tierra Italiana. Mónica nos reunió a todos y nos indicó los lugares que debíamos conocer. Siempre, sería así cuando teníamos que hacerlo por cuenta propia. Ella nos indicó la hora y el lugar donde nos reuniríamos para almorzar. Aunque parezca mentira, todos fuimos puntuales y nunca nos perdimos.

Antes de subir al autobús me acerqué a mis compañeros de Puerto Rico y sin pensarlo dos veces, me atreví a decirles: - “Desde hoy me tendrán a mí de compañera de viaje y adonde vayan iré con ustedes” Mi aislamiento era tan grande que no pude negarme el derecho de unirme a ellos con verdadero deseo de sentirme acompañada.

Lo primero que fuimos a conocer fue la Catedral de Milán o el Duomo di Milano, como se dice en italiano. La palabra “Duomo” viene del latín y “Domus dei” significa casa de Dios.

Conocer esta hermosa Catedral es quedarse sin palabras, la había estudiado, la había visto en muchas fotos y documentales, pero cuando la tuve ante mí, fue algo mágico y lo único que pude decirme fue:

¿Cómo pudieron hacer tan extraordinaria obra?

Estaba viendo la creación del siglo XIV, cuando, para edificar tan majestuosa obra de arquitectura, no había lo que hoy tenemos en el siglo XXI. Solo viéndola de cerca es que podemos entender la grandeza del pasado.

Sentí una gran sensación dentro de mí, sabía que ya entraba en la Italia que tanto había soñado en mis años pasados. Quedé extasiada en la contemplación de tan hermosa construcción, algo realmente maravilloso para los que como yo, sabemos revivir el pasado en nuestra imaginación.

Según la historia, La Catedral fue construida en casi cinco siglos. Fue fabricada con mármol blanco con vetas de color rosa y cada detalle exterior es una verdadera obra de arte. Confieso que esto me impresiono, no dejé que me dominara mi mundo moderno pero, cinco siglos me parecieron algo interminable aunque de cierta manera podía justificarse. Volví a repasar los años en que comenzó su fabricación.

No pude por menos que imaginar de qué manera pudieron trasportar los bloques de cementos cuando no existían carreteras. No había grandes vagones de ferrocarriles capaces de llevar semejantes volumen de peso. No había enormes camiones ni equipos para ayudar a la trasportación de los mismos.

Pero, si esos bloques fueron hechos por las manos de los hombres, cuántos de ellos hubiesen tenido que trabajar interminables día, sin descanso  y, peor aún, cuántos habrán encontrado la muerte en la fabricación de tan majestuosa obra.

Esto lo entendería días después, cuando al escuchar la historia de cómo trasportaron el gran bloque de mármol, que sirvió para la famosa escultura del David, el cual fue traído por mar y después llevado a Florencia a través de caminos de tierras y fangos en carretas aladas por las fuerzas de las mulas.

¿Cómo pudieron crear tan maravillosa arquitectura, cuando no tenían el conocimiento ni las tecnologías para su fabricación? Solo una pregunta taladró mi mente confundida y llena de interrogantes: ¿Acaso esos hombres fueron superiores en inteligencia y sabiduría a los que hoy necesitan tantos estudios y mecanismos para edificar? 

El Duomo di Milano es considerada la tercera gran iglesia católica de todos los tiempos, después de la iglesia de San Pedro en Roma y de la Catedral de Sevilla, España, la cual, esta última, tuve el privilegio de conocer y donde pude escuchar misa. 

Lo más impresionante para mí fue observar, desde abajo, los enormes pináculos que se levantaban erguidos como desafiando al cielo. El mayor de ellos y en la más alta elevación sostenía en su parte superior la estatua revestida de cobre dorado de la Santísima Virgen María. ¡Si esto no es impresionante!

¿Qué más puede ser?

¿Pero cómo pudieron elevarla tan alto?

Esta sería una pregunta tonta si no hubiese tenido la dicha de poder ser testigo de esta maravillosa obra.

Al entrar en la iglesia quedé verdaderamente impresionada. Una cosa es imaginarla y otra es estar ahí. Al admirarla, de cierta manera, agradecía al hombre por tanta grandeza y, que por siglos, tuvimos el privilegio de heredar tantas obras de arte.

Y como dijo un día Leonardo Da Vinci:

“La belleza perece en la vida, pero es inmortal en el arte”

Mi primer encuentro con la iglesia,

la revelación de revivir mi pasado.

Me acomodé en el primer banco que quedaba frente al altar.  Mis compañeros caminaban por todos los rincones en busca de más historia pero tuve la parquedad de desear dibujar en mi imaginación la dicha de estar allí.  

Mis pensamientos volaron hacia un tiempo que sentía dormido y despertó en mí una interrogante que siempre me había acompañado durante muchos momentos de mi vida cristiana. Estando allí aumentaba mi incertidumbre de entender por qué la historia de mi iglesia se había edificado en templos tan inmensos, a veces demasiado fríos y con una cantidad enorme de obras de arte que podría ser muy poco comprensible para muchos que no sabrían entender.

¿Cómo poder explicar y enseñar lo que encierra los grandes templos cristianos de la iglesia católica?

¿Es que acaso la humildad que llenó las sandalias de Cristo y de San Francisco de Asís fueron una enseñanza inútil? Quizás esta es la mayor y significante pregunta que sale del alma de muchas personas. Este pensamiento siempre ha sido un enigma para mí. ¿Acaso no hubiese sido más revelador haber construido iglesias más pequeñas y simples como nuestra propia vida? 

La frialdad que sentí en mis huesos estando sentada allí, frente al altar, me hizo darme cuenta que yo y una señora éramos las únicas personas que acompañábamos la soledad del templo. Aunque los pasillos de ambos lados estaban llenos de turistas. Sé que las iglesias no siempre pueden estar desbordas de fieles, es algo casi imposible, pero en esta ocasión lleno de pena mi alma porque, hoy más que nunca siento que necesitamos más de estos momentos de espiritualidad por los reveses que guían nuestros caminos inciertos.

Una vez terminada mis oraciones me levanté de aquel banco y miré por última vez hacia el altar donde estaba Cristo crucificado. Calladamente mis ruegos se elevaron hacia ese altar tan maravilloso:

“Señor, perdona nuestra indiferencia, quizás se hace difícil entender pero debemos continuar aunque a veces el camino está lleno de muchas espinas”

Salí regocijada y llena de una alegría que no sabría explicar. Sabía que había estado donde deseaba estar y aunque sea por un momento pude sentir, de nuevo, la inquietud de encontrar a Dios. No debe de  existir las dudas y debo de sentir con la razón del alma. No pude pensar en otra posibilidad, estaba en el camino correcto y sentía que lo alcanzaría.

Y aunque los templos los viera vacíos estoy segura que Dios nos ofrece el camino para llenarlos y derribar las barreras que nos separan de Él.

¡Ahí es que podemos engrandecer y ser el amo de nuestro destino!

Primer recuerdo de mi abuelo

Caminé hacia las afuera de la iglesia, sentándome en uno de los escalones que conducía a la entrada principal y de donde se divisaba también la gran plazoleta donde estábamos.

Mi pensamiento voló hacia el pasado cuando un domingo en la tarde me había sentado en uno de los banco  a la derecha del Altar Mayor de la Parroquia de mi querida Cárdenas.

Recordé aquel domingo: Cuando al dejar a mi abuelo en el último banco, fui a sentarme tranquilamente a esperar el comienzo de la misa dominical, era la misa de la seis de la tarde.

De pronto vi al sacerdote saliendo de su escondite, se acercó a mí para indicarme que me moviera de asiento pues ese que había elegido ya tenía dueña. Esto me sorprendió y con mi acostumbrada timidez de aquellos tiempos me fui hacia los bancos que estaban más atrás. En aquel momento no supe entender y después de terminada la misa y ya en las afueras de la iglesia, le pregunte a mi abuelo:

¿Por qué el sacerdote me había movido de mi lugar? – Mi querido abuelo no tuvo otra alternativa que contestar mi pregunta.

-Porque ese banco es reservado para la señora dueña de la más importante industria en nuestra ciudad y la que más contribuye a la iglesia -  quedé perpleja y sé que él lo notó. Entonces pensé - ¿Y mi limosna no vale?

La señora de la que él me hablaba siempre estacionaba su automóvil negro, manejado por su chófer,  frente a la puerta lateral y entraba con su vestido negro y su velo casi cubriéndole el rostro.

Años después, cuando ya era una señorita, pude conocer que la tal señora distinguida y privilegiada por el sacerdote de la Parroquia no era otra que la que se decía era la amante de un hombre casado y toda Cárdenas lo sabía. Claro, esto no me consta porque nunca la conocí, aunque no pude dudar cuando mi madre me lo confirmó.

Pero hoy, en esta iglesia tan hermosa,  pensé si quizás muchas están vacías por hechos como estos y me pregunte:

¿Es que esos pecadores limpian sus culpas con grandes donaciones y son perdonados de los hechos tan devastadores  para la moral y para la iglesia?

Otros momentos del pasado llegaron a mis recuerdos. Siempre rechazaba a los muchos hipócritas llamados católicos practicantes y mis razones eran válidas. Alguien muy conocido actuaba de una manera exagerada con sus sentimientos cristianos. No lo disimulaba, al contrario lo manifestaba en cada momento en alta voz como para que lo escucharan todos aquellos que podían oírlo. En un principio lo imaginé un hombre ejemplar e intachable nunca pude imaginar que aquel hombre que gritaba su amor a la iglesia era un adúltero.

Casado y con dos hijos siempre tuvo con él a su amante la cual, supe después, fue la que lo acompañó en su viaje a tierras de Norteamérica.

¡Acaso este señor se creía merecedor del perdón de todos sus pecados por el simple hecho de proclamar a Cristo a todo grito!

¿O es que el nunca entendió que el propio Cristo nos pidió que lo amáramos en silencio y que el adulterio era condenado por los mandatos cristianos?

Como siempre, comprendí que muchas veces es difícil entender.

Mis compañeros de viaje aún estaban dentro del templo, no había apuro por terminar y sentí la necesidad de seguir admirando la hermosa Catedral, la gran avenida que rodeaba la plaza a esa hora tenía un buen número de turistas y otras que no lo eran.

Me di cuenta, después de estar dentro de la iglesia, que mis pensamientos se habían ido a través de los años de mi vida en mi querida y siempre recordada Cárdenas. Pude sentir algo especial dentro de mí y allí, sentada en esa corta escalera de piedra, pude percatarme que mis recuerdos no estaban precisamente en Miami sino que había volado hacia los años de niñez y comienzo de mi juventud traspasando todas las dimensiones y llevándome al recuerdo de mi abuelo, dando me cuenta entonces que los años ni las situaciones habían borrado, aun creyendo que ese sentimiento estaba dormido. Sentí una extraña sensación y en ese momento no supe explicarme ¿Por qué?

Apoye mis manos en la escalinata que me servía de asiento, tenía intención de levantarme pero mis recuerdos volvieron a mi mente como ráfaga encendida por una luz que no supe identificar.

Cárdenas había sido la ciudad donde mi formación como ser humano se había desarrollado y en todo momento ayudada por las sabias palabras de mi abuelo. Católico por convicción, creyente ferviente de las escrituras sagradas y nunca lo escuché decir una pregunta que demostrara dudas sobre su religión. Pero en el transcurso del tiempo tuve la oportunidad de conocer otra iglesia y comenzaron las dudas que no se apartaría de mí por mucho tiempo. Surgiendo entonces las grandes preguntas que siempre habían llenado mi espíritu.

Mis padres se fueron a vivir a la hermosa isla de Puerto Rico, donde los visitaba cada vez que tenía una oportunidad, estaba radicada en Miami y nunca tuve la intención de dejar esa ciudad que ya la sentía mía, aunque sabía que quizás nunca lo seria.

Un domingo, estando en casa del primo de mi padre y ya listo para marcharse para asistir al encuentro de su iglesia Presbiteriana me preguntó algo que en el primer momento no supe como contestar.

-¿Quieres acompañarnos a la iglesia? – No sé si mi asombro fue mayor que mi duda y estoy segura que él lo notó pues una sonrisa brotó en su rostro que hoy recuerdo como si estuviera viviendo ese momento.

-¡Claro! – me escuché contestar para mi asombro pues, ¿Por qué no tendría que ir a una iglesia que no era la mía y de la cual siempre había escuchado las diferencias que nos separaban?

Fui y este fue el motivo de un encuentro que marcó de cierta manera mis sentimientos religiosos. ¡No importa la iglesia que visites, todas adoran a Dios! Pero…recordé que la liturgia se convertía en una lectura de la Biblia y el sermón era totalmente diferente al que siempre había escuchado. Entonces comenzó la repartición de la ostia. A diferencia de nosotros los católicos, miembros de la iglesia se acercaban a cada uno de los que allí estábamos y nos ponían en la mano la sagrada ostia.

Me quedé en un hilo, no sabía qué hacer…en mis manos tenía a Cristo y no era digna de poseerla ni de comerla pues no había confesado tal y como lo indica mi religión. El primo de mi padre notó en mí la inquietud e inclinándose hacia mí y en voz baja pero elocuente me dijo:

“No temas, puedes comerla pero antes confiésate ante Dios que Él es el único que te escucha y perdona”

-Cerré mis ojos y sin pensarlo comencé hablar con Dios – pedí que perdonara mis pecados y que me permitiera ver la luz de sus ojos y con toda la suavidad que pude poner en mis manos me llevé el pan a mi boca y lo acepté.

A la salida me sentía aterrorizada, había hecho algo que para mí era un verdadero pecado, había ido en contra de mis principios católicos. Pero al pasar el tiempo muchas veces me preguntaba si había hecho lo correcto y si la diferencia de culto y creencia me dañaría.

¿Quién lo había cambiado, Dios o el hombre?

XI- Alexandra

Una judía llamada Alexandra

Ya sentada tranquila en la escalinata en las afuera de la iglesia pude percatarme que a mi lado derecho había una señora que se me antojó pensar que era un poco mayor que yo. No pude identificar su origen pero sabía que era una turista por su forma de observar todo lo que la rodeaba, fijaba su mirada como si deseara grabar cada espacio que estaba delante de ella. 

Su pelo canoso sin teñir y el tono de su piel demasiada blanca me hizo pensar que  venía de algún otro país de Europa. Para mi asombro ella se volvió hacia mí y con una bonita sonrisa hizo la primera pregunta de otras más que vendrían después.

-Dígame  - ¿Usted de dónde viene pues se nota que es turista?

Su español acompañado de un fuerte acento, no me permitió identificar de donde procedía. Pero me causó cierta gracia pues hablaba de forma lenta y plácida. Me dio la sensación que estaba delante de una mujer agradable.

La miré un algo desconcertada pues aunque me estaba mirando no esperaba que comenzara una conversación conmigo.

-¡Perdón! – solo pude decir

La señora volvió a sonreír con una gracia que me atrajo, su mirada se me antojo casi pícara, su edad no podía demostrar otra cosa - me dije para mis adentro - cuando ya tenemos años solo nos queda mostrar lo mejor de  nosotras.

-Vengo de Estados Unidos - ¿y usted? – pregunté después de mi respuesta.

Me di cuenta que no le importaba entablar una conversación con alguien que no conocía a diferencia de mí que siempre me costaba muchísimo mover mis labios para decir algo sin conocer a quien tenía a mi lado.

-Soy una combinación de varias nacionalidades. Alemana por amor a mis abuelos, nací en Inglaterra, y por cosas raras de la vida viví algunos años en España donde aprendí el español. Después regresé de nuevo a Inglaterra para llegar al final de mis días junto a mis hijos y nietos. ¿Qué le parece?

-¡Pero su acento es algo diferente! – no tuve por menos que exclamar.

-Así es, siempre me distingo de los demás. Pero pienso que aprendí muy bien el alemán – volvió a sonreír y continuo hablando.

-Mis abuelos eran alemanes y aunque todavía hoy no tengo respuesta, pudieron sacar a mi padre de las garras del nazismo gracias a un tío nuestro que se encontraba en Inglaterra.  Lo único que supe después de muchos años fue que ellos, mis abuelos, fueron una de las tantas víctimas del exterminio de la población civil en Alemania, más conocida como el Holocausto.

¡Sabes! - continuó su relato – sé que todos tenemos que irnos algún día, así fuimos creados, para nacer y morir. Cuando llega ese final algunos lo esperan con mucha paz  otros sin embrago sufren por un tiempo hasta llegar a lo inevitable. Pero morir en las más terribles garras del dolor y sufrimiento es lo más horrible que se pueda imaginar. ¿Puedes comprender por un momento como morir asfixiado por un gas mortífero, desnudos y sin más apoyo que los cuerpos unidos en una furiosa lucha por vivir?  

Su pregunta me desarmó, pues no supe qué contestar.  Estaba escuchando algo de la historia que marcó los días más horribles de todas las épocas de la humanidad moderna y solo pude pensar en lo dichoso que habíamos sido los que nacimos en el nuevo continente. No conocimos ese terror, ni haber tenido que luchar contra tanta crueldad y dolor.

Sí, había conocido esa historia a través de muchos relatos, documentales y de fotografías divulgada por periodistas intrépidos y capaces de haber vivido esos momentos tan horribles. Mi estómago se retorcía sintiendo el deseo de vomitar. Muchas veces me preguntaba si todo había sido  real.

Era muy difícil de asimilar tanta maldad y aceptar que en nuestro tiempo hubiese pasado algo tan espantoso. No podía ni siguiera imaginar cómo era posible que existieran hombres capaces de tan horrendos crímenes.

Cada vez que esas imágenes aparecían sentía la pena por el sufrimiento de tantas personas inocentes y que su solo delito fue haber nacido judío.  

Sabía que la humanidad, desde el comienzo de la vida, había sufrido las peores de las injusticias condenando desde lo más profundo de mi ser hasta a la misma iglesia católica representada por hombres sanguinarios y vengativos por el solo hecho de desear la posesión de bienes materiales y la falta de amor hacia el prójimo.

Las guerras que habían precedido esas épocas de horror y miseria humana acompañada por las injusticias del hombre malvado y cruel, para mi esta había sido la más difícil de comprender.

-Lo siento, creo que estoy hablando demasiado – su voz sonó más suave, se había dado cuenta que me había encerrado en mis propios pensamientos.

-No por favor, continúe – contesté sobresaltada - Me agrada escucharle.

¡Qué más podía decir! – En el alma de esta señora había algo más que una historia, había el dolor de la misma.

-¡De veras! Aunque mi historia se vuelva triste y dramática.

No supe qué contestar pero tampoco pude imaginar cuan más triste podría ser.

-Solo tenía cinco añitos y no he podido olvidar – continuó hablando y esta vez miraba hacia la lejanía - Era demasiada niña para entender y comprender por qué las bombas sonaban tan cerca de mi cuando Inglaterra fue atacada por los alemanes. Mi padre había decidido salir de la casa para irnos en el auto para la casa de campo del tío Henry.

“Catalina toma de las manos a los niños, yo me llevaré a la niña”  

Mi padre daba las órdenes y así se hizo. Salimos juntos para encontrar nuestro auto que nos llevaría lejos de lo que parecía el mismo infierno en las calles de Londres. De pronto escuché un sonido aterrador y en segundos me sentí tirada en el suelo debajo del cuerpo de mi padre. Volví a escuchar el horrible ruido y escuché el grito de mi madre: ¡Federico los niños!

-Aquel día marcó para mí el comienzo de muchos días de tristeza y desolación. No desearon decirme como sucedió pero cuando abrí mis ojos encontré el rostro de mi tío Henry. Lo tenía cerca de mí y me miraba con mucho cariño.

“Pequeña, no te preocupes aquí estás conmigo y nos iremos enseguida a casa”

¿Dónde está mi mama? – siempre recordé que fue las únicas palabras que pude decir…

-Perdóneme, puedo estar aburriéndola con mi historia – volvió a insistir,  su comentario hizo despertar mi mente.

  -No señora, al contrario, me resulta bien escucharla porque me está narrando una historia que es verdadera y aunque  es triste vale la pena recordarla por los que padecieron por ella – Me di cuenta que estaba aceptando el dolor de otra persona que no era yo.

-Si lo fue – lo dijo con una voz que me pareció contenía un algo de dolor.

-Si lo fue – repitió. 

-¿Pero sabes algo? la vida a veces es impredecible, en un momento nos hace sufrir y en otro nos llena de dicha y felicidad aunque siempre llevemos el pasado doloroso como algo que no se puede borrar.

No supe que decir, me sentía pequeña ante lo que estaba escuchando, yo llevaba mi dolor y me encontraba con una mujer, la cual no conocía, que me estaba contando en pocas palabras algunos de los horrores vividos.

¡Cómo era posible que me sintiera tan miserable dentro de mi dolor cuando el de esta señora era más profundo y más horrible que el mío!

Había perdido a mi madre de una forma dolorosa pero natural, pero esta señora había perdido a sus seres queridos de la manera más espantosa que se pueda imaginar.

¿Qué sucedió después? – me escuché preguntar.

¡Ah Después! – Continuó su charla - Mi tío Henry me adoptó y pude crecer dentro del seno de su familia. Pero aun llenándome de mucho amor tuve muchos años de pesadillas y malos momentos. ¿Cómo puede borrarse de la mente de una niña el haber quedado debajo del cuerpo de su padre desplomado por el efecto de una bomba? – Continuo - ¿Cómo poder entender  que ya no estarían mis hermanos y mi madre que tanto adoraba?

-¿Y cómo pudo lograr sacar ese dolor de su alma y dejar de tener pesadillas? – la pregunta brotó de mis labios como algo necesario por saber.

-Porque ayudada por una vida espiritual y llena de amor  llegué a entender que ese había sido mi destino y nada ni nadie podía haberlo cambiado.

-Los caminos en difíciles ocasiones no se pueden elegir – continuo – se crean solos y aunque no lo deseamos tenemos que andar en el aun a costa de nuestro propio sufrimiento. Esa es la vida y no podemos cambiarla.

La miré con cierto asombro, ella me hablaba de caminos imprevisibles, de hechos que tenían que suceder y nosotros como seres humanos no podíamos detener.

Había estado segura que Dios nos enseñaba los caminos y éramos nosotros los que elegíamos para bien o mal.

Comprendí entonces, que en ciertos momentos y hechos existen situaciones que no nos permite escoger nuestro destino porque, aun sin desearlo, son las secuencias de muchas circunstancias que no están bajo nuestro control, como las guerras y como otros cuando por mandato de la ley divina tenemos que dejar partir a los seres que tanto amamos a su sueño eterno.

¡Ah! Le digo que soy judía – su exclamación me hizo despertar pues sin darme cuenta me había vuelto a encerrarme en mis propios pensamientos.

-Pero si usted es judía ¿Que hace entonces aquí donde se estableció la era cristiana, y donde se fundó la religión católica? – respondí con la misma franqueza que ella me hablaba.

-Bueno es que quise conocer de cerca la historia de la cristiandad y creo que aquí puedo encontrar muchas respuestas.

Me quedé callada por un momento, estaba segura que por la forma de hablar escondía algo más que aún no me había dicho pero, quedé sorprendida, estaba en Italia para encontrar paz y respuestas sin darme cuenta que otros lo hacían también

¿Cómo era posible que ante mi estuviera una persona contándome ciertas historias que me hacían sentir y pensar en la grandeza del dolor a través del amor y que al igual que yo, deseaba conocer la historia de la cristiandad?

-¿Qué tiempo hace que vives en Estados Unidos? – pregunto para disipar en algo la inquietud que pudo adivinar que sentía pero,  me sorprendió su pregunta.

-Pues llevo más años que canas en mi cabeza viviendo en Estados Unidos pero, ¿Cómo lo supo? – repliqué con voz de sorpresa pues olvidé que ya lo había comentado.

Sentí la risa y pude ver el brillo de sus ojos azules cuando mirándome directamente me contestó – No te sorprenda, tu misma me lo dijiste ¿no recuerdas?

-Puedo, si usted me lo permite, preguntarle ¿Por qué sintió la curiosidad de conocer la historia cristiana?

-¿Crees en los milagros? – su voz me pareció sentirla algo diferente casi diría que se había transformado en un eco sutil.

-Claro, soy católica y creo en los milagros. – Me escuché diciendo sin darme cuenta que hacía mucho tiempo yo no sentía así.

-Pues aunque no es fácil de entender fue lo que sucedió que me hizo desear encontrarme con la historia verdadera de la existencia de Jesús el hijo de Dios y en su madre, la Virgen Maria.

En un principio no pude entender lo que me decía y como una tonta hice la pregunta más idiota de mi vida.

-¿Es que acaso vivió un milagro? – Ya no había más que agregar, ahí estaba la razón que llevaba a esta señora a la tierra del catolicismo. ¡Había recibido la gracia de un milagro!

La señora que tenía delante de mí iba a revelarme algo que había escuchado muchas veces pero no como estaba sucediendo. En Milán y junto a una persona judía.

¡Por Dios! ¿Es que estaba teniendo un milagro?  -¿Cómo entender lo que estaba a punto de escuchar?

La respuesta brotó de sus labios y me di cuenta que no sentí en ningún momento el evitar escucharla, no pensé contradecir  un tema tan importante para mí.

-Bueno, no es fácil pero si es real, lo único que tienes que escuchar y después sacarás tus propias conclusiones.

- ¡Ah! – Exclamé – Me daba cuenta que tenía que  saltar la barrera de lo irreal a lo real. 

-¡Si claro! – Continúe hablando - debo ser objetiva y ser suficientemente inteligente para comprender.

Creo que la carcajada de la señora se había escuchado en todo lo ancho de la calle que rodeaba la hermosa iglesia. 

¿Se da cuenta señora que estamos hablando y ni siquiera sabemos cómo nos llamamos? – pregunto.

Ninguna de las dos habíamos tenido la idea de identificarnos con nuestros propios nombres.

La miré como si la conociera de toda la vida. Su forma de hablarme y mirarme me hacía sentir una sensación de tranquilidad y hasta de paz.

¿Sería posible que esto me estuviera sucediendo y después de haber salido de la  catedral de Milán?

Ella hablaba de milagros y en ese momento yo pensaba que estaba recibiendo uno después de tantos momentos tristes.

No pude aguantar ya el deseo de seguir conversando con ella y más después de haberme sentido tan feliz dentro de la iglesia - ¿Acaso Dios  me la estaba enviando para sacar de mi corazón tanto dolor y tantas dudas?

En esa iglesia había recordado mi pasado pero, no el malo sino el verdadero, el que me hizo ser feliz y que no me había dado cuenta que lo llevaba muy dentro de  mí aun en el tiempo.

-¿Puedo saber su nombre, si no es molestia? – Deseaba saber con quién estaba conversando y ella también conocería el mío. Ya era como si nos hubiésemos conocido desde hacía mucho tiempo y era lógico que nos tratáramos de tú a tú.

-Sí, me llamo Alexandra como muchas reinas y princesas de la historia de Europa.

-Así decía mi madre – continuó - cada vez que pronunciaba mi nombre, yo me lo creía siempre. Lo único que nunca pertenecí a la realeza ni fui desposada por un príncipe aunque para mí, mi esposo fue siempre un rey.

-Alexandra, bonito nombre. El mío no es sangre real pero si de una niña que tuvo una historia de amor hacia Dios muy linda y demasiado profunda. Mi madre me lo puso – callé por un momento y de mis labios brotó algo que siempre había estado segura en pensar que:

¡Las madres siempre ven a sus hijas como algo demasiado especial!

Me miró sonriendo y con una ternura que me conmovió – Al escuchar mi nombre se quedó pensativa y para mi gran sorpresa comenzó a relatar algunas de las historias de Santa Teresita del Niño Jesús.

Quedé perpleja ¿Cómo era posible que una judía supiera la historia de una Santa? Sentí como si estuviera delante de una revelación.

Estaba en Italia con el deseo infinito de encontrarme con mi iglesia y saber el por qué podía llamarme cristiana y de pronto me encontraba con una judía que creía más que yo.

¡No supe que decir! Ella noto mi gran sorpresa.

-¿Por qué te asombras mujer? ¿Es que acaso piensas que nosotros los judíos desconocemos la historia del hombre y en especial de aquellos que en especial vivieron en ella?

-Escucha, te voy a contar algo que no se lo he dicho a nadie pues no me creerían ni lo comprenderían pero siento que sí puedes asimilarlo y más que eso, te ayudaría a disipar muchas dudas que veo en tus ojos. 

-¿Qué diablo estaba escuchando? Como esta mujer podía profundizar mis sentimientos.

¡O estaba haciendo un papel de estúpida o estaba viviendo algo imposible de explicar! - Nunca antes, en toda mi vida, nadie me había dicho algo que  desnudara mis sentimientos y esta señora que acababa de conocerme entraba en mi alma para sacar de ella lo que estaba escondido.

-Hace apenas un año – comenzó hablar como si solo estuviéramos ella y yo - mi hija la más joven de todos mis hijos, sufrió de una enfermedad que ni los médicos podían descifrar con certeza. A veces decían que era el corazón, otras que eran los pulmones pero en definitiva no daban las esperanzas que deseábamos escuchar.

-Entonces sucedió algo que me ha marcado para siempre y por el resto del tiempo que me queda de vida, aun siendo judía.

-Estando sentada en un banco del pasillo, al lado de la puerta donde estaba recluida mi hija, había una señora un algo mayor que yo. En sus manos llevaba lo que creía que era un collar de perlas pero no, era un rosario, el mismo que todos los católicos llevan en sus momentos más grande de dolor o simplemente para orar a la Virgen. Ella movía sus labios pero yo no podía escuchar lo que decía, después pude saber que estaba rezando el Santo Rosario. La señora que notó mi mirada se acercó un poco más a mí y con una ternura inmensa solo me dijo:

“Señora si tiene un dolor muy grande dentro de usted únase a mí y juntas podemos rogar por nuestros seres queridos.”

“No puedo, lo que usted está haciendo no lo comparto, soy judía”

¡Qué importa! – Escuché decir a la buena señora - Dios es solo uno y la Virgen es piadosa aun con los que no creen en ella. ¿Dígame señora, qué puede más la perdida de una hija o no desear creer? – No supe que contestar,

¿Cómo aquella persona sabía lo que estaba sucediendo?  No quise preguntarle porque pensaba que no tendría respuesta.

¿Estás asombrada? - No soy adivina solo he conocido su dolor porque los he visto a todos llorar y llenos de angustias y pude conocer el ¿por qué? - Acercando su rostro hacia el mío dijo algo que nunca voy a poder olvidar:

-Créeme, la Virgen es piadosa y en momentos como este solo ella pude ayudarnos.

-Solo repita lo que yo diga y verá que puede recibir un milagro de la virgen. Pida con devoción y con el alma, no con la mente. Estoy segura que ella la escuchara y si algo malo sucediera su corazón se sentirá confortado por su amor y la ayudara en el dolor.

Era tanto el dolor que sentía que sin darme cuenta comencé a repetir las palabras que ella decía. Esa noche no volví a ver a la señora que me había enseñado a rezar como lo hacen los católicos. Pasaron interminables días y una mañana  cuando entré en la habitación de mi hija, la encontré sin sudor ni inquietud. Sus ojos me miraron y me dijo:

¡Mamá me siento bien, creo que he vuelto a la vida!

-Si mi hija hubiese muerto, sentía que estaba fuerte para resistir el dolor pero, tuve la dicha de tenerla otra vez. Ese es el milagro del Rosario del cual no creía y que una mujer extraña me enseñó a rezar. Además recordé que la Virgen también era Judía.

-Sabes, si alguien me hubiese preguntado: ¿cuál hubiese sido mi peor momento y el mejor en toda mi vida?…

-Respondería que por malo, el sonido de aquellas bombas y por bueno cuando pude abrazar a mi hija que volvía a vivir gracias a un Rosario que no conocía pero lo recé y me dio la dicha de tener fe.

Sentí que mi cuerpo se estremecía, miré hacia atrás donde estaba la entrada de la Catedral y tuve deseos de llorar. Quise alcanzar a ver la estatua de la Virgen en el más alto de los pináculos, pero desde donde estaba era imposible poderla ver. Tomé la mano de la señora y solo pude decirle:

-Gracias señora, usted ha sido un milagro para mí, cuando estaba dentro de esta iglesia sentí el recuerdo de mi abuelo y esto me sorprendió, pero ahora sé el porqué, estaba viendo a la Virgen a través de mis pensamientos y mis sentimientos. Acabo de encontrar respuesta a una de muchas preguntas que siempre atormentaba mi mente… No importa lo que haya hecho ni lo que creía haber olvidado, sigo ahí donde mi abuelo me enseñó.

¡Nunca lo he dejado de sentir aun creyendo que estaba muerto dentro de mí!

Alexandra se levantó lentamente y con una sonrisa que no voy a olvidar me contestó:

“No soy el milagro que te hizo retroceder al pasado que creías perdido en tu alma, ¡fue la Virgen!”

La vi alejarse y pensé lo que hubo de haber sufrido en tantos momentos de guerras y luchas incomprensibles que tanto daño causó en la historia del hombre pero lo que sí puedo decir que era una judía llena de amor.

Ella sonreía hoy y estaba allí en Milán para conocer a la Virgen que había escuchado sus rezos. Qué ironía, si todos sintiéramos así que diferente seria el mundo.

Qué importa lo que sientas o creas, lo importante es tener Fe y Alexandra aprendió a tenerla y su hija pudo continuar junto a ella.

Sentí que el corazón se estremecía dentro de mí y no por dolor sino por amor. Mis primeros pasos en Italia comenzaron a devolverme lo que creía perdido, la Fe que con tanto amor me había enseñado mi abuelo y el amor por vivir. Alexandra había sido una gota para llenar ese sentimiento perdido. Quizás – pensé - la Virgen hizo un milagro llenándola de esperanza, fuerza y Fe.

Una judía en Milán me lo hizo ver con claridad y tuve vergüenza de que como católica hubiera olvidado esa Fe.

Entonces comprendí por qué de mis recuerdos y como llenó de sentimiento todo mi ser y me percaté que el pasado nunca se había alejado de mí y que los sentimientos de amor pueden estar unidos al dolor... y pensé: “Si no sentimos el dolor dentro de nuestra alma entonces estamos perdidos porque significa que no somos sensibles al amor”

Entonces, ¿Qué sentido tendría nuestras vidas? ¿Que podríamos ofrecer a los tantos que están junto a nosotros?

¡Si no sentimos dolor entonces no conoceríamos el amor y es cuando entonces tendríamos que darnos cuenta que nunca existió!

Mi pensamiento voló de nuevo hacia el pasado - y recordé -cuando apenas tenía ocho años, y como otros tantos domingos, mi abuelo me llevó a misa de nueve. Siempre me llamó la atención que él se sentaba en el banco a la entrada de la iglesia y yo lo hiciera en los bancos cerca del altar, un día le pregunté por qué lo hacía y me respondió;

“Mis rodillas no me permiten arrodillarme en la celebración de la bendición de la ostia y el vino, por eso es que me quedo aquí para mantenerme parado y me siento mejor”

Ya lo sabía y nunca más pregunté, entrábamos como siempre, él se quedaba y yo pasaba a los primeros bancos.

Un día sentada sola allí y escuchando la misa, comenzó mi mente a recordar a mi hermano acabado de nacer, era un niño precioso y muy tranquilo, yo era la encargada de cuidarlo en su cuna mientras mi madre hacia las obligaciones de la casa.

De pronto me entró un gran dolor en el pecho, me puse a pensar que a mi pequeño hermano podía pasarle algo malo y sin darme cuenta comencé a llorar. Ya no podía concebir mi vida sin mí hermano pequeño.

Ese momento de angustia nunca lo olvidé y cuando aquella mañana de un sábado en septiembre me separé de él, momentos antes de entrar a la sala de operación donde le harían una cirugía de corazón, recordé mi angustia en la Parroquia de Cárdenas. Pude sentir que las horas pasaban y todos estábamos unidos en un solo sentimiento, mi hermano, el mismo que aún hoy sigue padeciendo, estaba en manos de Dios y la ciencia.

Fueron las cuatro horas y media más largas de nuestra vida, mi madre permanecía callada, mis otros hermanos caminaban el pasillo como si fuera lo único que podían hacer y yo, no podía estar tranquila en ningún sitio, aquel hospital me parecía como si estuviera en el infierno que no conocía. Estábamos sintiendo el dolor de su condición porque lo amábamos. Hoy puedo entender cuanto habrá sufrido mi madre aquel día porque el amor de una madre no se puede calcular y muchísimo menos en momentos como este.

¡Estaba sufriendo el dolor por el amor a su hijo!

Mi hermano salió bien de la operación, volvió a respirar por si solo en menos de una hora después de operado y tuvimos la felicidad de traerlo de nuevo a casa y el amor de mi madre y el nuestro, sus hermanos, no fue difícil poderlo demostrar porque estuvimos a su lado y eso fue lo que más importó.

Escuchando el relato de Alexandra me hizo recordar aquellos momentos. Sufrimos, pero sentimos el amor y eso había sido quizás, el milagro de tenerlo.

La Scala de Milán

Había pensado que el no haber podido admirar La Última Cena iba a ser lo único que dejaría atrás en Milán, pero estaba equivocada. Después de despedirme de Alexandra me reuní con mi grupo y fuimos caminando hacia la famosa “Scala”. Llegamos, pero vimos que la entrada estaba repleta de jóvenes en una gran fila para ingresar en el teatro.

-Recomiendo no visitar Italia en el mes de mayo. En esa fecha, todas las escuelas del país están en receso y utilizan el tiempo en visitar los lugares más importantes en excursiones gigantescas. Ese día, había una gala especial para esos jóvenes, y los turistas quedamos excluidos.

No podía dar crédito que esto estuviera sucediendo. En un esfuerzo casi desesperado, con uno de mis compañeros tratamos de entrar con el grupo pero, fue en vano. En la puerta, una joven pedía los permisos de entrada y, por supuesto, nosotros no lo teníamos. Con leves empujones pude pasar por el lado de la joven y lo único que pude ver y tomarle una fotografía fue a una hermosa lámpara que alumbraba la entrada.  Me iría de Milán sin la Última Cena ni la Scala de Milán. No tuve menos que volver a reír y decirme: ¡Tendré que volver algún día!

Hoy sé que es casi imposible y siento mucho no haber podido disfrutar esas dos maravillas de la cultura y la historia del viejo continente. Con un poco de frustración, empezamos a caminar por las estrechas calles de piedras grandes y grises. Para deleite de mis nuevas amigas, aparecieron las exclusivas tiendas de los modistos más famosos del mundo. Sobre todo aquellos que eran italianos y reconocidos en el mundo de la moda.

No era lo que más me interesaba; pero conocerlas, y ver los precios, me animaron un poco. Después de visitar, no recuerdo cuantas tiendas y ver carteras, zapatos y demás, llegamos al Castillo de Sfozesco. Muros de piedras y extensiones enormes de terreno que me hicieron pensar en cómo habría sido la vida en esos tiempos. 

Finalizamos nuestro recorrido en la Galería de Vittorio Emanuelle II. Llamarlo “shopping center” es cometer un error garrafal. ¿Cómo describir semejante lugar? ¿Acaso podría decir que es otra maravillosa muestra de arquitectura o simplemente es un reflejo genuino de la época en que fue construido con el arte y la sabía imaginación de muchos grandes del pasado?

Pude sentarme en una pequeña mesa junto al cafetín que estaba en el centro del ancho pasillo con otro de mis compañeros de viaje y mientras, mis nuevas amigas, deseaban seguir viendo las tiendas por los alrededores, pedimos un Capuchino y nos pusimos a comentar todo lo que habíamos conocido.  Al final nos reunimos como estaba programado y fuimos hacia el restaurante que por cierto tenía como nombre Póker. Allí tendríamos nuestro primer almuerzo del viaje.

El menú era bien claro: “primer plato, segundo plato y tercer plato”. Y cuál no fue mi asombro cuando pude leer que entre los primeros platos estaba la lasaña y en el segundo más pasta y no pude imaginar que fuera posible comer tanto.

¡Por supuesto tenía que pedir la lasaña!

Siempre, había escuchado muchas críticas sobre la comida italiana en la propia Italia. No puedo decir que ha sido la mejor que he comido en toda mi vida pero si puedo comentar que no era tan mala como me la habían explicado.

Recordé a España, allí por falta de conocimiento de cómo nombraban los platillos y las comidas exquisitas, cenaba “costillas de cordero con patatas” aquí en la hermosa tierra de Italia supe en mi primer almuerzo, que comería muchas veces “pastas”.

Ya habíamos terminando nuestro encuentro con Milán y todo me cuanto había conocido me hizo sentir fascinada, y me pregunté:

¿Qué más podía pedir en aquel mis primeros pasos?

Y sentí la ilusión de los otros que sabía iban a ser mucho más importante y conmovedor para mí. Y sin darme cuenta, recordé a la señora llamada Alexandra. No sabía si la volvería a encontrar pero, hubiera dado todo cuanto hubiera podido tener para que hubiese sido mi compañera de viaje, mis compañeros de viaje eran fantásticos pero ella, Alexandra, había sido algo especial.

XII- De Milán a Verona

Salida de Milán hacia Verona

Ya concluido nuestro recorrido por Milán, salimos hacia Verona, atravesando una amplia y muy moderna avenida estilo europeo, bordeada de balcones con aparatos de aire acondicionado, otros con masetas de flores y algunos con ropas secándose al sol de la tarde.

Mientras, en mi mente resumía la grandiosidad de lo que dejaba atrás: la Iglesia de Santa María de la Gracia –ocultándome la Última Cena-, la inolvidable impresión de la Catedral de Milán, la gran decepción de no haber podido entrar en la Scala –aunque sin dejar de intentarlo-, la Galería de Victorio Emmanuel II, una verdadera obra de arte convertida en un lugar tan agradable. Y como si esto no hubiese bastado, conocí a la señora judía llamada Alexandra.

¿Qué más podía pedir para comenzar mi viaje? Todos estábamos felices y como una sola mente  hablábamos de cada pedazo de piedra que tuvimos la dicha de conocer.

Pude sentir un profundo sentimiento de regocijo e infinita paz y si en algún momento había dudado de mi aventura italiana, ya camino a Verona pude darme cuenta que mi decisión había sido la correcta.

No pude conocer más de Milán pero por todo lo que había tenido la dicha de ver y la ilusión de lo que conocería a lo largo de mi viaje me hicieron comprender el significado de un sueño realizado. De alguna manera, el presente que estaba viviendo podía superar todo lo negativo e incomprensible de mi vida pasada.

Hoy amaneció un día lluvioso – me dije en silencio -  y le di gracias a Dios. Entonces pude darme cuenta que momentos como este, de cierta manera, podían hacerme reflexionar y pensar en un pasado que también había sido maravilloso y que podía llenar los días por llegar.

Verona, la ciudad que dio vida a Romeo Y Julieta

El viaje fue corto, no había mirado el reloj, pero sabía que habíamos estado poco tiempo viajando. Entramos por una avenida que me dio la impresión de haber llegado a un pueblo de campo aunque según nos informaron, Verona es una de las ciudades más prosperas de la península, ubicada en la región del Véneto, al norte de Italia. Esta fue la ciudad la cual Shakespeare escogió para su famosa novela y la cual inmortalizo con Romeo y Julieta. Su mayor atracción por supuesto siempre ha sido la famosa casa de Julieta que atrae turistas de todas partes del mundo con el único objetivo de estar aunque sea un momento en el lugar de la historia.

La supuesta casa de Julieta

Aunque no existe ninguna prueba de su verdadera existencia pues no se ha podido comprobar que la familia Capuleto haya vivido en esa casa. Según los historiadores, la construcción de la casa comenzó en el siglo XVII, pudiendo haber pertenecido a la familia Cappello. Sin embargo, el drama de la historia llena de cierto romanticismo a todos quien la visita. No se puede visitar a Verona sin conocer la “supuesta” casa de Julieta.

En seguida pude ver que en el patio interior de la casa existe una estatuilla de bronce del famoso personaje de Julieta cuya leyenda afirma que, quien toque la mama izquierda de la estatua, tendrá suerte en el amor.

Es sorprendente ver como todos, mujeres y hombres, se ponen en fila para retratarse al lado de la estatua, tocándole el seno izquierdo. A un lado, a la derecha, se halla el célebre balcón descrito en la obra de Shakespeare, algunas personas se sienten felices de estar parados en él pero, sin embargo, preferí alejarme un poco del grupo. Tampoco tuve la más remota intención de poner mi mano en la mama de Julieta porque, sin proponérmelo, pensé: “Si ella fue tan desafortunada en el amor, cómo puede darme la esperanza de que a estas alturas de mi vida encontrare un verdadero amor”

Volviendo la vista al famoso balcón de Julieta – me pregunté - ¡Cuántas personas han estado sintiendo la historia como una algo mágico! Y al recordar que solo fue una hermosa historia de amor con un final triste me pregunté: ¿Valdría la pena romper este trágico mito?

Y entonces recordé algo hermoso:

“Duda que sean fuego las estrellas,  duda que el sol se mueva, duda que la verdad sea mentira, pero no dudes jamás de que te  amo” 

   Shakespeare.

XIII- Mensajes a Julieta

Mensajes a Julieta y el hombre desconocido

A la salida de la casa de Julieta me detuve unos momentos atraída por la cantidad de mensajes que se desplegaban en las paredes rocosas en ambos lados del pasillo que nos llevaba hacia la calle. Era increíble imaginar cuantas personas, mujeres y hombres, dejaban mensajes escritos a Julieta con la única ilusión de que sus males de amor fueran resueltos.

Había de todo tipo, aquellos que fueron felices y admiraban la historia de la joven Julieta, otros que pedían que se realizara el amor soñado y muchos que hablaban del dolor por el amor perdido.

Cuando me disponía a salir pude ver que había un señor - no muy mayor – observando las pequeñas hojas de papel que colgaban en esas paredes. Me llamó la atención de la manera en que fijaba su mirada en cada nota que tenía delante, tuve la sensación que deseaba encontrar alguno que no podía encontrar.

Quise continuar mi camino pero para mi sorpresa, se acercó a mí y una pregunta flotó en el aire la cual hizo que me quedara un momento en silencio, sin saber qué decir.

-Perdón señora - ¿Usted es la que estaba con otra señora a la salida de la Catedral de Milán? - Lo miré con cierto asombro, su voz sonaba como un susurro y aunque pensé, por un momento, en no contestar, me escuché respondiendo su pregunta. 

-Sí, pero no recuerdo haberlo visto – Fue lo único que pude decir.

-No se preocupe, lo entiendo, aunque fue muy interesante escuchar lo que esa señora le contaba - comentó con su voz pausada.

  -¿De dónde viene usted? – preguntó ya mirándome a los ojos. Traté de contestar, pero la sorpresa había vuelto a surgir en mí. Él hablaba perfectamente el español y otra vez volvía a dudar de la procedencia de quien estaba junto a mí hablando.

-Pues, vengo de Estados Unidos ¿Y usted? – cuando me di cuenta lo que estaba preguntando no pude por menos que reprimir una sonrisa.

- Inglaterra – contestó mi pregunta con cierto desgano.

Me quedé perpleja – ¿Cómo un inglés podía hablar tan perfecto español? 

Tuve la intención de despedirme, pero el tal señor continúa buscando la manera de seguir hablando.

No pude darme cuenta en ese momento que estaba frente a un hombre con rostro triste. Volvió a mirar la pared que tenía frente a él y como si estuviera solo, comenzó a hablar sin reparar si lo escuchaba.

-Sabe, hace hoy veinticinco años estuve frente a esta misma pared junto con la mujer que acababa de convertirse en mi esposa. Pusimos una nota igual que lo han hecho muchos otros – Su mirada se me antojo que se tornaba melancólica y siguió hablando - Aunque usted no pueda entenderlo, estoy aquí tratando de encontrar esa nota que solo decía: “Julieta, has que nuestro amor sea eterno” - Me quede perpleja, no supe que responder y mi mente no reaccionó, era como si me paralizara en ese momento.

-Daría hoy toda mi vida por volver a ese pasado que fue maravilloso – continuó hablando aun sin mirarme, como si quisiera desahogar algo dentro de él – Tengo dos hijas preciosas, las dos están estudiando y han escogido sus propias vidas y las apoyo en todas sus decisiones porque siento que lo que están haciendo está correcto y además ¿Quién soy para no aceptarlo?

Tuve el deseo de formular otra pregunta pero callé, no me parecía que haría bien en hacerla. Me hablaba del pasado, de sus hijas pero no mencionaba a su esposa como si no existiera - ¿Es que acaso estaba muerta? – fue lo único que pude pensar.

-¡Qué curioso! – Exclamó como si hubiese despertado de un sueño - Usted es la primera persona que al escucharme hablar de mi familia no me hace la pregunta que todos siempre me hacen – pensé que había leído mi pensamiento. -Bueno, es que no sé qué debo de preguntar y además, ¿Por qué me está contando algo de su vida? – contesté y pregunté sin darme cuenta. Tuve la intensión de demostrar que no me importaba. Pero su respuesta me hizo darme cuenta que aun sin importarme, él seguiría hablando. Lo sentí al ver su mirada clavada en aquella pared de ladrillos ya descoloridos por el tiempo.

-¿Ha tenido usted alguna vez la intención de hablar y sacar todo lo que siente dentro de usted?

No puede y no sentí el deseo de contestar, porque de haberlo hecho desenmascara mi propia vida y no creía que un hombre extraño sería el más indicado para escucharme.

Solo calle y continúe escuchando al hombre desconocido.

-Mi esposa se llama Sofía y es una española preciosa. La conocí cuando fui enviado a España para perfeccionar el idioma español pues sería el encargado de continuar el negocio de mi familia en ese país.

-Mi padre era el dueño de uno de los mejores viñeros de España, al menos eso siempre me decía. Al conocerla quede impregnado de su belleza.

Todos en aquella universidad estaban locos por ella. Era una rubia con unos ojos azules tan hermosos que mirarse en ellos era como ver el mar cuando los rayos del sol se reflejan en él. Desde que la conocí me deslumbro y siempre he confesado que me enamore perdidamente.

Para mi gran suerte fui el elegido por encima de otros que trataron de conquistarla. Todo sucedió tan rápido que ni pudimos asimilar que en menos de dos meses ya estábamos comprometidos, ella conoció a mi familia y conocí la suya. Y así fue que aquel día de mayo unimos nuestras vidas que juramos, seria para siempre. Vinimos a Italia de luna de miel y estando aquí, en la casa de Julieta fue que se nos ocurrió la idea de dejar el mensaje que ya le nombre y el cual no puedo encontrar.

Un silencio surgió entre las dos, quedé pensando en lo que estaba escuchando, cuando volvió a aparecer una mueca de pena en el rostro de aquel hombre.

Después de unos segundos de silencio me atreví a preguntar 

-¿Por qué hoy su esposa no está junto a usted? 

No pude evitar la sorpresa de mi propia pregunta pues a mí que podía interesarme tener una respuesta y menos no era mi intención encontrar una razón de porqué ese hombre estaba recordando a su esposa.

-¿Por fin lo dijo? ¿Lo desea saber? – Dos preguntas resonaron como un eco de la voz de aquel hombre que no conocía y por un momento tuve un escalofrió en mi cuerpo pues ¿Acaso sería un sádico que deseaba entretenerme para después llevarme sabrá adónde con él? Pero me escuché contestar con una tranquilidad que no sentía

-Sí, deseo escuchar, si usted así lo decide y no es que me sienta interesada en conocer las historias ajenas pero ya que usted empezó creo que debe de terminar de contarla. 

Se quedó pensativo por un momento, pero no me preocupo pues presentía que respondería. En espera de su respuesta me pregunte en silencio:

¿Qué diablo estaba haciendo?

Si esto hubiera sucedido en Miami ya habría dado la espalda y me hubiera alejado – pensé - ¿Por qué mostraba interés por algo que no representaba algo interesante para mí?

-Dígame algo señora, ¿le gustaría tomar un capuchino? –  En un principio no atine a contestar, pensé decirle: ¡No! Y sin embargo mi respuesta fue totalmente otra,

-¡Claro!, – Me escuché diciendo sin dar crédito a mis propias palabras. Miré a mí alrededor y me di cuenta de que todavía tenía el tiempo para acompañarle, mis compañeros de viaje estaban haciendo compras en los quioscos que albergaba el ancho de toda la gran plazoleta.

Pareció que se animaban y fue entonces que me hizo sentir bien pues era agradable saber que estaba conociendo nuevas personas y que sería una tontería no seguir hablando con este señor del cual ni siguiera conocía su nombre.

Además, alejé mis temores pues la plaza estaba llena de personas y cualquier cosa que no fuera normal – pensé – podía empezar a gritar por ayuda. Otra sonrisa asomó en mi rostro. Comenzamos a caminar y no pude evitar mirar más detalladamente al hombre que en ese momento me acompañaba. Vestía un pantalón color crema con una camisa azul claro y acompañada de una chaqueta azul marino, lucia extremadamente elegante.

Nos sentamos en una mesa pequeña cerca de la calle y por donde podíamos ver pasar a todos los que a esa hora caminaban distraídos con el interés de conocer lo que tenían delante de ellos.

Pedimos los capuchinos y entonces fue cuando, sin hacer más preguntas, aquel hombre comenzó, sin ningún reparo, a relatarme su historia. Lo que no supe en ese momento que su historia desataría una emoción inexplicable dentro de mí.

-Fui el culpable de todo - comenzó diciendo - y el motivo por lo cual hoy mi esposa no está junto a mí. Fuimos un matrimonio feliz y compartimos momentos difíciles y buenos pero, siempre hubo respeto, confianza y sobre todo luchamos siempre porque perdurara el amor que nos había unido. Quizás con menos intensidad que en un principio ya que cuando pasan los años, la costumbre se convierte casi en una apatía a muchas cosas que deberíamos mantener firme en nuestra vida, como es el amor. Este no se aleja, lo alejamos nosotros creyendo que es normal. “Ya estábamos viejos” nos decíamos – “ya nuestras hijas están grandes y nuestro deber es vivir para ellas y no importamos nosotros”

-Ese es el error más grande que se puede cometer en un matrimonio, aunque pasen los años siempre se tiene que mantener la ilusión y el amor – conteste ya con un poco de interés.

-Pienso que mi historia no le sea interesante escucharla si apenas no nos conocemos para hacernos confesiones personales, ¿No cree? – su tono de voz lo sentí con angustia y su cambio de actitud me sorprendió pero no me deje llevar por la apariencia ni por lo que había dicho.

-No lo haga si no lo desea pero a veces hablar es más sabio que callar. Y tiene razón – continúe – ni siguiera sabemos nuestros nombres.

-Se equivoca, sé cómo se llama pues lo escuché cuando se lo decías a la señora que estaba con usted en Milán.

Ahora fui yo quien tuvo que reír, estaba delante de una persona desconocida, esperando que me contara su historia y me sorprendía que conociera mi nombre.

-También escuche que hablaban de una historia triste y de un milagro recibido después de rezar un Rosario.

¡Wau! – Exclamé para mis adentro, me daba cuenta de que lo había escuchado todo y sin saberlo. 

-Entiendo que es difícil desnudar nuestra alma ante alguien que no conocemos pero, hoy es uno de esos días que hablar me ayudaría a pensar y a vivir - Lo dijo sin titubeo y continúo hablando.

-¿Sabes cuál es la mayor falta del hombre en esta vida tan confusa y llena de interminables situaciones? – Se lo diré: “No apreciar lo que tenemos a nuestro lado” - No le puedo decir que fui un marido ejemplar y muchísimo menos un santo.

-Durante mi matrimonio tuve oportunidad de vivir muchos momentos de infidelidad pero, estas nunca habían dañado nuestras vidas, porque simplemente eran motivadas por el eco de ser hombre – Pero de pronto todo cambio y se derrumbó, no pude asimilar con la rapidez que sucedió.

-Lo peor fue que hubo una nueva aventura y de ella nació una niña que hoy se llama Isabel. Durante dos años mantuve el secreto lleno de una gran pesadumbre, no podía asimilar la situación que había creado en mi vida pero tampoco me sentía con el valor de negar mi paternidad y lo que fue más desesperante es que esa relación se desarrolló con una amiga de la familia. Una mujer que visitaba nuestra casa y compartía con nosotros muchos momentos, en reuniones de amigos, en cada uno de esos días y momentos especiales, en cumpleaños de mis hijas y hasta en la época de Navidad y fin de año, permití que se sentara en la mesa donde estaba mi esposa y mis hijas en nuestra propia casa. Cuando comenzó ese romance no me importaba y a ella, mi amante, tampoco. Yo era el reflejo de lo que había aprendido en mi juventud. Tener amantes era un acto significativo y era la máxima expresión de lo que representaba ser hombre. Me sentía eufórico de que cumplía con mi hombría sin importarme que mi esposa y mi amante compartieran nuestra vida y en mi propia casa, sin conciencia del tremendo acto de desvergüenza que un hombre podía hacer.

Mi concepto de machismo había sobrepasado toda imaginación, me deje llevar por la mirada provocativa de una mujer sin darme cuenta el daño que podía ocasionar.

Estaba disfrutando unos momentos de locura a través de mis impulsos carnales porque, esa relación no podía ser amor. Solo era la experiencia de lo prohibido y que me hacía sentir un ser superior, sobre todo ante los que podía llamar “amigos”. Después llego Isabel.

-¿Y cómo sucedió la rotura de su matrimonio? – Mi pregunta ya no demostraba indiferencia a la historia que estaba escuchando. Ante mí estaba un hombre que podía asegurar que estaba destrozado por el dolor del amor perdido pero, el cinismo de sus acciones había despertado en mis recuerdos imborrables en mi vida.

¿Puede haber dolor más grande que sentirse culpable por haber perdido la verdadera identidad como hombre a través de acciones irresponsables? – me pregunte para mis adentro.  En ese momento no pude evitar hacerme esa pregunta.

-Toda mentira y todo engaño siempre se descubre y sin importar lo que hagamos para evitarlo – continuo su relato - Ahí es donde comienza el castigo. Una noche de fiesta y embriagado por el exceso del alcohol, uno que creía mi amigo le contó toda la verdad a la hermana de mi esposa y de la existencia de la niña, que hasta ese entonces nadie conocía pues lo habíamos ocultado con mucho recelo.  Entonces comenzó mi calvario.

Comencé una lucha sin cuartel en la que me debatía con todas las fuerzas para que mi cuñada no le revelara a mi esposa la infamia de mis actos. Pero todo fue inútil, mis ruegos no se escucharon. Mi cuñada fue muy clara y firme en su decisión. “Eres un cínico y no tienes dignidad” – me dijo - quizás no midió las consecuencias de su acto pero, hizo lo que tenía que hacer.

-Al final todo terminó, mi esposa que sí sabía lo que era sentir decencia fue muy clara conmigo.

”Te quiero más que mi propia vida” – me dijo con lágrimas en los ojos. “Pero nunca te podre perdonar. Jamás podré volver a estar contigo aunque esto represente el dolor más intenso que lleve conmigo”

Y aquí estoy, solo y con toda mi vida perdida por culpa de desear ser hombre con una mujer que no era lo suficiente para ocupar el lugar de mi esposa.

“Sé que nunca lo voy a perdonar pero, no puedo dejar de amarlo y duele aquí adentro” – Así le ha dicho a nuestras hijas, poniendo su mano en el pecho, allí donde está su corazón destrozado por el daño causado por mi culpa.

No supe que decir, me quede atónita… esta confesión alteraba todos mis sentidos. Vi el dolor en su rostro y la tristeza en sus ojos. Me sentí impotente, pero también sentía rabia dentro de mí, no sabía que decir, ya se me había olvidado que aquel hombre era un extraño para mí.

-¿Me permites contarle una historia?

Le pregunté de manera que me permitiera decirle algo que aunque no iba a justificar su conducta al menos le hiciera pensar y meditar lo incomprensible que a veces es la vida y lo difícil que es entenderla aun deseando hacerlo.

¡Claro, porque no! – aunque no espero que alivie mis sentimientos hacia un mundo que hoy detesto y me hace sentir miserable aun sabiendo que he sido el único causante de mi propio sufrimiento – sus palabras sonaban rudas.

-No - exclamé con voz entrecortada - mi intención no es convencerle de algo que usted no pueda entender ni sentir dentro de su alma. Lo que le voy a contar fue algo que pertenece a mi pasado y que nunca he podido olvidar y que hoy usted con su relato me hace recordar.

Y comencé a contar mi historia:

-En el pasado pude aprender que la mujer que sufre el engaño del hombre que ama, no es un dolor de rabia, es en verdad un dolor de amor.

-Así pude sentirlo aquella mañana cuando escondida detrás de una puerta pude escuchar, sin proponérmelo, algo que de cierta manera me marcó para siempre, lo  que hizo difícil mi relación con mi padre y que nunca pude sacar de mis sentimientos para perdonar.

-No supe enlazar bien las palabras que escuchaba pero me percaté de algo que era una espantosa realidad.

-Mi padre engañaba, con otra mujer, a mi madre.

En ese fatídico momento mi madre estaba teniendo conocimiento de un romance que mi padre estaba teniendo con otra mujer. Era alguien conocida pero nunca había estado en nuestra casa.

Sentí que el suelo se movía debajo de mis pies, nunca antes había estado en una situación como esta.

Sentí el llanto de mi madre como si me clavaran un puñal en el medio del pecho. Mi padre, el hombre que más respetaba y admiraba y al cual cada noche, antes de dormir, me acercaba a su cama y depositaba en su mejilla un beso de buenas noches, estaba engañando a mi madre sin importarle el dolor que causaba dentro del alma de ella.

Me escondí detrás de las paredes, no deseaba que notaran mi presencia, me sentía tan horrible que llegué a pensar que perdería toda razón.

Lo único que pude hacer aquella noche fue no acercarme a la cama de mi padre y desde ese momento nunca más volví a besarlo, no podía hacerlo era algo superior a mí, desde ese día se abrió una barrera entre mi padre y yo, él nunca supo por qué, ya que nunca pude decirle la razón

-Sabe, nunca había contado esta historia hasta hoy, siempre fue algo que guardaba dentro de mí. Cuando crecí y llegué a la edad adulta pude aprender lo terrible del proceder de los hombres. No importa cuanto lo amas o cuanto haces para complacer sus inquietudes, ellos se comportan a veces peor que los mismos animales que no tienen raciocinio. Mi madre limpiaba la casa, lavaba nuestra ropa, nos ayudaba a crecer pero, quizás no tenía las fuerzas de hacer lo que otra mujer podía dar a un hombre en la intimidad.

¿De qué servía tanta entrega y anegación?

¡Y como dice la poesía de Sor Juana Inés de la Cruz!

Bien con muchas armas fundo

Que lidia vuestra arrogancia,

Pues en promesa e instancia

Juntáis diablo, carne y mundo

Muchas veces me había preguntado; ¿Qué sucedería si las situaciones fueran distintas?  ¿Podría el hombre resistir la deshonra del engaño de su mujer? ¿Cuantos han podido cargar con ese dolor?

Le diré que muy pocos, porque si fueran muchos, la vida sería diferente. Por esta razón hoy tenemos que entender por qué la vida ha cambiado en tantas mujeres.

La mujer del pasado era sumisa y mancillada por la voluntad desmedida del hombre machista, tenían en ellas la criada, la que lo aceptaba todo sin protestar, para eso habían sido educadas pero, si engañaban eran despreciadas y abandonas a su propio destino.

La mujer engañada no siente el dolor por el gran amor perdido, lo siente precisamente porque ama y el amor es la fuente de todo espíritu humano de toda mujer, por eso como mujer siempre he pensado:  “Nunca le hagas a una mujer lo que tanto dolor te produciría a ti misma, si estas con un hombre que tiene dueña, no lo tomes  porque después ese dolor de amor que tu causas se virara en contra tuya y vas a sufrir y vas a padecer por las culpas el resto de tu vida. Y si no lo entiendes hoy, busca en tu interior y veras que lo que digo es la más cruda de las verdades”

No pude perdonar a mi padre y desde entonces he odiado al hombre adultero. Pero lo ame porque mi madre lo perdono pero nunca más pude darle un beso de buenas noches.

Después al pasar el tiempo. En momentos que su vida ya se estaba apagando nos contó algo que me hizo entender algunas cosas que antes no podía aceptar.

-Después de contarnos casi todas sus aventuras nos dijo – “Hoy puedo decir que nunca permití que ninguna de esas aventuras entraran a mi hogar, siempre respeté a su madre, a ustedes mis hijos, nuestra casa y puedo asegurarles que solo ustedes han sido mis hijos”

Entonces comprendí el por qué mi madre lo había perdonado, pero aun así yo nunca lo pude hacer. - Me di cuenta que mis palabras habían sido escuchadas con verdadera atención – y proseguí hablando, ya olvidando que no nos conocíamos.

-Escucha, no le estoy diciendo que puedas conseguir el perdón de tu esposa porque sé que es muy difícil pero, trata de encontrar un espacio en tu vida que te ayude a aceptar tu error y por lo que debiste haber vivido.

La mirada de aquel hombre se posó en mí como si fuera un ser extraño, era triste y a la vez profunda. Nunca había visto esa expresión en un hombre y sentí pena. Sé que sufría y pensé que su vida iba a estar llena de oscuros momentos y de un enorme vacío que nadie podría llenar.

Y me pregunte: ¿Sabrá resistir y poder continuar?

No sé si de sus ojos salían rayos de fuego o simplemente era un desafío que no podía ocultar.

¿Si usted estuvieras en el lugar de mi esposa qué harías? - La pregunta cayó como un rayo, que podía decirle como mujer. Odiaba el engaño de los hombres por muchas y grandes razones. Pero este infeliz hombre que tenía delante de mi sabía que estaba pagando con crecer su gran error – no pude por menos pensar que de cierta manera se lo merecía porque lo que hizo no puede tener justificación.

-Desearía decirle algo pero, ¿Qué palabras lo podrían ayudar?

Pude haberle dicho miles de razones pero quizás serian condenándolo y juzgando su horrible conducta y podía suceder que su mal aumentaría sintiéndose peor y en definitiva no lo ayudaría a resolver todos sus problemas.

Me quedé callada, no podía tampoco imaginar porqué en Verona, estaba viviendo un momento tan extraño, no conocía a ese hombre y en cierta manera, qué podía afectarme su dolor.

-Escúcheme – solo puede atinar a decirle - siento mucho lo que usted está pasando pero, aunque suene demasiado crudo tengo que recordarle que usted ha sido el único culpable de su propio proceder.

-He deseado toda mi vida entender el concepto de los llamados “hombres” pero créeme que por más que lo he intentado nunca he podido encontrar las razones que justifiquen ese comportamiento tan complejo en la vida de casi todos.

Es fácil acusar a la mujer pero si usted hubiese sido un hombre de verdad, aun sintiendo las insinuaciones y las miradas provocativas de la mujer que destruyó su matrimonio, pudo haber tenido toda la sabiduría para negarse la oportunidad de cometer el adulterio pero más aún, le hubiera evitado la humillación que le causó a su esposa. –

¿Se ha imaginado lo que tuvo que haber sentido su esposa cuando supo lo vil de su engaño?

-Si busca una razón, le digo que solo puede encontrarla dentro de usted mismo. No tiene el derecho de exigir y ni siguiera pedir piedad porque simplemente usted no la tuvo. El tiempo quizás cure sus llagas, no lo sé, pero tiene que esperar y ser paciente. Pague con su sufrimiento de hoy el pecado de ayer y no fuerce las situaciones. Acérquese a ella pero no para obligarla a que perdone sino para que siempre sepa que puede contar con usted.

No pude seguir hablando creía que ya estaba todo dicho y para que decir más.

¿Acaso ese señor entendería? Pero mi razón fue más fuerte que mi propio pensamiento y no dude en decirle algo que después me hizo sentir de cierta manera algo mal y provoco la diferencia entre los dos.

-Escuche, ustedes los hombre se excusas de todas sus acciones extramaritales, siempre acusando a la mujer que de cierta manera provoca esta situación.

Sé que existe la prostitución, las mujeres fáciles pero también sé que hay muchas mujeres decentes. Desgraciadamente, ustedes los hombres les encantan conquistar a la mujer honrada porque son las más débiles. Pero la debilidad de sus actos nace en ellas porque también sienten el mismo instinto carnal que cualquier hombre y aunque no lo acepto si puedo entenderlo. Porque ustedes son los motivos para crearlas, la alimentan y las llenan de engañosas palabras. La van involucrando sin que las tontas se den cuenta que están cometiendo un gran error y más si el que lo hace es un hombre casado. Ustedes justifican sus acciones juzgando a la mujer y como dice la poesía de Sor Juana Inés:

Hombres necios que acusáis

A la mujer sin razón

Sin saber que sois la ocasión

De lo mismo que culpáis

-Usted fue la razón de ese engaño - continúe hablando sin darme cuenta que el fruñía sus cejas en una señal de desacuerdo.

-Perdón señora pero no estoy de acuerdo con usted ¿Acaso no recuerda la historia de Adán y Eva? Fue la mujer que hizo pecar al hombre y hoy es igual. Son como las pirañas, están dispuestas a devorar todo cuanto se le acerque.

-¡Qué lástima siento por usted! – Fue como grito que salió de mi garganta – que diablo estaba diciendo este hombre – Por favor, no justifique su error acusando a una mujer, eso es indigno de un hombre.

Ya estaba dicho y no cambiaría mi opinión, no porque él lo deseara ver así.

-Sé que la mujer puede causar situaciones terribles, pero eso no le da el derecho de justificar su acción.

-Porque otras no lo han hecho, yo no lo haría nunca, para mí un hombre casado es como un cristal, que no se puede tocar porque es frágil,  se rompe y puede hacer daño.

-¿Entonces tengo que ser el único culpable? – su pregunta no me sorprendió al contrario me invito a decir algo más rudo. -¿Eso es lo que desea sentir para borrar las culpas que lleva dentro?

-¡Entonces usted no es hombre ni para su esposa ni para su amante! – Dije sin medir mis palabras – porque el hombre que no puede aceptar sus culpas no es digno ni decente y para mí no debe de llamarse hombre sino cobarde.

-No me estoy escondiendo, ni justificando mi error, pero tampoco puedo sentirme totalmente culpable. Usted dice que pude alejarla de mí, está bien lo acepto, pero que puede hacer un hombre cuando lo único que falta es que le quiten la ropa para llevarlo a la cama – ahora quien estaba exaltado era mi acompañante desconocido.

-¡Si lo entiendo! - Pero sentarla en la misma mesa junto a su esposa y dejar que la atendiera como si fuera una verdadera amiga es imperdonable y no tiene justificación ni perdón. No pude continuar, sentía que me temblaban las manos – y como un susurro le dije – Perdóneme, he sido grosera y no debí de decir estas cosas horribles.

-No señora, quien pide perdón soy yo. Quizás usted tenga razón y no desee aceptarlo, pero le aseguro que fuere o no culpable, quien más está sufriendo soy yo porque lo perdí todo… perdí mi familia. No tengo a mi esposa y mis hijas no desean verme y al igual que usted hizo un día con su padre, no han deseado darme el beso de buenas noches.

Terminamos de tomar el café. Me puse de pies ya que tenía que terminar esta conversación que solo hizo molestarme - -No se preocupe señora, esta es una conversación que no debimos haber tenido y más en este hermoso momento para usted al estar paseando por estas calles de Verona. Gracias por haberme escuchado y si algún día aprendo la lección le aseguro que recordaré sus palabras. 

Se levantó y comenzó a caminar ya solo sin más compañía que su dolor y sus culpas.

-¡Perdón! – un grito brotó de mi garganta – ¿Puede decirme si amo suficientemente a su amante para justificar el nacimiento de la niña? Él volteó su rostro hacia mí y mostrando una sonrisa suave contestó: ¡No, solo fue una aventura! Pero no puedo negar mi obligación como padre. - El hombre desconocido se fue sin decir su nombre y me quede con un sabor amargo en mi boca.

Después de haber terminado nuestro breve recorrido por las estrechas calles de Verona y de haber dejado en la soledad al señor desconocido, me dirigí hacia donde sabía esperaba el autobús para seguir camino por la región del Véneto hacia nuestro próximo destino.

¡Por fin conocería Venecia! Ciudad para mí algo misteriosa con la que tanto había soñado por todas la veces que la había visto a través de fotos y películas. Siguiendo lo que se convirtió una costumbre después en todo el viaje, me acomode en mi asiento y, apoyando mi cabeza en la gran ventanilla, me deleité con el hermoso paisaje del campo italiano. Llamaron mi atención las casas tan bonitas que se alzaban en el medio de aquellas hermosas praderas. Entonces volví a recordar a las dos personas que tuve la oportunidad de conocer y que ironía, mis compañeros de viaje eran extraordinarios pero, con ellos no había tenido una sola conversación interesante más sin embargo, con dos personas desconocida había podido hablar y expresar algunos sentimientos que de cierta manera siempre me habían llenado de inquietudes. ¡El encuentro con mi iglesia a través de Alejandra y estar con el hombre adúltero!

XIV- Viaje hacia Venecia

Venecia, un sueño que se haría realidad

Comenzábamos nuestro camino hacia Venecia.  Confieso que siempre me había llenado una tremenda duda, si era conocida por sus canales unidos en si por pequeños puentes, ¿cómo se podía llegar a ella? Nunca nadie que hubiera visitado Venecia me había dicho la verdadera historia y, muchísimo menos, cómo llegaríamos a ella. Viniendo de Miami, muchas veces en mi imaginación, pensé que era a través de enormes y largos puentes como lo habitualmente pasamos para llegar a Miami Beach.

Entonces, nuestra extraordinaria guía comenzó a aclarar mi mente. Mientras nos acercábamos a nuestro destino, Mónica nos fue contando la fascinante historia de Venecia. La explicación de los hechos aumentó mi admiración y me hizo darme cuenta que lo mucho que había leído o estudiado estaba atrás cientos de años.

¿Cuántos han tenido la experiencia de no saber y creer que lo sabían todo? Venecia ha sido cantada por muchos, inspirando tantos poemas y romances. Pero, sobre todo, ha sido visitada por todo tipo de personas, escritores, artistas, pintores y por simples personas como yo.

Llegamos al hotel ya oscureciendo. Había frío y caía una ligera llovizna. Nos dieron las llaves de nuestras habitaciones y 45 minutos para reunirnos e ir a cenar.

Todos corrieron para darse un buen baño y estar listos, pero, para mí, era imposible. Era muy poco el tiempo para mi mala costumbre de hacerlo con mucha calma. Como íbamos a estar dos noches, según el itinerario, preferí acomodar mi maleta y sacar de ella lo que necesitaría. El cuarto era amplio y con vistas a la calle.

¡Ya se estaba acabando el lunes y esta sería mi segunda noche en Italia!

En mi cuarto, me invadió la nostalgia y un deseo inmenso de llamar a mi amiga la rubita o alguno de mis hermanos para contarles cuanto había conocido. Pero no lo hice. Sí, echaba de menos y extrañaba a todos, ese era mi problema y aunque los llevaba muy dentro de mí, no llamé y baje a cenar.

En la cena, me tomé dos copas de vino blanco y conversé con mis compañeros de viajes, volví a sentirme relajada. Yo y María éramos las únicas que estábamos solas, el resto tenían compañía. Cuando estaba con ellos, me sentía bien pero, a la vez, muy sola, Sabía que tenía que ser así, no es fácil no tener alguien tuyo cuando estás tan lejos. Comprendí que esta era una de las cosas que tenía que aceptar en mi viaje. Lo dije en un principio: “Necesitaba estar conmigo y encontrarme a mí misma”

¡Pero no hay peor soledad que estar acompañada y sentir que nadie esta!

Sabía lo mucho que estaba dando ya que la soledad no es algo fácil de llevar, recordé al hombre desconocido y pensé que estaría peor que yo. Siempre había tenido alguien con quien hablar, con quien discutir. Esta lejanía no lo hacía como castigo a mis errores, sino por el deseo infinito de lograr un mejoramiento moral y espiritual, ayudarme en la tristeza y, sobre todas las cosas, para saber que podía luchar para seguir viviendo.

Ser o no Ser

Ya de vuelta a mi habitación me tire en la cama y vino a mi mente algo de lo cual no le había dado mucha importancia pero que después se convirtió en un pensamiento fijo dentro de mi mente.

En una conversación con Mónica, ese día, supe que ella visitaba Cuba con mucha frecuencia y lo hacía primero, porque le gustaba el país y segundo porque allí tenía un “supuesto” enamorado. Lo más interesante era que conocía Matanzas, Varadero y hasta Cárdenas donde había nacido.

Que pequeño se hace a veces el mundo, me encontraba tan lejos con una persona que conocía mi país de origen y, más aún, conocía la ciudad de donde venía. Muchas veces había sentido el desasosiego de no identificarme a qué parte del mundo pertenecía.

Había vivido mis primeros 16 años en Cuba y después unos cortos años en Venezuela para luego llegar a Estados Unidos y ya radicarme junto con mi familia en este país que he llegado a considerarlo tan mío como los mismos americanos.

Pero, en muchos momentos he sentido que soy una persona sin una verdadera identidad como ciudadana. A Cuba ya no le pertenezco por los años de ausencia. Y para Estados Unidos soy una ciudadana naturalizada con el sello de “Latina” como así nos clasifican a los que somos del otro lado de las fronteras y no nacemos en ese país.  

Cuando en el autobús, que nos llevaba hacia nuestro próximo destino, Mónica nos pidió que cada uno de nosotros habláramos de nuestros países de origen. Pude escuchar a Iván decir cosas hermosas de su Isla del Encanto, Puerto Rico.

Al finalizar, Mónica me pidió que hablara del mío ya conociendo mi origen, quizás ella pensó que hablaría de Cuba sin embargo me escuche diciendo: ¡NO!

Como iba a hablar, ni siquiera sabía a qué parte del mundo pertenecía. Si hablaba de Cuba, ¿Qué podía decir? De ninguna manera quería destacar los conflictos políticos que se desarrollaba en la isla, esto no era parte de mí, había vivido en una Cuba diferente y no podía identificar el cambio de historia ni de sociedad que se había desarrollado, pero tampoco podía decir si era el origen de esos cambios, porque simplemente no era así.

Después de tantos años de ausencia, aun con muchos recuerdos inolvidables sintiéndolos dormidos por el tiempo,

¿Qué hubiera podido decir?

Acaso narrarles como fue mi niñez y contarles de los seres queridos que allí deje un día para demorarme 37 años en regresar y hablar de lo que ya no conocía bien.

¿Qué podía decir de Estados Unidos de América?

No podía hablar como norteamericana aunque dentro de mí sentía que lo podía hacer, Mónica quizás se sorprendió ante mi negativa, pero ella nunca podrá saber por qué no pude hablar.

Que orgullo expresó Iván cuando habló de su Isla, los españoles y argentino destacaron las bellezas de sus tierras y hasta la brasilera, María, en su lenguaje que nadie entendía, parecía decir cosas hermosas de su tierra.

¡Yo tuve que callar!

Nací en una isla hermosa y crecí en otros países, no pude elevar mi voz porque simplemente no sentía la sensibilidad de hablar de ninguna de ellas pues no podía identificarme por cual hablaría.

¡Qué difícil es el camino de los que nos alejamos de nuestras propias raíces! Todavía hoy me pregunto: ¿Por qué tantas personas desean emigrar hacia tierras extrañas y dejar atrás lo que verdaderamente es su vida?

Sé que muchos los hacen en busca de una vida mejor, como así lo hizo mi padre cuando nos llevó a dejar nuestro país. Para otros ha sido la miseria y lo que significa cada día dejar a un hijo acostarse con hambre. 

¡Cuál grande ha sido la necesidad para dejar todo atrás! ¡Cuánto se ha podido sacrificar! Pero más que todo, que difícil se hace en muchas ocasiones ese camino que se ha tenido que recorrer.

Ser emigrante no garantiza pertenecer a un país

Esta es una gran realidad que existe y que no podemos negar ni ocultar. La emigración de los pueblos es causada por conflictos, a veces económicos, otras por razones sociales y muchas por políticas. La única virtud que tenemos como ser humano es ser identificado por nuestra procedencia. 

América del Norte creció y se fundó por las emigraciones de diversas nacionalidades y a cada una de ellas se les identificaba con nombre que los separaban y los hacían diferentes a los demás y así comenzó la diferencia de clases sociales dentro del gran país que los aceptaba como ciudadanos libres y con el derecho de integrarse al vivir diario de Norte América.

¡Esto hace la diferencia de lo que somos!

Recordé entonces como vivíamos y actuábamos en Cuba. Nosotros también diferenciábamos la nacionalidad de los que allí se habían refugiado para encontrar una vida mejor.

A los españoles se les llamaba “Gallegos” aunque vinieran de Andalucía, a los asiáticos todos lo llamábamos “chinos” aunque fueran japoneses. Pero lo que es más significativo, los habaneros consideraban “guajiros” a todos los que habíamos nacido lejos de la Habana, es increíble, ¿verdad?

Por estas y muchas razones más no pueden dejar de aceptar que a nosotros nos llamen “latinoamericano”. Los emigrantes, en una cantidad máxima, provienen de países muy pobres y con muchas necesidades que sus gobiernos no han sabido resolver. La mayor de todas las emigraciones latinas provienen, como bien sabemos, del país hermano de México.

He tenido la ocasión de conocer algunos de los muchos que hoy viven en USA. Son personas nobles, sencillas, humildes y con una formación altísima del significado de lo que representa la familia y principalmente con una Fe enorme hacia su Virgen Morenita, como le llaman a la Santa María de Guadalupe, nombrada por Juan Pablo II, La Virgen de las Américas. Muchas veces siento el dolor de todos ellos pues son trabajadores y lo hacen sufriendo el castigo del duro verano o un inmenso frío. Pero no se quejan ni protestan porque en ellos están para hacerle llegar a sus familiares el sustento diario para sobre vivir. Las distintas administraciones, que han ocupado la “Casa Blanca”, han tratado de muchas maneras de consolidar una política razonable y confiable. Pero hasta el día de hoy desgraciadamente esa política solo ha servido para hacerse elegir y así ocupar los puestos de senadores, representantes y presidente. Las propuestas han sido fallidas porque todas estuvieron dentro del engaño y la falsedad. Los italoamericanos que ocupan grandes posiciones en las esferas políticas de USA se les ha olvidado que sus abuelos, tíos y padres también fueron emigrantes indocumentados. ¡Oh, acaso la historia puede borrarse!

El triste escenario de ser un emigrante en USA es que siempre llevaremos un nombre que nos separa de todos los demás, por nuestro acento, nuestra piel color tostada y nuestras costumbres que no dejamos nunca atrás porque es la raíz que nos identifica y nos hace ser diferentes.

Por eso y muchas otras razones ese día en el autobús no supe que decir, no sabía cómo identificarme ya que no podía decir que era cubana pero tampoco norteamericana aunque había vivido cincuenta veces más que lo hice en mi propio país.

Martí dijo un día:

“Nuestro vino es amargo, pero es nuestro vino”

¡No podía resaltar mi respeto y amor hacia los Estados Unidos de América, dejando al olvido donde yo había nacido!

¡No tuve el valor de negar mi vino!

XV- ¡Por fin Venecia!

Un gran sueño hecho realidad

Al fin llegaba el día que conocería a Venecia. Ya estábamos listos y entramos al autobús a las ocho y media de la mañana. Como la noche anterior, el día estaba frío y lluvioso. Nos dirigimos al puerto para abordar el enorme trasbordador que nos llevaría hacia a nuestro destino. No era un puente lo que teníamos que pasar. Era el mar y lo sentí muy especial.

Nuestra guía nos informó sobre el tiempo que tendríamos a nuestra llegada y por lo que pudimos escuchar la naturaleza nos golpearía implacablemente.

“Escuchen, el tiempo en Venecia es impredecible. Puede haber un día precioso lleno de sol como, de la misma forma, puede haber un día nublado y con mucha lluvia. Lo más importante es que no se desanimen, sean positivos y no dejen que el mal tiempo les impida conocer la ciudad más romántica que tiene el mundo.”

Mire por el enorme cristal y me dije – “Tiene razón, lo que iba a conocer tenía que ser más importante que el tiempo inclemente que nos estaba llegando”. Y entonces recordé la famosa frase que dijera un día el Libertador Bolívar… “Si la naturaleza está en contra de nosotros, entonces nosotros lucharemos contra la naturaleza”. 

Claro que no me atrevería a luchar en contra de Dios, pues Él es la naturaleza aunque sí estaba dispuesta a disfrutar cada momento y cada rincón de Venecia. No sabía si algún otro día podía volver, siendo esta, quizás, mi única oportunidad.

A medida que el transbordador avanzaba y veía las sombras de los islotes, fui sintiendo un algo raro y a la vez especial dentro de mí. Sabía que iba a conocer el rincón más romántico hecha por el hombre y la naturaleza. La entrada la hicimos navegando a través de la famosa e impresionante “La Laguna Veneciana”. La llegada se me antojo espectacular, más cuando comencé a entender y  escuchar su historia. Había llegado a Venecia y miré al cielo para, de nuevo, darle gracias a Dios y a mi madre. 

El nombre de Venecia fue adoptado en honor de la Diosa de Venus – Símbolo de amor y romance – La compone 118 islas unidas a través de pequeños puentes que atraviesan el canal. Su historia es basada en la lucha del hombre por sobrevivir, cuando amenazada por la lucha de los bárbaros por conquistar tierras, hombres y mujeres decidieron sacrificar sus vidas y cruzando el estrecho que los separaban de los islotes pantanosos se instalaron en ellos para salvar sus vidas y así comenzar una nueva etapa incierta y llena de muchos riesgos. Escuchando la historia y estando allí, como testigo, no pude imaginar cómo pudieron lograr edificar encima de agua y fango.

Venecia se compone de dos partes, “tierra y agua”, la primera está en la parte norte de Italia frente al mar mediterráneo, conocido también como el mar Adriático, la segunda, la compone estos pequeños islotes que en su conjunto forman los archipiélagos frente a Venecia tierra. Bautizada como “La reina del Adriático” y también como la “La Serenísima”.

Pero hay algo que angustia a los amantes de esta ciudad. En la primavera y en el verano cuando llegan las lluvias Venecia es dominada por el agua y se da el caso de que puedas pasear por la plaza de San Marcos con botas altas y con el agua casi hasta la rodilla.

Este fenómeno hace pensar que un día, quizás demasiado pronto, Venecia llegue a no existir y sus habitantes tengan que buscar otros lugares para refugiarse y poder vivir, de llegar a suceder el mundo se quedaría sin una de su más hermosa ciudad.

Contar toda la historia de Venecia sería algo interminable y una tarea que no me corresponde, pero a todos los que un día piensen ir a conocerla, es mi consejo que lean sobre la historia de estos románticos islotes que llenan de romanticismo al más insensible ser humano. ¡Estar allí es sentir poesía o escuchar una música hecha para amar!

El agua caía con fuerza y empezábamos a mojarnos más de lo que habíamos imaginado. Otra vez, tuve que agradecer a la Rubita el impermeable que me había prestado. El tenerlo me estaba permitiendo soportar la inmensa empapada que me estaba dando. Las estrechas calles parecían como una enorme tienda de paraguas que cubría la multitud que andaba por ella intentando lidiar con el torrencial aguacero. Este era tan intenso que llego un momento que nos sabíamos si lo que corría por nuestra ropa era agua del cielo o del canal que se había desbordado sobre nosotros.  Recuerdo que lo primero que vimos fue un gran número de góndolas paradas a la orilla de la calle dentro del canal. ¡Grandioso! – Pensé – “Me iría de Venecia sin montar una de ellas”

Lo que después pudimos conocer fue el famoso “Puente de los suspiros” y hoy me rio porque creo que cualquiera que escuche este calificativo pensaría en algo romántico, más si estamos en Venecia. Pero, no es así, todo lo contrario. Ese puente, quizás el más famoso del archipiélago, era el que dividía el islote donde estaba el edificio en el que se condenaban a los maleantes. La leyenda cuenta que, entonces, se escuchaban los suspiros de los condenados al contemplar por última vez la luz cuando eran conducidos por este puente a la prisión donde pasarían el resto de sus días.

Después empezamos a caminar por la famosa Plaza de San Marcos y, para nuestra sorpresa, por la fuerza de la lluvia, las palomas no estaban. Cada vez llovía más y con más fuerza. El viento, el frío y la humedad se nos empezaban a colar en nuestros cuerpos. Comenzamos a sentir los estragos del clima, pero aun así continuamos.

Cruzamos puentes y caminamos por las estrechas calles de las islas que según nos informaron fueron construidas por los españoles muchos siglos atrás.

Al llegar al Gran Canal, notamos que la lluvia había aflojado. Logramos así disfrutar de la hermosa vista que tantas veces había visto en fotos y en películas, animada por las lujosas lanchas que funcionaban como los autos de alquiler venecianos y las embarcaciones de la policía.

Aprendimos cómo se habían fabricado los pequeños edificios que servían tanto de hogares como de hoteles. Aunque las fachadas eran de ladrillos, todo el interior era fabricado con madera y la primera planta de las construcciones no era habitable  debido a las condiciones del agua que la rodeaba. ¿Sabían que Venecia es la primera ciudad del mundo con mayor población con artritis?

¡Claro, es fácil de entender!

Después visitamos la famosa Basílica de San Marcos, nombrada así pues en ella descansan los restos del apóstol San Marcos, traídos de Alejandría. Al ver su majestuosidad pude darme cuenta por qué muchos grandes la eligen como el lugar perfecto para efectuar sus matrimonios. Vino a mi mente la famosa boda del cantante español Rafael y creo que no pudo escoger mejor lugar pues el estar allí, rodeado de un verdadero romanticismo, es que se siente estar bendecido por Dios.

Cuando salimos de la Basílica, parecía como si Dios nos hubiera bendecido. La lluvia había dejado de caer y empezamos a ver las palomas volando sobre la plaza San Marco. Sentí una enorme alegría pues no quería irme de Venecia sin experimentar el efecto histórico que representan esas palomas.

Confieso que todos actuamos como niños, poniendo nuestros brazos en cruz para que se posaran en ellos aun sin darles de comer. Y, lo que más me impresiono fue la sensación de que me miraban a los ojos. Quizás no..., pero lo sentí así.

Cuando vea una película, de esas tantas que hacen en Hollywood y que se desarrolla en Venecia, me sentiré orgullosa de que las palomas estuvieron y las pude sentir y pude vivir la magia de una ciudad realmente maravillosa.

¿Se puede recibir más regalo de Dios?

Si un día vas a Venecia y las palomas se esconden, entra en la Basílica y tendrás el milagro de poderlas sentir y ver.

El anhelado paseo en góndola

Estando jugando con las palomas, se nos acercó Mónica y nos dijo:

-Escuchen, ya paro de llover y no pueden irse de Venecia sin montar la góndola. – Fui la primera que dijo que sí y todos me secundaron. No habíamos visto el Palacio de los Dogos, pero irme sin montar las famosas góndolas era para mí más importante. Hubiera sido un pecado no hacerlo. Mis compañeros de viaje pensaban igual. Y así lo hicimos. Paseamos por los canales de Venecia en góndola tomando una botella de champan y pidiéndole al gondolero que cantara: “O Solé Mío.”

Ahí conocimos que ser gondolero era solo un privilegio de los venecianos nacidos allí y por herencias de su padre, abuelos y demás. Al preguntar por qué todas las góndolas eran negras la respuesta fue sencilla: en ellas conducen los fallecidos al cementerio… aunque también, llevaban a las novias y recién casados. Además, aprendimos que los festejos del famoso carnaval veneciano se realizan básicamente paseando en góndola. Por demás, les diré que el valor en dinero de una góndola es mayor que el mejor auto que se fabrique en el mundo, sobre todo por el valor de la madera que utilizan para fabricarla.

¡Lo habíamos logrado: sentimos las palomas y paseamos en góndola!

Describir a Venecia es algo más que difícil. Hay que estar en ella para poder sentir su romántica apariencia. Hay que llevar la imaginación hasta lo más alto de lo que es real. Desearía tener la inteligencia literaria para hacerlo de la única manera que se puede y se tiene que hacer. Lo más que puedo decir es que en toda ella, se percibe un algo tan especial que olvidarla es imposible.

No puedo pensar que exista una sola persona que no experimente lo que yo, cuando pise cada adoquín de esa hermosa ciudad. Podrá haber otras ciudades admirables en otra parte del mundo aún en Italia. Pero, Venecia no tiene parecido en todos los aspectos, incluyendo su historia. Sería una lástima que la naturaleza se la llevara un día y no dejara que su belleza prevaleciera.

¡Venecia, verdaderamente maravillosa!

Quien tenga el privilegio de estar en ella podrá sentir que ha conocido la belleza en toda su manifestación. Hoy al recordar tan enorme experiencia se llena mi alma de júbilo, pero también siento la pena de todo el tiempo perdido. Y solo puedo terminar hablar de ella diciendo: “No vale vestidos caros, carros último modelo, brillantes en nuestros dedos, noches de intensas parrandas…

Si no tienen el privilegio de conocer a Venecia todo lo demás no existe”. Si no puedes sentir el verdadero romance de pareja en una noche de ensueños, si no pueden vivir la importancia de juntos asomarse en un balcón y ver la luna reflejada en el lago veneciano, créenme que no han conocido la verdadera razón de estar enamorados. Si no pueden sentir la nostalgia de un beso o de una caricia robada en una noche estando en Venecia, entonces no conocen el amor.

¡Eso es Venecia! Un lugar para sentir el romance en toda su plenitud. Un lugar donde de verdad nace el sentimiento más sublime de toda pareja.  ¡Venecia es una ciudad que no se puede olvidar!

XVI- Camino a Florencia

Florencia cuna del arte

Como todas las mañanas me desperté muy temprano para sentir el agua caliente que reforzara mi cuerpo y recoger finalmente mi maleta, nuestro viaje tenía que continuar.

Me sentía bien. La noche anterior, había hablado con mi hermano, el Flaco, y pude contarle de todo lo que había conocido y, lo más importante, pude enviarle todo mi cariño a mis dos queridos sobrinos.

También tuve la alegría de hablar con la Rubita, que sorprendentemente me llamó. Algo vibraba dentro de mí y era el reconocimiento del amor que sentía hacia las personas que ocupaban mi vida, mis hermanos, sobrinos y por supuesto mis amigas.

De todos ellos podría escribir mucho pero en esos momentos solo podía decir que, para mí, todos han sido fuente de muchas cosas bonitas y volvía a darle las gracias a Dios por haberme dado la dicha de tenerlos.

Hablando de la “amistad” Sé que la vida nos ayuda a tener personas a nuestro lado. A lo largo del tiempo, nos damos cuenta que muchas pasan y no dejan algo que hagan sentir su ausencia. Otras, se graban para siempre en nuestro corazón y, pase lo que pase, siempre quedarán ahí, dentro de uno. Entonces sabemos que nunca se alejarán.

Recordar y echar mucho de menos a mis hermanos y sobrinos por ley natural es comprensible. Pero llevar el sentimiento de recordar aquellas personas que han sido y seguirán siendo “amigas o amigos” es algo que nos debe de dar una gran alegría y también felicidad.

¡Los contados amigos que tengo, han sido suficientes para llenar muchos de mis momentos de alegría y también de penas!

Descubriendo el pasado

Comenzamos el viaje hacia Florencia dejando atrás la Región del Véneto. Como de costumbre, me acomode en mi asiento y apoye mi rostro en la ventanilla panorámica que me permitía ir disfrutando de cada espacio del paisaje que se asomaba a través de ella.

El viaje hacia Florencia fue, hasta ese momento, el más placentero y bonito. Cruzamos la cadena montañosa de los Apeninos, atravesando túneles y corriendo por modernas y anchas vías que me recordaban las carreteras de la Florida.

Las montañas no eran tan altas como las que había conocido, pero el paisaje era hermoso. No puedo explicar el  por qué, pero siempre he sido una amante de las montañas. Siento algo muy especial cuando estoy en ellas que me hace pensar que es el más hermoso de los paisajes que la naturaleza nos ha podido ofrecer. Ya en el camino, nuestra guía nos informó que, al llegar a Florencia, empezaríamos inmediatamente nuestro recorrido para poder acercarnos a todo lo majestuoso de su historia y cultura.  Solo estaríamos un día y teníamos que aprovecharlo al máximo.  Al escuchar a Mónica comprendía que tenía que repasar algunos escritos que había llevado conmigo y donde podía sacar algo de la historia de esta extraordinaria ciudad y cuna de todas las artes.

Donde los grandes arquitectos de la cultura artística se hicieron partícipes en cada espacio, en cada época.

Si Venecia representaba para mí el “romanticismo de pareja” Florencia representaría la “belleza de la cultura”. Y no podría entender un pueblo si se niega el derecho a conocer, como tampoco entendería al hombre si su capacidad no lo llevara hasta este conocimiento. Porque ser culto no es una ofensa, es saber vivir con elegancia y honesta personalidad.

La Catedral

Al llegar a Florencia, hacía una agradable frialdad, como en las otras ciudades que ya habíamos estado, pero no llovía, por lo que la pudimos  disfrutar en forma tal que, al final, nos dejó el deseo de regresar para estar más tiempo en ella.

Como es de esperarse, nuestros primeros pasos nos guiaron a la catedral de Santa María del Fiore, otra obra de arte hecha toda de mármol de un color verde claro. La historia cuenta que se comenzó a fabricar en el siglo XIII y su nombre se traduce como Santa María de las Flores refiriéndose a la flor de lirio que es el símbolo de Florencia. Sin embargo, otros documentos encontrados del siglo XV afirmaban que la “flor” se refería a Cristo.

Los datos históricos fluían con extremada rapidez por el poco tiempo que teníamos y me era imposible recordar o anotar tanta información en unos minutos, la suerte fueron mis escritos que había leído rápidamente en el autobús. Quedé fascinada con el relato y opté por escuchar, prometiéndome que, cuando regresara a casa buscaría más datos y libros para comprender mejor lo que ese día yo estaba escuchando. Al terminar de cada día, le daba gracias a Dios por haberme ofrecido la ocasión de vivir esos momentos que llenaban mi alma. Y en un momento que puede estar sola conmigo misma comencé a decirme:

”Dios mío, Dios mío, tanto que me has proporcionado y tampoco que te doy. Me diste la vida a través de mis padres, me diste el alma para amar y el entendimiento para saber que era  amada. Estúpida de mí por no haberlo reconocido cuando más lo necesitaba. No tengo millones, pero me has dado en la vida la oportunidad de sentirme millonaria. No tengo palacios, pero me distes un hogar lleno de respeto y amor.

No tengo reino, pero me diste lo suficiente para sentirme reina entre las reinas. No siento frío porque me cobijaste y no siento calor porque me diste la brisa para refrescarme; pero lo más importante, cuando hube perdido la fe, tú la estás reforzando. ¡Gracias Señor!”

Al continuar el recorrido por la Catedral, me di cuenta de que había algo que no podría hacer aun deseándolo y era el subir hasta la cúpula para ver el paisaje de Florencia. Algunos de mis compañeros de viaje lo hicieron y, al regresar, nos decían con orgullo que habían subido y bajado 430 escalones. Al escucharlos no pude por menos que reírme, pensando: “si lo hubiera intentado, como cuando quise bajar al Cañón del Colorado, creo que aún hoy día estaría por la mitad del camino o en un hospital tratando de salvar mi corazón”.

Después de la Catedral nos fuimos a conocer el exterior del Baptisterio donde apreciamos y admiramos la famosa Puerta del Paraíso, como así la llamo Miguel Ángel. Diez cuadros de escultura representando cada uno de ellos un capítulo del antiguo testamento.

La Puerta del paraíso está en la parte este del Baptisterio de Florencia, frente a la catedral y es una de las obras más destacadas del Renacimiento. Completamente dorada, conservándose hoy los paneles originales en el Museo Dell Ópera del Duomo.

El Cristianismo y las Artes

Si hay algo destacado en la cultura y las artes del viejo mundo, es que todo lo que inspiró a los grandes de aquellos tiempos provenía del legado del Antiguo Testamento.

Es bien cierto que el Renacimiento fue la época más importante de toda la historia de la humanidad, en lo que se refiere a la herencia artística que hoy me daba el privilegio de conocer. Pero tenemos que reconocer que los grandes artistas inspiraban sus obras en las historias y los personajes de la Sagrada Escritura.

¡Qué pena que muchos no deseen conocer!

Grandes fueron los artistas que produjeron obras de incalculable riqueza. Sin embargo, al final de mi viaje, no me quedó dudas de que el mayor de todos fue y será siempre Miguel Ángel.

Hoy, cuando recuerdo cada espacio y cada obra que tuve la dicha de conocer, mi alma reboza de una indefinible felicidad porque:

¿Qué otra fuerza renovadora del alma puede haber sino el conocimiento de la magia de lo divino? Y, lo divino se refleja también en las artes.

Todos llevaban en sus pinceles y en sus martillos las historias y los hechos que rodearon la vida de los cristianos, antes y después de Cristo. Esto lo engrandeció y sublimó. Alguien me dijo un día que yo me había enamorado de Italia y le contesté:

“No solo de Italia. También de todos los grandes artistas y, principalmente, de Miguel Ángel”.

Pude ver su rostro en un retrato pintado. Era un hombre de facciones toscas con una nariz horrible. Pero, fue un genio y la historia seguirá hablando de él como uno de los mejores, si no el mejor.

Piazza della Signoria

Continuamos nuestro recorrido y llegamos a la famosa Plaza de la “Signoria” que su extraordinario efecto es las maravillosas réplicas de esculturas de los más grandes y nombrados escultores de todos los siglos. Las estatuas de la Plaza de la Señoría no sólo son en sí mismas un elemento  decorativo de altísimo nivel, sino que representan también un verdadero y propio ciclo alegórico laico, único en su género en el mundo, que inspiró a los gobernantes de las ciudades que llegaban hasta el Palacio Viejo. 

La Plaza de la Señoría, como se ha de llamar en español, es la plaza central de Florencia y es la sede del poder civil con el “Palacio Viejo” y está ubicada en la parte central de la Florencia Medieval, al sur de la Catedral de Santa María de la Flores y a pocas decenas de metro del famoso Puente Viejo y del rio Arno.

En ella se puede admirar réplicas de famosas esculturas que al paso del tiempo sustituyeron las originales por medida de seguridad y para protegerlas de los estragos de la naturaleza.

La plaza en si representa un museo al aire libre que para el que la visita tiene la oportunidad de entender la excepcional belleza de un pasado próspero en las artes y tesoros arquitectónicos de gran valor, algo que se puede percibir en toda Florencia. Ciudad famosa en toda su magnitud desde la antigüedad y que la hace el centro cultural más importante de Italia.

Por legítimo derecho, es la cuna del arte y también del idioma italiano, convirtiéndose entonces patrimonio artístico de un incalculable valor. Allí fue donde surgieron los personajes famosos de todas las artes, tales como Giotto el gran pintor. Como también Dante Alighieri que por derecho propio, fue llamado el padre de la lengua italiana.

Aun si nuestro conocimiento cultural es limitado, estar en esa plaza y admirar las réplicas de las esculturas allí presente es algo verdaderamente especial y llena de un infinito deseo de conocer más la historia del pasado que vive reflejada en esas obras.

Las más notables fueron La Fuente de Neptuno y El Rapto de las Sabinas. Haberlas podido apreciar y aunque guardan historias difíciles, me dio la oportunidad de conocer la grandeza de los hombres de aquellos tiempos.

La Academia

Ya entrada la tarde, nos preparamos para el momento de visitar la Galería de la Academia. Al fin me iba a encontrar para admirar de cerca la gran escultura del David de Miguel Ángel. Cuantas veces había escuchado relatos de lo que se siente estar frente a esta gran obra. Como un día me dijo un amigo al referirse al momento en que tuvo la dicha de poder estar allí:

“Cuando te paras delante del David se te paraliza todo el cuerpo y te quedas extasiado como si alrededor tuyo no existiera algo más”

Me había preguntado muchas veces que sentiría al verla. Quizás, si hubiese sido una persona demasiada simple me limitaba a decir que solo estaba delante a una “estatua” ¡Pero sabía que no iba a ser así!

Entramos a la Academia y después de un meticuloso registro, se nos informó que no podíamos tomar ni fotos ni películas. En ese momento uno de mis compañeros de viaje se me acerco y me dijo en voz muy baja:

“A la izquierda, en el otro pasillo, está el David”

En efecto, al fondo de aquel largo salón, erguido y gallardo, alumbrado por una luz tenue pero brillante, estaba el David de Miguel Ángel.

No podíamos decir palabra alguna, todos los que estábamos fuimos alcanzado por el impacto emocional que representaba fijar nuestros ojos en tan majestuosa figura.

El David, representaba para mí, en ese momento, la mayor inspiración realizada por el gran escultor Miguel Ángel Buonarroti. Pero también la culminación de uno de mis más anhelados sueños. La creación de tan magnífica obra, según la historia, hubo haber comenzado en 1501 y finalizada en 1504. La escultura representaba al Rey David bíblico en el momento previo a enfrentarse con Goliat. Los historiadores la resaltaban como una de las esculturas más famosas del Renacimiento. Fue difícil para mí imaginar que un día iba a estar frente a esta maravillosa obra de arte.

¡Pero allí estaba, ya nada ni nadie evitaría que estuviera ante el!

Al ver al David, pude sentir que algo superior tocaba toda la fibra sensible de mí cuerpo. Estaba allí, delante de una de las grandes obras del arte, tal y como lo había soñado en muchas noches de mi vida. En ese momento me estaba dando cuenta que necesitaba muchos instantes como este, que de cierta manera, me hacía reflexionar como también pensar que todo lo del pasado no fue malo y que encierra misterios llenos de incalculables valores haciéndolo de cierta manera maravilloso.

Teníamos todo el tiempo para observar y admirar cada pedazo de aquel mármol blanco que había trasmitido vida a esa figura que la sentía sublime. Y entonces recordé que una vez había leído: “Miguel Ángel creía que en cada bloque de mármol que él trabajaba existía un alma”  ¡No se equivocó!

¡Sí, tuvo ese sentimiento artístico, el cual solo nace en los privilegiados!

Todos los que estábamos no articulábamos palabra alguna, solo se escuchaba el susurro de muchas voces que decían las mismas expresiones. Algunos comentaban de sus fuertes manos y la forma de sus pies que eran extremadamente enormes y que no coordinaba con la sutileza del rostro y la belleza del cuerpo varonil.

Me dediqué a detallar las piernas, que de lejos, parecían destacar la sombra de los bellos masculinos. En los brazos fuñidos por la ira, se veía resaltar las venas que corrían en ellos.

Según la historia, la lucha interna entre Miguel Ángel y el Vaticano era por el resultado de la decisión del escultor de recoger cadáveres, ya enterrados, para estudiar su anatomía y así darle vida a sus esculturas. De ahí se tiene que entender el porqué de tan perfecta manifestación del cuerpo humano. Pero existe una incoherencia, la cual fue destaca por una de mis compañeras de viaje al tiempo que dedico en examinar la parte genital del David:

-Miren – dijo con sorpresa - noten que no fue circuncidado a pesar de ser judío.

Efectivamente, pudimos darnos cuenta de ese detalle. Alguien detrás de mí no pudo reprimir una sonrisa y no tuve por menos que hacerlo también. Esta aparente incoherencia ha sido justificada por algunos críticos e historiadores, por la visión que tenía el arte renacentista del ser humano menos ligado a la religión y más a los valores de la belleza. Esta razón es más que justificada, al menos lo entiendo así y pienso que a veces las artes se tienen que separar de toda idea ideológica y religiosa.

Quizás mis amigos judíos no piensan igual pero es real. ¡El David fue creado para todos! 

¡Habíamos conocido al David! Salimos de allí llenos de euforia y regocijo. Sabía que no sería fácil de explicarlo cuando llegara a casa porque son muchos los que no entienden la grandeza del pasado, el arte y la cultura pero, lo intentaría porque valía la pena hablar de él.

Recordé en ese momento cuando, a mi regreso de mi viaje donde por primera vez estuve en el Cañón del Colorado, le trataba de explicar a mi padre lo grandioso que había sido estar delante de esa maravilla del mundo moderno.

Mi padre, con un gesto que nunca voy a olvidar, comenta: “No sé qué importancia pueda tener un cañón para sentir tanta emoción”.  Comprendí, para mi asombro, que mi padre pensaba que me refería a uno de esos cañones que se utilizan en las guerras.

Hoy me siento orgullosa de mí misma pues aun siendo quizás igual que mi padre supe sentir y apreciar lo maravilloso de lo que había conocido.

Ya estábamos llegando al final del día, nuestros cuerpos sentían el cansancio normal de todo lo que habíamos caminado, pero nos sentíamos felices.

Finalizamos nuestro recorrido por Florencia, bordeando el rio Arno, por donde un día había entrado el bloque de mármol en el cual Miguel Ángel creó el David. Al volver la vista, pude ver por última vez el Puente Viejo (Ponte Vecchio). La noche se me antojaba preciosa y llena de misterios imposibles de describir.

Cuanto había soñado con aquel momento y al recordarlo hoy, aumenta mi sentimiento de que vivir es un privilegio que no podemos negarnos y conocer la historia del pasado en las artes es tan maravilloso como la misma vida. Sin embargo, como dije en un principio, lo hice demasiado tarde.  A mi lado pude darme cuenta que se unía a nuestro grupo, por casualidad, una señora acompañada de una joven que se notaba cansada y distraída – y no tuve por menos que preguntarme - ¿Acaso esta joven sabe el significado de lo que estaba conociendo?

No – contesté a mi propia pregunta – Esta joven no entiende el valor de lo que estaba delante de su vista. Sin embargo sentía un deseo infinito de quedarme allí.

Esto me hizo recordar una anécdota que nunca he podido apartar de mis recuerdos. “Habiendo contraído matrimonio con el único amor de su vida, el que sería su esposo consideró que pasar la luna de miel en Italia sería el mejor y mayor lugar romántico para ellos.

Al regreso y al pasar algún tiempo después tuve la oportunidad de preguntarle a ella: ¿Cómo la pásate en Italia, te gustó, lo disfrutaste? - A lo que ella muy inocentemente me contestó: “¡Imagínate! Me llevó a ver piedras y ruinas” Hoy me atrevería a preguntarle: ¿Lo podrías hacer de nuevo?

Sé que ella creció en un mundo demasiado moderno y no la juzgo por ello. Y sé que si tiene la oportunidad de leer mi libro sabrá de quien estoy hablando. Volví a mirar hacia atrás, quise grabar en mi mente la vista hermosa que tenía la dicha de poder observar. Deseaba llevar en mis pensamientos cada pedazo de piedra que había tenido el privilegio de conocer y sentir.

Mi encuentro con San Francisco de Asís

El jueves, como estaba programado, saldríamos camino a Roma, pero antes haríamos una parada para visitar san Francisco de Asís. Siempre me había fascinado la historia de este gran monje y, mientras avanzábamos, traté de recordar todo cuanto había conocido sobre su vida y su sacrificio por cumplir y llevar la palabra de Dios a sus feligreses.

La Basílica Papal de San Francisco está situada en Asís, en la región italiana de Umbría y es Patrimonio de la Humanidad desde el año 2000. La basílica tiene gran importancia desde el punto de vista religioso, pues es la sede de la Orden Franciscana. La misma era una parada fundamental para todos los que, como nosotros, viajábamos hacia Roma.

Al recordar algunos pasajes de la vida del monje y estar allí me impactó la grandeza del recinto religioso comparada a la vida humilde que acompaño la vida religiosa de ese hombre lleno de una intensa bondad. Él había manifestado siempre su deseo de que a la hora de su partida su cuerpo descansara en la cima de esa bella colina. Me di cuenta que había cometido el error de imaginarme que me encontraría con una iglesia pequeña, sencilla y llena de muchos recuerdos del monje.  San Francisco fue un religioso sencillo y humilde. Ver sus túnicas y zapatillas basta para entender el corazón de un ser humano que sólo deseaba proclamar a Dios y su hijo Jesús. No pude entender la suntuosidad del templo que guardaba sus restos. Aunque hoy sea un convento de los hermanos Carmelitas debió de haberse hecho destacando la grandeza de la vida del sacerdote. Las historias que se han narrado del monje humilde nos enseña que su vida cristiana nació después de haber sido encarcelado por unos meses a causa de una participación en un altercado entre las ciudades de Asís y Perugia.  Hijo de un rico mercader, Francisco fue un joven mundano de cierto renombre en su ciudad natal. Tras el encarcelamiento, aquejado por una enfermedad e insatisfecho con el tipo de vida que llevaba, decidió entonces entregarse al apostolado y servir a los pobres, transformando su propia vida en la de un ermitaño. Entonces, comenzó a predicar la pobreza con valor y propuso un mundo de vida sencilla, basada en los ideales de los Evangelios.

Su modelo de vida religiosa fue aprobado por el papa Inocencio III, quien lo ordenó diácono de la iglesia católica, otorgándole el permiso para predicar. Con el tiempo, el número de sus seguidores aumentó a medida que su palabra llenaba el alma de los fieles. Su dedicación a la vida verdaderamente cristiana lo llevo a formar una orden religiosa que por siempre hemos conocido como los Franciscanos. No bastándole esto, también creo la orden femenina que recibió el nombre de Clarisas.

San Francisco de Asís fue canonizado dos años después de su muerte, el 15 de Julio de 1226. Sus sucesores lo admiraron tanto por su modelo de austeridad como por su sensibilidad poética. Hizo de su vida un legado de humildad y le dio a la cristiandad la divinidad del verdadero cristianismo. Por eso vuelvo a pensar que cuando pude ver sus túnicas y sus zapatillas, comprendí que la suntuosidad del templo no era la verdadera representación del que fue un humilde predicador de la palabra de Dios. Siempre había sido una devota de la vida del monje y había dedicado mucho tiempo en leer sobre su vida y hoy la recordaba con verdadera emoción. Por  lo que había representado y seguiría siendo para nosotros los cristianos. Si la tierra estuviese llena de muchos San Francisco, el mundo sería maravilloso porque entonces viviríamos viéndonos unos a los otros como somos en realidad, sin engaños, sin mentiras, sin intrigas. Los impíos no estarían en las calles, los ladrones no tendrían algo por qué robar. Los niños siempre serian felices, los padres seguirían juntos con amor y respeto. Los ricos ayudarían a los pobres y entonces todo sería perfecto.

XVII- Llegada a Roma

La ciudad eterna

Llegamos al hotel como estaba programado y enseguida pude darme cuenta que estaba bastante alejado de la Roma antigua. Esto me desilusionó un poco porque me impedía estar cerca de lo que deseaba conocer y disfrutar. Pero, al ver la comodidad de mí habitación y lo agradable del comedor, pensé que no hay distancia que no se pueda alcanzar. Todos nos acomodamos y, a las ocho de la noche, ya estábamos sentados para cenar. En Roma íbamos a estar hasta el domingo por la mañana, así es que teníamos bastante tiempo para descubrir toda su belleza y toda su historia.

Roma, Ciudad de grandes historias

Ya todo estaba programado para el día siguiente, viernes. Nuestros primeros pasos serían dirigidos al Vaticano. Me sentía asustada y a la vez ilusionada pues, por muchos años, había escuchado opiniones distintas sobre el efecto que se sentía al visitarlo.

Estas opiniones venían de personas que habían tenido la oportunidad de estar dentro de las paredes del Vaticano. Quizá sin entender el significado de las historias que hizo temblar, en muchas épocas, a la iglesia Católica. En la cual hubo muchos que la honraron y otros la ultrajaron con las más infames de las actuaciones.

Esas personas que hoy recuerdo, se mostraban sorprendidas y hasta asqueadas de las riquezas y suntuosidad que demostraba la principal iglesia de Dios, en comparación con el hambre y la miseria que aún prevalece en todos los confines de la tierra.

¡Para ellos, el Vaticano no era la verdadera representación de Dios y Cristo en la tierra! Y esto me asustaba.

Estaba deseosa de llegar para tratar de entender por mí misma lo que significaba y entender el por qué el contraste era tan incomprensible. Lo que no podía imaginar esa noche es que iba a tener sentimientos encontrados. Hasta pensar que no sería fácil encontrar las palabras correctas para expresar lo que de verdad sentía dentro de mí.

El Vaticano, el poder del cristianismo

Gracias a que integrábamos un grupo de turismo, tuvimos la ventaja de entrar al Vaticano sin soportar una espera interminable. A la derecha de nuestra entrada, vi a cientos de personas haciendo colas inimaginables para lograr lo que a nosotros fue muy fácil hacer. Nunca antes en mi vida, había visto una fila tan grande de personas en espera para entrar a un lugar desconocido. No quise exagerar, pero la fila se extendía desde la misma entrada a la Basílica, dándole la vuelta a la Plaza de San Pedro y se perdía en la lejanía por las anchas aceras que llevaban a la ciudad. Comenzamos nuestro peregrinar por lo que sería, hasta el día de hoy, la experiencia más inolvidable y a la vez la más difícil de toda mi vida.

Iba por el camino que podía llenarme de luz pero también de penumbra… y como un día dijo Charles Chaplin:

“Busca lo que hay de bueno en todo y todos, no hagas de los defectos una distancia, y si, una aproximación”. - Entré decidida a encontrar lo bueno y no hacer una distancia de los defectos.

Camino hacia La Capilla Sixtina

Al momento de nuestra entrada llegamos a un patio interior que a su alrededor se exhibía ciertas esculturas, algunas pequeñas y otras más grande. En el centro, un cantero lleno de flores azules adornadas con hojas verdes que brillaban por el cuidado de las mismas. A un lado pudimos ver pecada en la pared una ancha flecha de madera que indicaba el camino hacia la Capilla Sixtina. Al cruzar ese aviso comenzó para todos la mayor experiencia no antes vivida.

El pasillo encantado

Había conocido a través de la lectura la existencia de Los Museos Vaticanos, conocidos como el más grande en el mundo. Sabía que en ellos se exhibían pinturas y esculturas de inmensos valores. Colecciones de artes adquiridas por algunos influyentes papas durante los siglos XIV y XV cuando el mundo Europeo se vio cautivado por el desarrollo cultural del Renacimiento. Por recordar algunos, según notas sacadas de muchas informaciones adquiridas con el tiempo, El Museo Pio-Clementino, este se debe a Clemente XIV y Pio VI. El papa Gregorio XVI fundó el Museo Egipcio. Existiendo así diferentes secciones, en el Museo Vaticano están también La Galería de los Candelabros, la Galería de los Tapices y la Galería de los Mapas Geográficos. En esta última Galería se reúne 40 cuadros reflejando los mapas geográficos de los diferentes territorios italianos basados en los dibujos del fraile y geógrafo Ignazio Danti. Habiendo sido el papa Gregorio XIII quien ordenara estas obras con el propósito de adornar las paredes del Vaticano.

Impresionantes son las Galerías de Imágenes del Vaticano, donde hay las obras de grandes artistas como, Giotto, Gentile da Fabriano, Beato, Leonardo y muchos otros.

Todas hicieron que mi imaginación volara hacia un mundo desconocido. Pero en ese peregrinar por ese gran pasillo lleno por personas y donde mis ojos podían ver tantas bellezas de arte, las más que me impresionaron y quizás las menos elocuentes, fue aquellas que pude ver en lo alto del techo. Pequeños oleos que al verlos no se podía dudar que habían sido hechas en relieve pudiendo saber después que en verdad eran pinturas totalmente lisas. La otra fue al pasar por el frente de la que se veía a Jesús parado, con un pie apoyado en una piedra, y a medida que caminaba su mirada continuaba mirándome. ¿Cómo es posible? – Solo pude pensar.

Las obras de arte con las que tropecé en mi camino hacia la Capilla Sixtina me causaron las mayores de las impresiones y la grandeza del hombre de aquella maravillosa época. Pero, al entrar a La Capilla Sixtina pude sentir una emoción paralizante. Si había creído ver en el David la creación suprema de Miguel Ángel Buonarroti, me percaté entonces de mi tremenda equivocación.  Si hubiera usado un sombrero sobre mi cabeza me lo hubiera quitado como tributo de respeto y admiración. Sin ser realmente un pintor, no obstante, supo darle vida a la historia de la creación

¡Y qué decir del Juicio Final!

No sé cómo poder explicar el sentimiento que llenó todo mi ser, me sentía una simple e insignificante mujer que estaba frente a otra de las más grandes maravillas de las artes. El silencio llenaba todo aquel recinto tan lleno de historias. Tal parecía que toda aquella estancia estaba completamente vacía. Solo se podía sentir el suspiro de algunos o una palabra tenue salida como expresión de admiración estando parada frente a tan maravillosa pintura. Pude ver como cada uno de los que estábamos no podíamos quitar la vista de cada pedazo de aquellas paredes.

¡El Juicio Final es la obra cumbre por excelencia de un verdadero genio! No había que decir palabras. Lo estaba viendo y más aún, lo estaba viviendo. Me estremeció al ver el rostro de Dios. No era el mismo que había visto en toda mi larga vida. Este era un Dios enfurecido y lleno de ira. Su cuerpo no era frágil, sino que era rudo y fuerte. Así, quizás, lo sentía el gran artista o quizás era la viva representación de un Dios dañado por todos los que han sido infieles.

En un momento cerré mis ojos. Pude sentir que todo mi cuerpo se paralizaba por la gran emoción de estar allí y me pregunte: ¿Cómo podría grabar en mi mente cada pedazo de esas pinturas para nunca olvidarlas? Aun el ser humano menos sensible puede dejar de sentir el significado de tener la dicha de conocer tan hermosa obra de arte.     

No se puede negar que la Capilla Sixtina es la estancia más famosa del Palacio Apostólico del Vaticano. Para mí, el haber estado en ella será siempre el mayor y más sublime de los recuerdos que siempre llevaré conmigo. No me equivoco al decir que Dios me dio otro privilegio para dar gracias a Él.

Haber caminado por ese suelo donde tantas historias papales se guardan era más que suficiente para sentir el paso del tiempo y más aún, lo que significó en la historia de la iglesia católica. Después de nuestro paso por la Capilla Sixtina, nos llevaron por el mismo camino que los cardenales recorren cuando un papa muere y llevan su cuerpo para darle cristiana sepultura.

Así pudimos llegar a la Basílica de San Pedro. Pude darme cuenta que todos los que allí estaban lo hacían con respeto y sólo se escuchaba el murmullo de las voces. Pensé que, quizá, había personas de toda parte del mundo y también de diferentes creencias religiosa. Sentí que éramos como una sola persona dentro del enorme templo, el que recorrimos sin perder el más mínimo detalle.

La Basílica de San Pedro

No podía apartar de mi mente el interés que me motivaba a conocer cada rincón de esta hermosa Basílica, comprendí que mientras otros lo hacían con la típica curiosidad del visitante, mis ojos buscaban las grandezas y las riquezas.

La Basílica de San Pedro, no sólo es por legítimo derecho considerada como el lugar más sagrado del catolicismo.

Ocupa la posición única en el mundo cristiano y como la más grande de todas las iglesias de la cristiandad.

Su suelo interior está caracterizado por unos grandes mosaicos pintados y dentro de ella podemos apreciar unas de las obras más famosas del mundo, el “Baldacchino” de Bernini y la famosa escultura de “La Pieta” de Miguel Ángel.

Ver las riquezas reflejada en el arte a través de mis ojos, la grandeza del Altar mayor, todo hecho de bronce oscuro y donde supuestamente debajo del mismo descansan los restos del Apóstol San Pedro, los grandes pasillos que formaban la cruz, representando la misma cruz donde fue crucificado Jesucristo, hicieron estremecer todos mis sentidos.  Pude darme cuenta que entre sus paredes, el Vaticano, es como una fortaleza donde se guarda muchas de las riquezas acumulada por siglos de la historia cristiana, pinturas y esculturas de un valor incalculable. Es bien cierto que es difícil asimilar el contraste de “riquezas” con “pobrezas”, pero mis pensamientos fueron más allá de lo imposible.

El poder de las Artes

Si solo pudiéramos entender la historia de aquellos siglos entonces nos daríamos cuenta de lo que en verdad significa todas las manifestaciones artísticas, no solo en el Vaticano, sino en todas las demás edificaciones que se alzaron para establecer la fuerza y el poder de la cristiandad.

Es fácil emitir palabras de crítica de la Basílica pero: ¿Acaso podemos olvidar la Catedral de Sevilla, La Catedral de San Patricio y también la Catedral de Milán y otras muchas más que ocupan espacios majestuosos en diferentes lugares del mundo antiguo y moderno?

Por nombrar algunas más de ellas: La Abadía de Westminster, en Londres Inglaterra. La Abadía de los hombres Caen, en Normandía y Las iglesias Ortodoxas en otras partes de Europa.

En aquellos tiempos era menester edificar grandes templos para solidarizar el poder de los obispos, máximos dirigentes de la cristiandad, siendo esta una de las mayores vestiduras para representar la entidad religiosa antes del papa.

El derroche de objetos de arte transforma las paredes y los suelos de todas las iglesias en un museo digno de conocerse aunque cause emociones encontradas y algo difícil de poder explicar. Pudiendo entender que todas esas edificaciones cristianas del pasado pudieron ser adornadas con las más exigentes e importantes obras de los grandes e inolvidables representantes de los mismos.

¿Quién no daría todo el oro del mundo para poder tener en una pared una pintura de Miguel Ángel o de Da Vinci?

¿Cómo podemos juzgar la maravillosa escultura de La Pietà que engalana una de las paredes del Vaticano? Pero lo más importante: ¿Cómo podemos juzgar el pasado si en nuestros tiempos tenemos las edificaciones más extraordinarias de la vida moderna? ¿Acaso también tendrían que haber sido modestos?

¿Quizás debimos haber repartido el costo de las mismas?

Hombres sin juicio de razones que juzgan sin ver lo que tenemos en nuestras vidas de hoy comparándola con las de antes. ¿Qué haríamos con los grandes rascacielos de Nueva York donde se esconde el mundo económico de nuestros tiempos? ¿Acaso no tenemos el derecho de poseerlos?

La colección de libros del Vaticano

Después de ver las maravillas del arte en aquella pomposa iglesia mi mente se fue al recuerdo de la muy famosa Biblioteca del Vaticano, la cual no tuve el privilegio de poder conocer por el límite de tiempo que teníamos en nuestra excursión.

Lo que más me impresionó fue confirmar la existencia bien conocida de la milenaria colección de libros del Vaticano, establecida oficialmente en el 1448 por el papa Nicolás V, cuya presencia es de gran importancia científica según los historiadores. Las colecciones de arte, libros, archivos e historias milenarias que se han conservado y que han sido exhibidas al público con ciertas limitaciones, también incluyen historias de varios países, culturas y religiones.

Por desdicha no toda esa colección de libros está abierta para nosotros los feligreses que hemos mantenido la Fe, no solo en Dios sino igualmente en Jesús Cristo y en el Espíritu Santo, como también en los cientos de hombres y mujeres que, calzando las zapatillas del pescador como san Francisco de Asís, supieron llevar el mensaje de la cristiandad a todos los confines de aquellas tierras. 

Lo irónico de todo es que en el museo vaticano se mantiene oculta, con significativa opinión, la colección de libros los cuales aparecen en una lista como los “Libros Prohibidos”.

Esta es una lista de obras que la Iglesia Católica consideró como libros que van en contra de la fe. En un principio se establecieron normas con la censura de ciertos libros y de esa manera se prevenía la lectura de aquellos que consideraban “enemigos”.

El listado de libros prohibidos era muy amplio ya que incluía hojas y folletos y hasta obras de varios volúmenes. Lo más paradójico del asunto es que no solamente eran rechazados los libros que iban en contra del dogma católico, sino que entre ellos se incluía la lectura de la propia Sagrada Biblia, el libro por excelencia para todos los cristianos el cual estuvo prohibido hasta mediados del siglo XVIII.

El argumento principal era que la Biblia estaba escrita en latín y no era fácil de entender, por lo que se podría prestar a malas interpretaciones por parte de los fieles.

La última edición de los Libros Prohibidos fue en el año 1948 y, hasta 1961, se siguieron agregando títulos. Pero en 1966, al finalizar el Concilio Vaticano II, se decretó que no se siguiera renovando la famosa lista.

Entonces se abrieron todas las páginas de las Sagradas Escrituras que, con el tiempo fue traducida a todos los idiomas de la tierra.

De todas maneras y para evitar futuros enfrentamientos el Vaticano hizo pública algunas nuevas regulaciones con respecto a las obras literarias que puedan dañar la fe cristiana, estas regulaciones están incluidas en el llamado “Código de Derecho Canónico”.

-“Sin causa justa y razonable, no escriban nada los fieles en periódicos, folletos o revistas que suelen atacar a la religión católica o las buenas costumbres; los clérigos y los miembros de institutos religiosos solo pueden hacerlo con licencia del Ordinario del lugar.”

-“Compete a la Conferencia Episcopal dar normas acerca de los requisitos para que clérigos o miembros de institutos religiosos puedan tomar parte en emisiones de radio o de televisión…” y continúa.

Ya una vez en las afuera de la Basílica de San Pedro, me senté al lado de una de las enormes columnas que soporta el techo del largo pasillo a la izquierda de esta. Era un día caluroso en Roma y, por lo que habíamos caminado, pensé que un descanso me hacía bien.

Pude entonces ver más detalladamente la Plaza de San Pedro. Como una película repase en mi mente como llego a realizarse. Recordando que La Plaza fue creada por Gina Lorenzo Bertini en el siglo XVII por encargo del papa Alejandro VII. Rodeada por 284 columnas de un gran tamaño. Allí se hace ver la afluencia de los peregrinos a las audiencias papales, también se puede admirar el gran obelisco y las maravillosas fuentes de Bernini y de Maderno.

En 1950 fue construida la Vía dalla Conciliazione (Vía de la conciliación) con el propósito de enlazar la plaza y el Castillo Sant’Angelo (El Castillo de San Ángel) el cual pude conocer después.

Cruzando el puente de Sant’Angelo o pasando por las orillas del Tíber está la posibilidad de admirar El Castillo que lleva ese nombre. Según la historia, el Castillo ha sido ocupado como residencia papal pero también como fortaleza militar en diferentes épocas.

También ha sido refugio papal en amenazas de guerras donde peligraba la vida del papa.

En ese corto tiempo de descanso vino a mi mente todo cuanto había visto junto al recuerdo de lo que yo siempre había sabido que existía, pero que nunca había tenido la oportunidad de confirmar.

La muy famosa colección de libros que se resguardan en la Biblioteca Vaticana me hizo recordar cuando yo era demasiado joven comencé hacerme preguntas de porqué la iglesia, “mi iglesia”, siempre me negó el derecho a leer las Sagradas Escrituras. Incluso, mis dudas aumentaron porque otras personas tan jóvenes como yo, pero de otras religiones, me hablaban de ella y yo no sabía qué contestar. Pero, un día, la tuve en mis manos y comencé a leerla, y nunca he dejado de tener la Biblia cerca de mí y aun en momentos buenos me siento capaz de abrir cualquiera de sus páginas y leer.

¡Qué mejor manera de acercarnos a Dios si no es a través de la enseñanza de las Sagradas Escrituras! ¡Qué no están todos los evangelios escritos por los apóstoles para contar la historia de Jesús!

¡Qué fue el hombre y no Dios quien llenó las páginas del antiguo testamento!

¡Qué importa!

El valor espiritual existe en cada hoja y negarnos el derecho a leerlo es que nos hace ser miserables pues al no hacerlo estamos negando la palabra divina de Dios y del hijo.

En ella está escrito lo que Cristo ordenó a sus Apóstoles. Él no dijo que la guardaran solo para los sabios. Él no separó al ser humano por calidad del entendimiento. Él pidió que la palabra del Padre fuese llevada a todos los pueblos, a las aldeas y a los templos para el bien de todos por los siglos venideros. Los sacerdotes en un principio se negaron ellos mismos la dicha de seguir al Padre tal y como Él lo había pedido.

Ese es el comienzo del mal para toda la humanidad

Por eso hoy, nosotros seguimos arrastrando las equivocaciones y lo peor es que continuará por los siglos de los siglos pero como ya dije en una de las páginas anteriores… “creemos ser mejores que Dios”

No es difícil entender la Sagrada Escritura. Lo que es difícil comprender es: ¿Por qué los hombres de la iglesia no cumplieron con su verdadera misión? ¿Por qué los que se elegían papas no continuaron la misión de Pedro, de Marcos y demás Apóstoles?

¿Fueron excusas o errores cometidos? No encuentro razón para que hayan  ocultado tantas verdades y vuelvo a recordar la frase de Adriana Fallecí: “Hablar es una obligación” ¡Y recuerdo también La Última Cena de Da Vinci!

Aunque no juzgo, creo tener el derecho de levantar mi voz para aquellos que dudan y piensan que todo es mentira. Para los que solo se fijan en las riquezas vaticanas. Que puedan saber que no fuimos engañados por el Padre. Fuimos traicionados por los que tenían la obligación de llevarnos por el camino de la verdad.

Porque no nos enseñaron el misterio de la vida y la muerte que fue proclamada por Dios a través de su hijo Jesucristo. Porque muchos hombres se corrompieron por la debilidad de sus propios cuerpos y almas, convirtiéndose muchos de ellos en los seres más repugnantes y hasta sanguinarios en la historia de la humanidad.

Si la realidad se hubiera contado, hoy nuestras vidas serian mejor. ¿Por qué no soñar que todos podríamos haber vivido en el paraíso prometido pero que fue destruido por el egoísmo salvaje de la carne y porque el hombre no supo entender que amar era mejor que odiar?

Por esto y muchas razones son que existen las dudas y las críticas que lejos de angustiarme me hace pensar que de cierta manera he sido culpable también pues nunca debí de haberme alejado de mi iglesia y haber, quizás con palabras sencillas, dado a conocer las verdades que fueron ocultas. Es bien cierto que la Basílica de San Pedro está llena de grandes tesoros. Al igual que la iglesia de San Francisco. Pero no es motivo para juzgar sin saber.

¿Cómo podemos juzgar a Dios por lo que el hombre ha hecho?

¡Ha sido el hombre, a través de los distintos papados, que ha llenado con grandiosas obras de arte las paredes y columnas del templo mayor de Dios en la Tierra! 

Para los turistas es una gran experiencia, para los cristianos es una verdad que a veces hiere por las historias que encierra.

El papado más horrible de la historia cristiana.

Aquí es donde puedo pensar que detrás de todas esas riquezas y de la gran Biblioteca Vaticana se esconden hechos e historias horribles. Existiendo muchas revelaciones que podrían hacer temblar los cimientos de la iglesia católica. No porque piense que María Magdalena fue la compañera de Jesús, sino por las historias horribles que hubo de suceder en los peores tiempos papales.

¿Quién puede borrar las historias del papado de los Borgia?

Gracias al emperador pagano de Roma, Constantino I o Constantino el Grande, la religión cristiana fue legalizada en el imperio romano por primera vez. Comenzando así la jerarquía de la iglesia Católica, Apostólica y Romana pero también el comienzo de su expansión y dominio. 

¡Pero lo que no tiene explicación es la actuación de aquellos que la guiarían!

Ejemplo de ello son las acciones irreprochables que rodea a los famosos Borgias. Estos escribirían en la historia los más horribles acontecimientos en la cristiandad. Hubo otros pero, Alejandro VI ha sido la peor de todas según mi propio criterio y sentimiento.

Alejandro VI

La parte oscura de la vida de un papa que algunos han querido ocultar y muchos no han deseado saber creyendo que por hacerlo manchan la cristiandad.

El llamado papa realizó en su vida una magistral conducta de poder. Supo trabajar muy bien las variadas actividades que acontecían bajo su papado. Cabe destacar que para desgracia del cristianismo de aquella época corrupta y despreciable la posición papal se obtenía con enormes cantidades de “pagos” desde grandes cantidades de dinero y miles de ducados, además de favores y títulos nobiliarios dentro de la propia iglesia. A finales del cónclave un panorama oscuro para conseguir su más anhelada ambición lo atormentaba. Faltando solo cinco votos para poder ser nombrado papa y no faltándole dinero Borgia estuvo dispuesto a todo e inclusive arriesgar su capital para asegurarse un gran “negocio”.

A su mayor rival, el Cardenal Sforza de Milán, le envió cuatro mulas cargadas de plata lo cual fue aceptada y con eso obtuvo el apoyo incondicional del mismo. Al Cardenal Orsini le cedió varios castillos y de esa manera aseguró la ayuda que necesitaba de esa familia romana. Además, decidió regalar algunas abadías y mansiones. Faltando solo un voto para su elección, el mismo lo recibió del cardenal Gherardo de Venecia de manera gratuita que los historiadores lo atribuyen a su avanzada edad, tenía 96 años.

No importaba para Borgia dar todas sus riquezas si la recompensa sería muy grande cuando llegara a la mayor vestidura de la iglesia. ¡Ser papa!

En su vida personal lleno de grandes escándalos su papado. Antes y después a lo largo de su vida eclesiástica muchos sucesos lo pudieron destacar no solo por la ambición y el poder.

Según la historia su primer crimen fue cometido a los doce años de edad cuando hundió, sin misericordia, un puñal en el cuerpo de un infortunado niño. De este horrible hecho no puedo corroborar su veracidad, pero tampoco pongo en tela de juicio que haya sucedido.

Su enorme tendencia a placeres eróticos, los cuales marcaría los días turbulentos de su papado lo convirtió en el papa más despreciable como ser humano. Amantes, 10 hijos bastardos y su gran obsesión por una de sus hijas que llegó a creerse que tuvo relaciones íntimas con ella. El deseo incontenible de gobernar y llegar a obtener títulos nobiliarios lo llevó incluso a jugar con las monarquías de aquellos tiempos según su propia avaricia. No vacilaba en jugar cartas importantes entre los reinados de Francia, traicionando la lealtad incondicional de los reyes católicos Isabel I de Castilla y Fernando de Aragón. Su ambición era tan enorme que no escatimó exigir, al Rey de Francia, de casar a uno de sus hijos bastardos con una princesa real.

Desperté de mis pensamientos

María la brasileña deseaba que le tomara una fotografía donde ella apareciera delante de la Basílica. Supe en esos momentos que esa noche antes de dormir seguiría pensando sobre lo que ya estaba dentro de mí. Dejamos el Vaticano con el conocimiento de haber caminado por los pasillos y a través de las paredes de la historia de la cristiandad. Haberlo hecho ha sido algo que siempre llevaré conmigo. Pero me fui con la convicción que solo el hombre ha sido la causa de todo lo que motiva la crítica del cristianismo a través de sus iglesias.

La grandeza de Roma

Salimos con destino al Panteón, al cual ya conocía por lo que había leído sobre él y por las veces que, como siempre, lo había visto en documentales y películas.  Es increíble como Hollywood nos ha enseñado a viajar y conocer.

Cuando estuve dentro de este extraordinario templo recordé algunas de las películas que me habían mostrado sus paredes y sobre todo su enorme y bien diseñada cúpula. Aprendí que la palabra panteón significaba “templo de todos los dioses”. En Roma se lo conoce popularmente como “La Rotonda”, de ahí el nombre de la plaza en donde se encuentra. Por su grandeza, Miguel Ángel se refirió a él como “Diseño angélico y no humano”. Al salir, nos sentamos un rato en la plaza para grabar en nuestras mentes la imagen de este histórico monumento. Sin proponérmelo volví a sentir la dicha de estar allí y volví a preguntarme:

¿Por qué tantas personas se niegan el derecho de conocer y aprender? ¿Acaso es más interesante la vida mundana que la virtud de estar dentro de la historia de nuestro mundo para saber y comprender de dónde venimos y quiénes somos?

Para mí es difícil entenderlo pues creo firmemente que para todo en la vida hay su tiempo y su espacio. Aquel que no lo viva así está dejando pasar la vida sin  verdadero sentido.

El Moisés de Miguel Ángel

Del Panteón, continuamos nuestro recorrido para encontrarnos con el Moisés de Miguel Ángel. Al llegar frente a la escultura busqué enseguida la rodilla derecha, donde Miguel Ángel, al finalizar su obra, había dado un golpe con un martillo diciendo… “Ahora habla”

En aquella quietud dentro de la iglesia todos parecíamos sonámbulos por nuestro silencio y concentración. De pronto un rayo de luz entró de la nada y pudimos ver con más luminosidad cada parte del cuerpo del Moisés. Allí comprendí más por qué Miguel Ángel había sido uno de los grandes artistas de su época. Me había enamorado de Italia y sentí la misma sensación por ese hombre de rostro tosco y estatura pequeña. Terminaríamos nuestro primer día en Roma, visitando el Coliseo, las fuentes y las famosas plazas que rodean la tan dignamente llamada “Ciudad Eterna”

El Coliseo

La primera vista del Coliseo la pudimos ver a través de los pinos piñoneros, los árboles dominantes en todas las calles romanas. Quise escuchar más sobre su historia y puse mucha atención a lo que la guía nos contaba. Sin embargo, hubo algo que me fue difícil aceptar pues -quizá tratando de excusar a sus ancestros romanos – la guía afirmó, erróneamente, que la fama de los llamados “sacrificios humanos” era una clara manifestación del cine de Hollywood.

Por supuesto no estuve de acuerdo, pero me quedé callada. Puede que la meca del cine haya exagerado los espectáculos del Circo Romano, pero que los sacrificios existieron, eso no se puede negar. O, ¿cómo podemos llamar el enfrentamiento de un hombre contra una bestia salvaje como un león? ¿Acaso eso no era un genuino sacrificio humano? Al recordarlo hoy, pienso que quizá la guía no era muy amiga de nosotros los norteamericanos. Claro que no fue Mónica, pues sé que ella nunca hubiera dicho semejante argumento.

Y qué decir de los gladiadores que llenaban de excitación a las masas por sus combates por sobrevivir. ¿También eso lo inventó Hollywood? Sinceramente, no lo creo, por tal razón no estuve de acuerdo con el comentario de la guía.

Monumento a Víctor Manuel y la Plaza de Trevi

A continuación, visitamos el monumento nacional a Víctor Manuel, primer rey de Italia y la fuente de Trevi, quizás la más famosa y la más visitada. Tuve que atravesar una multitud para tirar la moneda, ¡Pero lo hice!

Dicen que si tiras una moneda, es que volverás, si tiras dos entonces consigues un amor y si tiras tres, mantienes el que ya tienes. Por supuesto lancé solamente una. En la Plaza de Trevi, descubrí un pequeño negocio que sólo se dedicaba a vender helados y puedo decir que, si algún día desean tomar el mejor helado de chocolate, tendrán que ir Roma y a en las mediaciones de la Fuente de Trevi lo pueden encontrar.

Visitamos la Roma barroca, pasando el Arco de Constantino para llegar a la Plaza de España, llena de flores y enamoradas parejas. Y, al terminar nos fuimos a la Plaza Navona, donde se encuentra la Fuente de los Cuatro Ríos, que representaba los cuatro ríos más importantes de los cuatro continentes de aquellos tiempo, destacando el Danubio (Europa), Ganges (Asia), Nilo (África) y el Rio de la Plata (América).  Fue un día inolvidable y lo que más me gusto fue que en estos días en Roma no tuve encuentro con personas desconocidos, aunque las recordaba.

Regreso al hotel, noche de viernes

Ya cayendo la noche, regresamos a nuestro hotel. Volvíamos sin sentir el cansancio porque todos nos regocijábamos por la dicha de cuanto habíamos conocido como siempre nos sucedía. Esa noche no sentí deseos de cenar y me disculpé con mis compañeros de viaje, no sin antes ponernos de acuerdo en lo que haríamos al próximo día, sábado.

Este sería un día libre en Roma. Podíamos hacer lo que quisiéramos y todos coincidimos que caminaríamos por todas las calles estrechas y llenas de historias para conocerla aún mejor.

XVIII- Momentos de reflexión

Otro momento de reflexión

Deseaba estar sola en mi habitación para reflexionar acerca de mis sentimientos hacia mi iglesia católica, apostólica y romana.  Mi intención era ser justa y consiente en mis criterios. No pretendía tampoco desestimar incluso a quienes pensaban en la forma más radical, los que no dan espacio al entendimiento de lo que deberíamos de saber y sentir sin dudas, con verdadera comprensión de lo que fue y ha sido la historia que ha rodeado el misterio de la civilización cristiana.

Tiré sobre la cama panfletos y pequeños libros que había recolectado durante nuestro recorrido. Y, entonces, saqué de mi maleta mis estrujadas notas que como ya he mencionado, siempre están conmigo. Eran recopilación de historias papales de todas las épocas que habían impactado la iglesia católica, desde Egipto y los faraones hasta El Renacimiento, quizás esto último, como ya mencione, el movimiento cultural más importante en la historia de toda la humanidad.

Siempre he pensado que las historias han sido escritas por hombres y mujeres que vivieron cada época. No podemos dudar ni asegurar si las mismas fueron reales o inventadas por las propias creencias humanas. Dar crédito a la duda seria cometer un error y dar la razón de las mismas seria quizás otro error mayor.

El Renacimiento

Por el poder desmedido del hombre por los siglos y siglos fue que todo fue más allá de toda realidad. La conquista de las regiones que separaban a Europa y el poder desmedido de los hombres se convirtieron en el peor enemigo de ellos mismos y del cristianismo. La iglesia flaqueaba ante la grandeza y la avaricia a través de los hombres que tenían la obligación de guiarla, convirtiendo lo divino en una masacre moral que destruía y aniquilaba.

Para entender la elegancia y las riquezas que están dentro de las paredes de la Basílica de San Pedro es necesario conocer las historias del pasado pero, más aún conocer lo que representó el Renacimiento en esa época para la civilización y también para la iglesia Católica.

Si no entendemos ese período en la vida humana entonces no podemos juzgar y el criterio de muchos seria casi ridículo porque no es posible alcanzar la suficiente sabiduría para poder hacer conjeturas reales. El Renacimiento es en la historia el gran movimiento cultural que se produjo en Europa Occidental en los siglos XV y XVI.

El mayor exponente de este movimiento se encuentra en las artes, aunque también significó extraordinariamente en las ciencias.

Italia fue el lugar de nacimiento y desarrollo de este movimiento que de cierta manera cambiaria al mundo antiguo. En ese periodo, el país estaba integrado por una serie de estados entre los que se destacan Venecia, Florencia, Milán y los Estados Pontificios.

La presión ejercida por Francia y España impidieron que se desarrollara la unión de estos reinos o estados, más sin embargo fortaleció la conciencia cultural de los italianos.

Durante esta época de lo que se puede llamar la “revolución renacentista”, también comenzó de cierta manera la desintegración de la cristiandad con el surgimiento de la Reforma protestante, la introducción de la imprenta y el empuje económico europeo en los orígenes del capitalismo mercantil.

Bajo este clima de renovación, en la búsqueda de sus modelos en la Antigüedad Clásica fue que el renacimiento encontró el aliento extraordinario que después se extendería a otros países de Europa.

El Vaticano en el tiempo renacentista

¿Por qué este elemento cultural que se me antoja llamar “revolución artística” llegó a las paredes de la iglesia católica? Muy simple, porque no solo se vivía un mundo renovado por las artes, también existían las luchas internas del hombre por el poder y las riquezas entre todos los pueblos de toda Europa, principalmente en Italia. El poder sobrepasaba lo divino y por tanto los monarcas de la iglesia tomaron la alternativa de luchar por ello al precio que fuese. Por eso, surgieron papas que marcaron la historia de la iglesia de forma que no podrá ser borrada jamás. La historia de Italia ha estado siempre íntimamente unida a la del papado, pero nunca como en ese periodo con casi 80 años de dominación temporal de los papas. La ambición, el nepotismo y el libertinaje desfilaron por la Basílica de San Pedro con una serie de papas con pretensiones de grandeza desmedida, llena de un cinismo desvergonzado, avaricia voraz y hasta políticas suicidas justificada con la idea de que la divina providencia los había puesto allí para precaver al mundo contra todo lo indigno.    

La historia pontificia revela poderosas contradicciones entre la moral y las costumbres al nacer la era del Renacimiento.

Los rasgos prominentes en los grandes déspotas de aquella época eran el tener una gran y refinada cultura, una inquietud incontenible por las artes pero también una pasión desmedida por el poder.   Convirtiendo entonces las iglesias en refugios dignos de reyes pero muy lejos de lo que de verdad representarían en la vida cristiana. Los vicarios de Cristo absolvían sus pecados pisoteando como tirano a quienes no se inclinan ante él y lo adoraban como un Dios.

La mayoría de aquellos papas exhibía una lujuria desmedida, una corrupción desvergonzada y una política dirigida con los fines más mezquinos que se haya podido conocer. No escatimaban los medios ni los recursos para impregnar, despiadadamente, sus ambiciones.

Pudieron llenar paredes con grandes pinturas y esculturas pero, no cumplieron con la verdadera misión que Dios les había indicado.

Me senté en la cama y aparté hacia un lado los papeles que tenía sobre mí. Mi mente flotaba con el aire fresco que entraba por la ventana, no tenía que recordar más sobre las historias papales. No lo sabía todo, pero con lo que recordaba al leer mis apuntes y con lo que había leído en el pasado sobre las historias papales me bastaba para corroborar lo que siempre había tenido la seguridad de entender.

¡No podemos unir la Fe con la historia del hombre!

¡Ni Dios ni Cristo nos dieron esa alternativa para llegar a tener una vida mejor!

Recuperando la Fe

Ya era tarde. El reloj había avanzado rápidamente y sentí el cansancio del sueño. Pero, esa noche deseaba dormir en paz conmigo misma. Podía sentir que mi Fe se había enriquecido aún más en vez de alejarme de ella. Comprendí el ateísmo de tantas personas y de otros que juzgan sin saber.

Espero que un día el entendimiento de la historia llegue a muchos de ellos y puedan aceptar que sólo el hombre, con su desmedida avaricia, ha sido el verdadero causante de la destrucción de la Fe en Dios y en Cristo. Juzgarla ha sido el peor de los errores de la humanidad. Por eso, han existido tantas luchas y guerras con el solo propósito de alcanzar el poder que ha destruido la vida de millones de seres humanos.

¡Dios no hizo imperfecto al hombre! Siempre me lo había dicho. Es el hombre quien con su libre albedrío rompió todo lo divino. Convirtiéndose así mismo en su peor enemigo.

¡Qué importa que la Basílica de San Pedro esté llena de riquezas, oro y bronce! Si en muchas almas del pasado y aún hoy existen muchos que solo son piedras y cenizas.

Aún con el peso del cansancio y el sueño dominando mi sentido queriendo dominar mi cuerpo, deseaba seguir recopilando las informaciones que tenía a mi alcance. En ese momento, sentí pena por mí de no haber sido capaz y suficiente inteligente para haberlo hecho muchos años atrás. Comprendí entonces que ahí había comenzado el camino de mis errores.

El mismo que muchos elegimos sin percatarnos de que el conocimiento de lo real nos puede llevar a una vida mejor y que, mientras estemos vivos, luchar por la verdad debería de ser la verdadera razón del amor a la vida.

El recuerdo de mi abuelo

Recordar a mi abuelo en esos días se hacía cada vez más patente. Un hombre extraordinariamente culto que había estudiado abogacía y magisterio y que me había llevado por el camino de la Fe. Lo más maravilloso del él fue que siempre había sido un ardiente amante de la historia de Cuba y un ferviente cristiano.

Hoy, puedo decir que los momentos más importante de mi juventud fueron aquellos que pasé a su lado, cuando, con su voz pausada pero segura, me recitaba las poesías escritas por el Apóstol Martí y me contaba historias de un mundo que no conocía. Entonces, me hacía sentir como si estuviera viviendo en cada rincón de la tierra que mencionaba.

Con él aprendí a ir a misa los domingos y pasé las más hermosas Semanas Santas. Con él, rezaba todas las noches el padre nuestro y el ave maría y al final repetíamos juntos: “Con Dios me acuesto, con Dios me levanto con la gracia del Espíritu Santo, Amen”.

Debo de pedir perdón por no haber seguido sus pasos en sabiduría e inteligencia. Quizá, mi vida hubiese sido más plena y más completa. No supe seguir sus consejos y cuya sabiduría no supe entender en aquellos momentos: –“Estudia, lee e instrúyete para que seas una mujer inteligente, culta y sobre todo para que no tengas que depender de los demás, que seas más que suficiente para ti misma”

Estos recuerdos y lo que había logrado comprender claramente, llenaron mi alma de una sensación que nunca podre borrar de mis sentimientos.

¡Mi iglesia si es real! y los defectos que la han rodeado por siglos a través de sus hombres no pueden entorpecer ni mi creencia ni la de todo ser humano. ¡Bendito entonces sea mi querido abuelo y bendito sean aquellos otros que si mantuvieron la dignidad llevando el nombre de Dios en sus labios!

Ese había sido mi abuelo en mi existencia, un hombre sabio capaz de entender y sobrevivir a las mezquinas ignorancias de tantos que han deseado destruir lo bueno para dejar entrar lo malo. Olvide muchas veces sus enseñanzas y lo siento profundamente y entonces recordé a mis hermanos, ellos también recibieron la sabiduría del hombre que tanto nos amó pero, qué difícil ha sido para ellos llevar en sus corazones sus hermosas palabras cuando les decía:

“Un hombre no se mide por su estatura sino por la virtud y la grandeza de su alma”

Hoy me doy cuenta de que no hubo otra verdad más grande de la que encierra esas palabras. Si los hombres de hoy entendieran el valor de sus vidas que distinta sería nuestras vidas. 

No deseo que me recuerden como una mujer escondida en los vestidos de una monja porque, sé que nunca podre calzar las zapatillas de Santa Teresita del Niño Jesús pero, mi alma está llena de emociones demasiado fuerte para renunciar a mis verdaderos sentimientos y de la que deseo no apartarme jamás.

Si el dolor de perder a mi madre me dio esta luz, ¡Bendita entonces sea mi madre que con su ida me devolvió la Fe!

Porque al sentirlo siento más amor por ella y me hace ser más fuerte y no tan frágil. Siento el peso de los años, mis piernas están cansadas, mis ojos quizás no brillan como antes; pero mi alma está llena de amor.

¡Por lo que lucharé como único lo puedo hacer! Hablar de mi Fe, la que estaba escondida y que gracias a mi viaje a Italia la volví a encontrar.

Ojalá que el “amigo” desconocido la pueda encontrar y la “Judía” de Milán la continúe sintiendo. Nunca más volveré la espalda a mi religión Católica, Apostólica y Romana, ni con dudas ni preguntas. Pero si despreciaré a todos los “degenerados y sinvergüenzas” que con la inmoralidad, las intrigas funestas y conductas reprochables han dañado los cimientos de mi religión. Humillándola, vejándola y ofendiendo mi inteligencia.   

Y sueño que un día las costosas túnicas de los obispos y cardenales se conviertan en vestimentas sencillas con las sandalias del pescador, como lo hizo san Francisco de Asís, y salgan al encuentro del pueblo hambriento de Fe y esperanza para que con palabras sencillas enseñen la doctrina verídica de Dios Padre y del hijo. Y que un nuevo papa sea honesto y sincero hablándoles con el corazón a todos los jóvenes del mundo para que sepan que creer en Dios no daña nuestras vidas pero renegar de Él sí destruye lo más hermoso que podemos tener, ¡El alma!

Y así puedan educar a sus hijos, a sus nietos para que sean hombres y mujeres de bien, sin fanatismo ni engaños. ¡Solo con amor! Porque el amor lo puede todo, mueve montañas, hace que las olas del mar no nos arrastre y más que todo nos da la verdadera felicidad. ¡Si perdemos el sentimiento del amor, estamos vacíos, estamos perdidos! Y entonces las garras de los malvados destruirán los cimientos de la tierra y lo que es peor: ¡Aniquilarán a la familia sin importar si pertenecen a otra religión!

Luchar por esta convicción debe de ser la bandera de nuestra Fe, el Himno de libertad en nuestras vidas sin tabúes ni mentiras.

El último día en Roma

Comenzamos un nuevo día con un buen y delicioso desayuno. Estábamos unánimemente de acuerdo en pasar todo el sábado descubriendo más de Roma y, con todas nuestras energías fuimos camino a nuestra meta. Tomamos el taxi para llegar a la parte más antigua, la que verdaderamente nos interesaba. 

Lo primero que hicimos fue tomar el autobús panorámico, el cual nos llevaría por todas las calles y puntos principales que, aunque ya habíamos conocido, nos parecía genial volver a recorrer. Dos cosas importantes conocimos aquel día: el famoso Castillo de San Ángel y la primera iglesia de Roma dedicada a la Virgen María.

Esta última fue la que más me impactó. Al entrar, escuché un coro de voces, que se me antojó celestial. Cantaban “Ave, Ave, María”.

Sentí deseo de llorar. Se me apretó el pecho al escuchar esa canción que llevó mi pensamiento al recuerdo imborrable de mis abuelos, allá, en Cárdenas. Cuando en la Semana Santa caminábamos en procesión por las estrechas calles con un profundo sentimiento de amor, le cantábamos todos a la Virgen.

Qué grande era Dios conmigo. En esa lejanía en que me encontraba, me dio la dicha de recordar a esos dos seres que amé intensamente, como ellos me amaron a mí. Sintió mi alma tristeza, sabiendo que había sido un error que estos sentimientos de amor no me hubieran hecho mejor.

Entonces recordé al Padre Villalonga, cuando al terminar cada sermón que dirigía con palabras sabias a los feligreses, recitaba una hermosa poesía dedicada a la Virgen:

Bendita sea tu pureza y eternamente lo sea.

Pues todo en Dios se recrea en tan graciosa belleza.

A ti, celestial Princesa, Virgen Sagrada María,

Te ofrezco en este día alma, vida y corazón.

¡Mírame con compasión!

¡No me dejes, madre mía!

Que preciosa plegaria a la Santísima Madre de Jesús. ¡Como pude ser tan incauta de abandonarla cuando en ella solo había amor!

El mismo amor que había conocido de mi madre.

En aquella iglesia sentí de nuevo tristeza y busqué la imagen de la Virgen para pedirle también:

Madre mía ¡Mírame con compasión! Aunque me he olvidado de ti y no te he llevado rosas a tu altar…

¡No me dejes, madre mía!

Después de tan sublime experiencia y mucho caminar por las calles estrechas de la Roma Antigua decidimos hacer un paréntesis y entramos a una lujosa tienda que no conocíamos.

Allí estuvimos un rato, viendo las prendas de vestir y sobre todo los precios. Después, sucedió algo que nos produjo cansancio pero también risas. Al salir de la tienda, sin darnos cuenta, escogimos el camino equivocado para tomar el autobús que nos llevaría de vuelta. No lo encontramos ni sabíamos realmente qué hacer. En definitiva, caminamos por todas las calles de Roma, viendo caer la noche y con las plazas, fuentes y el Coliseo alumbrado tal y como lo había deseado. Sin programarlo fui complacida. A las 11 de la noche, tomamos un taxi salvador que nos llevó de regreso al hotel.

¡Nuestro recorrido por las calles de Roma había terminado!

¡Y fuimos felices!

XIX- Día de las madres

Domingo, Día de las madres

Esa mañana, amaneció con un algo muy diferente. Era el Día de las Madres y estaba allí sola y demasiado lejos para llevarle una flor a mi viejita querida.

Me di un baño bien caliente e intente aturdirme, moviéndome de un lado para otro dentro de mi habitación. No podía demostrar mis sentimientos pues las personas que me rodeaban no sabrían entender.

Tenía que sacar mi mejor sonrisa para darles mis felicitaciones a las madres que iban en el grupo. Rogué a Dios que me acompañara y me reconfortara. Y desde allí, en la soledad total que me encontraba, miré hacia el cielo a través de la ventana.

No sabía qué buscaba pero sentía que ella podía verme, podía escuchar mi alma. En silencio le pedí que no se apartara de mí.  Deseé sentir que me escuchaba y dibujé en mi mente su rostro cálido, sereno y tierno.

¡Feliz día de las madres viejita!

Ya estábamos acomodados en el autobús para comenzar nuestro viaje hacia Nápoles. Todos iban contentos y los escuché como llamaban a sus respectivas madres desde esa lejanía para decirles muchas palabras de amor y cariño. Pensé que no podría soportar lo que sentía, apoyé mi cabeza en la ventanilla y, como siempre hago cuando una angustia llena mi alma, comencé a pensar en algo irreal.

Sin proponérmelo volvía a sentir el deseo de escribir pensando que si desahogaba mi alma en muchas hojas blancas de papel encontraría un sentido y muchas razones para continuar aun sintiendo la pena dentro de mí.

El viaje iba a ser el más largo de los que ya habíamos hecho. Comenzamos con sol y, en otros momentos, vimos caer lluvia. Cuando hicimos una parada, sentimos una agradable frialdad.

Al igual que al final de la noche anterior, me sentía triste y sabía que no podría evitarlo.

Le había pedido a la Rubita que le llevara a mi mamá tres rosas rojas. Sabía que mis hermanos irían a llevarle flores, pero quería que las mías estuvieran también.

Pensé por un momento que había escapado como una cobarde, pero sabía que no era así.

¡No escaparía nunca más y menos de mi madre!

Si el miedo un día dominó mis sentimientos, sentada en este autobús supe que nunca más lo permitiría.

Pero comprendo que tengo que aprender a vivir con esta pena y entonces recordé algo que en el pasado siempre me había llamado mucho la atención:

Estando en casa de mis abuelos en muchas ocasiones escuchaba a mi abuela exclamar ¡Ay mi mamá y mi papá!

Nunca me atreví a preguntar el por qué llamaba a sus padres. Sabía que se habían ido hacía muchos años atrás, pero no podía imaginar que después de tanto tiempo de ausencia, mi abuela pudiera desear tenerlos a su lado.

¡Aquel día en el autobús entendí!

Mi querida abuela, mama como así le llamaba, no le importaba los años pasados. Ella llevaba por dentro el recuerdo vivo de sus padres y al llamarlos era como si pudiera encontrase de nuevo con ellos.

Los padres nunca se olvidan porque de ellos nacimos y nos ayudaron en el camino para llegar a ser hombres y mujeres.

¡Cuánto más se puede recordar y llamar entonces a una madre!

Pero no pude evitar que de nuevo gotas de agua cayeran de mis ojos. Traté de ocultar mi rostro pues los que estaban a mi lado no tenían que saber el sentimiento que albergaba mi alma dolida.

Esas gotas aumentaron cuando recordé la canción que en el momento de la despedida final fue cantada por un trío de Mariachis, tal como ella siempre me lo había pedido. “Amor Eterno” Siempre supe que a ella le hacía sentir algo espacial cada vez que la escuchaba. Y no dudé nunca, al ver su rostro, ¡Ella recordaba a mi padre!

Tú eres la tristeza de mis ojos

Que lloran en silencio por tu amor

Me miro en el espejo y veo en mi rostro

El tiempo que he sufrido por tu adiós

Obligo a que te olvide el pensamiento

Pues siempre estoy pensando en el ayer

Prefiero estar dormida que despierta

De tanto que me duele que no estés

Como quisiera que tú vivieras

Que tus ojitos jamás se hubieran

Cerrado nunca y estar mirándolos

Amor eterno e inolvidable

Tarde o temprano estaré contigo

Para seguir amándonos…

Como poder alejar de mí ese sentimiento. Sé que me acompañará por siempre cada vez que la escuche y en mi rostro también se podrá ver el deseo de llorar.

XX- Nápoles

Nápoles, la puerta para entrar a un paraíso

Llegamos a Nápoles y, para nuestro asombro, el hotel destinado para nuestra estancia estaba ubicado en la zona más horrible de esta ciudad. Era en el pleno centro, frente a un enorme parque que en ese día, domingo, estaba lleno de vendedores ambulantes.

Lo primero que nos advirtieron fue que no saliéramos de noche, pues no era seguro andar por los alrededores de esa área. El hotel era magnífico. Casi puedo decir que era de cinco estrellas pero, se encontraba en medio de un ambiente bastante desagradable.

Esto no nos desanimó y nos dimos cita para empezar nuestro recorrido, el cual terminaría con una visita a la famosa Pompeya. Ya nuestro grupo se había reducido pues los españoles y María, la simpática brasileña, habían regresado a sus respectivos países.

De Nápoles poco puedo hablar pues aunque hicimos un corto paseo y conocimos unos de los repartos más modernos.  Puedo decir que ha sido la única ciudad que pasó por nosotros sin ninguna emoción.  Comprendí entonces que Nápoles era la conexión a Pompeya y a las hermosas islas del mediterráneo que tendríamos la dicha de conocer.

Pompeya devastada

Pompeya fue una ciudad de la Antigua Roma ubicada en la región de Campania, en la cercanía de Nápoles. La rodeaban Herculano y otros poblados más pequeños, situados alrededor de la bahía napolitana. Como es sabido, estos centros urbanos fueron enterrados por una violenta erupción del volcán Vesubio, el 24 de agosto del 79 D. C. A pesar de haber transcurrido casi dos milenios, el relato de la tragedia fue escalofriante.

Nos resultaba inimaginable el modo de cómo todo un pequeño pueblo pudo ser enterrado, no por la lava del volcán, sino por las cenizas de la erupción, las cuales ahogaron a todas las personas que habitaban en él y sus alrededores. Sentí una extraña sensación al ver delante de mí el cuerpo de una mujer embarazada y un perro retorcido por la asfixia.

Esta no es una historia realizada por el hombre, fue la naturaleza y es algo difícil poder asimilar. Creo estar segura de que no hubo una sola piedra que no visitáramos. Entrábamos a los sitios que supuestamente eran las “casas” de los que allí vivieron. Un espacio hechos de paredes con una sola entrada y al final la misma condición. La mejor que pudimos ver fue la que supuestamente cuenta la historia, vivió el patriarca de la ciudad, inclusive tenía hasta un patio interior. Allí vivía con todas sus mujeres y válgame Dios, en ningunas de esas “residencias” pudimos encontrar algo que se pareciera a un baño.

-Esto me hizo recordar a España cuando pude visitar los enormes castillos y en ninguno existía la sagrada habitación de un baño. Que irónico, fue entonces que en aquellos momentos, puede entender el porqué de las famosas “sales” que era usada para prevenir el fuerte y desagradable olor que brotaba de cada estancia y persona viva.

Mis compañeros de viaje ponían todas sus atenciones a lo que nuestro fantástico guía expresaba. Pero no dejaba de pensar y me preguntaba:

¿Cómo habría sido la vida en esa época?

¿Dónde estaba la higiene que tanto disfrutamos en nuestro tiempo?

¿Cómo podrían las mujeres afrontar la descomposición de su cuerpo cada mes?

¿Cómo lavaban sus cuerpos llenos de sudor y polvo?

Tantas preguntas me provoco que en uno de esos momentos de hipnotismo no pude evitar que mi cámara cayera al piso.

Muchas de las respuestas a mis tantas preguntas fueron aclaradas por el mismo guía.

Después de un largo recorrido por lo que debió de haber sido un agradable pueblo, tropezamos con un detalle que provocó la risa en todos los que estábamos allí. Dándome la certeza de que la humanidad siempre fue atraída por la sexualidad y la más antigua de las profesiones: ¡La prostitución!

Resultó que visitando una de aquellas divisiones de ladrillos y cemento a las que les llamaban casas, llegamos a la más lujosa de las que ofrecían el sexo a los hombres pudientes de aquella época.

Al acercarnos, nuestro guía nos pidió que pusiéramos atención a lo que en la parte derecha de la entrada se destacaba como una señal de identificación. Para nuestra sorpresa, resultó ser la misma figura de un pene muy bien formado. Según pudimos entender, esta era la manera de anunciar los servicios que allí se podían recibir.

Como todos éramos adultos, no hubo señal de vergüenza y nos interesó mucho conocer los detalles.

Dentro de la casa y para mi gran asombro, pude ver los detalles que aparecían pintados en mosaicos cuadrados en la parte superior de la pared, alrededor de toda aquella habitación. Cada pintura destacaba muy claramente todas las posiciones posibles para hacer el sexo. No solo era una casa de cita para satisfacer las necesidades sexuales, sino que también les mostraba como podías hacerlo. Al estar frente a este detalle tan peculiar, no pude por menos que pensar y reírme de los que piensan hoy, en mi mundo moderno, que lo han inventado todo. Deberían venir a Pompeya para que se den cuenta de su estupidez.

Terminamos viendo las cómodas camas de piedra donde las parejas liberaban sus placeres sexuales. Al verlas todos nos miramos incrédulos. ¿Cómo diablos podían hacerlo sin el confort de una buena almohada y un colchón? Nunca nos respondieron esta pregunta.

Otro detalle que me traumatizó de cierta manera fue la respuesta a todas mis dudas higiénicas, fue cuando pregunté cuál era la razón por la que en las esquinas de cada calle había unos grandes bloques de concreto para cruzar de una acera para la otra. La respuesta fue tan sencilla como despeluznante.

Por aquellas estrechas calles, solía fluir copiosamente las aguas albañales, los orines y los excrementos de los ciudadanos de esa ciudad. ¡Dios mío! exclamé sin darme cuenta que todos posaron su mirada en mí.

Y al percatarme de la atención de los otros, dije con voz entre cortada: “Si esto era así y en las casas no había baños ni duchas para asearse, entonces, ¿cómo sería el olor que trasmitían estas personas y esta ciudad?

Tuve que mirar al cielo y, otra vez, dar gracias a Dios por haber nacido en el siglo veinte y en el mundo moderno. Recordé a mi amiga la “Grande” y traté de imaginarla viviendo en esa época tan difícil de poder asimilar. Ella es tan exageradamente limpia, que es capaz de bañarse hasta tres veces al día por el simple hecho de sentirse lo suficientemente aseada. ¡Tuve que volver a sonreír!

El Volcán amenazador

A medida que continuábamos nuestro recorrido nos dimos cuenta que el volcán se podía ver desde todos los ángulos y, después, continuaríamos viéndolo en toda la costa de la ciudad de Nápoles y en la islas que después visitamos.

Es difícil alejar esa imagen de la gran montaña que alberga tan terrible volcán.

Me pregunté muchas veces cómo se podía vivir en esa ciudad sin el temor de que algo terrible podría repetirse. Recuerdo que esa noche me acosté pensando qué pasaría si esa historia volviera a suceder.

Aunque, Pompeya la han conservado en un estado envidiable bajo la capa de cenizas, hay que entender que, por la erupción del volcán, los diferentes daños climáticos y hasta por las guerra. La construcción de aquella ciudad sufrió lo impredecible.

Por ello, la mayoría de los tejados se vinieron abajo y casi todas las edificaciones se arruinaron gravemente. Muchos de los residentes de Pompeya lograron escapar al momento de la erupción, pero la gran mayoría, como sucede siempre, se quedaron quizás pensando que podían luchar para sobrevivir.

Por los vestigios arqueológicos encontrados, se ha podido establecer que en muchas de las casas se habían refugiado gran cantidad de personas, las cuales murieron asfixiadas a causa de la ceniza y el calor. Durante siglos de excavaciones ocasionalmente se hallaban vacíos en la roca de ceniza compactada, que habían dejado los restos humanos. En 1860 el arqueólogo italiano Giuseppe Fiorelli sugirió rellenar estos huecos con yeso, obteniendo así moldes que mostraban con gran precisión el último momento de la vida de aquellos que no pudieron escapar de tan horrible suceso.

Una vez más comprendí que la naturaleza es superior al hombre y es demasiado difícil comprenderla. Me fui de Pompeya con una sensación diferente. Sentía dentro de mí el sufrimiento de aquel pueblo que no conocí pero que me dejó un recuerdo triste y amargo. Y hoy me pregunto:

¿Qué sucederá el día que ese volcán vuelva a rugir como una fiera enjaulada? Recuerdo la respuesta que tuve del guía cuando le hice esa pregunta:

“Señora, no se preocupe, ya estaré muerto”

Las hermosas Islas del Mediterráneo

Después de la triste experiencia de haber conocido a Pompeya y su historia pudimos levantarnos eufóricos y dichosos porque esa mañana iríamos camino a la muy famosa isla de Capri. Así estaba programado. 

Todos nos levantamos temprano para comenzar nuestra jornada turística. Teníamos que aprovechar cada segundo de nuestro último día en Italia. Aunque ya sentía el cansancio de las grandes caminatas, me llené de toda energía. Me propuse llegar al final con todo lo que podía quedar dentro de mí. Ese día iríamos camino a conocer las siempre soñadas islas del mar Tirreno (mar Mediterráneo), localizada en el lado sur del golfo de Nápoles, frente a la península Sorrentina. Célebres por sus bellezas naturales y como centro vacacional desde la época de la antigua república romana.

Donde primero llegamos fue a Capri. La comenzamos a ver desde lo alto de la montaña y la vista se me antojo maravillosa. La montaña copada con pequeñas y grandes casa pintadas muchas de ellas en blanco, mirando hacia el horizonte donde se podía observar las azules aguas del mediterráneo.

¡Tan hermosa belleza natural era capaz de inspirar el alma del ser humano más insensible! Cuanto desee en ese momento tener la sabiduría necesaria para describir lo que mis ojos estaban observando.

Pudimos caminar por todas sus calles estrechas y elevadas, al hacerlo veíamos la belleza del paisaje. Como amante de las montañas, el contraste de ellas y el mar causaba una sensación en mi difícil de expresar. Desde las alturas de un mirador pude ver el paisaje más hermoso que haya podido imaginar. Las grandes rocas en el medio de aquel mar con diferentes colores e intensidad hacia enardecer mis sentidos.

¡Quien pudiera grabar en las pupilas tan maravillosa vista! O con pinceladas dejar en un óleo lo que otros muchos han podido hacer. 

Las grutas escondidas

Nos subimos al barco que nos llevó a través de la bahía para desde el mar apreciar el color esmeralda reflejado en las profundas aguas. Pudimos ver las grutas recibiendo las marejadas de aquel mar que, aunque tranquilo, no dejaban de moverse con sus olas inquietas.

El paisaje ante mis ojos lo sentí como algo verdaderamente mágico y pude darme cuenta que estaba en un paraíso. No basto lo que ya habíamos visto, una vez en tierra, pudimos conocer la península de Sorrento, la costa Amalfi y Positano. ¡Qué más podía regalarme Dios!

Después de mucho caminar, nos fuimos a almorzar al restaurante “Capurale” en Positano. El mismo estaba en lo alto de la montaña y las mesas estaban acomodadas en una terraza al aire libre que nos hizo sentir la brisa del mar en nuestro cuerpo. 

Al caer la tarde estaba en el lugar que tanto había visto en fotografías y afiches turisticos. Apoye mi cuerpo en uno de los botes allí anclados, miré todo a mi alrededor y quise que ese momento se grabara por siempre en mis recuerdos. Allí, pensé:

¡Lo logré! ¿Acaso podía pensar que mi vida estaba cumplida? ¿Acaso mi madre me dio las fuerzas para haber estado allí como siempre lo había soñado? Yo, una “guajirita de Cárdenas” pero criada en el mejor país del mundo, donde los pobres no somos pobres y podemos alcanzar todo aquello que deseamos, como si fuésemos ricos, pude estar y disfrutar para poder decir: ¡Ya conocí las hermosas islas italianas del mediterráneo!

¡Ya podía decir que había cumplido con uno de mis mayores sueños y ha sido hermoso haberlo hecho! Se estaba terminando mi viaje y concluirlo conociendo estas hermosas islas, fue como un regalo para mi espíritu. Podré recordar muchos de los lugares que tuve la suerte de visitar y podré narrar muchas historias, pero mi estadía en estas costa y el disfrute de sus paisajes tan maravillosos me hicieron sentir esperanza de un futuro que para mí, pensaba, estaba terminado.

Cuando, finalmente, emprendimos el camino que nos alejaría de estas hermosas islas, solo supe fijar mis ojos en lo que sabía no volvería a ver. Habrá en la tierra lugares más hermosos que los que tuve el privilegio de conocer, pero para mí, Italia significó una experiencia maravillosa e imposible de olvidar.

No sabía cómo sería mi vida después de este viaje, no sabía si lo aprendido iba a ser suficiente para continuar, pero lo que sí puedo decir es que me iba con las fuerzas que había perdido.

XXI- Las última noche

Todo comienzo tiene un final

Han pasado solo unas horas y aquel último día en Nápoles lo sentía maravilloso y real. Recuerdo que llegamos al hotel con el legítimo cansancio de nuestra última jornada en Italia. Todos coincidimos en ir a nuestras habitaciones para empezar a empacar y, después, reunirnos para una última cena, que decidimos compartir con nuestra guía. Ella había sido todo un ejemplo de profesionalismo y, en todos los momentos, nos había ayudado a disfrutar cada espacio y momento de nuestro viaje.

Recuerdo también haber entrado a mi habitación sintiendo la alegría interior producida por la idea de que, al día siguiente, ya estaría de vuelta a mi verdadera vida. 

¡Ya iba a estar de nuevo con mis seres queridos y en mi casa que indiscutiblemente había echado de menos!

Acomodé mi gran maleta, me di un buen baño y salí en busca de mis compañeros de viaje que, aunque no puedo decir que éramos amigos íntimos, fueron fantásticos y no hubiera deseado otros. Quizá, la vida y las circunstancias nos alejen, pero sé que los llevaré a todos ellos en mis recuerdos y en especial, mis acompañantes de Puerto Rico. Aunque no lo sepan nunca, No tengo palabras para agradecerles los momentos vividos junto a ellos. Sé que, si nos llegáramos a alejar, no será por culpa de ellos sino por mi maldita forma de ser que nunca aprendí a retener lo que la vida me ha ofrecido. A ellos, mi afecto y las gracias por tantos momentos lindos e inolvidables.

Dicen que lo que aprendes cuando eres muy joven te marca para siempre. No deseo culpar a nadie pero pienso que  puede ser verdad.

Esa última noche en Italia, sentí el deseo de no pensar, alejar mi dolor y separarme de mis inquietudes para darme la oportunidad de vivir la magia del momento.

Cerré mi maleta, como si al hacerlo tratara de cerrar muchos capítulos de mi vida y de mis sentimientos. Todo había concluido, ya el camino que tenía que recorrer se había acabado. Esta sería la primera noche de muchas más por venir y me sentía dispuesta y segura para aceptarlo y no descansar para continuar hasta que mis días se llenaran de la luz eterna. 

La mesa para nuestra cena ya estaba preparada. No sé por qué, pero habían puesto los mejores platos, los cubiertos parecían de plata y las copas estaban perfectamente relucientes, listas para un buen vino. Los camareros nos llenaron de atenciones y era como si leyeran nuestras mentes. A mí, me sirvieron el vino blanco sin siquiera preguntarme. ¡Creo que llegaron a conocerme!

La comida estuvo espectacular, esa noche no hubo pasta sino una crema deliciosa, una carne exquisita y un postre muy rico al paladar. Hablamos de todo, nos reímos y todos le agradecimos a Mónica su atención para con nosotros. Ella nos confesó que era la primera vez que compartía la mesa con el grupo para el cual había trabajado.  Esto nos pareció más que un cumplido, era un gran elogio hacia nuestra conducta a través de todo el viaje. Entonces, en un gesto desinteresado pero emotivo, reunimos cierta cantidad de euros y se lo entregamos, no como propina –ya que su atención valía más que eso - sino como un regalo para que pudiera comprase algo que la hiciera recordarnos. Si algún día ella pudieras leer este libro,  desearía que supiera que, si mi cuerpo y fuerzas me lo permitieran, volvería a viajar a su lado porque sencillamente fue sensacional.

Al siguiente día, martes 11 de mayo, todos tendríamos un camino diferente. Los argentinos volverían a Capri, la pareja de españoles que se nos había unido en Nápoles se irían en barco hacia Sicilia y mis amigos de Puerto Rico tomarían un vuelo para estar unos días en Barcelona y otras regiones del norte de España. Por mi parte  tomaría dos aviones de regreso a mi casa, en Miami.

Esa última noche fue agradable. Después de terminada la cena nos fuimos hacia la terraza del lujoso comedor donde tomaríamos  el último trago. La simpática pareja de Puerto Rico que me habían acompañado en todo el viaje bailó al sonido de una alegre música, la señora bonita reía mientras, su esposo  proponía recordar los puntos importantes de nuestro viaje.

Así, terminó aquella noche que marcaría el final de una aventura que ya podía explicar y que había podido realizar sin temor y sin dudas. Nos despedimos como lo hacen los amigos, con un beso y deseándonos lo mejor.

Realizarlo no fue difícil, pero olvidarlo sí lo será. Nunca podré cerrar un capítulo tan hermoso como este que tuve la oportunidad de vivir y, quizás, uno de los más importantes de toda mi vida, aunque siempre haya habido otros.

Seria desagradecida si no dijera: ¡Gracias Dios mío!

Esperando el amanecer

No pude dormir bien y aunque había pedido que me despertaran, sentía la angustia de quedarme dormida y por tal perder mi avión. Creo que eran la 3 de la mañana cuando no pude más y me levanté de la cama, revisé todo el cuarto para estar segura de que no se quedaba algo que después no tendría oportunidad de recuperar.

Dejé correr el agua caliente sobre mi cuerpo, como cada mañana, para relajarme y sentirme bien, sabía que el camino del regreso sería largo y tedioso por lo largo de las horas metida en ese enorme aparato que volando me volvería a llevar hacia lo más alto del cielo.  Cerca de las 4 y unos minutos decidí bajar al vestíbulo del hotel para esperar que me recogieran, la puerta principal estaba cerrada y le pedí al señor de la carpeta que me permitiera salir para fumar un cigarrillo, iba a estar muchas horas sin hacerlo.

Tal y como estaba previsto, llegué a tiempo al aeropuerto de Nápoles, verifiqué mi maleta hasta Miami y esto me ayudó en mi paso por Roma. Cuando ya estaba en el aeropuerto de Roma note la diferencia de cuando esperaba la salida de Alitalia en Miami. Este momento fue diferente, después de muchos días pude escuchar hablar inglés y esto me hizo sentir bien, por fin encontraba personas que de cierta manera eran iguales que yo.

La espera en Roma fue normal y abordamos el avión justo a la hora indicada, pero, cuando caminaba por el pasillo del avión para encontrar mi asiento escuché al capitán anunciar que el vuelo tendría una duración de 12 horas en vez de 10 por motivo de la ceniza que salía del volcán que estaba afectando a casi toda Europa. Me quedé perpleja, ¡Qué rayos podían hacer en doce largas horas sentada dentro de lo que podía llamar “la barriga de una ballena”!

No podía entender en ese momento, no había dormido bien y estaba segura que no lo podría hacer durante el viaje, tenía en mi mochila un libro que había llevado conmigo pero también sabía que no tenía el deseo de leer, todo en la vida tiene su tiempo, y el mío dentro de aquel avión estaba comenzando algo diferente.

La suerte en cierta forma me acompañó, el avión estaba casi vacío y pude ser dueña de los dos asientos que estaban a mi lado. Levantamos vuelo exacto a la hora indicada y como siempre hago, elevé mi pensamiento a Dios y supliqué que el vuelo fuera placentero y seguro.

Mire por la ventanilla. No podía ver a Roma, pero sabía que la dejaba atrás, me iba con mis recuerdos y mis historias.

Regresaba a casa, a mi vida que siempre llevé conmigo aun en esa lejanía. Sentía en mi alma el infinito deseo de ser mejor pero, aún más, regresaba con el deseo de entender lo grandioso del camino que tenía que continuar recorriendo para alcanzar la plenitud de mi propio sentimiento y tratar de llevarlo como una verdadera razón de vivir.

XXII-Finaldel Viaje

El final de un viaje inolvidable

Ya estaba en el camino del final, así pensé cuando me recosté en el asiento que ocupaba en aquel avión que me llevaba de regreso a casa. Iba camino a mi mundo para estar de nuevo con mi realidad, volvería a estar con las personas y hechos que me han acompañado durante gran parte de mi vida. No deseaba recordar los errores del pasado, aunque sé que nunca lo podré evitar. Volví a mirar por la ventanilla y sólo nubes y el azul del cielo me acompañaban. Entonces comprendí que era mejor cerrar mis ojos y dejar que mis recuerdos llenaran todos mis sentidos.

De vuelta al infinito

Me di cuenta que de nuevo tendría todo el tiempo para jugar con mis pensamientos y recuerdos. Acomodé lo mejor que pude mi cuerpo en aquellas sillas que en ese momento las sentía mejor que cuando viaje de Miami a Roma. No tendría con quien hablar pues enseguida note que todos se acomodaban para emprender un largo sueño.

¡Qué suerte! - me dije – Así no tendría que preocuparme por los que estarían conmigo tantas horas ya que tampoco soy muy habladora temprano en las mañanas...

Vuelvo a recordar donde nací, mi primer pensamiento me llevó a recordar de nuevo de dónde vengo, donde fue que comencé mi vida y aunque fueron muy cortos los años que me unió a ella siempre supe valorar su influencia dentro de mí.

Gracias a mis padres y mis hermanos nunca dejamos atrás nuestras raíces. No eran suficientes los recuerdos, estaban también las personas que lo habían representado todo en aquel tiempo. Abuelos, tíos, primos y muchos amigos y amigas. Las fechas importantes y significativas como el día de los Reyes Magos.

¡Es increíble, tantos años y tantos recuerdos guardados! Pero más que nada, el cariño y los afectos. Las buenas costumbres que pudieron enseñarnos y el valor que representaba pertenecer a esa tierra que como había dicho Colon, según la historia, “Es la tierra más hermosa que ojos humanos hayan visto”

Y aunque la historia había marcado una diferencia de esta famosa frase cuando un tiempo después pude leerla también en el libro de historia de Puerto Rico, comprobando una vez más que las historias solo las cuentan los hombres no los hechos reales, siempre la había considerado la expresión más sublime para identificar a Cuba y si así fue, también a Puerto Rico....

Si de algo estaba completamente convencida es que muchos de los motivos que desarrollamos en nuestro carácter y de la manera que respondemos a la vida son basados en nuestro origen.

¡Qué lejos de ser malo es lo más importante! Porque en verdad es cuando se forja toda nuestra existencia.

Cuba, una roca entre el cielo y la tierra

Como ya hube mencionado, soy la hija de una isla preciosa que llamaron Cuba, allí nací y di mis primeros pasos en la vida pero que por obra de los caminos retorcidos que guían a los hombres me vi arrancada de ella alejándome de todo lo que era mío. ¡Simplemente era una joven feliz, que caminaba por las calles de Cárdenas!

Pero al igual que las historias y los hombres, mi vida también cambió por completo aquella madrugada del 21 de Octubre de 1959. El avión de cuatros motores nos llevaba al encuentro con mi padre y al comienzo de una nueva vida en la hermana tierra de Venezuela.

Pero no fue en ese país donde crecí y me hice adulta. A solo tres años de nuestra llegada a Venezuela volamos entonces hacia Estados Unidos de América. Y fue entonces cuando comenzó a crecer otra raíz que siempre llevaríamos con nosotros por el resto de nuestras vidas. 

Nunca he negado mi procedencia aunque los sentimientos fueron cambiando paulatinamente en mí y en mi propia familia. Los años no pasaron en vano. El haber estado tanto tiempo en Estados Unidos de América permitió que acumuláramos las raíces en cada día que vivíamos en ese grandioso país y por el cual aprendimos a sentir un inmenso respeto, admiración y amor. ¡Como si hubiese nacido en él! Y aun sabiendo que siempre seriamos uno más en el círculo de los llamados “latino-americano”, pero aprendimos a respetarlo y amarlo.

Pero aun en esa lejanía supimos llevar a Cuba en nuestros recuerdos a través de las costumbres diarias que siempre fueron guiadas por nuestros padres y que no se esfumaron ni se apartaron de nosotros. En nuestro hogar mis padres nos enseñaron a mantener nuestras tradiciones y la típica idiosincrasia del cubano.

Todavía hoy en nuestra mesa continuamos cenando el exquisito arroz blanco, los frijoles negros, la yuca vianda tan cubana y por supuesto la carne de puerco. Mi madre nos hacia el bistec de palomilla con un mojito de aceite de oliva, cebolla picadita y perejil y los domingos podíamos saborear un riquísimo arroz con pollo o una carne asada con unas papas deliciosas.

En la “Nochebuena” no podía faltar el “lechoncito asado”, los “turrones españoles” y si se podía, “los buñuelos con melado de caña” que podíamos conseguir en las tiendas de víveres cubanos. Cuando ese manjar dulce no se conseguía, entonces lo remplazábamos por los fabulosos “casquitos de guayaba con queso blanco”. En fin, nuestra casa era la continuación de lo que habíamos dejado, pero no olvidado.

¡Aprendimos a decir “yes”! Pero nuestra lengua española con el acento cubano y nuestras frases acompañadas con alguna palabra a veces un algo fuera de tono no podía faltar en nuestras conversaciones diarias. Mi madre siempre nos decía que para nosotros los cubanos decir “carajo” o “coño” no era una palabra grosera sino que era un desahogo cubano. Aunque nosotros, los “muchachos” no podíamos repetirlas, al pasar el tiempo estas se convertirían en “palabras sagradas” cuando expresábamos un enojo o una justificada expresión de asombro.

¡Y así lo aprendimos y lo continuamos día a día!

Las poesías de mi abuelo

Si existe algo real en mis sentimientos y que hace que se me estruje el pecho, es volver a recordar a mi querido abuelo, papá como siempre le llamé, y las hermosas poesías que con tanto fervor me recitaba.

Al hacerlo, me enseñaba amar nuestra historia, el amor a mi país, pero, más que todo, a aceptar a Dios. Recuerdo como con su voz pausada pero segura, declamaba las últimas frases de la poesía escrita por Gabriel de la Concepción Valdez en espera de que lo condujeran al patíbulo para ser fusilado. Fue uno de los momentos más cruciales de la historia de Cuba, cuando se luchaba por la liberación de la Madre Patria, como así siempre llamábamos a España:

“Suene tu voz y acabe mi existencia cúmplase en mí tu voluntad, Dios Mío”

También sabiendo que nos iríamos de Cuba para reunirnos con mi padre en Venezuela, me repetía la hermosa poesía escrita por la señora Lola Rodríguez de Tió. Lola fue una ilustre puertorriqueña, que habiendo vivido en Cuba en los días de la lucha por la libertad de su isla de la dominación española, nos dejó su legado de amor y comprensión entre nuestros dos pueblos:

“Cuba y Puerto Rico son de un pájaro las dos alas – reciben flores y balas sobre el mismo corazón”.

Al recitarla, siempre me decía algo que nunca debí de haber olvidado y que me hubiese hecho aceptar las diferencias entre mi cultura y las otras que conocería después.

“Teresita, donde quieras que vivas y al país que fueras, ámalo y respétalo como si fuese el tuyo mismo, porque todos somos iguales y tenemos las mismas grandezas y virtudes, sobre todo nos une la historia. ¡Pero no olvides nunca tus raíces!”

¡Cómo pude olvidar tan sabio consejo!

Él supo cuánto eché de menos a Cárdenas, pues en muchas cartas se lo deje saber. Pero, no tuve el tiempo para decirle que había aceptado a los Estados Unidos de Norteamérica como mi propia patria. Y me alegra de no haberlo hecho pues quizás hubiese sentido su tristeza ante tan cruda realidad.

Mi abuelo también fue un hombre incondicionalmente amante de las poesías del Apóstol Martí y de lo que representaba para Cuba como hombre y patriota, siempre fue un gran Martiano. Pensaba que la vida del Aposto se mostraba a través de sus versos. Por legítimo derecho lo llamaban el “El padre de la Patria” Fueron muchos los días y noches que me unió a él escuchando los “Versos sencillos de Martí” no pudiendo olvidar:

Cultivo una rosa blanca

En Junio como en Enero

Para el amigo sincero

Que me da su mano franca.

Y para el cruel que me arranca

El corazón con que vivo,

Ni cardo ni ortiga cultivo

Cultivo una rosa blanca.

Un día cuando escuchaba esas hermosas palabras escritas por el Apóstol y expresada con infinito amor por mi abuelo tuve la osadía y el valor de preguntarle:

-¡Papá! - le decía – ¿Cómo Martí podía cultivar una rosa blanca para los crueles que le arrancaban el corazón?

A lo que él me contestaba:

-¡Porque así debe de ser! - Dar amor a quien te ama es muy natural, pero devolver amor a quien te odia o te demuestra rencor es más importante porque entonces demuestras tus sentimientos que están por encima de todas las mezquindades. Mostrando que ni todo el oro del mundo puede hacerte cambiar y haciendo que esa actitud destruya al malvado, así ayuda a mantener tu verdadera condición como ser humano.

A veces no podía comprender mucho, pero si mi abuelo lo decía entonces tenía que creer que era verdad.

Otro de los versos favoritos de mi abuelo era “La Niña de Guatemala” De este guardo un recuerdo imborrable:

Quiero, a la sombra de un ala,

Contar este cuento en flor:

La niña de Guatemala,

La que se murió de amor.

Entonces era mi madre la que expresaba algo que lo hacía retorcerse en su butaca pero también reír:

-¡Papá! – Decía mi madre – La niña de Guatemala no se murió de amor sino de un aborto provocado por Martí que era un mujeriego

-¡Alabado Carmen Luisa, como puedes mancillar el recuerdo del Apóstol! – esto él lo decía con una sonrisa en sus labios pues sabía que mi madre lo hacía para motivarle el mal humor el cual nunca supo tener.

Mi abuelo fue y será siempre la persona que más amé en mi niñez y juventud. Influyó mucho en mí. Siempre tenía un algo hermoso que decirme:

Mi vida así se encamina

Al cielo limpia y serena,

Y tú me cargas mi pena

Con tu paciencia divina…

¡Ese era mi abuelo para mí, el que ha prevalecido por siempre en mi alma aunque había pensado que lo había olvidado!

Hoy, después de tantos años, todavía guardo con mucho amor las cartas que recibía de él y una de mi abuela como algo muy especial y con verdadero amor. Las guardo junto con algunas de mi madre las cuales llegaban desde Venezuela cuando vivía en Miami. Siempre hubo en sus cartas palabras de cariño y consejos que leía y agradecía. No se cansó en decirme en ellas que cuidara mucho a mi madre, que nunca me olvidara de Dios y me repetía que nunca olvidara mis raíces.

Esas cartas nunca dejaron de arribar y las contestaba todas. Hasta que llego el día que deje de recibirlas porque los dos se habían ido como así lo dispuso Dios.

Muchos años de espera

Recordar mi niñez y parte de mi adolescencia hoy me llena de un profundo sentimiento de amor. Lo que nunca pude imaginar que la lejanía y separación de nuestra familia en Cuba iba a durar tantos prolongados años.

Duele recordarlo, pero fuimos renegados por todos los que estaban allá por el simple hecho de no pertenecer al nuevo sistema político que en Cuba se había implantado. 

Nuestro “pecado’ era estar viviendo en Estados Unidos de América. Si algo, de tantas otras cosas, tengo que agradecer a mi padre es que siempre nos enseñó a ser totalmente anti-políticos. Su manera de ver la vida no le permitía ver que su vida se encerrara en situaciones dirigidas por ideologías fundadas por políticos buenos o malos.

Siempre nos decía que: “La política es un tema controversial y no debe dirigir nuestros caminos por la vida”

Por esta razón tan fundamental pero simple, en nuestra casa se hablaba de “pelota”, de “baloncesto” y hasta en muchos de los casos, de “tenis y golf”.

Siempre he recordado aquellos días donde en la tranquilidad de nuestro hogar solo escuchábamos los comentarios de una jugada o la gritería de un enorme “home run”. ¡Habiendo sido así nuestra crianza!

Cuando aquel año 1997 con mi hermano el flaco, decidimos ir en busca de nuestra familia en Cuba, lo hicimos con la convicción de que deseábamos regresar no para conocer un sistema político contrario al nuestro sino para, como me había dicho mi abuelo en sus cartas: “no olvides nunca tus raíces”

Por situaciones inexplicables el flaco fue la cuerda que volvería a unir lo que había estado separado por tantos años. Nosotros no teníamos nada de que arrepentirnos ni ocultar solo representábamos a una generación de cubanos que se habían alejado de la patria sin saber que el regreso iba a ser imposible.

XXIII- Regreso a casa

¡Al fin el regreso a casa!

Nuestro primer viaje a Cuba lo hicimos consciente a dónde íbamos y el porqué. Tuvimos que ir a través de Cancún, México. Pues, por casualidades del destino, unos meses antes de la partida existieron situaciones que nos impidieron hacerlo directamente desde Miami, pero aun así lo hicimos porque los dos deseábamos volver.

Recuerdo cuando el capitán del avión anunció que ya estábamos volando por tierra cubana, mi hermano me miro y con un susurro pudo decirme al oído:

-¡Mi hermana, ya estamos en Cuba!

Simplemente miré por la ventanilla y no pude decir palabras. Sabía que iba al encuentro de la familia que un día habíamos dejado atrás y sabíamos que estaban esperando por nosotros. Ese era el único y gran motivo que nos llevaba en esa aventura que comenzaba con miedo; pero con la seguridad de que hacíamos bien y en aquel día recordé el verso de Martí:

“Cardo ni ortiga cultivo, cultivo una rosa blanca”

Aterrizamos en el aeropuerto José Martí, el mismo que nos había despedido en aquella madrugada del 21 de Octubre 1959.

Todo me parecía tan extraño y confuso que no sabía cómo caminar.

Las personas que nos atendieron fueron amables y muy agradables, pero me di cuenta de que las miraba como si fuesen de otro planeta. No podía evitarlo, sentía el miedo de lo desconocido.

Nunca había estado en un país bajo el sistema socialista, no tenía ni la más remota idea de que me encontraría o simplemente, como debía de reaccionar.

Eran tantas las historias contadas, que de cierta manera el temor comenzó a entrar en mi cuerpo y no supe en ese momento cómo impedirlo.

La suerte fue haber tenido a mi hermano junto a mí. Mi madre nos había pedido encarecidamente que en ningún momento habláramos de política y que no hiciéramos comentarios algunos que podrían ser desfavorables y que pudiera comprometer nuestra estadía en Cuba, entonces nos dijo; “recuerden lo que siempre les decía su padre”  En otras palabras, estaba regresando al que había sido mi país, pero con desasosiego e inseguridad.

Esto me causo un malestar demasiado difícil de poder explicar.  Me di cuenta que había vivido alejada de muchas situaciones de las cuales nunca hablábamos y en cierta manera tuve que agradecerle a mi padre lo que nos había enseñado.

Pero como siempre, Dios nos ayudó. Al abrirse la puerta de cristal que nos separaba de las personas que esperaban, escuchamos un grito agudo diciendo mi nombre. ¡Eran mis tíos!

Los vi de lejos y los pude reconocer, parecer ridículo, pero 37 años pueden cambiar físicamente a muchas personas y pensaba que eso nos podía suceder, pero me equivoque.

Ellos me identificaron entre el tumulto de las personas que allí estaban y pude identificar la voz que había gritado mi nombre. Después de una espera que me pareció un siglo, pudimos salir y allí estaban, parados esperando por nosotros. Basto que nos encontráramos para abrazarnos y nos besamos con la fuerza del cariño reprimido por tantos años de ausencia. 

¡Ya comenzábamos a sentir nuestras raíces y esto me ayudo a relajar mis nervios y sentir la fuerza de aceptar que nuestra decisión de ir fue correcta!

Sé que mis nervios me hicieron hablar mucho cuando íbamos camino a Matanzas; pero después comprendí que tenía que hacerlo para disipar mi intranquilidad.

Camino a Matanzas por la Vía Blanca, la misma carretera que nos vio partir, le pedí al joven, que manejaba el auto, que al llegar al puente de Bacunayagua lo hiciera lo más lento posible para poder ver a lo lejos el panorama hermoso del Valle de Yumurí.

¡Así lo hicimos y que hermoso fue el paisaje que pude ver! Las palmas cubanas se alzaban majestuosas y pude comprobar que eran distintas a las que habían en Miami. ¡Estas eran las verdaderas palmas cubanas!

Nuestra llegada a Matanzas fue quizás uno de los momentos que más esperábamos porque allí nos íbamos a encontrar con el resto de la familia y aunque mi hermano hablaba como si todo fuera natural, en mis adentro sentía un cosquilleo que hacía temblar mis piernas.

Pero todo sucedió de la manera más simple y de cierta manera fue algo realmente un encuentro emotivo.

¡Fuimos recibidos con afecto y amor! Y eso fue lo que importo. 

Allí estaba mi prima la cual había visto nacer, el esposo, que al verlo recibí la gran sorpresa al darme cuenta que lo conocía de un tiempo en Miami.

La hija de nuestra prima y por supuesto tía Sara. Todo fue abrazos y besos junto con sonrisas un tanto nerviosas por ambas parte. No los conocía y ellos a nosotros “casi” tampoco.

Me di cuenta enseguida que faltaba la prima que más quería conocer y con la cual había mantenido un estrecho contacto, a través de las muchas llamadas telefónicas  que habíamos tenido durante el periodo de espera del viaje.

Puedo decir que ella fue la mayor inspiración para que este viaje tuviera un final feliz pues cuando un día tuvimos la duda de hacerlo pude notar, a través del teléfono, su desolación al escucharme decir que:

“Quizás no podemos ir”

Lo que no pude saber en ese momento fue que esa prima, que no conocía, seria para siempre la persona más importante de mi vida tal y como siempre habían sido mis hermanos, sobrinos y también, mis pocas pero inseparables amigas.

No dudo al decir que fue un “flechazo” que entro en nosotras y que hoy le doy gracias a Dios por haberme dado la oportunidad de que aun en las 90 millas que nos separa estamos más unida que nunca y nada ni nadie podrá romper esos lazos de amor y cariño

Me habían dicho que se parecía a mí pero pude darme cuenta que el parecido radicaba en el color de sus ojos que al igual que los míos eran de color amarillo brillante y ¿Por qué no?  ¡Hermosos!

La casa de Versalles me encantó pues representaba el encanto antiguo de la época colonial. El techo al máximo de las alturas, el piso de mosaico reflejaba los años pero en un perfecto estado demostrando una calidad extraordinaria. Las grandes puertas, tanto de la entrada como las que iban hacia el patio interior resaltaba la madera ya mostrando el paso de los años. Las habitaciones una seguida de otra como siempre se había caracterizado la construcción de aquellos tiempos del pasado que me resultó increíblemente fascinante.

No era mi apartamento moderno de Miami, pero me dio la oportunidad de revivir otra vez el pasado. Nos tomó un tiempo para desempacar lo que habíamos llevado, pero cuando lo hicimos fue como si hubiesen llegado los Reyes Magos. ¡Todos recibieron algo!

Habíamos llegado cargados de jabones, toallas, desodorante, café y sazones típicas para la cocina cubana. Zapatos, blúmeres para todas las mujeres y calzoncillos para los hombres sin faltar algunas ropas que habíamos comprado con mucho cariño. Así me lo había indicado que hiciera mi amiga la rubita y después le agradecí su consejo sabio e inteligente.

Esa noche fue interminable, no tuvimos ni un momento de descanso. Hablábamos, nos hacíamos preguntas. Pero lo más importante, deseábamos conocernos como la familia que éramos.

Ya entrada la noche y habiéndose ido mi prima “la flaca” como así la he llamado desde siempre. Nos quedamos solos con mi tío.

Todavía hoy no sé por qué surgió una conversación entre los dos y que no había planeado pero que sentía que debía tener con él. Mis palabras fueron simples pero seguras:

“Tío – le dije - no he venido aquí para tocar temas políticos, he venido para encontrarme con ustedes, la familia que nunca olvidamos. Respetaré siempre tus convicciones políticas como te pido que respetes la mía. Y que esta separación por ese motivo nunca más vuelva a suceder”

Y así fue y ha sido. Nunca más nos hemos separado.

El primer amanecer cubano

A la mañana siguiente, domingo, después del desayuno comenzamos nuestra primera caminata por las calles estrechas de Matanzas. Nos fuimos caminando desde Versalles hasta el centro de Matanzas donde vivía mi prima la flaca. Miraba todo como hacia cuando estaba en otros países. No íbamos en busca de críticas, deseábamos encontrarnos con la Matanzas que habíamos dejado.

Desde un principio me hizo sentir que caminaba por una ciudad de la antigua Roma o de España. Las construcciones de las casas, creadas por la época de la colonización, se mantenían igual, dando un hermoso sentimiento que aún el presente no ha podido borrar.

Pero sin proponérmelo comencé a conocer la Matanzas paralizada por el tiempo. Al pasar por lo que podía llamarse un establecimiento para comprar víveres, note enseguida la enorme “cola” que había para poder entrar. Sin ninguna malicia le pregunte a mi tío:

¿Por qué de esa cola? Su respuesta fue muy simple:

-Porque aquí solo se compra con dólares y los que vivimos aquí tenemos que entrar según nos toque el turno.

Lo sorprendente e irónico fue que me explicó que si deseaba entrar no tenía que esperar. Lo podía hacer solo mostrando mi pasaporte “americano”. No comenté nada y me arrepentí de haber hecho esa pregunta estúpida.

Supe desde ese momento que tenía que cuidar mis palabras y mis preguntas. No porque creía que podía ofender sino porque en realidad no debía de interesarme en conocer lo que para mí era totalmente inexplicable.

Recordé la conversación de la noche anterior, Y así fue, nunca más de mis labios salió una palabra que pusiera en tela de juicio lo que habíamos aceptado los dos y los días que pasamos fueron inolvidables.

Pero los ojos se habían hecho para ver y la mente para asimilar y entender. Seguíamos caminando y a cada paso había siempre algo que llamaba mi atención. ¡Estaba en un mundo que no era el mío!

Hombres o mujeres sentados en el frente de sus casa vendiendo algo, desde un cucuruchito de maní, hasta una mano de plátano. Pero lo que más me llamo la atención fue al ver a un señor vendiendo tres hermosos parcos criollos por solo diez dólares.

No hice el intento de comprarlos pues me había dado cuenta de que mi tío, por su actitud, no demostró la mayor intención de apoyarme y aunque trate de entender el porqué, todos los deje a un lado. No me di cuenta en ese momento que, para freír esos pescados, hacía falta mucho aceite y ellos no lo tenían.

Por las aceras que caminamos pude percibir el deterioro de las mismas. Los autos de los años posteriores a la revolución corrían por las calles como si fueran autos del año pero, por las características y condición podía darme cuenta que eran maquinarias mantenida de una manera casi magistral por el gran instinto de conservación y del gran valor del cubano.

Alguna casa se veía cuidadas, pero otras demostraba la miseria que después vería con más frecuencia. En esa primera caminata volví a  pensar que Cuba se había paralizado en el año 1959. 

La casa de mi prima tenía a la entrada un espacio pequeño que servía de sala y comedor. A continuación, otro espacio donde pude ver era la habitación de mi prima con una cama extra que servía de descanso para los muchachos. Continuado la cocina y detrás de ella, un baño. Al otro lado por un pequeño pasillo otro cuarto aún no terminado que servía de aposento para su suegro. Después sabría que la casa en si había sido dividida, una parte le correspondió a su esposo y la otra parte para el hermano de este por herencia al fallecimiento de la madre.

No pude explicarme el porqué, pero me sentí bien en aquella pequeña casa. Y desde entonces, cada vez que he podido regresar a Matanzas, he sentido como si esa casa fuera mía.

Quizás pudo haber sido por el cariño que en ella pude recibir o porque sencillamente me sentía segura y feliz. Ellos, todos, no escatimaban atenciones ni para ofrecer una deliciosa taza de café cubano.

¡La Casa de América se convertiría mi segunda casa en la tierra!

XXIV- La casa de mis abuelos

Llegada inolvidable

Mucho más podría contar de mi primer viaje a Cuba, pero, para mí, lo más importante fue visitar la tumba de mis abuelos y, después, llegar a la calle Vives, donde viví los últimos días de mi corta vida en Cuba. Al entrar a la casa, camine despacio, sintiendo la emoción de cada pedazo del piso y sus paredes.

El buró de mi abuelo estaba allí, tal y como lo había dejado. El estante donde siempre guardaba sus libros también estaba. Pero mi sorpresa fue enorme: ¡No habían libros!

Después, supe que mi tío Yoyo, dueño y señor de la casa desde que mis abuelos murieron los había vendido todos para recolectar algunos dólares para sobrevivir o simplemente porque le había dado la gana de hacerlo. El conocimiento de esta realidad me desarmo, creía conocer a mi tío Yoyo pero no hasta ese punto, llegué con la gran ilusión de poder volver a ver los libros que en ese estante negro siempre habían sido guardados con un cuidado meticuloso y extremo. Allí se guardaban todos los libros de leyes de la República de Cuba. Esa valiosa colección ocupaba gran parte de ese armario la compilación completa de La edad de Oro escrita por José Martí. ¡Pero calle mi voz! Allí solo había alambres y casi parecía un basurero.

La mesa del comedor, que estaba como siempre en la amplia cocina, era la misma que mi madre había dejado hacia 37 años atrás y estaba igualita.

Pregunte si en algún momento había tenido comején. Enseguida note una sonrisa en los rostros de mis primas, ellas se miraron y contestaron pícaramente:

¡La madera de Cuba no coge comején! – exclamaron y entonces también sonreí.

El juego de cuarto de mis abuelos estaba intacto con sus mesitas de noche y el espejo de la cómoda. Los demás cuartos, todos cambiados, no quedaban nada del pasado. En uno la solitaria cama de mi tío Yoyo y en el otro unas sogas colgando de un lado a otro que servían para secar la ropa lavada.

Regresé al inicio de la casa y entonces me di cuenta que encima del estante de los libros ausentes había una foto grande, en blanco y negro, de mi abuelo y sin pensarlo me pare ante él y lo toque, no dije una sola palabra pero, en mi pensamiento, pude decirle:

“¡Aquí estoy, he regresado!

Aunque quizás sea difícil de entender, ese día me sentí feliz y triste a la vez. Hubiera dado parte de mi vida por haberlo encontrado sentado en su butaca favorita frente a la televisión y entonces haberme subido a sus piernas como siempre lo hice cuando pasaba junto a él.

¡Pero regresé demasiado tarde!

Sí, había regresado, pero demasiado tarde y sentí la rabia por los años perdidos y en aquel momento comprendí que la ausencia sólo engrandece los sentimientos que siempre llevamos dentro, y no se alejan si estos son profundamente honestos y sinceros.

En aquel momento pude sentir el mismo amor que lleve dentro de mi cuando partí.

Así fue mi primer viaje a Cuba y nuestro encuentro con la familia que nunca habíamos olvidado. Me fui con penas y alegrías pero con una promesa que tenía que cumplir: ¡En el próximo viaje traeríamos a mi madre!

Desperté de mis pensamientos. El avión seguía los caminos del regreso a casa. Avanzaba como un águila luchando contra el viento. Miré por la ventanilla y pude ver que las nubes seguían cubriendo todo el cielo con el sol brillante del mediodía. Era como estar en un barco a la deriva, no pude encontrar en la lejanía la sombra de la tierra la cual íbamos en busca de ella. Volvía a darme cuenta que tenía muchas horas más para continuar con mis recuerdos. Me acomodé lo mejor que pude en mi estrecho asiento y cerré mis ojos.

No necesitaba dormir pero si recordar, el hacerlo me hacía bien. Era como si llenara mis pulmones de aire fresco y mi alma se regocijara en todos los tiempos que fueron hermosos y deseando olvidar aquellos que fueron tristes. Así terminé esas horas

¡Ya aterrizaríamos! – me dije para mis adentros.

XXV- ¡Aprendí!

La importancia de aprender

A mi regreso de Italia sabía que todos notarían en mí un cambio que, de cierta manera no les iba hacer posible poder entender. Presentía que iba a percibir en sus miradas destellos de interrogación pero por primera vez en toda mi vida, aun sabiendo lo que sentirían, no iba a articular palabras algunas que pudiera aclarar sus dudas ni sus confusiones con respecto a mí.

Era real, regresaba a mi vida y a la vida de todos los que estaban a mi lado; pero sabía que algo diferente y casi inexplicable había nacido en mis sentimientos.

El pasado tenía que quedar dormido sabiendo que el amor por todos era más fuerte que cualquiera otra circunstancias que me hiciera sufrir.  Sabía que iba a pasar un tiempo para que me entendieran. No me negaba la verdad que todos los que estaban eran las mismas personas que por mucho espacios de mi vida habían representado todo en mis días grises o en mis días de sol brillante.

Podía luchar para cambiar, pero una preguntaba flotó en mi mente sin poderlo evitar.

¿Ellos, los que estaban a mi lado, podrían hacerlo?

Tuve la ilusión de que las situaciones que en muchos momentos me hicieron infeliz no existieran. Que los defectos y las situaciones difíciles que llenaban de oscuridad el vivir diario de algunos de ellos y que tanto me afectaban, hubieran desaparecido. 

A los sentimientos nobles que llevan dentro es que deseaba atar mi vida para así saber disculpar y no dar  la espalda para así terminar mis días dentro de un marco de luz, amor y de esperanza.

En ese peregrinar por tierra Italiana pude entender que:

El dolor dentro del alma es la revelación de un gran sentimiento de amor y compasión. Son sentimientos muy profundos, aunque en muchas ocasiones no sabemos entenderlos. Sentirlo nos llena de fuerza y con el deseo infinito de seguir más allá de toda razón.

Darme cuenta de ello ha sido algo que me ha llenado de una profunda alegría porque, ¿Que puede más enardecer mi alma que saber que supe amar y conocí el dolor por amor?

Pero me doy cuenta que por mucho que yo ame a una persona no puedo ayudar a que cambie y entienda el valor de hacerlo. Esta verdad me llena de una enorme pena pues, siento lo importante que es reconocer esta realidad para continuar en este camino lleno de tantos sinsabores. Aceptar nuestras equivocaciones y llevar el amor en nuestra alma es  lograr terminar nuestros días con la conciencia de que lo hicimos bien.

Somos tan diferentes y sentimos la vida de una manera tan distinta que nunca será igual.

Y no puedo juzgar, solo me queda  comprender y callar.

El sentimiento de amar

El haber aprendido que el dolor es un sentimiento de amor me dio la certeza de que el dolor físico se cura pero, el del alma es profundo y quedo para siempre. Hoy lo entiendo y sé que no puedo luchar contra ese tan noble sentimiento y el que no lo acepte comete un gran error y puede que la vida misma le cobre por sus acciones equivocas.

¡Sufrir es aprender Amar!

Solo tenemos que continuar, calladamente y sonriendo en muchas de las ocasiones, esa es una realidad que tenemos que aceptar aunque en nuestro interior el llanto y el sufrimiento cieguen nuestra vida.

Pero reconozco también que en muchos momentos necesitemos una mano suave y cálida que toque nuestra frente para con esa ternura sentir que no estamos solos y que siempre hay alguien que nos alienta y nos llena de ternura para seguir adelante.

Muchas veces, con mi dolor, caminaba sin saber adónde iba. Pero entendí que lo más importante era continuar porque si paraba en medio del camino mi cuerpo hubiese muerto en vida, la mente me dominaría y me destruiría.

Aprender a no dejarme vencer y el haber comprendido el verdadero significado del dolor que llevaba dentro de mí me hizo entender que ese sentimiento que guardamos o escondemos todos los seres humanos ha representado la mayor experiencia de toda mi larga vida.

Sé que dentro de mí está existiendo un cambio casi brutal, pero también entiendo que no solo es luchar por algo imperceptible, es aceptar y llenar los momentos vacíos de muchos que no entienden la verdadera razón de amar.

Hoy me he preguntado cuantas personas conocen la realidad humana, la miseria y las virtudes que existen dentro del ser humano pero, más aún, cuántos desearían aprender y entender y así dejar de jactarse de creer que lo saben todo cuando en realidad no saben nada.

Es difícil comprender en que momento empieza o termina una vida que hasta pudiera haber sido una hermosa fantasía. A veces el contraste de sentimientos y situaciones colapsan e interrumpe esos momentos maravillosos con verdades crudas y muchas veces, devastadora.

Conocer el dolor es aterrador y nos puede destruir. Pero nos humaniza y nos llena el alma de un inmenso amor por aquellos que estamos sufriendo y que nunca se apartara de nosotros teniendo entonces que aprender a vivir con él.

La ausencia

No solo la ausencia eterna es la que duele y desgarra nuestra alma. Hoy puedo recordar cuando nos marchamos de nuestro país, no tuve el sentido de entender el dolor inmenso que dejaríamos en el alma de mis abuelos. No supe deducir que la lejanía sería más que suficiente para arrancarle de su alma parte de sí misma.

La tristeza reflejada en el rostro de mi abuela hoy duele recordarla como si una daga rompiera mi corazón. Ya ella no iba a tener la dicha de esperar por nosotros para estrecharnos en sus fuertes brazos como siempre lo hacía cuando veníamos a verla. Ya no escucharía nuestras risas y no abrigaría la dicha de  nuestros alborotos de jóvenes que crecíamos al amparo de su amor.

Ya no me sentaría junto a mi abuelo para hablar de cosas a veces inverosímiles pero que en esos momentos eran reales para los dos. Ya no me podría dar los cinco centavos para ir a la bodega de Julio a comprar mis galletas preferidas de chocolate.

Ya no tendría junto a él la nieta que lo escuchaba extasiada cuando recitaba las hermosas poesías que me hablaban de Cuba y de Dios.

¡Dios mío que dolor! Que dolor de amor tan intenso y me abruma pensar que ellos nunca supieron que también lo podía sentir.

Cuando aquel día de noviembre nos llegó la noticia que mi querido abuelo se había ido en el viaje eterno mi madre lloró, mi hermano mayor lloró, yo no lo pude hacer y no supe el porqué.

Nos dijeron que en sus últimos momentos, solo unas lágrimas salieron de sus ojos ya cansados y sé que no fue por el temor de morir, fue porque se iba sin tenernos a su lado.

Su hija adorada no estaría para secar el sudor de su frente, sus nietos no estarían para decirle cuanto lo amábamos.

¡Dios mío, Dios mío como pudo doler su alma por el gran amor que sentía!

De haber reconocido que el dolor por amar es el más agudo y real de todos los sentimientos entonces hubiera podido abrir mi alma y quizás haber convertido mi vida en una eterna poesía.

¡Pero así somos los seres humanos!

Aprendemos demasiado tarde para corregir nuestros errores del pasado. La vida que Dios nos ha dado está llena de muchos matices hermosos, pero NOSOTROS, en mayúscula y en plural, somos la verdadera causa de todos los males.

Nuestra existencia se convierte en un egoísmo lleno de grandes ignorancias. Miramos solo por el espejo que nos conviene ver y tratamos de dejar a un lado la verdadera razón de existir. No medimos ni los sentimientos ni el amor que recibimos día a día. Sin condiciones ni preguntas, solo por AMOR. No sé si fuimos perdonados o si Dios nos dio una oportunidad cuando pudimos regresar junto con mi madre y llevar flores a una tumba que no habíamos conocido.

Nuestros segundo viaje a Cuba fue marcados por la dicha que mi madre sintiera la felicidad de estar junto a sus hermanos y eso alivió en algo todo el pesar que habíamos sentido. Para mí fue volver a tener la oportunidad de conocer el amor que ya creía perdido.

¡Esto también ha sido un dolor por amor!

Después vinieron otros viajes y ya no sentía temor. Hoy puedo recordar con cariño los afectos que allí he dejado por eso siento que soy la roca que esta entre el cielo y la tierra. Es difícil explicar, pero percibo que el cielo es Cuba, la tierra es Estados Unidos y yo me encuentro en el medio de dos grandes sentimientos como una roca que no puede salvar la distancia.

XXVI- Llegada a casa

El regreso

Por tal cuando aquella mañana de mayo me disponía a finalizar mi viaje al hermoso país de Italia sentí que abrigaba en mi alma un gran sentimiento de alegría y por decir, de felicidad – Si, sentía la emoción del regreso a casa y saber que llegaba a la vida de la que pude escapar por unos días. La serenidad y la paz me habían acompañado todas aquellas horas donde solo podía escuchar el ruido de los motores del gigantesco avión.

¡Faltaba poco para llegar, la pista para aterrizar ya estaba esperando por mí!

¡Por fin! – exclamé para mis adentros con auténtico entusiasmo.

Entonces, como queriendo despedirme de mi aventura italiana sentí que lo tenía que hacer de la única manera que podía expresar mis sentimientos:

“Fui alguien que quiso aceptar el dolor, recuperar la Fe perdida y deseaba encontrar la fortaleza para vivir, ¡y aprendí!

¡El avión aterrizaba, ya estaba en casa! Volví a sentir los latidos de mi corazón agitar mi cuerpo.

¡Oh Dios, que hermoso sentimiento está dentro de mí!

Todo está finalizando, pero sé que estoy comenzando un nuevo camino. No puedo dar marcha atrás, no puedo continuar con el pasado que me hizo flaquear.

Mis días tienen que llenarse de grandes y reales situaciones y sin importar que otros no deseen entender. 

Miré a través de la ventanilla y pude ver la hermosa vista de la ciudad de Miami y sin proponérmelo recordé como había llegado a Roma.

Ya no tendría que correr, no sentiría temor. Al salir, no buscaría a ese alguien que nunca apareció en Milán. Mis amigas vendrían en mi búsqueda y al salir, encendería un cigarrillo.

Pude ver que el cielo estaba más azul que nunca, el sol brillaba como si estuviera esperando por mí.

Las personas a mí alrededor ya no me eran indiferentes, sabía que no estaba sola. Volvería a reencontrarme con todos mis seres queridos y los que representaban todo en mi vida. Aunque por mi propio bien, tuve que abandonarlos por los momentos tan difíciles que rodeaba mi existencia en ese entonces. 

Al estar a punto de encontrarme con ellos pude volver a sentir que era una dicha tenerlos pero también, sentí la dicha de haber cumplido conmigo misma. Sé que, quizá no tenga el tiempo para volver, pero logré hacerlo y me hizo sentir bien.

“Cuando llegue a mi apartamento” - pensé – “recordaría cada día que pasé en aquel maravilloso país y también a las personas que me acompañaron como algo especial en mi recorrido”

Fue allí en la euforia de mi regreso cuando volvo a sentí el deseo infrangible de escribir. Contar mi historia para que todos aquellos que sientan el deseo de conocerla sepan que está loca e impetuosa mujer logró cruzar el mar para encontrar la paz y sobre todas las adversidades de la vida, pudo  renacer y encontrar el infinito amor que latía con furia dentro de su alma. Y lo más importante: ¡Pudo sentir que amaba la vida  encontrando de nuevo a Dios!

Al final de mi viaje me percaté que siempre había soñado con momentos más allá de lo real. Me veía a mí misma en un pedestal muchísimo más alto que los demás. No en lo material, lo cual nunca me ha importado, sino en la grandeza de lo que podían ser mis sueños logrados.  Había soñado que algo especial podía llenar cada espacio de mis días, cada instante que pudiera hacerme sentir plena y satisfecha conmigo misma. No deseaba permitir que mis días transcurrieran sin sentido, sin importantes momentos y grandes emociones. Veía en mí una persona suficientemente capaz de lograr todo aquello que ansiaba y que para otros serian inalcanzable. Pensar en lograrlos hoy con mis limitaciones es un enorme riesgo y es algo imposible. Pero también siento que el riesgo es más fuerte que la propia razón.

¡El calor de Miami me acogió y me hizo sentir bien! ¡Ya todo estaba cumplido! Me di una última oportunidad y la tomé aún con dudas y con miedo. Le robé al tiempo lo necesario y hoy sé el porqué de mis errores. Volvía con el alma llena de energía y con pequeñas pero infinitas ilusiones porque sentía dentro de mí que sí podían existir momentos lindos aunque el cielo estuviese nublado.

Me encontré a mí misma, supe de mis equivocaciones y todo lo que arrastré con ellas y cuando pase el tiempo, en las tranquilas noches que me acompañarán, sabré que pude llenar mi vida con amor y con un poco más de esperanza.

He aprendido… que nadie es perfecto

Hasta que te enamoras.

He aprendido que… la vida es dura

¡Pero yo lo soy más!

He aprendido que… las oportunidades no se pierden nunca

Las que tu dejas marchar, las aprovecha otro.

He aprendido que… cuando siembras rencor y amargura

La felicidad se va a otra parte.

He aprendido…  que necesitas usar siempre palabras buenas

Porque mañana quizás se tienen que tragar.

He aprendido… que no puedo elegir como me siento

Pero siempre puedo hacer algo.

He aprendido que… cuando tu hijo recién nacido

Tiene tu dedo en su puñito, te tiene enganchado a la vida.

He aprendido que… todos quieren vivir en la cima de la montaña

Pero toda la felicidad pasa mientras las escalas.

He aprendido que… se necesita gozar del viaje

Y no pensar solo en la meta.

XXVII- El comienzo o el final

Cuando todo comienza siempre hay un final

Hoy puedo ver a través del gran ventanal la oscuridad de la noche, el destello de los rayos del sol cuando en cada mañana me alumbra y la lluvia que cae furiosamente sobre la dura calle y en las frágiles ramas de un árbol.

He regresado a mi apartamento después de tres años de ausencia. Estoy totalmente sola, nada me perturba ni me acompaña, solo mis horas de intensa tranquilidad y de muchos recuerdos.

La vida tiene que continuar con sus irremediables momentos de conformidad como también con la difícil tarea de aquellos que nos hacen el camino más difícil para recorrer.

Mi cuerpo se siente cansado y mis sentimientos, en ciertos momentos, los he sentido que se quebrantan en infinitas horas de incertidumbres. Lo que había alcanzado con mi viaje a Italia no puede derrumbarse dentro de mí – me lo repito en muchas de las noches de quietud y en otras que algunas veces se llenaban de penumbras.

Pero supe desde el principio que no sería fácil lograr lo que había pensado era lo más importante para mí. No por no desearlo sino porque comprendía que la vida implacablemente nos puede dar esos caminos, que como me había dicho la judía llamada Alejandra, no podemos escoger. También comprendía que cada ser humano tiene que vivir su propia experiencia, aunque esta es equivocada, para aprender a vivir. 

No tuve que volver a la consulta del Dr. Sanabria porque lo entendía todo, y lo más importante, me entendía a mí misma.

He cerrado las puertas de mi alma a muchas situaciones que pudieran dañarla. Espero cada amanecer con un incalculable deseo de vivir en paz y con la tranquilidad de mis horas apacibles y, aunque puedan estar llenas de soledad, saber que todo no ha sido en vano. 

No me confunden las dudas ya que en ellas solo encontraba la rebeldía hacia todos aquellos que sentía que podían ser mis enemigos y no me dejaba ver que si existen seres humanos capaces de ser buenos, comprensibles, honestos y, más que todo, con sentimientos de amor muy profundo y sincero. 

Creer en ellos será mi gran victoria y también mi verdadera razón de ser.

Cuando logro nombrar a cada uno de los que estuvieron y los que aun hoy continúan a mi lado solo un pensamiento acude a mi mente:

¿Sabrán luchar? 

-Sí, pienso que sí – Ya nada me podía engañar. Sabía que no importaba lo que pudiéramos decir o hacer, todo se convertiría en un mar de furiosas olas para saber luchar sin desear en ningún momento ahogarnos en ellas.

Este pensamiento me enardece y me llena de esperanza porque aunque cada despertar es difícil la fuerza del bien y el verdadero amor del uno para el otro prevalecerá y no habrá ni luchas vanas, ni viles engaños que pueda arrancar los frutos que pudieron darnos aquellos que hemos sabido sembrar con amor y honestidad. 

Quizás muchos pensaran que vivo como una ermitaña. Me he apartado de todos aquellos momentos que antes creía me hacían sentir feliz. Pero hoy me siento bien conmigo misma porque aprendí a decir NO cuando puedo percibir que existen situaciones que pueden hacerme caer en el abismo y me podría volver a destruir.

Me siento frente a las hojas blancas de papel para continuar escribiendo, aunque no puedo evitar volver a sentir el miedo a mis pensamientos.

No deseo escuchar palabras negativas porque me abruman y me agobian. Pienso que el que así habla es porque desea que la tierra destruya todas las plantas buenas y solo dejar la hierba mala.

Continua atemorizándome el deterioro de la sociedad en que vivo y siento angustia por los acontecimientos políticos que cada día surgen en toda la faz de la tierra.

Estoy convencida que cada uno de nosotros, los que vivimos en esta época y en este hermoso país, de alguna manera tenemos enormes riesgos y también mayores responsabilidades por lo que tendríamos que calzar las sandalias de San Francisco de Asís para defender la Fe y tener el coraje, la honestidad y los ideales de Martin Luther King para recuperar nuestra dignidad.

No necesito respuestas porque mis preguntas no son iguales que las de antes. Ya no tengo dudas de mi Fe, aunque sigo reprochando la conducta censurable de los que han guiado los caminos que nos debió llevar a ella. Me he horrorizado el poder conocer las terribles historias del pasado y mi alma sufre al saber que el pasado no ha quedado atrás.

He podido percatarme de las grandes dificultades que enfrenta el hombre de hoy. Puedo ver en las noches, sentada en mi balcón, cada una de las ventanas que ocupan los diferentes espacios que unen el complejo de edificios que me rodea.

Y siempre me hago la misma pregunta:

¿Cuántos de ellos estarán llorando por un dolor, ya sea físico o del alma? ¿Cuántos estarán riendo y sintiéndose plenamente felices?

Entonces escucho la música que viene del vecino de enfrente y sonrío. Muchos han tratado que esa música no perturbe la tranquilidad de la noche pero me siento regocijada porque al menos sé que hay alguien que siente la dicha de vivir.

Desde que comencé a escribir hasta hoy, muchos han sido los días difíciles que he podido vivir. Aunque también ha habido muchos que han sido como deseaba que fuera. Hay una gran verdad que no podemos negar y que una simple frase creo lo resume todo:

¡El hombre propone y Dios dispone!

¡Sí! Nos proponemos el realizar aquellas grandes cosas que consideramos importantes, más sin embargo los caminos de Dios se tuercen y nos dejan caer en el vacío de lo inexplicable.

Una historia de dolor

La mañana había llegado con un maravilloso esplendor. El cielo nos cubría con un manto azul hermoso. No había nubes que lo pudieran opacar – Así me dije cuando asomé mi rostro por el gran ventanal.

Todo estaba perfecto. Dentro de mí estaba la euforia de la vida y sentí que me llenaba de una gran satisfacción poder sentir así.

Acababa de llegar a la oficina cuando una noticia taladró todas las paredes de aquel amplio lugar. Al escucharla no pude reaccionar, no supe cómo atinar a entender lo que me estaban diciendo.

La hija querida de una gran amiga, de solo 27 años, había fallecido.

De mi garganta solo podían brotar unas palabras que más de ser un grito de horror, era el reflejo de un dolor punzante en el medio del corazón. En ese momento de tantas confusiones y sentimientos mi mente se volcó hacia el recuerdo de mi amiga.

¡Oh, Dios mío! Solo podía decir.

No deseo traer el recuerdo triste de aquel día y de los que después siguieron a ese tan doloroso momento. Pero sabía que el dolor de mi amiga sobrepasaba todos los límites de las fuerzas del ser humano. Había sentido el dolor de haber perdido a mi madre, mi corazón se desgarraba al pensar en el dolor de una madre que perdía para siempre su fruto más querido: ¡Su hija amada!

No podía llegar a ella. No era fácil hacerlo pues sabía que estaba totalmente devastada por el dolor y lo que es peor, renegaba de Dios y el conocimiento de este sentimiento me aniquilaba.

En esos momentos tuve el deseo intenso de tener el don de la palabra para de alguna manera ayudarla en su gran pena. Pero entendía que todo sería inútil. ¿Cómo poder ayudar para arrancar del alma un dolor tan grande? ¡No lo sabía! – me gritaba mi interior.

Entonces una noche, sin poder dormir, me senté y escribí una carta. No sé si la escribí bien o si solo pude decir muy pocas palabras, pero la hice…

Carta a una amiga

Querida amiga:

Hoy siento el deseo de escribirte, no diré tu nombre porque no hace falta. Tú sabrás que esta carta es para ti. Hemos estado juntas por muchos años y hemos vivido muchos momentos de dicha y felicidad. Pero aquella mañana sé que el dolor llegó a tu alma desgarrando todo lo bueno que llevas dentro. He deseado hablar contigo muchas veces, no pretendiendo que con mis palabras pueda aliviar esa pena tan grande que llevas contigo y que sé nunca desaparecerá la cual con solo mirar tus ojos la puedo sentir, la puedo palpar. Pero si para decirte que te comprendo y aunque pase el tiempo siempre estarás en mis oraciones y sentimientos.

La vida te ha dado el más horrendo de los dolores. Tu niña, en una mañana que parecía tenerlo todo para ser feliz, se ha ido. Era imposible poder aceptarlo, cuando más tú. Se me estrujó el alma cuando sentí tu gran tristeza y no podía decir palabra alguna. Solo te miraba y junto a ti sabía que mi dolor también era intenso. Hoy sé que te haces muchas preguntas tratando de encontrar al menos una sola razón de lo que sucedió. Pero no más lo hagas porque solo si tienes Fe podrás encontrarlas.

Quizás aún no puedas entenderlo, pero Dios no te la quitó. La verdad de todo es que venimos a cumplir un tiempo que para algunos es largo y para otros es demasiado corto. ¡Tú niña cumplió su tiempo! Te parecerá horrible lo que te digo y te será difícil de entender pero es así. Dios nos da la vida pero nos marcó para regresar a Él. 

Sé que en tu interior la vida hoy se ha terminado. Pero amiga, tienes que seguir hasta que puedas reunirte con ella. Mientras, cada mañana y cada amanecer, cierra tus ojos y búscala con tu imaginación. Tráela a ti y llénate de ella.

¡Escucha su  sonrisa y recrea en sus ojos picaros y hermosos!

Recuerda todas aquellas palabras que pudiste escuchar de sus labios. Di su nombre en silencio y escucharás su voz porque ella siempre estará contigo. Traerla a ti recordando sus primeros años y cuando a tu lado comenzó a convertirse en mujer. No la lleves en tu alma con tristeza porque ella no estaba triste.

Pero más que todo recuérdala con amor no con dolor. Ese amor que solo tú como madre alcanzaste a sentir para ofrecérselo.

Sé que nunca más los días serán hermosos aunque los rayos del sol te llenen con su luz. Las noches con estrellas ya no serán como la de antes, aunque en el cielo siempre habrá una que te alumbrará y estará contigo. ¡Esa estrella siempre será tu hija!

Nunca habrá palabras para aliviar tu alma que llora en silencio pero sabes, aunque hoy no puedas aceptarlo Dios te dará el consuelo y la conformidad. No te quitará el dolor porque de hacerlo te quitaría el amor y ese es el que no debes perder.

Abre tu corazón para que siempre tengas a tu hija contigo pero también para que llegues a encontrar a Dios y así buscar su consuelo. No lo reprimas ni lo juzgues, así está escrito y todos caminaremos por ese sendero que tanto duele y no es fácil de aceptar.

Grita al mundo que te rodea el gran amor que sientes por tu hija no tu tristeza, porque al dejar escapar ese amor la haces renacer y ella sonreirá y desde ese infinito que no podemos entender pero sí alcanzar, te enviará lo mejor que te puede dar. ¡Existir dentro de ti!

Y recuerda que: “Siempre que haya un hueco en tu vida, llénalo de amor”

Con todo mi cariño, tú siempre amiga

XXVIII- Un Ángel llamado Og

Og, un Ángel del cielo

-¿Por qué estás triste hija de nuestra Madre María? -¿Por qué tus sueños tienen el tormento de la lucha por entender lo que ya has aprendido?

-Perdón si no entiendo sus palabras – ¡No soy hija de María!

-¿De veras lo sientes así después de haber encontrado la Fe?

-No os puedo contestar porque es bien cierto que la Fe ha vuelto a renacer en mi alma, pero no merezco el derecho de llamarme hija de la madre de Jesús.

-A bien tienes tus sentimientos, pero te digo hoy. Toda mujer ha nacido a través de la santísima Virgen. ¿Acaso no sentiste el amor inmenso de tu propia madre, la que con dolor te supo parir?

-Negarlo sería como negarme a mí misma señor.

-Pues entonces, si has tenido la dicha de sentir ese amor podrás aceptar que todos hemos nacido por el amor de nuestra santísima Virgen María.

-¿Quién eres que puede hablar así?

-Soy un Ángel enviado por Dios que viene a estar contigo para platicar y ayudarte para que al final del camino no vuelvas a caer ni tropezar con grandes piedras ni ramas espinosas.

-¿Cómo te haces llamar?

-Llámame Og.

-Tan solo así: ¿No es difícil tu nombre?

-Amiga, el nombre no hace al hombre ni a la mujer.

-¡Tenéis razón! Perdón por mi falta.

-Nada debo de perdonar porque sé que lo entiendes.

-¿Y qué puedes hacer por mí?

-Quizás ayudarte a comprender lo que aun te falta por aprender. Decidme algo: ¿Acaso aun piensas que tu vida ha sido inútil por no haber alcanzado todos tus sueños y haberlo hecho realidad?

-Me han dicho que ese era mi destino y que así debía de aceptarlo.

-Pequeña amiga, muchos abogan al destino como la única razón de la existencia. Pero bien te digo que todos han estado equivocados y al leer lo que has escrito me da la razón para saber que tú no crees en el destino sino en los caminos que Dios puso a tu alcance y no supiste escoger el correcto.

-Desearon aceptar el destino como única razón de la vida destacando que todos los pensamientos y acciones humanas se encuentran causalmente determinada por una cadena de causas y consecuencias.

-Inclusive para muchos el destino es un plan creado por Dios que no puede ser alterado por los seres humanos. Mas sin embargo no desean aceptar que nuestro Padre nos bendijo con el “Libre albedrío” que es el poder para tomar nuestras propias decisiones. El destino es la acción del momento, Cuando compraste el boleto para viajar a Italia tu destino era llegar a Roma y después a Milán: ¿Verdad?

-Así fue.

-Entonces tu destino no era escoger un camino sino cumplir con la acción del que ya habías elegido. Los destinos no se eligen, sino se cumplen. Los caminos de Dios son diferentes, no te los dio para obligarte a cumplirlos, los puso delante de ti para que tú con tu sabiduría escogieras por tu propio razonamiento el que creías sería el mejor, dándote la libertad de tu elección. No estaba programado ni especifico.

-Bien puedo decirte que los caminos de Dios son imprevisibles no podemos alcanzar a saber cuál es el final pero si nos da esa libertad que tanto le fue pedida a Él.  Por eso, el hombre creció para bien aunque muchos para mal. Pero Dios lo permitió porque así lo había prometido.

-¡Sabias son tus palabras señor! – Me permitís preguntarte: ¿Por qué no puedo alcanzar a ver tu rostro?   -Solo una luz tengo delante de mí.

-No necesitan verme. ¿Acaso eres como Santo Tomas?

-Para que te sientas tranquila soy el Ángel que Dios envió para estar contigo en tus sueños por un tiempo y he de cumplir con su deseo.

-¡Oh, señor! - Muchas veces he cometido el error del Santo pero después me reprocho y deseo castigarme por mi falta.

-No te juzgo. Pero bien te digo que nunca tienes que ver para creer. Solo tu alma es necesaria para alcanzar la verdad.

-¿Entonces, tu que vienes del cielo y has estado al lado de Dios, puedo hacer preguntas?

-Todas las que desees hacer, pero solo tienes un tiempo y hoy te digo que nunca más tendrás otra oportunidad. Si con mis respuestas no consigues la paz que tanto has buscado entonces tus días no serán nublados sino grises y tus noches dejarán de tener estrellas que dejarán una gran oscuridad y no te permitirán ver más allá de lo que es real.

-¿Por qué mi iglesia cometió y sigue cometiendo tantos errores?

-¡UH! Muy buena pregunta, pero: ¿Por qué te sigues agobiando con esa duda? Antes de contestarte déjame preguntarte: ¿Crees en ella?

-Aún con dudas y reproches del pasado y presente sí he creído en la que fundó nuestro señor Jesucristo, la que guío a los Apóstoles predicar su palabra y sus alabanzas. Pero no he podido aceptar la que los hombres, llevando las sandalias del pescador, han mancillado y ultrajado con las más mezquinas de las acciones en nombre del Padre y del Hijo.

-No he podido aceptar que el poder y la avaricia hayan manchado hasta con sangre los destinos de mi iglesia. Aun sin ser sabia he podido escuchar y estudiar las historias y me horroriza conocer que hechos tan miserables hayan manchado las paredes de los templos de Cristo. Desde el comienzo de los siglos solo he podido conocer la maldad, las intrigas y las injusticias humanas de los llamados vicarios de Dios de aquellos tiempos y todo por obtener el dominio de las riquezas y el poder absoluto, como ejemplo, en la antigua Roma. Blasfemando en su nombre con tan horrendos crímenes y sufrimientos. Hoy nuestros templos están vacíos y, como en el pasado, pocos son los que desean estar dentro de él. No los culpo ni los juzgo porque esas iglesias están llenas de sacerdotes corruptos, ineptos e incapaces de llevar la palabra de Dios y del Hijo en sus sermones.

-Sus retóricas cada día son más insignificantes, frías y hasta en ciertos momentos estudiados. Llenando así de matices oscuros la divinidad de la verdadera doctrina de Dios y no ayudando a llenar el alma ni el espíritu de los que deseamos escuchar. Otros cultos han aparecido a lo largo de la historia del hombre.

-Otras creencias que hacen débiles las nuestras han llenado enormes teatros creados solo para enardecer la furia de los imberbes y llenarlos de grandes luchas internas hasta convertirlos en ateos y renegar de Dios, a otros los han llevado a ser, sin justificación, extremadamente liberales profanando la imagen de Jesús en una doctrina llamada socialista que entorpece con sus ideas la mente de nuestros jóvenes haciendo de esto los mismos defectos inmorales del pasado.

-A lo largo de la historia los seres humanos se han apoyado en creencias erróneas para justificar sus acciones y así restarle importancia a sus actos malos. Eso es señor mi mayor preocupación.

-Siento y entiendo con claridad tus angustias y sentimientos, duele reconocer que en muchas tienes justificadas razones.

-No pretendo señor que con mis pensamientos lleváis el dilema de entre creer y tener Fe.

-Lo entiendo y te pido que recuerde que nuestro Padre también lo comprende y sufre porque de nada valió el Diluvio, de nada sirvió enviar a su hijo a la vida para que el hombre llegara a Él y limpiara sus pecados.

-Me doy cuenta de que no condenas a nuestros templos sino a los hombres que han estado en ellos. Pero hoy bien te digo que Él no se siente derrotado porque hay millones de seres humanos que están a su lado con verdadera devoción y amor, teniendo la esperanza que al final del camino, todos lo podrán encontrar. Si, nuestra iglesia ha sido dañada por muchos y aun hoy continúan haciendo la labor de destruirnos.

-Pero querida amiga, recordar de nuevo el pasado es retroceder y no seguir hacia adelante.

-¿Y porque no tuve la sabiduría para luchar como lo han hecho otros y me quedé dormida en este letargo que me agobia y desespera?

-Te equivocas, lo estás haciendo hoy. ¿Es que no te has dado cuenta?

-¿Cómo poder decir que sí? Si mi vida está llena de vacíos incalculables, y sin algún objetivo que me hubiera hecho sentir de haber vivido por muchas razones por lo que hubiera valido la pena haber luchado.,

-Vuelves a equivocarte. Tú de cierta manera has luchado, pero todos lo hacemos de diferentes maneras. ¿Por qué crees que el ser humano está separado por su condición y acciones? El recogedor de basura no es menos que el médico que cura enfermos, ambos tienen una misión. El primero nos ayuda a limpiar nuestras calles y el otro practica la ciencia para ayudar en nuestras enfermedades. Pero tanto vale el primero como el segundo. ¿Cómo sería el mundo de hoy si estuviésemos llenos de desperdicios y mugres? El que sirve una mesa en un comedor es tan sabio como el ingeniero que ayuda a fabricar un puente. ¿Cómo podríamos levantar esos puentes si no tenemos la mano generosa que nos ayuda a alimentarnos? Ambos son importantes porque gracias a ellos nuestro mundo está conectado y podemos viajar por el con el beneficio de no caer en un barranco. Tú, en el ocaso de tu vida, estás haciendo tu parte y nadie es mejor que tú, ni tienes más valor que otros. Pero estás clamando al mundo las equivocaciones, fracasos, las irresponsabilidades, la indiferencia que sentiste muchas veces. Estás culpándote por no saber perdonar y de todos tus errores. En cada línea estás reconociendo tus pecados. Tu fin no es escribir un libro sino el afán de gritar al mundo que despierten y luchen para ser mejor y sobre todas las cosas aprendan el valor de saber amar.

Amas a tu prójimo como a ti misma, amas a tus hermanos, sobrinos, amigas y amigos. Pero lo más importante amas a Dios porque crees en El y en sus manos encomienda tu vida.             

-Sí, tienes algo de razón pero, ¿Porque no soy capaz de pararme ante un teatro lleno de personas y dejar saber mis sentimientos y mis inquietudes?

-Porque no todos sabemos hacerlo, hay quien tiene el poder de la palabra y hay quien solo la puede trasmitir a través de las escrituras. Cualquiera de las dos cualidades hace al hombre perfecto, Y tus estas dentro de esta perfección aunque te sea difícil pensar que es así. No te alago para que llenes de euforia to ego, solo te lo digo porque deseo que entiendas que en cada ser humano hay un luchador, que a su manera logra al final poder ganar al menos algunas almas.

-Te pregunto: ¿Amas a tus hermanos?

-¡Claro que sí! – como no sentirlo si son sangre de mi sangre.

-Entonces, si pudieras escribirles una carta: ¿Qué les diría en ella?

-¿Una carta?

-Sí, como la que escribiste a una amiga.

-Pero, ¿Qué puedo decirles? – ¿Acaso algo para la eternidad?

-No, algo que llegue a ellos como prueba de tu amor.

-Y si no la entendieran: ¿Cómo podría justificar mis palabras?

-Solo con una sonrisa, callarías y darías la espalda para no confundirlos o simplemente para que no cayeran en la equivocación de no valorar lo que les has escrito.

Aunque estoy convencido que lo harías bien, pues quien sabe escribir con amor no comete el error de ofender y muchísimo menos de dañar tan hermosa relación.

-¡Confías mucho en mí!

-¿Por qué no hacerlo? En el cielo todo lo vemos y sabemos el sentir de cada ser humano. Fui elegido para conocerte y acepté mi misión con verdadero regocijo y el deseo de estar contigo por unos días. Supe desde el primer momento que no me defraudarías porque conozco tus debilidades y he sabido de todos tus pecados pero lo más importante supe el valor y la destreza que abrigas dentro de ti. Has aceptado todos los retos que la vida te pudo dar y solo haces repetir “Padre hágase tu voluntad” Aunque no lo creas eres capaz de sentir fuerzas y sabes luchar por lo inesperado. Has fortalecido tu alma y cada noche, aunque tomas pastillas, te entregas al sueño con paz y tranquilidad aun estando sola.

-Puedo entonces pensar que mi alma ha encontrado el verdadero color de las flores dándome la dicha de entender y aprender que son hermosas como la misma vida.

-¡Así sea!

PRIMERA CARTA

Querido hermano mayor:

Un Ángel ha llegado a mis sueños  y me pide que le escriba una carta a cada uno de mis hermanos. Te confieso que no sé cómo empezarla pues esta sería la primera vez que lo hago pero como solo amor puedo demostrar por ustedes sé que de mí solo pueden surgir palabras sencillas llenas de sinceridad y con un gran cariño, el cual nos ha unido siempre.

Creo que por orden debo de empezar contigo que por ser mi hermano mayor tienes el derecho de ser el primero. Aunque no lo puedas entender he sabido conocer cada uno de tus defectos pero también tus cualidades.

Siempre has sido un hombre orgulloso de tu elegancia y porte. Erguido como solo lo saben hacer los caballeros de una corte de reyes. Gallardo hasta en tu forma de llevar a tu boca un simple muslo de pollo, el cual nunca lo has podido hacer con tus manos. Escribir tus cualidades no es tarea difícil pues las palabras salen solas pero, escribir de tus defectos si representa un reto muy grande porque puedes juzgarme mal.

Precisamente mi libro se está basando en desnudar los defectos para inspirar a los que deseen leerlo y puedan encontrar una verdadera razón del porque vivimos.

Tu arrogancia pienso que ha sido en tu vida uno de tus mayores defectos. De cierta manera te convirtió indiferente a ciertos valores reales que la vida te supo ofrece. Dices amar pero eres un tanto egoísta porque he llegado a pensar que solo piensas en ti. Has juzgado pero no te has permitido juzgarte a ti mismo. Has derramado culpas sin pensar que algunas han sido cometidas por ti. Sé que dentro de ti sientes el inmenso deseo de llegar a tus hijos pero nunca te has dado la oportunidad de acercarte a ellos pidiéndoles perdón. Crees que no lo tienes que hacer pero hoy te digo que es más sabio saber perdonar que exigir que lo hagan por ti.

Tu arrogancia te ha llevado a una soledad que no tenías que tener, diste la espalda y cerraste tu entendimiento a todo lo real y a lo que de verdad tendría que haber sido tu mayor logro en la vida: ¡Tus hijos!

Fuiste padre y hoy eres abuelo, pero te negaste el derecho de disfrutar cada uno de esos días que te hubiera llenado de enormes y grandes momentos. Creo que todavía tienes el tiempo para aceptar y corregir tus equivocaciones y errores.

No mires el pasado, no te encierres en esas paredes que solo hace dañarte más. Mira hacia el frente con la misma gallardía con la que has llevado tu vida, busca en ti lo bueno y olvida lo que pudo haber sido lo malo. Pero sobre todas las cosas, deja que entre en ti el verdadero amor. Hoy tienes la dicha de tener a tu lado a una gran mujer que ha sabido acompañarte en muchos días lindos pero también en muchos momentos difíciles. Cuídala como a ti mismo, el presente es lo que importa.

No te juzgo cómo eres, como piensas o puedes actuar. Te quiero no por lo que representas sino por el tan simple hecho de que eres ¡Mi hermano mayor!

SEGUNDA CARTA

Querido hermano “el flaco”:

De todos nosotros siempre has sido el más amoroso el más fuerte en tus sentimientos de amor hacia todos los que hemos tenido la dicha de tenerte. Has sido un gran hijo, un verdadero hermano aun en los momentos difíciles, pero por encima de todos estos sentimientos has sido un gran padre.

Dios te ha premiado con muchos e intensos momentos de felicidad, cuando vistes nacer a tus hijas y con ellas pudiste disfrutar el gran privilegio de ser padre.

Quizás la vida las ha llevado por caminos diferentes al tuyo, pero si de algo estoy segura es que nunca te dejarán de amar. Hoy Dios te volvió a bendecir, con humildad debes de darle gracias porque has recibido a tus hijos hombres que amas y ellos te aman a ti. También te ha dado la dicha de tener una gran mujer que te acompaña en el tiempo más complejo: ¡En tu vejez!

Pero al igual que todos tienes tus defectos. Por razones que a veces se nos hace difícil entender. Te has llenado de coraje y de mal humor cuando siempre fuiste el que más nos hacía reír. Pienso que ese estado de ánimo es por conocer ya de tus limitaciones y esto te daña y sin proponértelo nos daña a nosotros.

Mira lo que la vida a través de Dios te ha dado, no mires tus piernas flaquear ni hagas caso a tus dolores de hueso. Disfruta cada momento como lo más importante y verdadero. No te niegues la dicha de sentirte feliz porque la felicidad no son riquezas materiales, la felicidad es la razón de todo y todos quien está a tu lado.

Contigo puedo hablar de “pelota”, puedo hablar de una gran jugada en el “baloncesto”, pero lo más importante contigo puedo estar siempre más cerca de mami y de papi. Tú, con tu inmensa bondad, llenas de flores el lugar de reposo eterno de ellos, cuidas que cada hoja no empañe sus nombres y solo sintiendo con el amor como lo haces llenas mis horas de tristezas y me ayudas a sobrellevar la ausencia con más paz y tranquilidad.

Decirte que te quiero es demasiado simple, pero no lo pongas nunca en tela de juicio. Sufrí cuando te fuiste y llenaste de felicidad mi alma cuando regresaste. Pero, por favor sonríe, no hagas berrinches de cosas que no tienen valor, continua con tus “chistes” y has que siempre podamos reír juntos.

Los días que nos queda por vivir llénalos de alegría como siempre lo hiciste. No robes esos momentos tan maravillosos.

Te quiero siempre y así será por toda la vida y aun cuando ya no esté.

TERCERA CARTA

Querido hermano menor:

Un Ángel bajado del cielo me ha dicho que le escriba una carta a cada uno de mis hermanos. Por orden de edad tú has sido el último aunque en mis sentimientos siempre has ocupado un lugar muy especial.

A ti te vi nacer y aunque deseaba que hubiese sido mujer cuando te vi en aquella cunita no pude por menos sentir que eras el niño más bello que mis ojos habían podido ver. El tiempo me dio la oportunidad de verte crecer y mientras mami hacia las obligaciones de la casa tuve siempre la dicha de cuidarte. No sé si lo hice bien pero si te puedo decir que lo realice siempre con amor.

Escribir de tus bondades seria interminables y de tus defectos, no encuentro uno que te pueda decir porque para mí siempre has sido perfecto. Eres noble, dulce y sincero. Llevas en tu sangre la bondad y la sutileza de mami. A veces trata de ser “duro” y ni tus propias palabras lo hacen notar.

Así eres desde que viste la luz de la vida, nunca llorabas, no te quejabas y un día viéndote en la cuna sentí llanto en mis ojos al solo pensar que algo malo te pudiera suceder. Así también sucedió aquel día en la Parroquia de Cárdenas.

Hoy me estruja el alma pensando si esos dos momentos eran ¿un aviso de Dios por todo lo que vendría después? Sé que llevas muchos años sufriendo el dolor en tu cuerpo y la deficiencia arterial que te llevó a la sala de operación. Cuantas veces he deseado que fuera a mí y no a ti que esos sufrimientos me fueran concebidos para librarte de todos ellos. A veces me ha sido difícil entender el ¿por qué?

Pero aunque duele y hace mucho daño comprendo que los caminos de Dios tenemos que aceptarlos y seguir en el como única verdad. Para sentir ese valor me regocijo en recordar que Dios te dio tres hijos maravillosos que siempre han estado a tu lado y te adoran. Supiste ser padre para tu hijo, lo disfrutaste en su tiempo de jugar “pelota” como solo lo saben hacer los padres. Estuviste al amparo de tus hijas y siempre respetando sus propias vidas. Eres el abuelo perfecto con todos tus nietos, quizás tu condición no te permita dar una caricia y ni un beso, pero los has llenado de un amor que nace en ti con natural belleza.

Eres, en verdad, nuestra mayor felicidad. Tenerte ha sido un privilegio que nos llena de una inmensa ternura y amor. Quizás un día, cuando no esté, puedas recordar que tuviste una hermana que te amo y más que todo, te respeto.

¡Te amé siempre pero hoy te amo más!

-¡Bravo mi señora, lo hicisteis!  ¿Qué te sucede, te noto triste?

-No Og, no es tristeza lo que vez en mi rostro. Es el sentimiento de amor que siento por mis hermanos.

-¡Así sea mujer! – ¿Puedes percibir que tu lucha sí existe? Sabes cuántos, que lean tu libro, podrán abrir su alma y darse cuenta el milagro de tener seres tan importantes en sus vidas. Cuántos que se han alejado podrían volver no para reprochar ni juzgar, tan solo para amar.

-¡Ojalá tus palabras sean sabias! Porque entonces alguna vez me podría sentir satisfecha y cumplida.

-Cumplida esta amiga mía. El camino que escogiste hoy no dude que ha sido el verdadero y no dudes que así podrás sentirlo en cada paso que des en él.

-Ya estoy cansada, desearía dormir

-Imposible que lo hagas pues tu estas dormida.

-¿Te estás burlando de mí? ¿Cómo puedo estar dormida si estoy hablando contigo?

-¡No me burlo mi señora! Solo dormida puedes escucharme. Lo que deseas ahora es despertar y será cumplido tu deseo. Pero te digo que así será por muchas noches hasta que el tiempo sea cumplido.

-¿De qué tiempo me hablas?

-Del que necesites de mí. Pero algo has de saber, cuando despiertes recordarás lo que hemos hablado, Y escribirás cada palabra que nos hemos dicho.

-¡Aun las cartas a mis hermanos!

-Las tendrás escritas. ¡Ahora despierta!

XXIX- Un extraño despertar

Volver a despertar

El timbre del teléfono hizo que mi cuerpo se agitara dentro de la corcha que cubría todo mi cuerpo. Atine a cogerlo y pude escuchar la misma voz que cada mañana, desde la partida de mi madre, me decía que tenía que despertar. Ya el sonido de su voz me dejaba entender que había amanecido y que por tal era hora de levantarme y así comenzar con mis deberes del día.

Al sentarme en la cama, después de terminar con la llamada, recordé que la noche anterior me había acostado sintiéndome mal. Mi cuerpo no respondía como hubiese deseado aun sabiendo que no era malestar de cuerpo sino del alma.

Había estado llena de mucha melancolía aun cuando trataba de llenar mi mente con pequeñas cosas que en otros momentos me hacían levantar. Recordé que había escrito hasta muy tarde y me había ido a la cama con la mente llena de muchos pensamientos y recuerdos.

Como era de esperar hice las mismas cosas que metódicamente hago todas las mañanas. Tomé la pastilla de cada amanecer, salí al balcón a fumar un cigarrillo, después prepare el riquísimo café cubano y junto con mi taza amarilla volví al balcón para saborearlo y encendía el segundo cigarrillo del nuevo día.

Cuando hube terminado fui directamente a mi querido buró, que lleno de papeles y notas no dejaba ver lo bonito que era, al menos para mí.

Acomode mi silla y traje entonces la última página que había escrito la noche anterior. ¡Deseaba escribir!

Si una tormenta o mil rayos hubiese caído sobre los cristales de mi apartamento no hubiese impactado tanto en mí como, al leer, pude ver todo lo que había escrito. Y entonces, como una luz fugaz, entró en mi mente el recuerdo de un sueño y allí estaba, lo había escrito todo incluyendo las cartas a mis hermanos.

No podía dar por cierto lo que mis ojos estaban viendo. Mi mirada se fijó en aquellas líneas como si estuviera descubriendo la figura de un fantasma. Había relatado una historia que había nacido en mis sueños, pero lo peor era que no recordaba cuando me senté a escribirla.

Leí las cartas a mis hermanos, y eran reales. Las había escrito. Repasé entonces cada frase, cada pregunta y respuestas que habían estado en mis sueños.

¿Pero cuando lo hice? – Me levanté de la silla con un nerviosismo que en ese momento no sabía cómo controlar.

¿Me estaba volviendo loca? – Me pregunté deseando encontrar una respuesta.

Pero no, sabía que no estaba loca, lo que había vivido en mis sueños, fue real, mi mente había volado hacia un mundo mágico.

El Ángel llamado OG, fue la creación de mis propios sentimientos. Quizás la soledad de todos mis días me lleva a esta situación, pero me hace sentir bien. Sé que no puedo recibir un milagro, lo tengo que alcanzar yo.

Pero sea real o no, qué importa. Sé que llenaré muchas horas con sueños e ilusiones aunque el cielo amanezca lleno de nubes grises. 

Hoy el tiempo ha pasado, siento que los días se convierten en simples horas y me digo:

¡Calma, no corras! ¡Para qué hacerlo si solo nos queda soñar y esperar!

Hoy puedo decir que soy una mujer simple sin más cualidades que los demás, pero en el fondo con la satisfacción de haber vivido.

Sé que vivir no es algo fácil, pero creo en Dios. No con fanatismo sino por convención. No tengo que verlo para sentirlo, no tengo que pedir milagros para creer en El solo tengo que mirar el cielo.

Sé que los seres humanos es la especie más complicada de todo el universo, pero creo en ellos y siento que pueden ser mejor.

La historia de la humanidad ha dado frutos malos y no por ello los juzgo y los reprocho, pero sé que también ha dado muchos que han sido exquisitos y de esos he llenado mi propia vida.

¡Benditos sean quienes tienen la fuerza de entender!

Capítulo Final

No deseo creer que soy mejor

Con todas las experiencias vividas en mi viaje a Italia y sabiendo que dentro de mí se había desarrollado un cierto cambio en mis sentimientos solo hay una razón que me impulsa y me lleva a pensar que no deseo creerme mejor a todos los que tengo la dicha de tener a mi lado y otros que ni siquiera puedo conocer.

El que la vida me haya llevado a un cambio casi radicar no implica que deba pensar que todos mis errores han sido perdonados, que por haber encontrado de nuevo la fe me haga mejor, que tenga el derecho a juzgar y no permitir que me juzguen. No, solo he sido la consecuencia de mis propios actos y con ellos sé que tengo que continuar, pero con diferente sentido de lo que es real y aquello que lo deja de ser.

No pretendo dar consejos ni quisiera ser la causa de crear contradicciones entre las personas que amo. Porque todos ellos, al igual que yo, tienen sus propias historias y han cometido sus propios errores. Ser mejor no implica haber alcanzado la sabiduría y la destreza para sentir que he alcanzado el cielo y la tierra.

Y cuando hoy pueda mirar hacia ese cielo y ver que esta nublado y que esas nubes llena el espacio que debe de estar resplandeciente con el sol pensare:

¡Nada ha cambiado, así está escrito y así será!

PARA TI

Para ti, los que creen saberlo todo y piensan que tienen la vida tomada por los cuernos de los toros, mas no se dan el tiempo para percatarse que, en la vida, todo termina y al final nada queda. Vivan pero no se rindan ante lo malo de la vida y luchen por lo bueno para llegar a ser mejor. La vida les da esa oportunidad no la dejen pasar porque si lo hacen cometen el error de no tener el tiempo para recuperar lo perdido.

Ya sé que hay que cantar, reír y vivir la vida intensamente pero, también hay que llorar. No olviden que son más que eso, tienen el derecho y el deber de vivir y ganarle al tiempo. No limiten sus vidas en cosas sin sentido verdadero porque eso también se va y pueden quedar solos. No piensen que lo material es la verdadera razón de vivir. No permitan que la arrogancia y la indiferencia los separen de los que les aman, pues ellos siempre estarán con ustedes a la hora de la fatiga y el dolor. Pero sobre todas las cosas, no duden que son buenos y saben amar, demuéstrenlo con una sonrisa, con un “te quiero” sincero para cuando sientan que algo falla. No se rindan, busquen la fuerza y la paz para continuar.

Y si pueden un día, piensen que sí existe Dios…Él está en tus hijos, en tus hermanos, en tus padres, en el verdadero amor y también en tus amigos. No duden, no se hagan preguntas ni respuestas equivocas, como lo hice tantas veces sin comprender que todas las respuestas estaban cerca de mí:

Crean en el verdor de los árboles, en el colorido de las flores que alegran nuestras vidas, en la brisa que hace ondear nuestros cabellos, en la imagen del niño al momento de nacer, en los rayos del sol que nos alumbra y nos da vida, en las gotas de agua que caen como sedas para alimentar la tierra para dar su mejor frutos, en la nieve que cae suave y pura para darnos la imagen más espectacular que podíamos imaginar, en la sabiduría del hombre para crear y avanzar en un mundo lleno de grandes peligros pero para el bien de todos.

No dejen nunca que el telón baje y terminen sin aplausos, para cuando las luces dejen de alumbrar, que es la hora de la partida, no dudes en darle gracias a Dios por lo que pudiste hacer y por lo que amaste y fuiste amado. Si no lo haces entonces, quedarías en una terrible penumbra que duele y hace sufrir y no te muestra  el camino para salir.

Quizás eso fue lo que no supe entender en el pasado porque, pensaba que nunca las luces se apagarían para mí.

Por estas y muchas razones más darle  gracias a Dios por la vida que te ha permitido vivir, gracias por dejarte descubrir la realidad y la verdad, por el paisaje que has podido admirar y por la familia que has podido construir.

Pero más que todo darle las gracias por haberte dado la sabiduría de amar. Mientras, le daré las gracias por haberles tenido.

¡Gracias por haberme dado la dicha de amar y ser amada!

Si alguna vez adviertes

Que te miro a los ojos

Y una veta de amor

Reconoces en los míos,

No pienses que deliro,

Piensa simplemente que puedes

Contar conmigo.

Si otras veces me encuentras

Huraño sin motivo,

No pienses que es flojera;

Igual puedes contar conmigo.

Pero hagamos un trato:

<Yo quisiera contar contigo>

Es tan lindo saber que existes,

Uno se siente vivo y cuando

Digo esto, no es para que vengas

Corriendo en mí auxilio,

Sino para que sepas que tu

Siempre puedes contar conmigo.

Mario Benedetti

Reconocer el bien y el mal

Quizás muchas veces te has preguntado o no has podido comprender el por qué existe el bien y el mal. Tu ignorancia te lleva a esta terrible duda, pero no te has preocupado por conocer la respuesta. ¿Para qué? Creo conocer esta pregunta pues en todos siempre estará y ese será siempre el gran error. ¡Nunca te darás respuestas!

El bien y el mal comenzaron desde el principio del universo creado por Dios, aun mucho antes que existiera la tierra y al hombre. Si buscas encontraras el significado de esas dos grandes definiciones que para nuestra desgracia domina al ser humano.

Así lo cuenta la historia y como tal podemos creer o simplemente dudar. ¿En qué grupo puedes estar tú? Siento que siempre estarás en las “dudas”. Porque de dudas está hecho el ser humano que no desea ver, no desea entender para justificar sus errores, fracasos morales y su libre albedrío.

Sé que te será difícil aceptar que en el cielo existió una guerra. Que Dios tuvo que luchar en contra de un ángel que después se convirtió en el Príncipe de los Demonios o Príncipe de las Tinieblas como así ha sido reconocido por los judíos, cristianos y musulmanes.

El mal

Representación de lujuria o vanidad y la falta de entendimiento de los actos y mandatos de Dios. ¿Acaso estas dentro de estas horribles cualidades?

Busca tu historia, recuerda tus actos. Me atrevo a pensar que la conozco como si hubiese estado junto a ti al momento de cometer estas acciones. Porque también caí en ese mal de confusiones y quizás cometí tus mismos pecados, pero hoy puedo decir que me levante y crecí con algo de sabiduría al percatarme que fui una más en el grupo de los endemoniados hijos de los ángeles de las tinieblas.

El mal es lo que arrastramos por todos los siglos. La prostitución y la lujuria en el hombre y la mujer no nació en nuestros días, la vanidad no fue creada por nosotros y la falta de entendimiento de los mandatos de Dios no somos nosotros los culpables originales.

Nuestras acciones equivocas e incomprensibles fueron guiadas por el mal que entraba en nosotros sin darnos cuenta que éramos arrastrado por un ser maligno y maquiavélico. Convertido así solo por el único hecho de haber deseado ocupar el trono de Dios.

El bien

No es solo creer en Dios. Es cumplir con la dignidad, el honor y la decencia. Al sentir y cumplir con estas cualidades hace que nuestras vidas se convierta en un inmenso mar de buenas acciones, de grandes logros personales y no en lo material, sino en la grandeza del amor hacia todo lo que nos rodea y sobre todas las cosas, el amor al prójimo. Entonces no existirían las guerras, la separación del ser humano según su raza y su procedencia, no existiría el engaño ni la traición, no hubiera humillación hacia aquellos que creemos inferiores a nosotros.

El amanecer siempre seria hermoso y las estrellas de la noche las veríamos mágicas y capaces de enardecer nuestra alma. La sonrisa de un niño nos haría vibrar con una gran emoción. Los consejos de los mayores nos harían ser más fuertes y capaces de lograr todo en la vida sin errores. Y el amor de nuestros padres sería la mayor manifestación de amor que pudiéramos recibir.

¿Acaso no desearía que tus hijos sintieran y pensaran así?

Por tal hoy te aconsejo: No juzgues a tus semejantes, júzgate a ti mismo. No critiques a los que están en tu vida, autocritícate a ti mismo para que veas que encontraras tus defectos.

Una corta historia

Cuando llegue, por primera vez, a la ciudad de New York creía haber conocido el universo entero. Creía que ya no tenía que conocer algo más, pero no fue así. Al tiempo pude darme cuenta que fue una ciudad donde me hacía sentir el temor más grande de mi vida. Las personas, cientos de ellas, caminaban como autómatas. Tropezábamos uno con el otro y ni siguiera pedían disculpa. Nunca antes había experimentado tanta falta de compresión y amor. Los edificios eran demasiado grandes, pero las personas eran indiferentes a toda sensibilidad y sentí miedo que un día yo fuera igual.

Mas sin embargo cuando llegue a la pequeña casa de América, allá en Matanzas y aun con sus necesidades y sin grandes riquezas sentí el amor más intenso que jamás haya podido recibir después de mi propia familia.

Moraleja

La gran ciudad, la que el mundo se arrodilla ante su grandeza. La que está llena de enormes riquezas y donde se domina, quizás, el imperio económico de casi todas las naciones. Donde sus ciudadanos ostentan la arrogancia de estar en ella le falta AMOR.

Esa grandeza me hizo sentir el peor de los temores. Mas sin embargo la sencillez de la calle América me dio el calor humano que tanto necesita un ser humano. Aun los desconocidos venían a verme, deseaban conocerme y siempre escuchaba palabras de afectos. Podía escuchar un “Buenos días” y “Me alegra conocerla”

La riqueza no hace al hombre sin embargo puede destruirlo por su afán incontrolable de desear tener más. Pierden la sensibilidad de vivir pero lo que es peor, pierden el sentimiento más apreciado, el AMOR.

La sencillez es la nobleza reflejada en cada persona. Es dar valor a lo poco que podemos tener y nos hace agradecer lo que podríamos alcanzar. Nunca deben olvidar que vivir con amor es la mayor de las riquezas en nuestras propias vidas.

Sería una estúpida si generalizara a todos los que viven en la gran manzana, pero la frialdad de los que por ella transitan me espanto y me hizo desear no estar allí.

Colofón

Sé que la soledad me acompaña

Y no me siento mal por ello, al contrario,

La acepto porque así lo ha dispuesto Dios.

Cuando ella estaba nunca estuve sola,

Sabía que estaba aquí cuando yo llegaba,

Sabía que dormía cerca de mí y podía

En las noches escuchar su voz.

Hoy mi voz es la única que se escucha pero,

No le reprochó a Dios…Así tenía que ser

¡Hoy lo comprendo!

No puedo decir que estoy llena de felicidad

Pero, si estoy en paz.

No puedo regresar al pasado

Y mi futuro es esperar… ¡Pero siento amor!

Volví con el alma llena de esperanzas y con muchas ilusiones. Dentro de mí estaba el deseo inmenso de trasmitir mis sentimientos sin importar el número de páginas escritas.

Volví a sentir el deseo de escalar las montañas que tanto adoraba, y que al hacerlo, me permitiera conocer mejor cada uno de mis propios sentimientos.

Sé que es difícil poder llegar al alma de las personas y es una realidad  que siempre llevare conmigo pero lo intentare.

Agradezco a la vida por todo lo que me ha dado, agradezco el amor y la comprensión de mi familia y de mis amigos pero, más aun, agradezco a Dios por haberme dado el Privilegio de Vivir.

¡Aprendí!

LA PAZ

Muy cerca de mi ocaso, yo te bendigo, vida,

Porque nunca me diste ni esperanza fallida,

Ni trabajos injustos, ni pena inmerecidas;

Porque veo al final de mi rudo camino

Que yo fui el arquitecto de mi propio destino;

Que si extraje las mieles o la hiel de las cosas,

Fue porque en ellas puse hiel o mieles sabrosas:

Cuando plante rosales, coseche siempre rosas.

…cierto, a mis lozanías va a seguir el invierno:

¡Más tú no me dijiste que mayo fuese eterno!

Halle sin duda largas las noches de mis penas;

Mas no me prometiste tan solo noches buenas;

Y en cambio tuve algunas santamente serenas…

Ame, fui amado, el sol acaricio mi faz.

¡Vida, nada me debes! 

¡Vida, estamos en paz!

Amado Nervo

ONCE DÍAS DE MAYO

Reflexiones que siempre dicen algo para aprender…

Es importante conocerse uno mismo

Para crecer y entender quien de verdad somos

Pero lo más importante, conocer la verdadera razón

Por lo que debíamos haber vivido.

Sin oscuridad nunca veríamos las estrellas,

Pero si llenamos nuestras almas

Con oscuridad y sin estrellas,

Nunca veríamos la verdadera luz

En nuestra propia vida.

Todos nacimos con alas,

Nuestra tarea es aprender a Volar

Pero si no seguimos los caminos de Dios,

Nunca aprenderíamos a reconocer cual

Es el sendero que debemos de recorrer

Once Días

de Mayo

Teresita Martín

Windmills International Editions Inc.

California - USA – 2015